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Antonio Cañizares advierte de 
que la paralización de la LOCE 
está produciendo desconcierto

VIVIR TOLEDO 714

Fiorella Faltoyano: «No se 
escribe teatro que refleje lo 
que ocurre en el mundo»

Diario Independiente

_ MLC.^A_ MI CASA / 51A54

Arquitectura sostenible 0 
bioarqurtectura, nace una 
nueva manera de construir

1 euro

►TRÁFICO COMISIÓN DE MOVILIDAD DEL AYUNTAMIENTO Y ADEMÁS...

La ORA llegará en verano 
a los barrios de Buenavista, 
Palomarejos y San Antón

► Vecinos. El PP asegura 
que cuenta con el respaldo 
de las asociaciones

► Oposición. Critica la 
improvisación del equipo 
de Gobierno

► Vañó. Tutor descarta 
cualquier posibilidad de 
dimisión del concejal TOLEDo6

DEPORTESSOAz

Fallece 
Jesús Gil
El propietario del 
Atlético de Madrid 
muere a los 71 años 

tras 
sufrir 
una
embolia 

cerebral

El actual entrenador 
del Torpedo 66, 
Javier Rosado, en la 
agenda verdiblanca

’El nadador toledano 
Javier Noriega 
compite hoy en los 
50 metros rodeado 
de Popov y Foster

*s.

Medio siglo de 'San Isidro'
►Barreda defiende el «esfuerzo común» ante miles de alcardeteños

en el 50 Aniversario de la Cooperativa ‘San Isidro'. /Y.REOONDO PROVINCIA18Y19

Rajoy ofrece diálogo al 
PSOE para abordar las 
reformas territoriales

Establecer un diálogo previo y fijar 
qué se quiere hacer y cómo se va a 
lograr. Con estas premisas, el Par
tido Popular está dispuesto a sen
tarse a negociar con el presidente
del Gobierno, José Luis Rodríguez . .pn Tnlpdn

Zapatero, para abordar cualquier 
reforma territorial. Este es el ofre
cimiento que el secretario general 
del Partido Popular, Mariano Ra
joy, hizo ayer al Partido Socialista’’’”*'

CLM2/28. .

L,ik
EUfUBORatm afto

BOMBEROS

Luján recuerda que 
sólo se harán dos 
parques y Ocaña 
amenaza con irse 
del Consorcio
El presidente del Consorcio de 
Extinción de Incendios, Eladio 
Luján, señala que ha recibido 
más de 20 peticiones para crear 
parques de bomberos, pero 
que hasta la fecha sólo se con
templan los de Santa Olalla y 
La Sagra. Por su parte, el alcal
de de Ocaña, José Carlos Mar
tínez Osteso, advirtió ayer que 
estudia abandonar el Consor
cio ante su «inoperancia» en es
ta localidad.

PROVINCIA17

PARKING DEL SEMINARIO 
El Arzobispado no 
tendrá la plazas de 
aparcamiento en 
propiedad toledo7

INFLACIÓN
Los precios suben un 
1% en Toledo durante el 
mes de abril toledoio

TELEVISIÓN MUNICIPAL 

El PSOE pide a Molina 
que se preocupe de 
otras necesidades

T0LED09

IODO SOBRE

Si encuentras la casa que te va,
no la dejes escapar.

|CCM
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PICOTAZOS

Los precios se disparan
El índice de Precios al Consumo (IPC) no ha po
dido aguantar más la presión del encarecimiento 
del petróleo y durante el mes de abril experimen
tó un preocupante repunte nacional del 1,4 por 
ciento. El próximo 21 de mayo, los países pro
ductores y exportadores de petróleo pertenecien
tes a la OPEP se reúnen para estudiar la conve
niencia de aumentar la producción para conte
ner esta escalada. En su mano está que el 2004 
termine con una inflación muy por encima de la 
prevista.

TeleTech no descansa

Los trabajadores de TeleTech no terminan una 
huelga cuando se ven inmiscuidos en otra nueva. 
En esta ocasión, la totalidad de la plantilla paró 
una hora para protestar por el estancamiento de 
la negociación colectiva estatal y la actitud in
transigente de la patronal. Quedan pendientes 
cuestiones más locales y que afectan directamen
te a los trabajadores toledanos, temas graves que 
incluso tienen que ver con la salud laboral.

Descanse en paz
Jesús Gil, máximo accionista del Atlético de 
Madrid, falleció ayer a los 71 años en la clínica 
Cemtro de Madrid donde se encontraba ingre
sado desde el pasado domingo tras sufrir un 
infarto cerebral. Sirvan estas líneas para su
mamos al dolor de la familia y expresar nues
tras más sentidas condolencias.
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La encrucijada 
del PP en tomo 

a la unidad

T
oledo ha sido durante 24 horas capital ‘po
pular’. Los nuevos líderes del PP, con Ma
riano Rajoy a la cabeza, se han unido al go
teo incesante de turistas que a diario visitan la 

capital regional. El motivo, la reunión de la Inter
parlamentaria Popular en la que se han dado cita 
ex ministros, presidentes de comunidades autó
nomas, diputados y senadores.

En este encuentro, el alcalde de Toledo, presi
dente regional del partido y ansioso aspirante a 
encabezar la candidatura ‘popular’ a la Presidencia 
de la Junta de Comunidades en 2007, ejerció las la
bores de anfitrión y lo hizo demostrando que él ha 
estado, está y seguirá estando a disposición del 
partido, máxime cuando finalmente Bono, al que 
el jueves volvió a ensalzar, se ha visto obligado a 
cruzar el Tajo hacia el norte. Como Molina es un

político fino en el regate corto, estas veinticuatro 
horas de Interparlamentaria le han servido para 
retroalimentar su ego haciéndose fotos con todos 
los ‘camaradas’ que ha podido: Mariano Rajoy, Án
gel Acebes, Eduardo Zaplana, Javier Arenas, Jaime 
Mayor Oreja, Ana Pastor, Luisa Fernanda Rudi.... Y 
siempre con su mejor sonrisa.

Una sonrisa que a buen seguro se le ha desdi
bujado al oír a Mariano Rajoy hacer un llamamien
to a la unidad del partido. «Si algo es capital en es
tos momentos es que el partido mantenga su uni
dad en torno al proyecto, que defienda el mismo 
discurso en toda España y preserve su solidez y 
cohesión. Solo así podrá hacer frente a un Gobier
no que será débil e inestable y genera incertidum
bre, ya que no tiene proyecto y, al no tener mayoría 
suficiente, tiene que pactar un día sí y otro tam
bién».

Y por si sus palabras no hubiesen quedado cla
ro tanto Zaplana como Arenas insistieron en la1 
misma línea del argumentario, de tal forma quej 
los sinónimos de ‘unidad’ y ‘proyecto en comúrí 1 
fueron palabras en boca de todos: solidez, cohe-| 
sión y colaboración. Pero mientras todo esto pa
saba dentro, afuera, en los pasillos, las conversa
ciones de unos y otros iban por derroteros distin
tos, mejor dicho, por los contrarios.

Tras la debacle electoral del pasado 14-M, ori
ginada por los atentados de Madrid, muchos 
miembros del PP siguen en estado de shock, en
tre otras cosas porque han perdido el puesto y el 
despacho, máxime cuando los 'populares’ hicie
ron unas listas pensando en el Gobierno y no en 
la oposición. Por todos estos motivos, unidos a 
las diferencia, muchas veces basadas en inquinas 
personales, hablar de unidad en el PP toledano y 
castellano-manchego es como mentar la soga en 
casa del ahorcado. Si el PP aspira de verdad a go
bernar en la región necesita cohesión. Otra cosa 
es en torno a quién. Y ahí las espadas están en 
todo lo alto. Desde luego, guerra habrá.

50 años de esfuerzo

Los vecinos de Villanueva de Alcardete celebra
ron ayer por todo lo alto el 50 aniversario de la 
cooperativa ‘San Isidro’, un verdadero ejemplo de 
esfuerzo y compromiso que ayer se vio satisfecho 
con un sentido homenaje a los que hace 50 años 
decidieron sacrificar parte de sus vidas por una 
empresa vitivinícola que hoy es de las más gran
des de la región. Por ello, el acto no se lo quisieron 
perder personalidades tan importantes como el 
presidente de Castilla-La Mancha, José María Ba
rreda, que asumió un compromiso con un nego
cio del que dijo sentirse plenamente orgulloso.

Sólo en postales

La Hermandad torrijeña de San Isidro Labrador 
celebra este año su XVII aniversario y, aunque, 
como cada edición, tratan de celebrarlo por todo 
10 alto, los organizadores echan de menos la par
ticipación de los más-jóvenes. Yes que el campo 
es muy desagradecido y los torrijeños no quieren 
verlo más que en las postales.

Se lo avisaron

Lo podían decir más alto, pero no más claro. Los 
vecinos de Azucaica llevaban pidiendo desde sep
tiembre que se realicen las obras para dar el nue
vo desagüe a la piscina. En caso contrario, como 
de hecho va a ocurrir, no se podría resembrar a 
tiempo el césped. Caso aparte es, y en esto el tiem
po les dará 0 quitará la razón, el hecho de que la 
carencia de separación entre instalaciones y las 
vecinas viviendas vaya a provocar problemas de 
intimidad e incluso, en su momento, algún con
flicto.

ZOOM

Parques y parques
Quien esté libre de pecado que tire la primera piedra. Mucho se queja el Ayuntamiento del estado de los parques que tiene 
que crear la Junta en el Polígono. Pues que no tome ejemplo el Gobierno regional de la forma de actuar del Consistorio to
ledano en las zonas verdes de Azucaica. Esto es sólo un botón, hay más. Yolanda Lancha

para su información LaTríbuna

M.C.D.
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Espíritu 
nacional

MANUEL MOLARES DO VAL

El escandaloso informe 
elaborado en el triparti

to que gobierna la Generali- 
tad para controlar los me
dios informativos sobre to
do pretende que difundan 
«una manera catalana de ver 
el mundo».

Después de que los pue
blos hubieran evolucionado 
hacia la individualidad y el 
cosmopolitismo, quieren 
devolverles la mentalidad 
rústica para que analicen el 
mundo bailando sardanas.

Que los catalanes perci
ban las noticias con talante 
gregario: como hacían los 
que ensenaban «la manera 
falangista de ver España», o 
«el análisis proletario de la 
decadente burguesía».

Un aldeanismo totalita
rio que quiere destruir la 
modernidad y la indepen
dencia de la persona: aspira 
a convertiría en parte de una 
manada: y si alguien se sale 
de la línea política correcta, 
será denunciado como trai-' 
dor al espíritu nacional.

El imperativo de unifor
midad fue redactado por los 
iluminados de ERC. que 
quieren forjar un carácter 
nacional diferenciado.

Pretensión agravada por
que la adopta como propia 
Pasqual Maragall, quien ha 
proclamado en el Parlament 
que «¡claro que hay una ma
nera catalana de ver el mun
do!»: por mantener su go
bierno de coalición apoya la 
irracionalidad. Quieren ha
cer un pueblo de castizos, 
con barretina oprimiéndo
les el cerebro, y podrían con
seguirlo cuando controlen | 
los medios informativos co-i 
mo propone el documento! 
nacionaltotalitario. ■

El día internacional de la familia

Cada vez más las instituciones y los 
organismos de cualquier ámbito 
(nacional, autonómico, provincial 0 lo

cal) coinciden en elaborar y poner en 
marcha mecanismos de ayuda para las 
familias, pues se ha constatado que és
ta constituye el primer ámbito del bie
nestar de las personas.

La familia ha sido, y sigue siendo, la 
primera institución de servicios socia
les. Cuidadora de niños, ancianos y dis
capacitados; apoyo esencial tanto afec
tivo como económico para sus miem
bros más necesitados, han suplido 
durante siglos, y aún hoy en día, la la
bor de los organismos públicos.

La llamada sociedad del bienestar 
que todavía seguimos construyendo es 
deudora, por tanto, de una institución 
natural a la que tiene la obligación de 
proteger y cuidar. Pues está sobrada
mente demostrado que la fortaleza de 
la unidad familiar incide, de una ma
nera determinante, en el bienestar de 
todos sus miembros.

Por eso, desde hace tiempo y espe- 
cialmente desde el inicio de la presente 
legislatura, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha apostado abiertamente por

LA IMAGEN DEL DÍA PROTAGONISTA

Jesús Gil, 
un hombre 

con carisma

Nacido en la villa 
soriana de Osma 

en 1933, del ex presi
dente del Atlético de 
Madrid y ex alcalde de 
Marbella se ha dicho y 
escrito de todo: mucho 
muy bueno y mucho 
muy malo. Hecho a sí

TCRÓNICA DE ECONOMÍA

Presentación en la realeza
Letizia Ortiz Rocasolano se enfrentó ayer a su presentación oficial a toda la reale
za y aristocracia. Parece que la aceptación ha sido muy buena y que sus modelos, 
tanto de! viernes como del sábado, han causado admiración en los presentes por 
su elegancia. La joven prometida de Don Felipe de Borbón y que dentro de una 
semana será su esposa, lleva unos meses trepidantes. Entre los preparativos de 
b boda, acostumbrarse a su nueva vida (que no tiene que ser nada ftcil) y dar una 
imagen de futura reina en España y fuera, no ha tenido tiempo de respirar, ap

TOMÁS MAÑAS
CONSEJERO BIENESTAR SOCIAL

la protección de la familia, intentando 
que en nuestra Región las familias en
cuentren todo el apoyo posible a sus 
necesidades.

Para ello, la Consejería de Bienestar 
Social ha dirigido gran parte de su pre
supuesto a este fin. De hecho, más de 
170 millones de euros, un 43% del pre
supuesto total de la Consejería, se des
tinan durante el presente año a políti
cas activas de apoyo a la femilia.

Actuaciones que recogen desde los 
planes de Ayuda a Familias Numerosas 
o Partos Múltiples, hasta aquellas que 
respaldan la labor cuidadora de niños.

mismo en los negocios, implicado desde siempre en 
oscuros asuntos de juzgado, se convierte en personaje 
carismático para el gran público cuando en 1987 Uega a 
la presidencia del equipo colchonero. En torno a Gil to
do ha sido peculiar, grandioso, desmedido... Ha susci
tado odios y admiraciones. Esa fama es sentida y since
ra. Para bien o para mal, ha sabido conectar con am
plias capas de población que se sintieron entendidas 
por él y le atribuyeron un liderazgo de corte populista. 
Una embolia cerebral acabó ayer con un hombre que 
vivió intensamente.

Los precios se 
disparan

IRATXE MANCHOSAS

discapacitados y ancianos, sin olvidar
nos de las familias monoparentales o 
aquellas en riesgo de exclusión social.

Nuestro trabajo, nuestra intención 
y nuestro objetivo es conseguir que Es
paña, y especialmente Castilla-La Man
cha, salga del lugar de cola en el que 
nos situó el Gobierno del Partido Po
pular. Pues, actualmente, España es el 
país de la Unión Europea que menos 
dinero destina a medidas.de protec
ción y ayuda a la familia.

Por eso, seguiremos potenciando 
los programas ya creados y que se diri
gen especialmente a las familias con 
mayores necesidades, aquellas más 
vulnerables y que demandan un ma
yor apoyo: sin olvidamos de ofrecer 
unos servicios de calidad para todas las 
familias que tengan algún miembro en 
situación de dependencia.

En este Día Internacional de la Fa
milia, celebración de la que todos par
ticipamos, quiero expresar en nombre 
del Gobierno de Castilla-La Mancha 
nuestro compromiso en seguir avan
zando para mejorar la calidad de vida y 
el bienestar de las familias de nuestra 
región.

La primavera, que cada año llega antes de tiempo 
a unos conocidos grandes almacenes, ha lleva
do el otoño a los bolsillos de los consumidores. El 

IPC subió el 1,4 por ciento durante el pasado mes y 
provocó un incremento de la inflación interanual 
de seis décimas hasta el 2,7 por ciento.

Los culpables del incremento de precios son 
varios. Por un lado, la temporada primavera-verano 
en ropa y calzado hizo estragos en el IPC, con un 
incremento del 9,3 por ciento. Sólo este capítulo 
aportó ocho décimas al crecimiento global de la 
inflación. Pero no estuvo sólo, la subida de precios 
de los carburantes, que en los últimos días han al
canzado niveles máximos en los últimos 21 años, 
dejaron sentir ya sus efectos durante abril, y podría 
ser sólo el principio, si se tiene en cuenta que, en 
los pocos días de mayo han subido aún más.

Si a esto se suman nuevas subidas de los alimen
tos que en los últimos doce meses acumulan alzas 
muy superiores al IPC general (comprar hoy hue
vos es un 18,5 por ciento más caro que hace un año), 
y en el sector de hoteles, viajes y restaurantes apro
vechando el tirón de la Semana Santa, el resultado 
es que los precios se sitúan ya siete décimas por 
encima del objetivo del 2 por ciento del BCE.

Precisamente, la institución monetaria venía 
advirtiendo eñlas últimas semanas de un inmi
nente repunte de la inflación en la UE, que ha lle
vado el IPC de la eurozona al dos por ciento en abril, 
tres décimas más que en marzo. Si se confirman las 
cifras del Eurostat, el diferencial de precios de Es
paña con sus socios aumenta así a siete décimas.

El Gobierno ha respondido al dato incidiendo 
en que la inflación subyacente, que excluye los ele
mentos menos volátiles, ha subido menos en tér
minos interanuales y asegurando que la subida de 
precios es transitoria, pero al mismo tiempo admi
te que, el fuerte incremento del petróleo dejará hue
lla en el IPC español a corto plazo.

Hay miedo al efecto del encarecimiento del cru
do en la marcha de la economía mundial y espa
ñola que podría crecer dos décimas menos de lo 
previsto inicialmente, se teme que una eventual 
depreciación del euro frente al dólar encarezca aún 
más la factura energética y se advierte contra el 
efecto de este encarecimiento en el resto de secto
res. Para empezar, los transportistas amenazan con 
incrementar sus tarifas en un cuatro por ciento. 
Más leña al fuego de la inflación.
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TOMÁS GARCIA-APANDA

OPINIÓN

Sánchez Vara e 
Iván Vicente triu- 
fan en Sonseca

El insoportable problema 
del tráfico en el Casco

Para asistir a las corridas de San Isi
dro he regresado a Madrid, des
pués de permanecer cuatro días en 

Sonseca mi querido pueblo natal, al 
que acudí invitado por la Cofradía de 
San luán Evangelista, para actuar co
mo pregonero de las Fiestas del Año 
2004, en honor del citado apóstol, pa
trón de la tierra sonsecana.

Desde esta nueva experiencia, he 
podido ver con gran orgullo, como es
tas asociaciones religiosas conserva
doras de las tradiciones seculares de 
un pueblo como el mío, están impri
miendo un auge espectacular y todo 
gracias al entusiasmo de cuantos co
frades componen la Cofradía de San 
Juan Evangelista, bajo la presidencia 
de Juan Luis Cedillo Rodríguez, el cual 
con una entregay dedicación absolu
ta está dando un impulso formidable 
tanto a los actos reli^osos como festi- 

ivos, en perfecta sintonía de colabora
ción con elAyuntamiento de Sonseca.

Con motivo de las fiestas se cele- | 
braron dos corridas; Ia primera tuvo ■ 
lugar el día 8 de mayo. Se lidiaron to-’ 

i ros de Saboya, con mucha presencia,‘ 
bastos de hechuras y descastados, ex-i 
cepio el primero que embistió humi-[ 
liando, y que Femando Robleño no| 
aprovechó para lucirse.También ac-: 
tuaron Sánchez Veray Rafaelde Julia 1 
que se esirellaron ante unos lotes de ! 
loros cinqueños, sin ninguna clase.

Al día siguiente con toros de Bue
navista, que tuvieron más movilidad, 
pero con el sentido propio de su edad 
que en algunos casos pasaban de los 
cinco años, triunfó la tema compues
ta por el veterano Víctor Puerto que 
tuvo una actuación entonada más 
pendiente del público, que de los to
ros, cortando un apéndice a su primer 
ejemplar. Los que si obtuvieron un 
gran triunfo, frieron el diestro Iván Vi
cente que cortó tres orejas por una ac
tuación, en la que el temple y la ele
gancia estuvieron presentes, dejando 
mucho que desear en el manejo de la 
espada, al ejecutar la suerte suprema 
de forma defectuosa.

A mi juicio, quien logró un gran 
triunfo en sus dos toros con una ac- 

( tuación memorable en los tres tercios ¡ 
;de la lidia, fue el diestro de Guadalaja-' 
; ra.SánchezVara,que este día sustitu- , 
Iyó a Miguel Abellán que no actuó porj 
i estar lesionado.i 
5El joven torero alcarreño Sánchez ] 

Vara, estuvo en torero toda la tarde, j 
con predisposición a triunfar desde el¡ 
primer momento, luciéndose en suj 
actuación con capote y muleta, con 
una entrega totaly absoluta, en la que 
no faltó el verdadero arte, el temple, la

BEATRIZ ROS ACEVEDO / PRESIDENTA DE INCIATIVA CIUDADANA

Decír que el tráfico en el Casco Histórico 
de Toledo es un problema, sería una re
dundancia, decir que la situación del tráfico 

en el Casco Histórico de Toledo es un pro
blema en aumento y que se va agravando 
año tras año, es una verdad que duele, in
soportable y que denota una falta de previ
sión municipal, de voluntad política para 
solucionar el problema y, en definitiva, una 
apatía total para solucionar los problemas 
cotidianos, de los cuales, el tráfico, es sola
mente uno de sus muchos exponentes.

Desde que Iniciativa Ciudadana del To
ledo Histórico inició su andadura, hemos 
tenido que «lidiar» con tres concejales de 
tráfico. Cada uno de ellos ha hecho sus es
tudios, sus encuestas, sus trabajos de cam
po y, al final, nada ha mejorado la situación.

cadencia y la despaciosidad como re
sultado de iin torero que sabe pensar 
ante la cara del toro.- También desta
có en banderillas, suerte en la que Sán
chez Vara es un auténtico maestro. - 
Este diestro castellano manchego está 
anunciado en la feria de San Isidro el
día 30 de Mayo, fecha que espera con 
legítimos deseos de triunfo para ca
minar con paso firme y seguro, a co
locarse en ferias más importantes.

Sánchez Vara que en Sonseca, 
cortó dos orejas, salió a hombros en 
compañía de Iván Vicente que tam
bién actúa en San Isidro el día 23 de 
Mayo con toros de Arauz de Robles. ■

Los conductores sufren casi a diario su particular via crucis cuando circulan por el Casco histórico. /EVA GARRIDO

3381
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Hemos visto como unos inundaban la ciu
dad de bolardos, cortaban unas calles al trá
fico, habrían otras y su sucesor anulaba to
das estas actuaciones. Hemos visto igual
mente como el concejal de turno lograba 
cerrar tres calles al tráfico y hacerlas peato
nales y su sucesor inmediatamente las ha
bría, volviendo a hacer sus propios estudios 
y sus propias encuestas, cuyos resultados 
nunca aplicarán.

El Casco histórico de Toledo es un caos 
circulatorio, aún más, es una auténtica de
bacle: vemos más coches por sus calles (las 
cuales no fueron diseñadas para el tráfico) 
que personas, vemos calles taponadas por 
vehículos mal aparcados, señoras que no 

pueden sacar de su casa el carrito con su 
bebé porque la han tapado su puerta, vehí
culos que no pueden salir de su aparca
miento porque otro le tapona, vehículos 
aparcados (en especial por la noche), en ca
lles, donde nunca lo habían hecho, por 
ejemplo la calle Ancha, vehículos circulan
do por calles que nunca habían tenido trá
fico, por ejemplo la calle Martín Gamero. La 
plaza del Ayuntamiento y sus aledaños, aun
que haya señales que lo prohíban, son au
ténticos aparcamientos donde, delante de 
la propia policía local aparcan grandes co
ches con su distintivo SR que parece ser que 
tienen derecho de pernada o supremacía 
sobre el resto de los ciudadanos que sí cum
plen las normas.

En el Casco Histórico de Toledo se cele

bran con bastante asiduidad grandes actos 
políticos a los que acuden infinidad de car
gos públicos de todos los niveles. Pues bien, 
cada vez que ocurre esto, nuestra ciudad se 
colapsa, no se puede hacer la vida normal 
porque todos, desde el más alto cargo hasta 
el último de la compañía quieren llegar al 
lugar del evento con su vehículo. Creemos 
que todos estos altos cargos deberían de 
concienciarse y no con contribuir, como lo 
hacen, a aumentar el colapso de nuestra 
ciudad. En Toledo las distancias son cortas 
y andar un poco es bueno para todos.

Desde nuestro movimiento ciudadano 
creemos, y asilo estamos demandando con
tinuamente, que Toledo, y en especial su

Casco Histórico, necesitan urgentemente, 
tal y como se establece en el Plan especial 
del Casco Histórico de Toledo, un Plan glo
bal de tráfico hecho por todos los sectores 
implicados y en que se contemplen todas 
las circunstancias que afecten al tráfico: 
aparcamientos de rotación y de residentes, 
carga y descarga, autobuses urbanos, servi
cios públicos (taxis, ambulancias, bombe
ros, etc.)

Como todos podemos apreciar esta rei
vindicación, más rancia que vieja, ni se ha 
cumplido, ni mucho nos tememos, por las 
intenciones que apunta el equipo de go
bierno, que se vayan a cumplir, por lo que 
estamos abocados a seguir sufriendo todo 
este desastre y nuevas situaciones que se 
irán produciendo y que irán engordando

esta situación tan irracional.
Por todo lo expuesto y ante la incompe

tencia y falta de previsión que están demos
trando los responsables del equipo munici
pal de gobierno pedimos la inmediata di
misión del concejal de Tráfico, Francisco 
Vañó y del Alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, máximo responsable de esta situa
ción en particular y de otras que se están 
produciendo en la ciudad: abandono de 
parques, suciedad y deterioro de nuestras 
calles, etc, etc, ante las cuales, es decir para 
solucionarles, demuestra como mínimo 
apatía y desidia y como mucho incompe
tencia total para solucionar los problemas 
cotidianos de nuestra ciudad.

M.C.D.2022
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Escalona, villa ilustre de la provincia 
rezuma historia por los cuatro costados (1)

LUIS MORENO NIETO
CRONISTA OFICIAL 

DE LA PROVINCIA 
DE TOLEDO

► No hay modo de 

despejar la niebla que 

oculta el origen de 

Escalona. Sólo el 

Alberche sabe su 

secreto

[»]

► Que los romanos, 

visigodos y más tarde los 
“árabes anduvieron por 

aguí es cosa cierta. Sus 

dos recintos amurallados 

lo atestiguan

[’9] Panorámica del río Alberche a su paso por Escalona, /la tribuna

■4

Q
uien firma estas líneas lo hace 
con el ánimo suspenso ante el 
empeño de lograr decir algo nue
vo sobre Escalona ¿Cómo escri- 
a línea siquiera que sorprenda al 

lector, que le diga algo nuevo sobre esta 
villa toledana tan singular y tan cargada de 
acontecimientos? ¿Cómo resumir en unos 
folios algo de lo que los historiadores no 
lograron relatar del todo en centenares, en 
millares de páginas?

El cronista declara humildemente su

f

impotencia y confiesa con la cabeza baja 
que no sabe ni puede hacer otra cosa que 
desplegar en unos instantes el apretado 
abanico del pasado de Escalona para mos
trar al que leyere algunas facetas, unas po
cas cosas tan solo, de la historia de Escalo
na y de su fortaleza.

Escalona destila historia, vieja historia, 
por sus cuatro costados. Centinela alzada 
sobre el Alberche y ceñida por el Tordillos 
y el Reguero de Parra lleva siglos, muchos 
siglos (algunos historiadores dicen que se 
fundó en el año 500 antes de Cristo) otean
do la vida que pasa como las aguas de su 
río y cantando siempre el mismo verso pe
ro con distinta agua». No hay modo de 
despejar la niebla que oculta el origen de 

- Escalona ¿Fueron los conquistadores de 
K Nabucodonosor? ¿Fueron los hebreos?
W ¿Acaso los sirios? Aquí la leyenda se fun- 
■ de con la historia y no es posible adi- 
V vinar, como en una copa bien logra- 
V da, en dónde el aire termina y dónde 

empieza el cristal. Probablemente 
nadie averiguará jamás quienes 

fueron los fundadores de Es
calona. Solo el Alberche 
.sabe el secreto y se lo lle

va mansamente, corre que 
te corre, al Tajo, camino del 
mar.

RECINTO DOBLE AMURA
LLADO. Que los romanos, 
los visigodos y más tarde los 
árabes anduvieron por aquí 
es cosa cierta. Sus dos recin
tos amurallados lo atesti
guan. Un arqueólogo tan 
ilustre como olvidado, Feli
pe B. Navarro escribió refi
riéndose a estas fortifica
ciones: «Es por demás cu
rioso e interesante observar 
como en el trazado, alzado, planta y perfiles 
de este complejo sistema de fortificación se 
encuentran todos los preceptos, que des
contadas las modificaciones impuestas por 
la necesidad de las armas de tiro modernas 
y las de la época del califato, registran obras 
como la del general Brialmont, estudios co
mo el de «Memorial de Ingenieros» y otras 
muchas».

Escalona guardó desde antiguo el paso 
del Alberche. Conquistada dos años antes 
que Toledo, en 1083, Fernando III la donó al 
Infante don Manuel en 1281 pasando en 
1423 a Juan II quien la dio a Don Álvaro de 
Luna cuya viuda se hizo fuerte en el castillo 
tomado al asalto en 1470. Enrique IV la do
nó a Don Juan Pacheco, marqués de Villena 
y duque de Escalona, maestre de Santiago. 
La antigua villa se asentaba sobre un rec
tángulo plano de 62 por 36 metros cercano 
al castillo con el que comunicaba con pasa
dizo estrecho que enlazaba con un ángulo 
de la fortaleza. Era entonces como un pe
queño campo atrincherado ampliado años

Castillo-alcázar de la localidad, /david Pérez

W

después con calles estrechas y tortuosas que 
hacían fácil la defensa de sus puertas. Su 
filero fue otorgado en el año 1.118.

El castillo de Escalona, comenzado a edi
ficar probablemente en el siglo X y no ter
minado hasta el XV no es solamente un cas
tillo porque dentro tiene un palacio, mejor 
diríamos un alcázar. Varias épocas, sistemas 
de construcción y estilos se armonizan en 
él. Abajo, sobre los cimientos se ve aún el 
canto rodado que sirve de sustento a las al
tas murallas coronadas por mariones en for
ma de pirámides cuadrangulares derruidas 
en gran parte por el tiempo y el abandono 
de los hombres confabulados. La fortaleza 
comunica con el alcázar por un gran espo
lón. El torreón de la Vela domina un preci
picio totalmente inaccesible. Hay no pocas 
publicaciones de eruditos e investigadores 
que describen con abundantes detalles la 
gran fortaleza de Escalona que fue en su 
tiempo una de las más notables de España 
y es hoy una de las más arruinadas. Resul
taría excesivo tratar de resumirías aquí.



►Toledo experimenta la mayor subida en los precios de los dos últimos años, pácinaio

►RELIGIÓN El arzobispo ele Toledo, Antonio Cañizares, advierte de que la paralización de la LOCE produce «desconcierto», pácinaiz

►REPORTAJEA menos de un mes de su apertura al público, la futura piscina de Azucaica no presenta el estado idóneo, pácinah

LA TRIBUNA DE TOLEDO SÁBADO 15 DE MAYO DE 2004

Imagen de la piscina 
pública del barrio 

de Azucaica.

►COMISIÓN DE MOVILIDAD

La ORA llegará en verano a San 
Antón, Palomarejos y Buenavista
Borrador. El PP presentó a la oposición el borrador 
del pliego de condiciones de la nueva concesión con la 
intención de que el texto definitivo pueda estar listo en 
junio para su votación por el Pleno municipal

Consenso. El PP asegura que las asociaciones de 
vecinos de los barrios afectados están de acuerdo con 
la implantación de la ORA aunque no han conseguido 
el respaldo de los grupos políticos de la oposición

• El PP asegura que no se 
trata de una medida «re
caudatoria» sino que pre
tende disminuir la presión 
del tráfico y favorecer a los 
residentes en zonas de 
gran ocupación.

F.F. / TOLEDO
La Comisión de Movilidad del 
Ayuntamiento de Toledo revisó 
ayer el borrador del nuevo pliego 
de condiciones para la concesión 
de la ORA en el que se incluye la 
extensión de zonas de aparca
miento de pago para Palomarejos, 
Buenavista y San Antón y que po
dría aprobarse en junio. Además, 
el Pleno del jueves aprobará la 
prorroga de la actual concesión 
hasta que se adjudiqué el nuevo 
contrato.

La concejal portavoz del equi
po de Gobierno, Natalia Tutor, ase
gura que la ampliación de la ORA 
cuenta con el respaldo de las aso
ciaciones de vecinos de los barrios 
citados. Es más, afirma que en al
gún caso han pedido que se apli
que en más calles de las que pro
ponía el concejal de Tráfico. Sin 
embargo, no esconde que la ini
ciativa no ha caído bien entre los 
grupos de la oposición municipal 
que vuelven a hablar de «improvi
sación y de medidas aisladas» que 
no van a solucionar el problema 
del tráfico.

Para Tutor esas acusaciones 
son inciertas porque no tienen en 
cuenta que las decisiones que está 
llevando adelante el concejal de 
Tráfico forman parte del Plan de 
Movilidad que presentó hace dos 
meses, precisamente a requeri
miento de la oposición. En su opi
nión, lo que no sería lógico es po
ner en práctica todo un grupo de 
medidas al mismo tiempo porque 
haría más complicado rectificar si 
se demuestra que no funcionan.

RESPALDO A VAÑÓ. Por otro la
do, Tutor defiende la labor de Va
ñó al frente de Tráfico y descarta 
cualquier posibilidad de dimisión 
o de relevo al frente de este área.

La ampliación de la ORA cuenta con el respaldo de las asociaciones de vecinos. / DAVio PÉREZ

f'i
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Asegura que el concejal se ha pro
puesto un objetivo a medio plazo 
y que está trabajando con el con
senso de todos los sectores afecta
dos para que cada propuesta 
cuente con el mayor respaldo po
sible, como ha sido en la reforma 
de los horarios de carga y descar
ga o en la creación de las zonas 
verdes de aparcamiento para resi
dentes.

Asimismo, Tutor dice que no le 
sorprende que se pida la dimisión 
del concejal de Tráfico porque tra
dicionalmente ha sido un puesto 
muy discutido en la ciudad. En es
te sentido pide comprensión ante 
las dificultades que tiene que sor
tear su responsable, y recuerda que 
es una materia en la que las solu
ciones vienen muchas veces por 
medio de la colaboración de otros 
departamentos municipales.

Perezagua denuncia el impago 
a los trabajadores de Dornier
M.C. / TOLEDO
El Grupo Municipal Socialista de
nuncia que la plantilla de la ORA 
lleva dos meses sin percibir «un 
sólo céntimo en sus nóminas» 
debido a un error informático 
que cometió Dornier, la empresa 
concesionaria del servicio, al in
gresar a los trabajadores un pago 
indebido. A este respecto, el edil 
socialista, Rafael Perezagua, con
sidera que esta situación «es la
mentable e irregular».

Señala además que ningún 
trabajador puede dejar de perci
bir su nómina por «ninguna ra

zón unilateral», sin pactar la for
ma de devolución con el acuerdo 
de los trabajadores.

Por este motivo, Perezagua pi
de que Molina exija a la empresa 
concesionaria la regularización 
inmediata de los salarios de la 
plantilla afectada. Si la petición 
no surte efecto, el Grupo Munici
pal Socialista presentará una mo
ción urgente al próximo Pleno 
municipal. «No se puede jugar 
con los bocados de tanta gente», 
afirmó el concejal socialista.

Por su parte, el equipo de Go
bierno tilda «de metedura de pa

ta» sus manifestaciones acerca 
del impago de Dornier, ya que 
asegura que han sido los trabaja
dores los que han elegido subsa
nar el error informático de esta 
manera. En este sentido, recono
ce que la empresa concesionaria 
de la ORA ofreció a la plantilla de
volver la cantidad que se les ha
bía ingresado erróneamente o 
dejar de percibir su nómina has
ta completar la cantidad.

Por este motivo, el Ayunta
miento pide que el PSOE pida 
disculpas al Equipo de Gobierno, 
ala empresa y a los trabajadores.

M.C.D.2022
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AL DiA
LUCES Y SOMBRAS. El Ayunta
miento de Toledo estudia senamen- 
te la posibilidad de aplicar la Orde

nanza Reguladora de Aparcamiento (ORA) en los 
barrios de Palomarejos, Buenavista y San Antón, 
tras mantener reuniones con los vecinos, quienes 
han transmitido sus sugerencias al concejal de Trá

fico y Movilidad, Francisco Vañó. La portavoz del 
equipo de Gobierno, Natalia Tutor, indicó que «es
tamos convencidos de que la ORA es un elemento 
disuasorio del uso del vehículo privado y mejora 
sustancialmente el tráfico de la ciudad». Hasta aquí 
las luces. Sin embargo, a nadie se le debe escapar 
lo que supondría que la idea llegase a materalizar-

se. Y es precisamente aquí donde comienzan las 
sombras. En cualquier caso, los ‘populares' W 
aseguran contar con el beneplácito de los veci- 
nos para instaurar la citada medida. Pues bien, 
ya se sabe. Que luego nadie se lleve a engaño cuan
do nos toque rascamos el bolsillo. ¿De acuerdo? 
Dicho queda.

►URBANISMO

ni..*.:i

1/13

El lunes habrá una aclaración sobre los detalles que deben permitir que se construya el aparcamiento del Seminario. / Valdivielso

El PP dice que tiene la solución 
para el paridng del Seminario
El Ayuntamiento cambiará los términos del convenio firmado con el Arzobispado y las 20 
plazas que antes se le daban en propiedad ahora quedarán en una cesión por 75 años

• El PSOE dice que no 
pondrá pegas si se respe
tan las características del 
proyecto, pero quiere ver 
por escrito todo el expe
diente, incluido el nuevo 
convenio con la Iglesia.

F.F. / TOLEDO
El equipo de Gobierno del Ayun
tamiento de Toledo dio ayer por 
solucionados los «problemas téc
nicos -que no políticos- de última 
hora» que rodean el proyecto de 
construcción de un aparcamiento 
subterráneo en los rodaderos del 
Seminario. La fórmula mágica, se
gún explica la concejal portavoz 
del PR Natalia Tutor, consiste en 
cambiar los términos en los que el 
Arzobispado disfrutará de 20 pla
zas de estacionamiento: en lugar 
darles la propiedad, tendrá que fi
gurar como una transferencia por 
75 años, que es lo máximo que 
permite el galimatías de califica
ciones del suelo (hay cuatro cate
gorías distintas) en el que se va tra
bajar.

El objetivo del PP es dejar todo 
aclarado en la reunión que han 
convocado para el lunes con los 
grupos de la oposición y con los 
servicios jurídicos municipales, de 
forma que el expediente pueda en
trar en el Pleno del jueves para su 
aprobación.

Por su parte, el concejal del 
PSOE, Enrique Lorente, uno de los 
principales artífices del «acuerdo 
político», se muestra prudente 
hasta que escuche las explicacio
nes y se le presente por escrito -al 

il Plazas de aparcamiento a Q.fion euros
Para Enrique Lorente no cabe duda de que la propiedad de los rodaderos 
en los que se va a construir pertenece al Seminario. Sin embarco explica 
que hay documentos que indican que el terreno, en el subsuelo, tiene 
cuatro calificaciones distintas: por un lado, de dominio privado y, por 
otro, de dominio público. En su opinión, lo correcto, aunque fuera un 
proceso más largo, hubiera sido modificar el Plan Especial del Casco.

Esto hace que no se pueda ceder la propiedad de una parte del apar
camiento a una entidad privada, como es la Iglesia. Por lo tanto invalida 
el acuerdo firmado por Molina. Además, Lorente explica que en ese con
venio tampoco había una valoración de las plazas de aparcamiento que 
se cedían en propiedad. Mientras que las que van a salir a la venta para 
los vecinos tienen un precio de 9.600 euros, no consta el precio que se 
otorga a las 20 plazas del Arzobispado.

menos un borrador- el nuevo con
venio que, necesariamente, debe
rá firmarse con el Arzobispado, ya 
que hay que cambiar los términos 
del suscrito en abril por el alcalde 
y el arzobispo que, ahora, «se ha 
convertido en papel mojado».

SÍ, CON CONDICIONES. Lorente 
dice que en principio no van a po
ner pegas si se respetan los puntos 
principales del proyecto que se ha 
visto entorpecido. Es decir, que el 
aparcamiento cumpla las condi

ciones con las que aparece en el 
Plan Especial del Casco Histórico 
y que se le dote de una salida por 
San Andrés, ya que es lo que más 
beneficia a los vecinos de la zona.

En cualquier caso, quiere revi
sar con lupa el expediente antes 
de que se lleve al Pleno, y entiende 
que es aconsejable que el jueves 
cuenten con un documento que 
refleje la firma entre Ayuntamien
to y Seminario.

Además, considera que se ha 
vuelto a pecar de precipitación por 
parte del PP porque, habiendo 
acuerdo político de los tres grupos 
municipales, se han encontrado 
con informes jurídicos que hacen 
inviable, por tercera vez, su reali-' 
zación.

Si todo sale según quieren to
das las partes, la división de In
fraestructuras de la Empresa Mu
nicipal de la Vivienda se hará car
go de la construcción del 
aparcamiento subterráneo del Se
minario, que será de uso para re
sidentes y trabajadores en el Cas
co y contará con 110 plazas (20 de 
ellas para el Arzobispado) de esta
cionamiento.

..► SEPECAM

El Plan Integral de 
Empleo municipal 
recibe 864.540 
euros para formar 
a 235 trabajadores
F.F. / TOLEDO
El Ayuntamiento de Toledo va 
a recibir 864.540 euros pro
venientes del servicio regio
nal de empleo (Sepecam) con 
el fin de desarrollar diversas 
acciones formativas del

Plan Integral de Empleo. 
El programa va a beneficiar a 
235 trabajadores que forma
rán parte de cursos de entre 
tres y seis meses.

Los proyectos que se han 
aprobado son para conserva
ción del entorno amurallado: 
equipo multiprofesional de 
apoyo a colectivos con des
ventajas sociales: programa 
de limpieza empresarial: plan 
de intervención ambiental: 
saneamiento de elementos 
notables del Casco; elimina
ción de pintadas en el Casco; 
eliminación de elementos 
que han quedado sin mensa
je: programa de turismo cul
tural; y programa de auxiliar 
de archivos y bibliotecas

Los programas son impar
tidos por el Ayuntamiento, a 
través de la Concejalía de Em
pleo, con el fin de facilitar for
mación a personas con difi
cultades para incorporarse al 
mercado laboral que, además 
reciben un salario.

► MEDIO AMBIENTE

Adjudicado el 
estudio sobre las 
zonas acústicas 
de protección

F.F. / TOLEDO
La Junta de Gobierno Local 
de Ayuntamiento de Toledo 
ha adjudicado a la empresa 
«Burotec Entidad de Inspec
ción» un estudio para deter
minar si las zonas de especial 
protección acústica (San Jus
to y la Plaza de Cuba) pueden 
mantener esta categoría den
tro de la Ordenanza contra el 
ruido que está en trámite de 
aprobación.

El estudio, por 17.948 eu
ros, tiene dos meses su reali
zación y empleará 5 semanas 
en el análisis de campo de las 
dos zonas. Según explica la 
concejal portavoz del equipo 
de Gobierno, Natalia Tutor, al 
concurso se presentaron cin
co ofertas de las que una se 
desestimó por no ajustarse ai 
pliego de condiciones.

M.C. 022
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►URBANISMO ►OBRAS Y SERVICIOS

^«Tp^Td: El PSOE denuncia que el servicio de 
la Cruz y la Plaza*

ap* Xibtt limpieza en la ciudad es «nefasto»
LT. / TOLEDO

Los próximos días 17, 18 y 
19 de mayo -de lunes a j 
miércoles de la próxima se-• 
mana- el Ayuntamiento de; 
Toledo cortará el tráfico ro
dado en la ciudad entre la ¡ 
Plaza de la Cruz y la Plazai 
Padilla, entre las 11,00 ho-¡ 
ras de la mañana y las 21,00 
horas de la noche, con mo- [ 
tivo de la realización de ¡ 
obras de pintura en la facha
da del Convento de San Cle
mente.

El Consistorio capitalino 
informó también de que, 
además, el ya mencionado 
lunes, día 17. a partir de las 
8,00 horas de la mañana, se 
procederá a cortar el paso 
por la calle Nuncio Viejo pa
ra finalizar las obras de ca
nalización del gas.

Ese mismo lunes, al mis
mo tiempo, es decir, a las 
8,00 horas de la mañana 
quedará despejado de obras 
el tramo comprendido en
tre la calle de Toledo Ohio y 
la Plaza de Zocodover, en 
pleno centro del Caco His
tórico de la capital regional 
castellano-manchega.

Recordar que estas 
obras, para la ejecución de 
la canalización de gas en la 
mencionada zona, se inicia
ban el pasado lunes, 10 de 
mayo, y han tenido una du
ración total de apenas una 
semana.

r^ SEGURIDAD

Vañó presenta a 
la oposición el 
borrador sobre 
Protección Civil
F.F. / TOLEDO

El concejal de Seguridad del 
Ayuntamiento de Toledo, 
Francisco Vañó, ya tiene listo 
un borrador sobre la Junta 
Local de Protección Civil con 
la intención de presentar en 
el Pleno de junio el texto de
finitivo. Vañó presentó ayer 
el documento a la oposición 
para que hagan sus aporta
ciones. Este organismo ten
drá, entre otras funciones, 
que ocuparse de diseñar y 
coordinar el plan de emer
gencia de la ciudad, que está 
en periodo de reforma y ac
tualización.

En otro orden de cosas, la 
Concejalía de Francisco Va
ñó tendrá que dar respuesta 
a la moción del PSOE que re
clama la ampliación de las 
medidas de seguridad en el 
interior del Ayuntamiento. 
Según la portavoz del PR Na
talia Tutor, desde la Junta Lo
cal de Seguridad se Ueva tra
bajando algún tiempo en es
ta materia, sobre todo a raíz 
de los atentados del 11 de 
marzo.

La concejal socialista, Felisa Velasco, insta al Consistorio a trabajar en un nuevo pliego de 
este servicio de acuerdo a las necesidades que plantea una ciudad con 70.000 habitantes

• La falta de limpieza de 
los sumideros, de los con
tenedores soterrados, las 
escasas islas ecológicas y 
el deterioro de algunos in
muebles son algunas de 
las quejas de la oposición.

M.C. / TOLEDO
«La limpieza en la ciudad es una 
asignatura pendiente del Partido 
Popular». Así lo manifestó ayer la 
concejal socialista, Felisa Velasco, 
quien instó al Ayuntamiento tole
dano a trabajar por la elaboración 
del nuevo pliego de condiciones 
para el servicio de limpieza urba
na, que caduca el año que viene 
tras diez años de vigencia.

En este sentido, explicó que las 
necesidades de limpieza en una 
ciudad con 70.000 habitantes poco 
tienen que ver con el servicio que 
se ofrecía en 1995, año en el que se 
adjudicó la concesión a la empre
sa Urbaser. Por este motivo, consi
dera imprescindible que se anali
cen las necesidades de la ciudad, 
ya que el servicio actual incumple 
algunas de las condiciones del plie
go y los toledanos «sufrimos un 
servicio nefasto».

Velasco asegura que de la actual 
plantilla, compuesta por 149 tra
bajadores, treinta de eUos se dedi
can a la limpieza de las caUes en 
tumo de mañanay siete más en ho
rario de tarde, según los sindicatos. 
« y no dan abasto para limpiar las 
calles de la ciudad». Por este moti
vo, el Grupo Municipal Socialista 
denuncia que el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, permita que 
una empresa concesionaria de un 
servicio diario no lo lleve a cabo, 
que una Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad esté «sucia» y que el 
equipo de Gobierno ha dado a la 
limpieza viaria «toda la importan
cia que se merece».

«No se limpian los contenedo
res, no se rqxinen las papeleras, no 
están operativas todas las máqui
nas limpiadoras, la limpieza en al
gunos barrios no se realiza a diario, 
los sumideros tampoco se limpian, 
ni las pintadas de las paredes o de 
las señales, hay escaso número de 
operarios en Santa María de Ben
querencia y las plazas y parterres 
no se limpian con servicio de ba
rrido, baldeo y riego». A esta lista de 
deficiencias desgranadas por Velas
co, se suma un incumplimiento de 
contrato más: «el servicio perma
nente de mantenimiento preventi
vo, que permita disponer siempre 
de la red en perfecto estado».

Por otro lado, Velasco asegura 
que el Ayuntamiento tendría que 
velar para que en la empresa «no 
se produzca una discriminación la
boral de la mujer»,-ya que de una 
plantilla de 149 personas, sólo dos 
mujeres disponen de contrato en 
Urbaser. Asimismo, el Grupo Mu
nicipal Socialista pide que se cum-

Los socialistas tildan de fracaso la impiahtación de los contenedores soterrados. / david Pérez

«^1 
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DEFICIENCIAS

Los socialistas denuncian que no utilizan toda la maquinaria disponible. / david PÉREZ

pía la Ley de Prevención de Riesgos 
Laborales. Dos aspectos que los so
cialistas aseguran que han denun
ciado los sindicatos.

ENCUESTAS. La limpieza en las 
calles de las ciudades es uno de los 
temas que recogen algunas en-

Velasco: «La 
limpieza en la 
ciudad es una 

asignatura 
pendiente del

Partido Popular»

cuestas de ámbito estatal. Los nue
vos Censos de Población y Vivien
das, hecho público por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE), arro
jan que un 36 por ciento de la po
blación toledana lamenta el estado 
de las calles adyacentes a sus do
micilios. Asimismo, numerosos ve

cinos se quejan de la proliferación 
de basuras en inmuebles abando
nados o ruinosos, de la falta de lim
pieza de los contenedores, de la es
casez de envases de recogida selec
tiva y de la pasividad del 
Consistorio en el cumplimiento de 
la ordenanza que regula la tenen
cia de animales. De hecho, Velasco 
señala que se debería multar a los 
dueños que dejen los excrementos 
de los animales en parques y ace
ras, ya que, aparte de un foco de su
ciedad es un peligro denunciado 
por las personas discapacidades vi
suales en más de una ocasión.

RESPUESTA. Por su parte, el equi
po de Gobierno reitera una vez más 
que los socialistas utilizan la men
tira y el desprestigio en vez de pre
guntar al concejal del área en cues
tión acerca del servicio. Asimismo, 
asegura que ha aumentado el ser
vicio de limpieza, la frecuencia, la 
plantilla y los medios mecánicos 
prácticamente se han duplicado en 
el año 2001.Además, destaca que 
se supervisa la gestión de Urbaser.

Islas ecológicas. Velasco 
reconoce que no hay suficientes 
envases para recogida selectiva. 
En el Casco Histórico, sólo hay 
dos puntos; uno en las inme
diaciones del Alcázar y otro en 
Recaredo, para una población 
de 9.000 habitantes. Además, 
denuncia que estos contenedo
res no se recogen con frecuen
cia y tampoco se limpian con 
asiduidad. «Los puntos ne
gros», donde se acumula más 
basura, son las calles Reino 
Unido, México, Potosí, Fresne
doso, la Avenida de Santa Bár
bara y en el barrio de Azucaica.

^Contenedores soterra
dos. El Grupo Municipal So
cialista tilda de fracaso la im
plantación de los contenedores 
soterrados. Su escasa capaci
dad genera que la basura se 
acumule en los alrededores. 
Asimismo, Velasco recuerda 
que suponen el io por ciento 
del presupuesto municipal.

►Sumideros. La falta de lim
pieza ha ocasionado la acumu
lación de agua en algunos ba
rrios de la ciudad. Algo inadmi
sible para el PSOE.

►inmuebles. :Ideterioro y 
abandono de numerosas vi
viendas en el barrio de Santa 
Bárbara produce perjuicios a la 
vecindad. La falta de salubridad 
de las inmediaciones de la calle 
Reyes Magos, en el Paseo de la 
Rosa y en la calle Arroyo. Por úl
timo, Azucaica y Valparaíso son 
dos barrios que no se limpian a 
diario.

M.C.D.
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►AYUNTAMIENTO

El Grupo Municipal 
Socialista no apoya 
la apertura de un 
canal de televisión
Los socialistas opinan que no hay un proyecto 
determinado ni una «finalidad concreta»

• La concejal Milagros To
lón reconoce que la puesta 
en marcha de un canal es 
una estrategia política más 
que una necesidad técnica. 
Asegura que se trata de 
una decisión precipitada.

M.C. / TOLEDO
El PSOE no apoyará la posibilidad 
de crear un canal de televisión 
municipal, una idea que se barajó 
en la última Comisión de Contra
tación. donde se decidió llevar al 
próximo Pleno esta propuesta. 
Los socialistas no se muestran 
partidarios de esta ideaporque no 
cuenta con «un  
proyecto concre
to» ni se ha defini
do la finalidad de 
un nuevo medio 
de comunicación 
en la ciudad.

Por su parte, la 
concejal socialis
ta. Milagros Tolón, 
reconoce que en 
esa última convo
catoria no se acla
ró si el canal sería público o pri
vado ni «lo que le iba a costar a los 
toledanos».

Además, otro motivo que no se 
concretó y era fundamental, a jui

El PSOE cree que 
el Consistorio 
tendría que 

preocuparse de 
«otras 

necesidades»

•SINDICATOS

Piquero se perfila como 
secretario provincial de 
Enseñanza de CCOO

LT. / TOLEDO
La 'mayoría regional’ de Comisio
nes Obreras (CCOO) acudirá al 
Congreso Provincial de Enseñan
za de Toledo, a celebrar el próxi
mo sábado día 22, con una holga
da mayoría (22-18), tras los resul
tados de las asambleas 
congresuales celebradas el pasa
do jueves en Toledo, Talavera, Vi- 
Uacañas, Torrijos e Illescas. Según 
informó la Unión Regional de 
CCOO de Castilla-La Mancha en 
nota de prensa, en la asamblea de 
Toledo, donde se elegían 20 dele
gados al Congreso (la mitad del 
total provincial), la lista encabe
zada por Antonio Arrogante, con 
57 votos, se impuso a la defendi
da por Jesús Mora, que recibió 47

cio del Grupo Municipal Socialis
ta, era la finalidad de la apertura 
de un nuevo canal en la ciudad, 
teniendo en cuenta que Toledo 
dispone de tres cadenas de televi
sión de ámbito local: Localia, Te- 
letoledo y Canal Diocesano. Para 
Tolón, la posibilidad de un nuevo 
medio sería «más una finalidad 
política que técnica».

OTRAS NECESIDADES. El Gru
po Municipal Socialista entiende 
que la ciudad de Toledo necesita 
cubrir otras necesidades antes de 
barajar esta última posibilidad. 
«El Ayuntamiento se tiene que 
preocupar más por la vivienda, los 
parques, la limpieza...». En este 

sentido. Tolón 
anunció que su 
grupo no apoyará 
la medida en el 
próximo Pleno 
municipal, que se 
celebrará el próxi
mo jueves.

Sin embargo, el 
acuerdo de la Cor
poración es im
prescindible para 
seguir barajando 

esta novedosa propuesta.
Esta oportunidad surge al hilo 

de la legislación nacional, que 
permite a numerosos consistorios 
la capacidad para explotar una

votos.
Según la citada comunicación, 

los candidatos encuadrados en la 
‘mayoría regional’, que también 
ganaron en votos en el conjunto 
de la provincia, respaldarán en el 
Congreso del día 22 al ‘crítico’ José 
Angel Piquero como secretario 
provincial de la Federación de En
señanza de CCOO en Toledo.

A preguntas de los medios. 
Mora señaló que los resultados de 
las asambleas congresuales de En
señanza fueron un «éxito», dada 
la alta concurrencia, «pues es la 
primera vez que ha habido tanta 
participación en asambleas pre
vias a un congreso provincial del 
sindicato de enseñanza, en rela
ción a casos anteriores».

El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, baraja la posibilidad de poner en marcha un nuevo canal. / yolanda lancha

frecuencia de televisión digital te
rrestre. Por este motivo, se elevó 
la propuesta a la Comisión de 
Contratación, sin embargo, a te
nor de las fuentes consultadas, el 
equipo de Gobierno se plantea, 
de momento, la reserva del canal. 

Excelente

CD 
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SEÑOÍÚ'O DE GUADIANEJA GRAVES RESERVAS Y RESERVAS ESPECIALES 

Vinícola de Castilla. S.A. Tel..: 926 64 78 00 Fax: 926 61 04 66 

www.vinicoladecastiila.com

y para ello tendría que presentar 
las solicitud de explotación antes 
del próximo 12 de junio.

Por otra parte, uno de los pro
blemas posibles si la propuesta 
sigue adelante sería la viabilidad 
económica del proyecto debido a

los problemas económicos que 
atraviesa el Ayuntamiento desde 
hace tiempo. Pese a todo, una de 
las alternativas del Ayuntamiento 
podría ser otorgar la concesión 
del canal de televisión a un ope
rador privado.
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PANORAMA

MOVILIZACIONES

Récord de participación 
en los paros laborales 
celebrados en TeleTech
E.LL / TOLEDO
La práctica totalidad de la plan
tilla de TeleTech en Toledo -em
presa subcontratada por Vqda- 
fone para prestar su servicié tje 
atención al púbUco- apoyó ayer 
la jornada de protesta convo
cada en todo el país para de
nunciar el bloqueo de las nego
ciaciones colectivas y exigir a la 
patronal que sea menos intran
sigente con sus peticiones. El 
secretario de la sección sindi
cal de CCOO, Álvaro Gómez, 
hablaba incluso de «récord his
tórico» de participación en los 
tres paros de una hora celebra
dos a lo largo del día.

Lo de ayer es el inicio de un 
calendario de movilizaciones 
que, de no conseguir la res
puesta satisfactoria de la otra 
parte en discordia, se prolon
gará hasta el 9 de julio con la 
convocatoria de una huelga ge-

Í

Los trabajadores se concentraron a las puertas del centro, /y. lancha
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SUCESOS

Detenidos cuatro 
individuos por 
robo con fuerza 
en un domicilio

La detención de C.M.S., va
rón de 48 años, ha sido la úl
tima de las cuatro que la 
Unidad Orgánica de Policía 
Judicial de la Guardia Civil 
de Illescas ha llevado a cabo 
como consecuencia del ro
bo con fuerza cometido el 
pasado 20 de abril en un do
micilio de la localidad tole
dana de Santa Cruz de Re
tamar. Según informó la De
legación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, con es
ta detención finalizó ayer la

¡investigación para descu-
j brir y detener a los autores ; operación sigue abierta y no se 

descartan nuevas detenciones.del robo, los cuales resulta
ron tener numerosos ante
cedentes policiales por he
chos similares. Los prime
ros resultados de la 
operación se materializaron 
con la detención, el día 28 
de abril, de A.M.M., varón 
menor de edad. Posterior- 

■mente, el 5 de mayo, la 

neral. Entre medias están pre
vistos nuevos paros de una ho
ra los próximos días 17 y 20 de 
mayo y de dos horas el 27 y el 
28 de mayo,

El representante de CCOO 
indicó que las conversaciones 
continúan estancadas y que. le
jos de llegar a un acercamiento 
de posturas, éstas se están ale
jando. En estos momentos, la 
patronal tiene planteadas so
bre la mesa las propuestas de 
ampliar bandas horarias y de 
no aumentar los salarios más 
del IPC, dos aspectos que los 
sindicatos no están dispuestos 
a pasar por alto. «Creemos que 
la patronal de telemarketing, 
que no deja de ser una patro
nal de subcontratas, está pro
vocando esta situación para 
que nuestras protestas presio
nen a las empresas principales 
como Vodafone».

:Guardia Civil detuvo en 
5Illescas a RG.R., varón de 36 

años, y a A.M.G., de 55. Los 
objetos robados, que ascen
dían a más de 6.000 euros, 
fueron recuperados.

SUCESOS
Localizan a uno de los 
autores de un robo per
petrado hace un año ■ La 
Unidad Orgánica de Policía Ju
dicial de la Guardia Civil de 
Illescas ha detenido a un joven 
de 19 años, identificado como 
ASA, como presunto autor de 
un robo con fuerza perpetrado 
el pasado día 12 de julio de 
2003, en un colegio de Cobeja. 
Tras sucederse el robo se inició 
una investigación para descu
brir, localizar y detener a los au
tores del mismo, que culminó 
con la detención de este chico 
de nacionalidad española. La

SUCESOS
Arrestado por matos 
tratos ■ La Guardia CÍLíl de
Tembleque ha detenido a un 
hombre, venezolano, como 
presunto autor de varios deli- 

‘ tos de malos tratos en el ámbi
to familiar. La detención de 
D.E.R.C. tuvo lugar a las 15,15 
horas del pasado jueves.;

El comportamiento del precio de los carburantes condicionará la inflación de los próximos meses. /YOLANDA LANCHA

¡i?

La provincia registra la 
mayor subida de precios 
de los últimos dos años
El Índice de Precios al Consumo (IPC) subió un i por ciento durante 
abril y se coloca a cuatro décimas por debajo de la media nacional

• Los agentes sociales 
coinciden en señalar que 
el aumento del precio del 
petróleo y su incidencia 
en todos los sectores es 
una de las principales cau
sas de este repunte.

E.LL / TOLEDO
El Índice de Precios al Consumo 
(IPC) subió un 1 por ciento en el 
mes de abril en la provincia de To
ledo. Se coloca así a cuatro déci
mas por debajo de la media nacio
nal y a tres del IPC registrado en el 
conjunto de la región. Los datos 
hechos públicos ayer por el Insti
tuto Nacional de Estadística (INE) 
reflejan que en lo que va de año los 
precios han aumentado un 1,4 por 
ciento y que respecto a abril de 
2003 han hecho lo mismo en un 3 
por ciento.

En Toledo la inflación no había 
experimentado un incremento tan 
elevado desde los meses de marzo 
y abril de 2002, periodos en los que 
el IPC creció un 1 y un 1,5 por cien
to, respectivamente.

La gran mayoría de los agentes 
sociales coinciden en señalar que 
la subida del precio de los carbu
rantes y la incidencia que tiene en 
todos los grupos de producción es 
una de las principales causas de 
este repunte.

Por sectores, el de vestido y cal
zado fue el que se comportó de 
manera más inflacionista (5.9 por 
ciento respecto al mes anterior). 
El IPC también creció en medici
na (2.5 por ciento): en transporte 
(1,1 por ciento): en comunicacio
nes (0,8 por ciento): en hoteles, ca

fés y restaurantes (0,6 por ciento); 
vivienda (0,3 por ciento); en ocio y 
cultura (0,2 por ciento); y en ali
mentos y bebidas no alcohólicas 
(0,2 por ciento). Únicamente des
cendió en el grupo de otros bienes 
y servicios (-0,1 por ciento) y se 
mantuvieron constantes en bebi
das alcohólicas y tabaco, en me
naje y enseñanza.

3 Sube el crudo
Sí el petróleo es el motivo de 
los malos datos de abril, todo 
indica que en próximos meses 
no se invertirá la evolución de 
los precios. Según las Cámaras, 
el aumento del precio del petró
leo ha tenido una repercusión 
decisiva en el IPC el último 
mes. Las partidas de carburan
tes y combustibles y productos 
energéticos han registrados un 
aumento mensual del 1,7 y 1,3 
por ciento, respectivamente.

Las perspectivas indican el 
mantenimiento del repunte. Ar
gumentan que no parece que a 
corto plazo vayan a cambiar ra
dicalmente los conflictos que 
originan el aumento de k>s pre- 
'tíos del crudo. Por otro lado, 
Iexiste d riesgo de que la mone

da única vaya perdiendo valor 
frente al dólar, debido a que las 
perspectivas de recuperación 
son meje^es en EEUU que en la 
UE. Para las Cámaras, es nece
sario evitar que el precio del pe
tróleo se traslade a otros bie
nes. «Para ello es fundamental 
impulsar una formación trans
parente y competitiva de pre
cios en todos los mercados»

En el conjunto de la región, la 
inflación creció un 1,3 por ciento 
en abril. Asi las cosas, la inflación 
interanual se sitúa en el 2,8 por 
ciento y la acumulada -de enero a 
abril- en el 1,3 por ciento. Las pro
vincias más inflacionistas fueron 
Cuenca y Ciudad Real, por encima 
de la media nacional, con un 1,7 y 
un 1,6 por ciento respectivamen
te, seguidas de Albacete (1,2 por 
ciento) y Guadalajara (1,1 por 
ciento).

MIEDO A UNA TENDENCIA IN
FLACIONISTA. Para UGT los da
tos de abril son una mala noticia, 
no sólo por la subida del 1,3 por 
ciento en Castilla-La Mancha, si
no por la preocupación de que es
tas cifras indiquen que se está ini
ciando una tendencia inflacionis
ta provocada por la subida de los 
carburantes. Los cálculos del sin
dicato no dejan lugar a dudas de 
que el 2004 terminará con una in
flación superior a la prevista. Por 
ello exige que todos los convenios 
incluyan cláusulas de revisión pa
ra que las subidas salariales con
templen la inflación real y no la 
prevista.

Por su parte, CCOO vuelve a in
sistir en que los precios no están 
controlados, sino «excesivamente 
sometidos a los vaivenes econó
micos y a la actitud irresponsable 
de determinados empresarios, cu
yo afán por incrementar sus be
neficios repercute muy negativa- 
mente en la situación económica 
global». En una nota de prensa, 
CCOO ve necesario que el Gobier
no actúe para moderar las fuertes 
alzas en los precios de uno de los 
bienes básicos, los alimentos.

M.C.D.2O22
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►AZUCAICA

La piscina de los problemas
A un mes para la apertura de las instalaciones comienzan las obras para dotarías de desagüe que llevaban pidiendo 

un año. No estará listo hasta un 40 por ciento del césped y la intervención rompe las instalaciones de luz y riego

|. MONROY / TOLEDO

L0 realmente trágico, se lamentan 
desde la Asociación de Vecinos 
Alcántara’, es que Uevaban pidiendo 

al Ayuntamiento soluciones para los 
problemas de la piscina desde el 
mes de septiembre del pasado año. 
Sin embargo, las únicas obras que 
se van a hacer, porque no hay más 
remedio, ya que en su omisión las 
instalaciones no se abrirían este ve
rano, han llegado tarde, con prisas y 
con chapuzas.

La intervención, además de 
crear problemas añadidos, se está 
realizando a un mes de la apertura 
de las instalaciones, por lo que, ya 
seguro, la piscina estará una tem
porada sin alrededor del 40 por cien
to de su césped, el de la zona de 
sombra. Eso, si la Asociación de Ve
cinos, responsable de los cuidados 
de las instalaciones, consigue salvar 
el restante, regándolo con cubos de 
agua.

ANTECEDENTES. Los problemas 
de la piscina de Azucaica surgieron 
con la construcción de sus vecinas 
viviendas de la EMV Se edificaron 
sobre los terrenos en los que estaba 
el desagüe de las instalaciones y co
legio. A este último, se le dio una so
lución, pero la piscina quedó inuti
lizada. Así lo avisó al Ayuntamiento 
la Asociación de Vecinos desde sep
tiembre, y le pidió que se diera una 
solución lo antes posible, pues des
pués de las obras habría que resem
brar el césped. Al mismo tiempo, vi
viendas e instalaciones de la piscina 
están separadas por los escasos cua
tro metros que supone el patio tra
sero de los inmuebles. No hay me
dianería, no hay muro de separa
ción que cuide de la intimidad de 
uno y otro extremo. El piso de arriba 
de los adosados está a la misma al
tura que el césped de las instalacio
nes, tan sólo separados por una 
alambrada, con el consiguiente tras
torno de intimidad.

Después de mucho luchar, ‘La 
Candelaria’ ha conseguido que co
miencen en mayo las obras para do
tar de desagüe a la piscina. Nada de 
ningún muro que proteja las insta-

¡1 Soluciones

Cran parte del césped no estará recuperado para ei verano, /yolanda lancha

Sólo una alambrada separa piscina de viviendas, /yolanda lancha

‘La Candelaria’ solicita al Ayun
tamiento una solución para evi
tar problemas como los surgi
dos con las viviendas de (a 
EMV o los pisos casi sin mar
gen a la bajada de Azucaica, vía 
principal del barrio. Se trata de 
hacer corresponsables a las 
asociaciones de vecinos de la 
revisión de las obras antes de 
que el Ayuntamiento las recep- 
cione.

«(Cuando se hagan obras en 
los barrios con cierta importan
cia, que incidan en el barrio de 
alguna forma, proponemos que 
las Asociaciones nos implique
mos en hacer la recepción, con 
devolución de fianza, cuando 
demos el visto bueno, junto a 
técnicos y políticos», afirma An
drés García, cansado de ver que 
no se consideran las alegacio
nes que hacen los vecinos en 
las obras importantes de cada 
uno de los barrios.

laciones. Los problemas vienen por 
cuanto queda un mes para comen
zar la temporada de verano y las 
obras van muy lentas. Se ha levan
tado en tomo a un 40 por ciento del 
césped, que tendrá que repoblarse. 
La Asociación de Vecinos quería ti

Una alambrada 
separa viviendas y 
piscina, por lo que 

'La Candelaria' 
prevé problemas 

de intimidad

ras de césped, como en los campos 
de futbol. Pero sus últimas noticias 
son que se va a resembrar con se
millas. «Cuando se quiera abrir la 
piscina esto no va a tener los dos o 
tres cortes necesarios para pisar en
cima. Se lo he dicho a la empresa y

me ha dicho sólo que precintemos 
toda esta zona, que precintemos 
prácticamente toda la piscina» afir
ma Andrés García, presidente de ‘La 
Candelaria’.

Pero los problemas con el cés
ped van más allá_por cuanto las 
obras que realiza la EMV han corta
do las canalizaciones de luz y agua 
para regar el césped, «a pesar de de
cirles dónde estaba situado». La Aso
ciación va atener que regar con cu
bos de agua durante estos días si 
quiere que el césped se mantenga.

Respecto ai muro que pide la 
Asociación para buscar intimidad 
en piscina y viviendas, mucho se te
me García que «ni se ha consegui
do, ni se va a hacer». Tan sólo está 
proyectado colocar una serie de bor
dillos para el alcorque, «sin utilidad 
ninguna», según 'La Candelaria’. 
Además, denuncia su presidente, se 
han dejado varios días sobre el cés
ped que queda, lo que está consi
guiendo estropeario e impide que la 
Asociación corte la zona.

Todo encaja.
La tecnología Honda enc^ a la perfección. En los motores gay^ 

DOHCi-VTECy ahora también en el nuevo motor diesel i-CTOú Diseño 

y potencia. Menos consumo y un completo equipamiento': control 

de e^atAJad VSA. ftenos ABScon Ea3, 0 airbags, radio CD y control 

del ofcreteador dual en la pantalla tácti dal navegador. Todo y más.

PVP meomendedo «n Parrinsuta y Bal*»res incluyendo IVA. transporte, 

¡mp. Se metricol*el6o y a años de garantía Honda ampliable a 5. sin 

limite de Km. a trates de la Red de Concesionenoa OHoiales de 

eutomóvíles HONDA en Penlneula y Baleare*. Consumo mixto 0/100 Kn^:

5,4 - 9,4. Emisión COi (g/Km); 143 - 223.
'Según versiones.

HOIVDTV
“nie Power of Drearns

Nuevo
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►TRIBUNALES ►RELIGIÓN

Absuelto un 
joven detenido 
en posesión de 
4,16 gramos 
de cocaína *
LT. / TOLEDO
La Audiencia de Toledo ha 
absuelto a un joven del delito 
de tráfico de drogas del que 
era acusado por el fiscal, para 
quien solicitó cuatro años de 
prisión por llevar en un mo
nedero oculto en su ropa 4,16 
gramos de cocaína, de un va
lor aproximado de 242 euros.

El tribunal de la sección 
primera de la Audiencia de 
Toledo argumenta, en sus 
fundamentos de derecho, 
que la simple tenencia de 
drogas no basta para acusar a 
alguien de un delito si no se 
prueba que esté destinada a 
la venta.

Los hechos juzgados ocu
rrieron el 31 de marzo de 2002 
durante un control de la 
Guardia Civil, que procedió a 
examinar el vehículo que es
taba estacionado en Villa- 
franca de los Caballeros.

En el coche se encontra
ban cuatro personas, a una 
de las cuales se le encontró 
un monedero con doce bol
sas de plástico que contenían 
4,16 gramos de cocaína, con 
una riqueza media del 33,7 
por ciento y un valor estima
do en 242 euros. El tribunal 
acredita que el acusado era 
consumidor habitual de co
caína y ante la falta de prue
bas de que el joven pensara 
destinar la droga a la venta a 
terceros, el tribunal ha deci
dido absolverle.

► EMPRESAS

La Cámara inicia 
mañana una 
misión comercial 
a México
LT. / TOLEDO
La Cámara de Comercio e In
dustria de Toledo organiza, a 
través del área de Promoción 
Exterior y su Info Centro, y en 
colaboración con Mexican 
Trade Board una misión co
mercial a la capital mexicana, 
que se iniciará mañana y con
cluirá el 23 de mayo.

Según informa la institu
ción cameral, se trata del 
cuarto viaje que la Cámara 
desarrolla en México después 
de constatar los buenos re
sultados entre las empresas 
que participaron en años an
teriores. De hecho ya hay va
rias empresas toledanas que 
tienen un comercio fluido 
con este país. La delegación 
está compuesta por siete em
presas, de las que seis perte
necen al sector de la alimen- 
tación yuna se dedica ala ela
boración de artículos de 
se^iridad.

El objetivo es hacer una 
prospección del mercado y 
lograr que las empresas pue
dan conseguir introducirse 
en México.

Cañizares dice que la paralización 
de la LOCE produce «desconcierto»
El arzobispo de Toledo lanza, en alusión al Gobierno de Zapatero, que «no se puede 
saber el valor de una ley legítimamente aprobada, ya que no se deja ponerla en práctica»

• Señaló que la enseñanza 
de Religión es un «man
dato constitucional» y re
calcó que nunca ha sido 
obligatoria, sino que se ha 
ofrecido «libremente» y 
así lo establecía la LOCE.

EFE / TOLEDO
El arzobispo de Toledo, Antonio 
Cañizares, declaró ayer a la agen
cia de información EFE que la 
paralización de la Ley Orgánica 
de Calidad de la Enseñanza (LO
CE) «está produciendo descon
cierto» y agregó que «no se pue
de saber el valor de esta ley legí
timamente aprobada, ya que no 
se deja ponerla en práctica», dijo 
en alusión al actual Gobierno 
central del PSOE presidido por 
losé Luis Rodríguez Zapatero.

Monseñor Cañizares, que hi
zo estas declaraciones antes de 
pronunciar la conferencia ‘Igle
sia, Educación y Estado’ dentro 
de las actividades programadas 
con motivo del centenario del 
Colegio ‘Santa María' de Toledo, 
añadió que, por el contrario, «si 
sabemos los resultados de la ley 
anterior, la LOGSE, que ha pro
ducido un verdadero caos en la 
escuela y ahí están los resultados 
educativos».

Preguntado por la decisión 
del Tribunal Superior de Justicia 
deí^astilla-La Mancha (TSJCM) 
de desestimaría suspensión cau
telar que se pedía en los recursos 
presentados contra el Decreto de 
Admisión de Alumnos aprobado 
hace un mes por el ejecutivo cas- 
tellanomanchego, Antonio Cañi
zares reiteró que ve con mucha 
preocupación este decreto, «por-

►OBRAS PÚBLICAS

Álvarez afirma que las obras 
del AVE «no están paradas»
Precisó que los trabajos continúan según el calendario previsto

LT. /TOLEDO
La consejera de Obras Públicas, 
Encina Alvarez Parra, negó ayer 
que las obras del AVE Madrid-To- 
ledo estén paralizadas y precisó 
que los trabajos continúan según 
el calendario previsto.

La titular de Obras Públicas 
hizo estas afirmaciones a pre
guntas de los periodistas tras las 
declaraciones hechas el pasado 
miércoles por el alcalde de Tole
do, José Manuel Molina, quien 
afirmó que desde hace mes y me
dio no se ve movimiento de tra
bajo alguno en la línea del AVE

El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, /rosa marcos

que priva del derecho a la elec
ción de centros y del derecho que 
tienen los centros establecidos a 
poder recibir a los alumnos».

Durante su ponencia en la 
conferencia, a la que también 
asistió el cardenal emérito de To
ledo Marcelo González, el arzo
bispo de la Diócesis de Toledo 
defendió la prevalencia de la en
señanza religiosa en la escuela, 
como un modo de garantizar un 
modelo educativo «que dé res
puesta a las grandes cuestiones 
del hombre, centrado en la per
sona y abierto a la trascenden
cia».

El prelado señaló que la en-

Cañizares ve con 
preocupación el

Decreto de
Admisión de
Alumnos del

Gobierno regional

señanza de Religión es «un man
dato constitucional» y recalcó 
que esta asignatura nunca ha si
do obligatoria, sino que se ha 
ofrecido «libremente» y así tam

en las proximidades de la capital 
regional.

Encina Alvarez explicó que en 
la reciente reunión que mantuvo 
con el secretario de Estado de In
fraestructuras, Víctor Morlán, es
te le aseguró y garantizó que se 
están cumpliendo los plazos y el 
calendario previstos por el Ges
tor de Infraestructuras Ferrovia
rias (GIF).

Por otro lado, la titular de 
. Obras Públicas anunció que la li

citación de las obras para la su
presión de los pasos a nivel en la 
línea ferroviaria de Madrid-Car-

bién estaba establecido en la Ley 
Orgánica de Calidad de la Ense
ñanza que ahora se pretende 
modificar con la entrada del nue
vo Gobierno.

Agregó monseñor Antonio 
Cañizares que la Religión «es una 
enseñanza que ha de ofrecerse a 
todos conforme a las propias 
convicciones morales y religio
sas que tengan los padres y ma
dres y eso es algo que debe ha
cerse, que está en todos los paí
ses de Europa, excepto en el 
vecino país de Francia, que aho
ra trata de revisar su posición pa
ra ajustarse al resto de los países 
europeos».

tagena tendrá lugar en 2005 y la 
ejecución de las obras se acome
terán en los primeros meses del 
año que viene.

En esta línea férrea se han re
gistrado tres graves accidentes 
en su recorrido por la provincia 
de Albacete, los de Chinchilla (en 
el que murieron diecinueve per
sonas), Tobarra (con dos falleci
dos) y el último, hace una sema
na, en Hellín, donde perdieron 
la vida cinco inmigrantes boli
vianos al cruzar con un coche la 
vía por un paso a nivel con ba
rreras. María Encina Alvarez.
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Un ciclo sobre El Greco le 
situa como imagen de Toledo
La Asociación Cultural Museo de El Greco ha preparado dos ‘bloques’ de actividades 
y conferencias que analizarán aspectos como la época, vida, obra o ciudad del artista

• El ciclo ‘La época de El 
Greco’, que dará comien
zo el próximo lunes 17 de 
mayo, está dedicado a la 
figura del arzobispo Barto
lomé de Carranza y su en
torno.

MARÍA MENÉNDEZ / TOLEDO 
Conocer mejor la época de El Gre
co, su vida y obra, así como los es
pacios y edificios toledanos que 
recorrió y habitó el pintor son las 
claves que han motivado a la Aso
ciación Cultural Museo de El Gre
co a poner en marcha el ciclo ‘La 
época de El Greco’. De este modo, 
la asociación ha programado dos 
ciclos «estables» de actividades a 
lo largo del curso. El primero esta
rá dedicado a la época de El Gre
co. mientras que el segundo se 
ocupará de la vida y obra y tendrá 
lugar en el mes de octubre. Por un 
lado, se han previsto conferencias 
«en las que contaremos con la pre
sencia de importantes especialis
tas a nivel nacional, además de 
profesores de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y de investi
gadores toledanos», y por otro, 
«actividades que completen el ci
clo», detalló Enrique Lorente, pre
sidente de la asociación. Así, se Ue- 
varán a cabo iniciativas relaciona
das con el patrimonio «para que 
sea conocido de una forma dife
rente a través de proyectos senso
riales» tales como conciertos, re
citales literarios 0 visitas guiadas.

Vicente Sánchez (i), Valentín Velasco, Enrique Lorente y Consolación Pastor. / oavid Pérez

Asimismo, Lorente quiso dejar 
claro que «este programa no va a 
impedir que la asociación realice 
convocatorias puntuales que nos 
acerquen a acontecimientos de 
importancia nacional 0 que estén 
relacionados con el pintor que da 
nombre a la asociación», comen
ta, en relación, por ejemplo, a la 
visita que realizarán a la exposi
ción ‘Las edades del hombre’ en 
Ávila.

La figura del arzobispo Barto

lomé de Carranza y su entorno se
rá el hilo conductor de todas y ca
da una de las conferencias pro
gramadas. Así, el día 17, el propio 
Lorente será el encargado de la 
primera ponencia, ‘Toledo en 
época de Carranza’, basada en un 
trabajo reciente del presidente.

El 20 de mayo, Ángel Fernán
dez Collado, director del Archivo 
y Biblioteca Capitulares de la Ca
tedral de Toledo, hablará de ‘El 
ambiente socio-religioso toleda

no en época del arzobispo Ca
rranza’. La tercera charla, el «plato 
fuerte» en palabras de Lorente, 
correrá a cargo del investigador 
José Ignacio Tellechea Idígoras y 
versará sobre 'El arzobispo Ca
rranza y su proceso inquisitorial’. 
La última conferencia del ciclo, 
‘La Inquisición en época de Ca
rranza’, vendrá de la mano de Mi
guel Jiménez Monteserín, archi
vero municipal de Cuenca y pro
fesor de la UCLM. ‘La época de El

OUiintaxlkectiva
La Asociación Cultural Museo 
de El Greco cuenta desde el pa
sado mes de marzo con nueva 
Junta directiva. De este modo, 
Enrique Lorente Toledo es el 
nuevo presidente de la misma, 
mientras que Consolación Pas
tor ocupa el puesto de secreta
ria y Vicente Sánchez el de teso
rero. Víctor Moratilla, Rosalina 
Aguado, Víctor Ortíz, Angel Ble- 
nayas y José María Fernández 
Andreu, serán los vocales. «Un 
equipo de trabajo de veteranos y 
noveles que están identificados 
con el deseo de impulsar ia aso
ciación potenciando las activida
des de calidad que ya venía rea
lizando e introduciendo otras 
nuevas con el mismo objetivo», 
explica su presidente, Enrique 
Lorente.

Del mismo modo, no dudó 
en afirmar que «estamos muy 
ilusionados», pero «creemos 
que nuestro empeño es insufi
ciente, ya que si no contamos 
con todo el apoyo y participa
ción de los cien socios de la aso
ciación es drficil que llevemos a 
cabo nuestro trabajo». Por este 
motivo, afirmó que «no quere
mos que sea una asociación 
que se diluya en el tiempo como 
ha ocurrido con otras ya que te
nemos mucho que decir en el 
devenir cultural de la ciudad», 
asevera. Por otro lado, la asocia
ción explicó que no ha prepara
do nada para el Día de los Mu
seos porque «nuestro reto aho
ra es este cido».

Greco’ se completa con la visita 
guiada a ia Catedral, el 26 de ma
yo, y con el concierto del cuarteto 
de cuerda Tempo de Amena, el 1 
de junio en la Escuela de Arte de 
Toledo.

Por último, Enrique Lorente 
calificó el programa de «intere
sante y ambicioso» e insistió en la 
necesidad de entender que El 
Greco «no es sólo una figura his
tórica sino que identifica a Tole
do».

►UN TOTAL DE 23 PONENTES DEBATIRÁN HASTA EL DOMINGO LA FORMA DE PONER EN COMÚN LOS CONOCIMIENTOS DE VARIOS PAÍSES

La Biblia de San Luis reúne a 
expertos en escultura gótica
M.M. / TOLEDO

La escultura gótica en el norte de 
España y la Biblia de San Luis cen
tran desde ayer, y hasta mañana 
domingo, el encuentro organiza
do por la Universidad de Ginebra, 
el Cabildo de la Catedral Primada, 
Le Fondation E. ET L. Schmidhe- 
i^y y Caja Castilla-La Mancha en 
el Palacio Benacazón. Uno de los 
objetivos de las jornadas está en 
unir los conocimientos de exper
tos de toda Europa sobre el tema, 
ya que según una de las organiza
doras, Christine Hediger, «hay un 
gran desconocimiento de lo que 

se hace y se habla en el resto de 
países». Por este motivo, Hediger 
espera «obtener una visión global 
del Gótico español», ya que en Eu
ropa es un estilo que «está un po
co al margen».

De la misma opinión es Ángela 
Franco, del Museo Arqueológico 
Nacional, quien no dudó en afir
mar que «es necesario poner al día 
la bibliografía artística del tema 
debido al enorme desconocimien
to entre lo que se escribe en unos 
países y en otros». Además, no en
tiende que «con los métodos de los 
que disponemos exista esta difi

cultad».
Pero sin duda, uno de los he

chos que ha permitido que estos 
23 expertos estén durante tres dí
as en Toledo es la Biblia de San 
Luis. «Es un monumento cumbre 
con numerosas miniaturas que 
encuadran la obra y que están en 
relación directa con la Casa Real 
francesa», detalla Franco Mata.

En cuanto al contenido de las 
jomadas, éstas hacen un repaso a 
las principales obras góticas espa
ñolas. Aspectos como las portadas 
de la Catedral de León, la escultura 
y ornamentación en Castilla y be-

Angela Franco habló sobre las portadas de la Catedral de León. / OAViD Pérez

ón bajo el reinado de Alfonso el 
Sabio o la imagen del Rey y los pro
gramas dinásticos en la Catedral 
de Toledo son algunas de las cla

ves que expertos e investigadores 
debaten en estas jomadas sobre la 
escultura gótica en el norte de Es
paña y la Biblia de San Luis,
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* FIORELLA FALTOYANO . Actriz
Se muestra crítica con el camino acomodado que ha tomado el teatro español en estos últimos años, por ello hace un llamamiento a las gentes de la escena para recuperar los objetivos de una dis
ciplina que se está dejando llevar por temáticas y planteamientos ajenos. Ahora, como productora además de intérprete, Faltoyano apuesta por textos que emiten mensajes y que tratan problemas 
sociales de alcance. ‘La comedia de Carla y Luisa' visita este fin de semana el Teatro de Rojas en tres sesiones que invitan a la diversión y al análisis de la situación de las mujeres independientes.

«No se escriben obras de teatro que 
reflejen lo que ocurre en el mundo»

C.M. / TOLEDO

Ha regresado a los escenarios 
tras casi 25 años dedicados 
al cine y a la televisión, periodo 

que interrumpió, como Fiorella 
Faltoyano afirma, su bonita his
toria de amor con el teatro. Aho
ra, con ‘La comedia de Carla y 
Luisa’ y tras ‘Elias la extraña pa
reja’, recupera el tiempo perdido 
emocionada por la libertad y la 
comunicación que ofrece el tea
tro. un mundo que «se ha insta
lado en la facilidad» más estéril. 
Sabe que no es fácil cambiar los 
hábitos establecidos, pero desde 
su responsabilidad como pro
ductora, junto a Cristina Higue
ras, envía mensajes explícitos so
bre el futuro de un teatro que, en 
la mayoría de ias ocasiones, «no 
es teatro, es otra cosa».

Vuelve a compartir escena 
con Cristina Higueras en una 
nueva comedia. ¿Qué destacaría 
de la obra de Alonso de Santos?

A mí lo que me parece más 
importante de esta obra es que 
trata un tema que no es muy ha
bitual, el paro en la versión feme
nina y digamos que en la clase 
media. Estamos acostumbrados 
a oú hablar de los dramas del pa
ro en las clases menos favoreci
das, pero se trata poco en las cla
ses medias. Es el mismo drama, 
significa que te quedas sin nada, 
y encima si eres una mujer y una 
mujer mayur de 40 años, que son 
las que tienen más problemas 
para incorporarse a la vida labo
ral, la situación se toma todavía 
más oscura: creo que la línea ar
gumental es bastante novedosa.

La pieza desarrolla situacio
nes actuales que pueden pasar 
en cualquier casa y que genera 
lecturas vigentes, ¿cómo se in
corporan las reflexiones?

Es el diálogo entre dos muje
res de clase media acomodada 
donde una tiene su estatus, su 
trabajo, su vida y la otra no tiene 
nada. Evidentemente la relación 
genera chispas, lo que pasa es 
que en el caso de José Luis Alon
so de Santos -el autor- tiene la fa
cultad de tratar temas terrible
mente dramáticos desde el sen
tido del humor, entonces es una 
comedia. También habla un po
co de las relaciones de amistad, 
del amor, de las mujeres madu
ras en una situación de conflicto 
y de que todos estamos en peli
gro, porque lo que no voy a des
velar es el final, pero todos po
demos perder nuestra seguridad 
en cualquier momento.

Puesto que 'La comedia de 
Carla y Luisa’ aborda directa
mente la situación de las muje
res en la actualidad, ¿cree que se 
conseguirá superar los obstácu
los que todavía existen?

Es evidente que se ha mejo
rado muchísimo, para que nos 

varaos a engañar, lo que ocurre 
es que es una batalla rauy dura, 
lenta y terrible, porque creo que 
en la conciencia, incluso de las 
mujeres, está todavía el hecho de 
la dependencia, por eso estamos 
viendo estas bestialidades. En las 
sociedades civilizadas hay gran 
cantidad de mujeres muertas, 
maltratadas y machacadas, y eso 
es porque en la conciencia del ser 
humano no ha calado lo que en 
teoría en las leyes se intenta que 
cale, que es la igualdad, el respe
to... Eso no está en el código, en
tonces los hombres no aceptan 
desde el interior la independen
cia ni la libertad de una mujer, no 
la ven como una compañera, si
no como alguien que debe estar 
sometida.

La solución que se 
está dando a la teó
rica crisis del teatro 
actual no es seria 
porque se imita la 
oferta telet^isiua

No se puede Ilei^ar 
al público a toda 
costa al teatro, tene
mos que respetamos 
y respetar al público 
de teatro «

¿Qué se puede hacer para 
erradicar esta falta de sensibili
zación social?

Es un problema de tiempo, de 
educación, de nuevas generacio
nes. Soy optimista y creo que los 
pasos que se dan, que pueden 
parecen muy teóricos como el de 
crear un gobierno paritario, a mí 
me parece que son síntomas 
buenos. Son empujones que hay 
que dar desde arriba, desde aba
jo y desde todas las partes para 
que seamos iguales.

¿Considera que el teatro está 
cumpliendo con su cometido o, 
por el contrario está perdiendo 
su propia identidad?

Soy de la opinión de que al tea
tro hay que ir para pasarlo bien, 
mediante la risa, el lloro o para to
mar conciencia de algo, es decir, 
para emocionarte con lo que es- “ 
tas viendo. El teatro no es una es
cuela ni es un púlpito, es un lugar 
donde uno va a disfrutar. Dicho 
esto, creo que no es seria la solu
ción de la teórica crisis del teatro 
en estos años. Estamos viendo 
una especie de mezcla de progra-

Fíordla Faltoyano visita el Teatro de Rojas este fin de semana. / yolanda lancha

u!

mas de televisión. ¿Qué manera 
tenemos de llevar a la gente al tea
tro? De la misma que en la tele pe
ro que vayan y lo paguen, por ello 
se hacen unos textos que no tie
nen nada que ver con nada, que 
no es teatro, es otra cosa; está bien 
y a lo mejor tiene su espacio, pero 
no es teatro. Lo que ocurre es que 
no se escriben obras donde se es

► REGRESO A LOS ESCENARIOS TRAS 25 AÑOS DE AUSENCIA

«Ha sido un reencuentro con una historia de 
amor que nunca debía haber dejado»

¿Qué ha sentido en este regreso esperado?
Una gran emoción. Yo empecé en teatro y lo 

abandoné enseguida porque mi carrera fue más 
hacia el cine y la televisión, nunca encontraba la 
fórmula para volver porque 0 lo que me ofrecían 
no me gustaba 0 no tenía tiempo; cuando Cristi
na me dijo que si quería hacer teatro con ella - 
habíamos coincidido en la serie ‘Hermanos de 
Leche’- para hacer 'La extraña pareja’, me pareció

una idea divertida, una comedia brillante y me 
apetecía mucho. Finalmente ha sido un reencuen
tro con una historia de amor que nunca debí ha
ber dejado porque es maravilloso. La libertad, la 
emoción de comunicarte con el público, no el 
aplauso, sino la vibración, esa sensación de que 
tienes ahí a tu público y está esperando de ti lo 
mejor, por lo que no puedes fallar, te sube la adre
nalina... y es fantástico

té reflejando algo de lo que ocurre 
en el mundo. Se está quedando 
sin autores, así como el cine está 
recogiendo más la realidad social, 
el teatro no.

Quizá sea culpa del mundo 
teatral porque se ofrecen esas 
obras yno otras, ¿es así?

El teatro lo tiene que ofrecer, 
pero ocurre lo de siempre, Cristi

na Higueras y yo tenemos nues
tra compañía, producimos es
pectáculos dentro de nuestras 
posibilidades, intentamos acer
camos más a los textos que nos 
interesan o que nos divierten, te
nemos una cierta responsabili
dad como empresarias, pero en
tiendo que es muy difícil para las 
compañías privadas asumir esa 
carga. Hay que llegar a acuerdos 
con las compañías y teatros pú
blicos para intentar no cargamos 
el teatro, sobre todo no ir hacia 
abajo. Es un peligro tremendo, 
no se puede llevar al público a to
da costa, porque hay que respe
tarse y respetar al público.

¿Hay alguna solución para 
no acabar con el teatro?

Es difícil, y cuanto más nos ins
talemos en esta facilidad, que es 
pan para hoy y hambre para ma
ñana, es peor. No puede valer to
do, de ninguna manera pueden 
valer los programas de televisión 
que se están haciendo, que son 
verdaderamente repugnantes; 
enseñar lo más cutre, lo más feo y 
crear de ello estrellas es lo peor 
que se puede hacer en un país. Us
ted tiene que intentar igualar por 
arriba, nunca se llegará, pero lo 
más hacia arriba posible. Por eUo, 
educación, cultura, sinceridad y 
que todos digamos de verdad lo 
que pensamos, y que por ganar 
dos pesetas no se puede hacer las 
cosas que se están haciendo.

En 25 años todo ha cambia
do. ¿También el público?

Creo que el público muchísi
mo, yo hacía mucho tiempo que 
no hacía teatro y es una enorme 
sorpresa. Antes el público era de 
clase media acomodada, de se
ñoras que no tenían otra cosa 
que hacer, eso ha desaparecido. 
El relevo lo ha tomado otro tipo 
de gente, por eso yo creo que los 
que hacemos teatro nos plantea
mos que a quien nos dirigimos 
también es diferente. Hay que 
dar cosas diferentes, pero hay 
que dar teatro, no un sustituto 
del teatro, porque para eso pue
den ver televisión.

M.C.D.2O22
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Huchas solidarias en favor 
de la lucha contra el cáncer

Con el objetivo de recaudar fondos destinados a campañas de información y de 
prevención de esta enfermedad, ayer se celebró en Talavera la tradicional cuestación anual

1^ PROTAGONISTAS

►DALIA GARCÍA BONILLA

Esta voluntaria 
participó ayer 
en la mesa que 
la AECC situó 
en la Plaza de 
España. Tras

La mesa de la presidencia de la Asociación Española contra el Cáncer de ia sede de Talavera se situó ayer en los Arcos del Prado para recaudar fondos. / R. viadero

ASOCIA!

1

haber pasado la enfermedad 
aseguraba que «se pasa bas
tante mal y esto es una manera 
de colaborar y de que la gente 
se conciencie de que es un 
bien para todos».

►JEAN ROSEMARY MASON

Es miembro de 
la AECC, y ase
gura que 
«siempre que 
hablamos de 
cáncer pensa

mos en la muerte de personas 
mayores, pero por desgracia, 
también toca a la gente más 
joven, por lo que nos estamos 
centrando en las campañas de 
información y prevención».

EFue la primera 
presidenta de la 
AECC en Tala- 
vera y lleva cer- 

i ca de 40 años 
j trabajando co

mo voluntaria. Respecto a la 
colaboración, señaló que «en

►ANGELINES MORO

Talavera participan maravillo
samente, por lo general el pú
blico ha respondido muy bien 
siempre a esta asociación».

LOLA MORÁN / TALAVERA 

oincidiendo con el inicio de 
las Ferias de San Isidro, ayer se 

celebró la cuestación anual de la 
Asociación Española contra el 
Cáncer (AECC). En diferentes me
sas situadas en las zonas más tran
sitadas de la ciudad, una serie de 
voluntarias se encargaron de re
caudar fondos, que irán destina
dos a la puesta en marcha de cam
pañas educativas e informativas, 
programas de prevención del cán
cer, así como apoyo psicológico y 
social a enfermos y a sus familia
res.

Entre las colaboradoras que se 
encontraban ayer en las mesas pe
titorias estaba Begoña Domín
guez, que lleva colaborando cua
tro años con la AECC, tras «pasar 
por dos mastectomías, me puse en 
contacto con la asociación e in
tento ayudar, creo que es necesa
rio».

Rocío Reyes colabora desde ha
ce cinco años con esta asociación: 
«Soy una de las.afectadas, pasé por 
la enfermedad y desde entonces 
estoy luchando y colaborando pa
ra hacer todo lo posible por ayu- 

y para que de una vez por to

das saquemos la enfermedad ade
lante». Rocío es más optimista a la 
hora de hablar sobre la solidari
dad con esta causa, y afirmaba que 
«hay de todo pero por lo general sí 
que colaboran con nosotros», algo 
que viene a confirmar el hecho de 
que aproximadamente «en cada 
hucha se recauden cerca de 480 
euros en un sólo día».

Dalia García estaba ayer en la 
mesa situada en las inmediacio
nes de la Plaza de España, y seña
laba que «también soy una de las 
afectadas desde hace tres años y 
medio. Se pasa bastante mal y es

ta es una manera de colaborar y 
de que la gente se conciencie de 
que esto es un bien para todos». 
De igual manera, destacó que «en 
la campaña del cáncer colabora 
mucha más gente que en otras 
campañas, porque es una cosa 
que podemos padecer todo el 
mundo».

Otra de las colaboradoras que 
portaba ayer una de las huchas pa
ra recaudar fondos era Isabel Sán
chez, que lleva participando en la 
cuestación diez años, «los mismos 
que llevo operada de cáncer de 
mama». Isabel comentaba que «al

íl Diferentes forraas^avoluniariada
El cáncer es la Segunda causa de muerte en la población española y la 
primera causa de muerte prematura. El principal propósito de la AECC es 
luchar contra el cáncer en todas las modalidades conocidas o que en el 
futuro se conozcan. Hay diferentes formas de colaborar con la AECC. 
Una de ellas es el voluntariado con enfermos de cáncer, que puede reali
zarse en hospitales, a domicilio, en Unidades de Cuidados Paliativos y en 
Residencias y Pisos de acogida. En este tipo de voluntariado, se pretende 
detectar las necesidades del enfermo y su familia, así como prestar ayuda 
y acompañar al enfermo y a su femilla, ja través de una serie de activida
des de animación y entretenimiento.

Existe otro tipo de voluntariado en el que no hay relación directa con 
los enfermos, que se divide en los sectores de prevención, de apoyo ad
ministrativo y de obtención de recursos. LM.

principio la gente es un poco rea
cia, pero después colabora bien en 
esta campaña con la que preten
demos que se investigue para ayu
dar a otros que tengan la enferme
dad y que se curen como noso
tros».

Diez años son los que lleva Pa
quita Bejarano como voluntaria 
tras pasar «un cáncer que no tenía 
mucha solución y aquí estoy. Me 
hice de la asociación y estoy cola
borando en lo que puedo, esto co
mo no lo tengas en la familia no se 
sabe lo costoso y duro que es, en 
el tema económico si tuviera que 
pagar cada uno individualmente 
lo suyo sería imposible para mu
chas familias».

Jean Rosemary Mason es 
miembro de la AECC y estaba ayer 
colaborando en la mesa que la 
asociación dispuso en los Arcos 
del Prado. Jean señaló que lleva 
participando cinco años, y desta
có que «en Talavera la cuestación 
se ha celebrado un día después del 
día de la cuestación nacional por
que entendíamos que era mejor 
en víspera de la feria que siempre 
hay mucha más gente y está más 
participativa».

►MARÍA DOLORES ESTEBAN

Es la presidenta 
de la junta Pro
vincial de Tole
do y opina que 
«lo más impor
tante es la pre

vención y que la gente esté 
concienciada, hoy en día cán
cer no significa muerte y hay 
que tener mucha esperanza y 
luchar contra ello y tener mu
chos ánimos».

►PAOUITA BEJARANO

Tras diagnosti
carle un cáncer 
del que le dije
ron que no te
nía solución. 
Paquita es el

mejor ejemplo de superación 
de la enfermedad. Diez años
después de haber vencido al 
cáncer, «sigo colaborando en 
lo que puedo, ya que sé lo duro 
y costoso que es».

opinión talavera vivir toledo provincia región 
españa economía mercados mundo deportes 
sociedad cultura pasatiempos clasificados servicios 
agenda tiempo restaurantes cartelera televisión 
talayera vivir toledo provincia opinión talavera vivir ... toda la actualidad LaTribuna
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Universidad de Castilla-La Mancha «►

La tienda ‘Pachamama’

.'fe

^¿

instaló un puesto con productos de comercio justo en la Facultad de Derecho. / RUEDA villaverde

Ciudad Real acogerá la II 
Feria Internacional de 
Comercio Justo en octubre
Así lo anunció ayer Alejandro Salcedo durante su participación en 
una mesa redonda celebrada en la Facultad de Derecho

• El acto se enmarcó den
tro del Máster en Econo
mía y Derecho del Consu
mo que celebra la UCLM 
desde octubre y en el que 
participan 30 alumnos.

ROCÍO CERVANTES / CIUDAD REAL 
Ciudad Real celebrará entre fina
les de septiembre y principios de 
octubre la II Feria Internacional 
de Comercio Justo y Consumo 
Responsable de Castüla-La Man
cha. Así, lo anunció ayer el jefe de 
servicio de Información ai Consu
midor de la Junta de Comunida
des, Alejandro Salcedo, quien par
ticipó en la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales del campus de 
Ciudad Real en una mesa redonda 
celebrada con motivo del Máster 
en Economía y Derecho del Con

►PROYECTO

El grupo de muerte celular se 
convierte en unidad del CSIC
LT / CIUDAD REAL
La Junta de Gobierno del Consejo 
Superior de Investigaciones Cien
tíficas aprobó en su reunión del 
29 de abril de 2004 el reconoci
miento de la Unidad de muerte ce
lular ‘Neurodeath’ de la Universi
dad de Castilla-La Mancha como 
una Unidad Asociada del Centro 
Nacional de Biotecnología del 

sumo que la Universidad de Cas
tilla-La Mancha inició en el mes 
de octubre.

Alejandro Salcedo, durante su 
intervención, explicó las distintas 
actividades que desde el Gobierno 
regional se llevan a cabo para fo
mentar el comercio justo, entre las 
que citó las ayudas que presta a las 
organizaciones defensoras de este 
tipo de comercio, las campañas in
formativas en colegios y centros 
universitarios, así como otras de 
sensibilización a los propios ciu
dadanos.

Para Salcedo tan importante es 
concienciar y sensibilizar a las per
sonas del comercio ético y respon
sable, como facilitar el acceso de 
la población a esos productos, y 
eUo sólo es posible con la exten
sión de una red de tiendas de co
mercio justo por toda la geografía 
castellano-manchega. Hasta la fe

Consejo Superior de Investigacio
nes Científicas (CSIC). Tras esta 
distinción, el grupo de investiga
ción de la Universidad de Castilla- 
La Mancha se integra en la estruc
tura organizativa del CSIC pudien
do participar en todas sus 
convocatorias.

Esta es la primera unidad aso
ciada al CSIC que se crea en la

cha, en Castilla-La Mancha exis
ten del orden de diez tiendas de 
ese tipo, un número todaria esca
so, de ahí que Salcedo recordara la 
reciente convocatoria de subven
ciones de la Junta para la creación 
de nuevos organismos, 0 promo
ver las actividades entre quienes 
ya están asentados.

En la mesa redonda también 
participó una de las trabajadoras 
de la tienda de Comercio Justo en 
Ciudad Real 'Pachamama’, Jo
celyne Maire, quien habló que 
«poco a poco» la gente «se va con
cienciando más».

Junto a ellos también partici
paron el presidente de la Federa
ción Provincial de Comercio, Lu
cio Moreno, y el gerente de Eroski, 
Ciudad Real, Femando Morales.

En el máster, coordinado por 
David Martín-Consuegra, partici
pan una treintena de alumnos.

UCLM y es un indicador más del 
continuo desarrollo de la investi
gación de calidad que tiene lugar 
en la Universidad regional.

Por último, comentar que en 
estos momentos, el grupo Neuro
death está compuesto por un total 
de dieciocho personas entre in
vestigadores, así como becarios y 
técnicos.

PANORAMA

JORNADA

El primer titulado con 
Síndrome de Down 
habla sobre integración
LT / CUENCA
Pablo Pineda está acostumbra
do a superar obstáculos. El que 
próximamente será el primer 
licenciado de Europa con sín
drome de Down no oculta que 
su paso por la universidad se 
ha construido a base de esfuer
zo, desde los asuntos más coti
dianos, como coger un auto
bús, a los más complicados, 
sentirse uno más en el aula.

Este joven, ejemplo de cons
tancia y trabajo, trasladó su ex
periencia personal a un cente
nar de futuros maestros, espe
cialistas en Audición y 
Lenguaje, del campus de Cuen
ca de la Universidad de Casti
lla-La Mancha. Pablo Pineda 
habló a los que considera com
pañeros de los problemas que

Botín, en el campus de Ciudad Real, 
। El presidente del Grupo Santander, Emilio Botín, visitó ayer el cam

pus de la capital para entrevistarse con su rector. Ambos dialogaron 
de los proyectos de la institución académica y de la ampliación del 
acuerdo de colaboración que tiene el Grupo con la Universidad.

ZARAGOZA

'Ubú Teatro' 
participará en el 
Festival Nacional 
de Teatro

Ei grupo de teatro de la 
UCLM ‘Ubú Teatro’, actuará 
el 17 de mayo en el campus 

‘de Zaragoza en el marco de 
su Festival Nacional de Tea
tro Universitario. La compa
ñía que dirige Francisco Re
dondo pondrá en escena su 
último montaje 'Los Justos’, 
de Albert Camus, con la que 
cerraron la pasada edición 
del IV Festival Nacional de 
Teatro Universitario de la 
UCLM en el Campus de Al
bacete. La representación 
dará comienzo a las 20,00 
horas. Según Francisco Re
dondo «el grupo ha hecho 

ha hallado en el camino. Muy 
realista y sincero, fue crítico res
pecto a los obstáculos que en
cuentran los discapacitados 
para integrarse en la sociedad. 
En su opinión, aunque se ha 
avanzado algo en los últimos 
años, aún queda mucho cami
no por recorrer para lograr la 
plena integración en los planos 
educativo y laboral.

En este sentido, se refirió al 
apoyo que él mismo ha recibi
do desde los nueve años por 
parte del catedrático de Didác
tica de la Universidad de Mála
ga Miguel López Melero, res
ponsable del denominado ‘Pro
yecto Roma’, que se ocupa de 
mejorar los métodos de apren
dizaje de las personas con tri- 
somía-21.

un gran esfuerzo en la pre
paración de dos montajes: \ 
Los Monólogos de la Vagina 
y Los Justos y en esta última 
se ha querido crear un de-I 
bate sobre los terroristas co-' 
mo personas que pierden ¡ 
sus elementos emocionales¡ 
y se encuentran en la dis- , 
yuntiva de realizar o no es- , 
tas cosas».'

INVESTICACÓN

Un profesor de fa UCLM 
se incorpora al equipo 
de una prestigiosa re
vista de fotoquímica ■ m 
profesor de Química Física, Ab-: 
derrazak Douhal, se ha mcor-! 
porado al equipo de editores de 
una de las revistas más presti
giosas en fotoquímica, el Jour
nal of Photchemistry and Pho- 
tobiology de Holanda. La pu
blicación dedica a publicar 
investigaciones que analizan el 
resultado de la interacción de 
la luz con la materia.
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►DIPUTACIÓN

Al Consorcio de Extinción de Incendios le llegan numerosas peticiones para instalar parques. / DAVID PÉREZ

TOUS

Eladio Luján recuerda que el 
Consorcio sólo tiene previsto 
dos parques de bomberos
El presidente del organismo provincial de Extinción de incendios 
aclara que si Torrijos quiere uno municipal es «libre de hacerlo»

• Luján señala que ha reci
bido numerosas solicitu
des para crear esta infraes
tructura pero que, hasta la 
fecha, sólo se contempla el 
de Santa Olalla y La Sagra.

A. M./I.V. / TOLEDO
Desde que el Consorcio provincial 
de Extinción de Incendios pusiera 
en marcha el proceso de despri
vatización y la creación de una red 
de parques comarcales y mini par
ques las solicitudes Uegadas al des
pacho de Eladio Luján no han de
jado de llegar. Más de una veinte
na asegura tener el presidente de 
este organismo provincial sobre la 
mesa pero recuerda que, por aho
ra, los proyectos son sólo dos y lo

El alcalde de Ocaña 'amenaza’ 
con abandonar el Consorcio
ISRAEL VACAS / OCAÑA
El alcalde de Ocaña. José Carlos 
Martínez Osteso, que el pasado 
miércoles ya puso sobre la mesa 
su demanda sobre la necesidad de 
un parque de bomberos en la co
marca de La Mesa, advirtió ayer en 
un escrito remitido a la prensa que 
el Ayuntamiento está estudiando 
«la posibilidad de abandonar el 
Consorcio provincial de extinción 
de incendios ante la inoperancia 
del mismo en nuestra localidad». 

deja meridianamente claro: «Sólo 
habrá un parque en Santa Olalla y 
el próximo, cuyas obras a ser po
sible se iniciarán este año, es en La 
Sagra. Para ello tenemos varios 
ofrecimientos de terrenos pero no 
hay ubicación definitiva aún por
que no se ha acordado en los ór
ganos del Consorcio».

Respecto a las declaraciones 
de la alcaldesa de Torrijos, la so
cialista Mercedes Giner, según las 
cuales en 2006 se pondría en mar
cha un parque en dicha localidad, 
Luján mantiene su discurso. «En 
el 2004 no va a haber ninguna in
fraestructura más y a partir de 
2005 habrá seguramente alguna 
nueva pero en Torrijos no va a ha
cer nada el Consorcio».

Eladio Luján, matizaba ai res
pecto que «puede haber un par

El primer edil de Ocaña tam
bién afirma que están valorando 
la posibilidad de conseguir «la do
tación de más medios e incluso de 
personal, contratando a Protec
ción Civil para cubrir las necesi
dades exclusivas de la población».

Martínez Osteso mostró de es
ta forma su desacuerdo con este 
organismo provincial, ya que la co
marca de La Mesa, con más de 
45.000 habitantes, aún no tiene un 
parque de bomberos que preste 

que municipal igual que lo hay en 
Toledo: si ellos lo creen convenien
te, el ayuntamiento es soberano y 
son libres de hacerlo». Y para eUo 
existen, como recordó Luján, con
venios de colaboración como el 
que está vigente en la actualidad 
en la localidad torrijeña y en otras 
18 de la provincia. El presidente 
del Consorcio considera que To
rrijos no es el lugar más adecuado 
para instalar un parque dado que 
«estaríamos concentrando par
ques en una zona y dejando otras 
que están desasistidas».

Eladio Luján también recuerda 
que la implantación de un parque 
de bomberos vale mucho dinero 
en infraestructura «y vale mucho 
más luego en mantenimiento, así 
que hay que analizar mucho su 
ubicación».

cobertura exclusiva a la zona-
Planteada la demanda al Con

sorcio ya hace tiempo, según ex
plica el propio alcalde, insta ahora 
a «una solución urgente puesto 
que «un parque de bomberos es 
tan necesario en Ocaña como en 
Illescas», reivindica.

Martínez Osteso intentará su
mar fuerzas y conseguir trasladar 
a los vecinos y empresarios este 
sentimiento para hacer más pa
tente su reivindicación.

Tender Looks 

wwwTous.com
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Barreda apuesta 
por el esfuerzo 
común sobre el 
interés particular
La cooperativa ‘San Isidro’ de Villanueva de 
Alcardete celebra estos días su 50 aniversario

• El presidente de Castilla- 
La Mancha subrayó el pa
pel que desempeñan las 
cooperativas en el «arrai
go de nuestros pueblos» y 
en la consecución del de
sarrollo sostenible.

JORGE FRAGUAS / VILLANUEVA 
«Creo que es de bien nacidos ser 
agradecidos y creo que ese grupo 
de hombres que se comprometie
ron con su tierra son la base del 
desarrollo del pueblo y de su co
marca». Así se refirió el presidente 
de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, a los socios fundadores 
de la cooperativa ‘San Isidro’, de 
Villanueva de Alcardete, que cele
bra estos días el 50 aniversario de 
su fundación.

Miles de alcardeteños acudie
ron ayer a las instalaciones de la 
cooperativa para celebrar en com
pañía de sus vecinos la consolida
ción de una empresa que hoy es 
de las grandes productoras de vi
no de la región y la mayor expor
tadora de caldos ecológicos del 
continente europeo.

UN RECONOCIMIENTO. Más que 
para dar a conocer el éxito del ne
gocio en su 50 cumpleaños, el ac
to de la pasada  
jornada no tuvo 
otro objetivo que 
rendir un sentido 
homenaje a los 
que hace cinco 
décadas sacrifica
ron parle de su vi
da para apostar 
por un negocio 
que ayer quiso 
‘decirles’ gracias.

Y no sólo hubo 
palabras de agradecimiento para 
los socios fundadores, sino que las 
autoridades regionales y provin
ciales, tales como el presidente de 
Castilla-La Mancha, la consejera 
de Agricultura, Mercedes Gómez, 
y el presidente de la Diputación, 
José Manuel Tofiño, hicieron en
trega a éstos y a las viudas de los 
que fallecieron tras lardos años de 
dedicación, de una placa que 
siempre hará recordar que en esas 
casas viven o han vivido alguno de 
los más de cien pioneros de un ne
gocio que hoy hace reconocible a 
uno de los pueblos de la provincia 
más alejados de la capital regio
nal.

El éxito de ‘San Isidro’ no se 
habría cosechado sin la áyuda de 
las instituciones. En este sentido, 
el alcalde de la localidad, Jorge 
Garrido, agradeció la confianza

La cooperativa 
rindió un sentido 
homenaje a los 

socios fundadores 
e invitó a los 

vecinos a comer

depositada en la cooperativa por 
parte de cada uno de los conse
jeros que han liderado Agricultu
ra, desde Fernando López Carras
co, actual presidente de las Cor
tes regionales, hasta Mercedes 
Gómez, pasando por el concejal 
del PSOE en Toledo, Alejandro 
Alonso, también presente en el 
acto.

Asimismo, Garrido hizo una 
mención especial a José María Ba
rreda al tratarse la de ayer de una 
de las primeras visitas de éste des
de que fuera investido como nue
vo presidente de la región hace es
casas semanas.

TODA UNA VIDA. Barreda, por su 
parte, alabó la labor de los socios 
fundadores por su tesón y su com
promiso y señaló que «50 años es 
prácticamente toda una vida, 
tiempo suficiente para poder ha
cer un análisis de lo que supone 
esta cooperativa para la provincia, 
la región y el país».

El presidente regional destacó 
el papel que juegan las cooperati
vas en el «arraigo de nuestros pue
blos», hasta el punto de que, se
gún sus palabras, sin eUas habría 
sido incluso complicado la distri
bución de la población, a la vez 
que las consideró básicas para po
der llevar a cabo el tan ansiado de

sarrollo sosteni
ble.

«Cuánto es
fuerzo, cuánta in
comprensión e in
gratitud en algu
nos casos», 
exclamó Barreda, 
que apuntó que, al 
margen de los sin
sabores. «ahora 
queda el reconoci
miento de todo un 

pueblo».
Por otro lado, el sucesor de Jo

sé Bono quiso con el discurso que 
pronunció mostrar su admiración 
por la perseverancia de los asocia
dos, por su responsabilidad y por 
haber sorteado todo tipo de vici
situdes sin cortar por ello el fruto 
de su esfuerzo hasta que no ma
duró por completo.

Y es que para Barreda, 'San Isi
dro’ es un ejemplo claro de fuerza 
de voluntad y unión colectiva en 
detrimento de los intereses perso
nales. «Sé lo que es sacrificar parte 
de vuestra vida privada y familiar, 
pero hay que estar ‘a las duras y a 
las maduras’, porque la fuerza de 
cada uno depende de la unidad de 
todos», subrayó, al igual que tam
bién hizo con el compromiso del 
Gobierno regional.

Lo mismo manifestó el presi-

‘San Isidro’ rindió un homenaje a sus socios fiindadores./YOLANDA redondo

Las autoridades asistentes hicieron entrega de las placas.,/yolanda redondo

3 La cooperativa
La cooperativa ‘San Isidro’ nació en el año 1954 y desde entonces se dedi
ca a la elaboración de todo tipo de vinos. Avalada por la experiencia y el 
trabajo constante de sus socios y empleados, es un referente en el sector 
de la agricultura ecológica, y más concretamente en la elaboración de cal
dos ecológicos, actividad que la ha convertido en la mayor productora eu
ropea en este sector.

Bajo la presidencia de Pedro Villacañas y la gerencia de José Morata, 
que fue nombrado expresamente durante el homenaje a los trabajadores 
jubilados y fundadores, 'San Isidro’ se encuentra en la actualidad inmer
sa en un ambicioso proyecto que pasa por el relanzamiento del mercado 
exterior en vinos embotellados. Concretamente para el presente año ya 
está firmada la venta de más de 800 mil botellas (de las que un alto por
centaje es de vino ecológico) a países como Alemania, Reino Unido, Gui
nea Bissau y Holanda.

dente de la cooperativa, Pedro Vi- 
Uacañas, que se mostró dispuesto 
a seguir consolidando la empresa 
en la misma línea en que se viene 
haciendo desde los últimos años, 
esto es, apostando por la diversifi
cación.

LOS VECINOS. Trabajando con 
sus propias manos 0 curando las 
ampoUas de las de sus familiares 
tras una dura campaña de vendi
mia, todos los vecinos conocen del 
esfuerzo que ha sido necesario pa
ra sacar adelante la cooperativa, 
de ahí que el homenaje de ayer 
fuera sentido como propio por to
dos y cada uno de los alcardete
ños.

En masa acudieron a las insta
laciones de la cooperativa, de la 
misma forma qué volvieron a casa 
a la caída de la tarde, aunque aho
ra con la satisfacción de haber sen
tido que su trabajo de décadas ha 
sido reconocido, no sólo por los 
vecinos sino también por sus, mu
chas veces añorados, representan
tes políticos.

Pero este sentimiento de unión 
'alcardeteña ’ se ha venido experi
mentando a lo largo de toda la se
mana, en las jornadas de puertas 
abiertas que se han celebrado y 
que han acogido, cada día, a más 
de 200 personas, en un esfuerzo
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Las autoridades políticas recorrieron las instalaciones de la cooperatÍva./YOLANDA redondo

El grupo de coros y danzas ‘Eterna Juventud' de Villafranca de los Caballeros amenizó la ocasión./yolanda redondo

B

por acercar el mundo vitivinícola 
a los pocos que no lo conocían y 
despertar las mentes somnolien
tas de los ya ancianos que a duras 
penas recuerdan la forma de pren
sar las uvas y su posterior conver
sión en caldos.

Todos aguardaban sentados a 
la entrada de la cooperativa la lle
gada de las autoridades, aunque 
la espera no se hizo larga. Cuando 
el sol más calentaba, dos largas ba
rras de bar dispuestas a ambos la
dos del escenario, presidido por la 
imagen de San Isidro, refrescaban 
a los vecinos, que también pudie
ron disfrutar de la actuación del 
grupo de coros y danzas ‘Eterna

Juventud’ de Villafranca de los Ca
balleros.

Una vez pronunciado el discur
so de las autoridades, todos los 
asistentes pasaron a una carpa de 
varios cientos de metros cuadra
dos en la que pudieron degustar 
diversos tipos de entremeses y un 
plato de 'caldereta’ que elabora
ron algunas de las vecinas de la lo
calidad.

El aplauso a la iniciativa de ayer 
fue unánime entre todos los alcar- 
deteños, que destacaron en todo 
momento la armonía del encuen
tro y el apoyo que profesan a un 
negocio que a muchos a visto na
cer.

3- Caldereta para más de 2.00Q

Se utilizaron más de 500 kilos de carne.

Para satisfacer las necesidades culinarias de los asis
tentes, cerca de den vecinas de Villanueva de Alcardete 
prepararon casi un centenar de sartenes con ‘caldereta’ 
para celebrar el 50 aniversario de la cooperativa ‘San Isi
dro'. El guiso, consistente en carne, pimiento rojo y ver

de, ajos, laurel, agua y vino, sirvió de alimento a más de 
2.000 personas, que lo agradecieron con creces, espe
cialmente los que desde el comienzo de la jornada, a las 
n:00 horas, permanecieron frente a sol en una mañana 
cálida.

Para la ‘caldereta’ se utilizaron más de 500 kilos de 
carne, aunque no fue éste el único plato que pudieron 
degustar los asistentes, puesto que también se dispu
sieron en el interior de la caipa, instalada para la oca
sión, cientos de platos con fiambres varios, regados por 
los vinos de la cooperativa.

Los más mayores se sentaron en mesas y los jó
venes aguantaron de pie durante la hora de la comi
da, aunque tos alimentos bien merecían un pequeño 
esfuerzo, el que también hicieron los políticos asis
tentes.

BlAGENTE OPINA

¿Qué le parecen este tipo de iniciativas?

MARÍA PIEDAD ZAFRA
«Me parece fenomenal que se 
haya organizado esto, porque 
sacar este negocio adelante ha 
sido un gran sacrificio. Mi pa
dre fue uno de los fundadores y 
aquí todo el mundo tiene fami
lia y es, por tanto, un acto muy 
emotivo, no sólo por la diver
sión, sino porque se mezclan 
sentimientos».

GREGORIO CAÑIZARES
«Yo he estado aquí trabajando 
durante cuatro años y me pa
rece un acto estupendo. Es una 
maravilla este homenaje por
que nos ha alegrado a todo el 
pueblo. Aparte de por el aniver
sario, hoy se está viviendo un 
día de mucha unión y armonía 
y es que todo el pueblo está in
tegrado en el negocio».

ADOLFINA RECUERO
«Me parece muy bien que haya 
venido el presidente de Casti
lla-La Mancha porque hay que 
apoyar este tipo de negocios y 
acordarse de los pueblos pe
queños. Esto es una muestra de 
cómo nos llevamos en el pue
blo y que un negocio haga una 
cosa así, creo que es una mara
villa».
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►MORA

El Consistorio buscará ayuda para 
un aula medioambiental en 'La Olla'
El proyecto lo está elaborando la Oficina de Empleo y Desarrollo Local. Los responsables 
municipales trasladarán sus necesidades económicas a la Diputación y la Junta

• El aula, que se instalaría 
en el paraje natural de ‘La 
Olla’, incorporaría una zo
na de ribera, una de monte 
y matorral mediterráneo. 
El edificio ocupará unos 
6o metros cuadrados.

CONSUELO SANCHEZ / MORA
La Oficina de Empleo y Desarro
llo Local de Mora se encuentra 
elaborando un proyecto de crea
ción de un aula medioambiental 
que se quiere ubicar en el paraje 
natural de esta localidad denomi
nado ‘La Olla’. El Consistorio pe
dirá financiación a las institucio
nes provinciales y regionales a fin 
de que colaboren subvencionan
do este proyecto que ascenderá a 
unos 108.000 euros.

Según informaba el agente de 
Empleo y Desarrollo Local, Jaime 
Sánchez, el aula incorporaría una 
zona de ribera, una zona de mon
te y matorral mediterráneo. El edi
ficio físico del aula medio ambien
tal será de unos 60 metros cuadra
dos y estará rodeado de un paraje 
natural muy unido a las raíces his
tóricas de este municipio.

El paraje cuenta con una ar
boleda de aproximadamente me
dia hectárea que se ha recupera
do para zona de descanso. «Esta 
arboleda ha sufrido una larvaria 
que ha afectado a los vasos de la 
savia del tronco y se ha tratado 
con productos fitosanitarios re
cuperando laplanta».

Este proyecto se está realizan
do para que las personas que acu
dan a este aula puedan interac
tuar con la naturaleza conocien
do su importancia y necesidad de 
ser cuidada a través de su com
portamiento. «Queremos que las

►MADRIDEJOS

El Consistorio está dispuesto a arreglar 
el contrafuerte de la plaza de toros
CONSUELO SANCHEZ / MADRIDEJOS 
El Ayuntamiento de Madridejos 
arreglará el contrafuerte de la an
tigua Plaza de Toros declarada 
Bien de Interés Cultural (BIC) si no 
lo Uegaran a hacer los propietarios 
por lo avanzado en que se encuen
tra el proceso de compraventa de 
éste edificio por pare del Consis
torio madridejense.

Según ha informado la primer 
teniente de alcalde del municipio, 
Justa García, estamos esperando 
el informe de la comisión de Pa

El paraje de La Olla cuenta con una arboleda de aproximadamente medía hectárea./cs.

personas que nos visiten vean có
mo si se respeta la naturaleza se 
disfruta de ella y que compren
dan que si no se respeta se des
truye».

EDUCAR Y SENSIBILIZAR. Este 
aula medioambiental incorpora
ría técnicas de Educación Me
dioambiental para instruir a ma
yores y niños quienes las conoce
rían dentro del aula de modo 
teórico y práctico. «Queremos ir 
más allá de lo que es el uso del 
medio ambiente para que de for
ma práctica las personas vean lo 
que se gana haciendo un buen 

trimonio de la Junta para saber có
mo se debe llevar a cabo el arreglo 
del contrafuerte.

Este informe lo recibirán igual
mente los doce propietarios quie
nes se encuentran en una etapa 
muy avanzada del arreglo de es
crituras para poder vender la Pla
za al Ayuntamiento.

«Este acuerdo verbal de com
praventa está muy avanzado», 
aclaraba la concejal, «queremos 
dar pronto el paso definitivo, y si 
tuviésemos que arreglar nosotros 

uso del medio».
El objetivo que se perseguiría 

con este aula medioambiental 
sería el de sensibilizar en el me
dio ambiente a las personas que 
decidan acudir educándoles, en
tre otras materias, en las prácti
cas de consumo y reciclaje bene- 
factoras de la conservación del 
medio ambiente.

El proyecto ha sido guiado por 
la ingeniero técnico forestal So
nia Navarro; la licenciada en Quí
mica, SUvia Cabeza; la Licenciada 
en Medio Ambiente, María Paz Al
hacena, y los técnico de la Ofici
na de Empleo y Desarrollo Local, 

la plaza porque ellos no lo hicie
ran lo haríamos, después se des
contaría este gasto municipal del 
importe de compraventa».

PRECIO POR DETERMINAR. Jus
ta García no adelantó el precio por 
el cual el Ayuntamiento está dis
puesto a adquirir el inmueble ya 
que «está por determinar concre
tamente y de momento no se pue
de revelar la cifra».

La Plaza de Toros de Madride
jos declarada BIC por la Junta de

Jaime Sánchez, Elena Gil y Raquel 
de la Peña.

Está avalado por el Ayunta
miento, titular del mismo, quien 
desde un principio hizo la solici
tud a la Oficina de Empleo y De
sarrollo Local para que se recu
perara esta zona pudiendo darle 
una utilidad y que a su vez pudie
ran disfrutar los vecinos.

El aula medioambiental, de 
poder ser respaldada económica
mente por las instituciones pro
vinciales y regionales, estará 
abierta a todos cuantos quieran 
visitaría, sean o no vecinos de la 
localidad.

Comunidades recibió el pasado 2 
de mayo un impacto, según el in
forme de los servicios técnicos del 
Ayuntamiento, que ayudó a que 
cayera uno de los contrafuertes de 
este emblemático edificio.

La zona sigue acordonada por 
razones de seguridad, ya que, se
gún manifestaban los servicios 
técnicos municipales, existe otro 
contrafuerte al lado del que cayó 
por el impacto que se encuentra 
desgajado, y por lo tanto «con la 
posibilidad de que se pueda caer».

► MADRIDEJOS

El Centro Social 
organiza unas 
jomadas para 
la familia la 
próxima semana
C. SANCHEZ / MADRIDEJOS 
El Centro de Servicios Socia
les del Ayuntamiento de Ma
dridejos, en colaboración con 
la Concejalía de Bienestar So
cial y la Consejería de Bienes
tar Social de la Junta de Comu
nidades de CastiUa-La Man
cha, organiza a partir del lunes 
17 de mayo unas jornadas di
rigidas a la familia.

Las jomadas se inaugura
rán el lunes 17 de mayo a las 
20:30 horas por la concejal de 
Bienestar Social, Justa García, 
en la Casa de la Cultura con la 
charla ‘Nuevos modelos fami
liares' que impartirá el médi
co psicoterapeuta de pareja y 
familia, director de ITAD y 
presidente de la Asociación 
Madrileña de Terapia de Pare
ja, Familia y Otros Sistemas 
Humanos, Eduardo Brik.

Según ha informado Justa 
García, el objetivo de las jor
nadas será el de «informar a 
los vecinos del municipio en 
qué han variado los nuevos 
modelos familiares: en dar a 
conocer las posibilidades de 
ayuda familiares a través de 
las distintas instituciones o 
comunicar cuál es el proceso 
que se tiene que seguir para 
acoger a la familia».

El martes a la misma hora 
y en el mismo lugar se impar
tirá la charla Ayudas sociales 
para familias' que impartirá la 
Trabajadora Social, María do
lores Rodríguez Sánchez.

La charla Acogimiento Fa
miliar’, impartida por el Cen
tro de Apoyo al Menor de la 
Fundación Internacional 
O'Belen (CAME) tendrá lugar 
el miércoles a partir de las 
20:30 horas en la Casa de la 
Cultura. La psicóloga Isabel 
García Cabezas, el Trabajador 
Social Juan Bautista Granados 
García Rama y la Trabajadora 
Social Yolanda Flores Esteban 
intervendrán en esta charla.

Una mesa redonda, que 
tratará el tema de Adolescen
tes y familia’ clausurará estas 
jomadas el jueves 20 de mayo 
en la que estudiantes, padres, 
profesores y representantes 
del cuerpo de policía local in
tervendrán moderados por la 
profesora del colegio Gracila- 
zo de la Vegay concejal de Cul
tura del Ayuntamiento de Ma
dridejos Dioni Lara Rodríguez.

Los participantes de esta 
mesa redonda serán la estu
diante de 1® de Bachillerato, 
Pillar López Zamorano, la es
tudiante de 4® de E.S.O. Laura 
Moreno Zapero, el estudiante 
de 1° de bachillerato Raúl Ga
lán Calvo, el padre de familia 
Gregorio García García, el pa
dre y subinspector de la Poli
cía Local de Madridejos Nico
lás Jesús González Delgado, y 
la madre y profesora del cole
gio Amor de Dios Concepción 
Gil Escalante.
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►BOROX

El Consistorio da el visto bueno al 
campo de golf en 'La Higueruela'

► MOCEJÓN

Se abre el plazo 
de convocatoria 
de subvenciones 
a entidades y 
clubes deportivos

El Ayuntamiento ha aprobado ¡nicialmente el Plan de Actuación Urbanística a pesar de que los 
miembros del Grupo ‘popular’ lo consideran un proyecto arriesgado por la posible falta de agua

• La propuesta fue aproba
da en Pleno con los votos 
favorables del Grupo so
cialista y en contra de la 
oposición ‘popular’, que 
alegó que no existe una 
infraestructura suficiente.

RUBÉN CAÑO / BOROX
El Cónsistorio ha aprobado de for
ma inicial el Plan de Actuación Ur
banística (PAU) de La Higueruela, 
entorno natural que será emplea
do para la creación de un Campo 
de Golf y zonas residenciales co
lindantes. Por otra parte, la pasa
da junta. en la que se reunieron 
representantes del Gobierno y la 
oposición, también sirvió para dar 
cuenta oficial de todas las actua
ciones realizadas hasta la fecha.

Con los seis votos a favor del 
Grupo socialista y los dos contra
rios de los miembros del Grupo 
‘popular’, sin registrarse absten
ciones, la propuesta quedó apro
bada y, de esta manera, se concre
tará de forma inminente la reali
zación de un plan que se venía 
barajando en el equipo de Gobier
no de la localidad desde la pasada 
legislatura.

CONCRECIÓN DEL PROYECTO.
La sesión de Pleno sirvió para que 
la oposición mostrara su parecer 
acerca de la concreción del pro
yecto. La Presidencia, antes de dar 
a conocer el resultado definitivo 
de la votación, consultó a los por
tavoces del Grupo ‘popular’ el por
qué de su votación negativa. La 
respuesta se basó en la afirmación

-'ILLESCAS

Cerca de 200 jóvenes participan en 
charlas de carácter afectivo-sexual
El objetivo prioritario de las charlas, que se iniciaron el lo de mayo y finalizarán el día 21, es el 
de hacer tomar conciencia de los diferentes cambios propios de la etapa de la adolescencia

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS
Un total de 173 alumnos de segun
do de E.S.O. del ‘Condestable Al
varo de Luna’ participan en el pre
sente mes de mayo de una serie de 
charlas relacionadas con la edu
cación afectivo - sexual. Partiendo 
de la máxima por la cual la adoles
cencia es una etapa de la vida mar
cada por importantes cambios, la 
iniciativa busca fonnar a los jóve
nes en la prevención de errores fre
cuentes que derivan en graves 
consecuencias por una mala edu

La aprobación inicial del PAU ‘La Higueruela’ quedó registrada por mayoría absoluta./RUBÉN CAÑO

fl

0

de no existir una infraestructura 
suficiente para habilitar un cam
po de golf, siendo éste un proyec
to arriesgado por la posible falta 
de agua.

Tras el debate entre los inte
grantes del Gobierno local, la 
aprobación inicial del PAU ‘La Hi
gueruela’ quedó registrada por 
mayoría absoluta.

Por otro lado, la sesión de ple
no extraordinario celebrada el pa
sado 30 de abril sirvió para dar 
cuenta de los acuerdos a tomar en 
relación a la recepción definitiva

cación.
Asimismo, la confluencia de 

factores propios de la edad con
vierte a la adolescencia en un 
momento apropiado para ayudar 
a los jóvenes en su valoración de 
los trastornos de alimentación, 
personalidad, salud o relaciones 
personales. En esta línea viene 
trabajando desde tiempo atrás el 
Centro Social de Illescas, siem
pre manteniendo una estrecha 
relación con los colegios de la vi- 
Ua.

de los servicios de alumbrado pú
blico en la urbanización ‘Nuevo 
Borox’. El equipo de Gobierno, co
ordinado por Díaz Navarro, infor
mó acerca de las próximas actua
ciones a ejecutar y que se van a di
vidir en varias fases. En la jomada 
se dio a conocer el informe de ac
ciones y se designó un coste su
perior a los 12.250 euros para re
formar y adaptar deficiencias sur
gidas.

De esta manera, la zona resi
dencial será el escenario de próxi
mas mejoras en infraestructuras.

El objetivo prioritario de las 
charlas, que se iniciaron el 10 de 
mayo y finalizarán el día 21, es el 
de hacer tomar conciencia de los 
diferentes cambios propios de es

NECESITAMOS 
personas del sector de la estética, 
belleza, peluquería, para ampliar 

negocio, con/sin experiencia. 

617 371 220. 
www.NegocioMijyRentable.com

Garantizar un alumbrado apropia
do en un término poblacional que 
está siendo objeto de renovación, 
es uno de los objetivos inmediatos 
de los dirigentes. Muestra de ello- 
es que, tras consultar por la con
creción y puntualización de los 
servicios y acerca de la posibilidad 
de que el Ayuntamiento se hiciera 
cargo del mantenimiento de la ur
banización en caso de improviso, 
los grupos políticos aprobaron la 
recepción provisional del servicio 
de alumbrado público por unani
midad. 

ta etapa, facilitar pautas para la re
solución de los conflictos que sur
gen y resolver dudas e inquietudes 
sobre sexualidad, afectividad, ima
gen y salud.

PRECISAMOS
Emprendedores. 

Capacidad organización/coiaboración. 
Compatible tiempo parcial. 
Industria tendencia futuro. 
Actividad Independiente.

Ingresos progresivos

617 371 220

RUBÉN CAÑO / MOCEJÓN
El Ayuntamiento de Mocejón 
ha dado por abierta la convo
catoria de subvenciones a las 
asociaciones, entidades y clu
bes deportivos colaboradores 
del Servicio Deportivo Muni
cipal para el 2004.

Este plazo se abre con el 
fin de ayudar a los colectivos 
que desarrollen actividades 
que generan bien en la comu
nidad y responden a una se
rie de requisitos. Formar par
te en el Registro de Entidades 
Deportivas de Castilla - La 
Mancha, participar en com
petición federada y ser orga
nizador de eventos culturales 
y deportivos son algunas de 
las bases que se han facilita
do.

Partiendo de la igualdad 
de subvenciones entre colec
tivos que presenten las mis
mas características, las ayu
das son compatibles con 
otras ayudas concedidas a la 
entidad por parte de empre
sas privadas y Administra
ción Pública, por lo que el 
Consistorio lo que pretende 
es afianzarse como comple
mento del desarrollo. Estas 
cantidades, como viene sien
do frecuente en los planes lo
cales, procederán de los in
gresos que maneja la Conce
jalía de Juventud y Deportes.

►CEDILLO

El Consistorio 
invita a los vecinos 
a la elección de los 
toros de las fiestas

RUBÉN CAÑÓ / CEDILLO 
El Ayuntamiento de Cedillo 
del Condado, presidido por 
Pedro Jiménez, ha querido 
hacer partícipes a los resi
dentes en la villa de la elec
ción de los toros para las fies
tas de San Antonio de Padua.

El acto se celebrará hoy en 
Casarrubios del Monte y el 
equipo de Gobierno ha invi
tado a desplazarse a todas las 
personas interesadas en acu
dir a la sesión de elección de 
los animales.

Después tendrá lugar una 
capea que se pretende con
vertirse en una cita social y 
cercana. Los próximos feste
jos patronales se celebrarán 
el 13 de junio. La zona goza 
de una gran tradición tauri
na.

SELECCIONAMOS 
personas del sector deportivo, 
gimnasios, entrenadores, atletas, 
aficionados o profesionales 
para ampliar nuestra Actividad 
Independiente. Ingresos crecientes.

617 371 220
www.NegocioMuyRentable,com
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►TORRIJOS

Unas 300 personas participarán 
en la comida en honor a San Isidro
La Hermandad del 'Labrador’ celebra este año su XVII aniversario con una jornada en la 
que destacan los actos religiosos que incluyen una procesión por las calles del pueblo

• Gumersindo Machuca 
Muñoz, especializado en 
trabajos agrícolas, habien
do sido guarda y hortela
no, recibirá la placa de ho
nor a su trayectoria profe
sional ligada al campo.

NURIA NIETO / TORRIJOS
En Torrijos la Hermandad de San 
Isidro Labrador cumple este año 
suXVn aniversario. Compuesta por 
gentes del campo, en su mayoría 
jubilados, organizan con mucho 
empeño una fiesta para su patrón. 
Y como viene siendo tradición, hoy 
tendrá lugar la comida de herman
dad, que suele reunir a unas 300 
personas que degustan un menú 
también habitual de la ocasión, 
compuesto por entremeses, corde
ro asado y tarta.

Las novedades este año se apre
cian en la ubicación de los actos, 
que han tenido que trasladarse del 
recinto Maesa a la Plaza de España. 
Las obras de urbanización y edifi
cación que se están llevando a ca
bo en los terrenos colindantes al 
recinto de Maesa, donde habitual
mente se celebraban todas las acti
vidades de la Hermandad, han 
obligado a que se trasladen a la 
Plaza de España, que puede resul
tar al fin más oportuna, por lo cén
trico del enclave.

La comida tendrá lugar a las 
14:30 horas, pero la jornada co
mienza antes, alas 11:00, con la 
misa y la procesión por las calles 
del pueblo, para llegar a los cam
pos, que serán bendecidos por el 
párroco.

►TORRIjOS

Un macro torneo de futbol rendirá 
homenaje y recordará a Omar Martín
NURIA NIETO / TORRIJOS
A lo largo del fin de semana, elsá- 
bado el día completo desde las 
9:00 horas y el domingo hasta el 
mediodía, tendrá lugar un macro 
torneo de fútbol en Torrijos, que 
reunirá a 44 equipos y escuelas de
portivas de fútbol base benjamín. 
Este encuentro tiene un carácter 
especial, puesto que se ha organi
zado como recuerdo y sentido ho
menaje por parte del equipo ‘Cul
tural Torrijeña’ ,en el que jugaba el 
niño Omar Martín Alonso, falleci
do el año pasado.

Su persona ha sido ya home
najeada en otros actos, como un 
concierto especial de la Unión

La comida congregará a 300 personas./NURiA nieto

W

ts

Cuando la comida de hoy esté 
Uegando a los postres, y antes de la 
rifa, se procederá a hacer entrega 
de una placa, como cada año, a una 
persona a la que se homenajea por 
su trayectoria profesional ligada al 
campo. En esta ocasión, el elegido 
es Gumersindo Machuca Muñoz, 
especializado en trabajos agrícolas, 
habiendo sido guarda u hortelano.

Cabe señalar que el espíritu fes
tivo arrancaba ayer por la noche, 
cuando se realizaba un pequeño 
aperitivo con tapas y limonada, pa
ra coger fuerzas y participar en el 
concurso de baile, en el que hubo

Músico Cultural ‘Santísimo Cristo 
de la Sangre’, en la que tocaba. 
Siempre con el consentimiento de 
la familia, sus compañeros depor
tivos han querido también tenerle 
presente con este evento de con
vivencia infantil.

Se espera reunir a unos 560 ni
ños, que se desplazarán a jugar a 
la zona de deportes del barrio de 
las colonias, disputando tres par
tidos por equipo, llegados de pue
blos de la comarca como La Pue
bla de Montalbán, Novés 0 Fuen
salida, y también de Toledo y la 
Comunidad de Madrid, como las 
niñas del Atlético de Madrid 0 for
maciones de Móstoles, Fuenlabra

premios para los tres mejores, para 
los ganadores un saco de garban
zos y a los otros dos una sombrilla 
de playa y en un lote de productos 
de baño. YIa pareja infantil que me
jor movió el esqueleto también tu
vo su reconocimiento.

La Hermandad, cuyo acto más 
visible para el pueblo es en esta fe
cha, lamenta que no se animen a 
colaborar con la organización gen
te más joven.

Se espera que los asistentes se 
desplacen desde localidades próxi
mas de la comarca, puesto que co
mo transmiten Leoncio y José, pre-,

sidente y secretario de la Herman
dad, «Torrijos no es un pueblo que 
tenga mucha gente dedicada al 
campo, cada vez menos, y sobre to
do, porque tiene un término rural 
reducido, con pocas tierras. Los que 
sí son agricultores, normalmente 
no lo tienen como única actividad, 
sino que lo complementan con 
otros trabajos», y desde los ojos de 
la experiencia, señalan que les gus
taría que algún joven, se animara a 
participar en los preparativos de 
las fiestas del santo, labor que asu
men entre los nueve miembros de 
la Junta Directíva.

da, Navalcarnero, Parla, 0 Lega
nés.

Los organizadores tienen la in
tención de que esta cita, este tor
neo ‘Omar Martírí, se repita en 
años venideros, fomentando la 

• convivencia y sin prestar atención 
a la competitividad, como aposti
lla José Antonio Gómez, uno de los 
responsables, que dijo que «nos 
ha sorprendido la colaboración de 
todos los equipos, dispuestos a 
participar, y aquí no será nadie 
campeón, sólo con venir ya lo son, 
y todos los equipos tendrán tro
feos y obsequio?, pues se trata de 
que participen, jueguen, disfruten 
y se Ueven un grato recuerdo». El deporte servirá de homenaje.

FUENSALIDA
Matrimonios y fami
lias protagonistas de 
la acción de Gracias a 
fa Soledad
■ Este tercer fin de semana 
de mayo, continúan las acti
vidades en Fuensalida para 
homenajear a Ta Soledad’, 
cuando se cumplen los 50 
años de su proclamación co
mo patrona oficial y alcalde
sa perpetua. La parroquia, 
que ha preparado un calen
dario de acción de gracias en 
los que los vecinos sean pro
tagonistas, se fijará especial
mente este domingo en los 
matrimonios y las familia. 
Como uno de los aconteci
mientos más especiales de 
este aniversario, destaca el 
hecho de que la imagen de 
la Soledad salga de su capilla 
y recorra calles que puede no 
haber visitado en años.

FIESTAS
Cambios en la progra
mación de la Herman
dad del Cristo
■ El mal tiempo y la lluvia 
de principios de esta sema
na hicieron que fuera impo
sible celebrar la actuación 
que los alumnos de Alonso 
de Covarrubias’ y ‘Juan de 
Padilla’ tenían previsto efec
tuar como comienzo de las 
actividades organizadas por 
al Hermandad del Santísi
mo Cristo de la Sangre. Su 
propuesta, el festival ‘Pe
queños Artistas’, que no se 
ha suspendido, sino que se 
pospone hasta el lunes 17, a 
las 21:30 en la plaza del Cris
to. Hoy es el turno de las 
alumnas de María Victoria, 
el grupo de baile del A.P.A 
‘La Villa y Santísimo Cristo 
de la Sangre’. Mañana do
mingo es destacable que, 
tras la celebración de la mi
sa, la Coral Teresa Enríquez, 
de Torrijos, interpretará va
rios temas con la compañía 
especial de José Antonio Ba
rroso y la Banda de Música.

SOCIEDAD
Desfile de moda en 
Torrijos
■ Por tercer año consecuti
vo la Plaza de España de To
rrijos se volverá a convertir 
en una gran pasarela de mo
da, este domingo a las 21:00 
horas, dentro de la progra
mación de las fiestas, con el 
desfile organizado por 'Ra- 
diolé Comarca’, ‘Viste a la 
moda, viste con éxito'. El 
evento, que se concibe co
mo un espectáculo con co
reografías, y las tendencias 
de moda de diversos estilos, 
con las prendas y propues
tas de los establecimientos 
de la comarca, incluirá la ac
tuación del cantante Luis 
Muñoz. En ocasiones ante
riores fueron cientos Tas 
personas que acudieron a la 
carpa de la plaza a disfrutar 
de un evento que ha logra
do convertirse en el mejor 
escaparate para las tenden
cias de primavera-verano, 
con un nutrido grupo de 
nipdelos.

M.C.D.2O22
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San Isidro en el Siglo XXI
Dos miembros ele la hermandad de San Isidro Labrador revelan el pasado y el presente de dicha tradición popular 

y religiosa • Hoy festejan su día grande con una solemne misa y una procesión

ISRAEL VACAS / OCAÑA

El edificio del Grupo Escolar 
absorbía la primaveral maña
na de ayer con encanto y estoicis

mo. En el patio de recreo del an
tiguo colegio, alfombrado de pas
toso y sudoroso barro, se han 
acomodado las mismas atraccio
nes -los cacharros, como dicen en 
alguna parte de Andalucía- que 
siempre repiten este 15 en la lo
calidad de Ocaña. Algunos de los 
feriantes, a fuerza de tiempo 
(unos veinte años acoplándose 
junto a la ermita de San Isidro), 
se han hecho conocer. Blas, Bau
tista... son tantos nombres.

José López-Gálvez, tesorero de 
la hermandad de San Isidro La
brador, tiene dos «chifladuras»: 
los toros y el día del patrón. «Para 
mí es como si fueran mi vida, lo 
demás me trae sin cuidado», di
ce. Desde las 8.00, con su tractor 
aparcado, este hombre septuage
nario supervisaba los sucesivos 
engalamientos de la ermita. La 
instalación de los banderines, la 
solución a las luces... Todo para 
esté a la altura de su ilusión ma
nifiesta. Su famüia le inculcó ese 
entusiasmo por revivir el culto al 
Santo. ¿Puede perderse la tradi
ción? «Mientras que viva yo, no», 
y sonríe.

Y si se le pregunta a qué época 
se remonta San Isidro, no duda en 
trasladarse hasta 1633, cuando
«un grupo de devotos labradores 
fundó la ermita después de que 
se hubiera pedido licencia para 
su construcción y fuera ésta con
cedida por el infante cardenal 
Don Enrique. Posteriormente, el 
8 de junio de 1656 fue bendecida 
y colocada la imagen del Santo 
Patrón en la capilla de esta ermi
ta, teniendo a sus lados la presen
cia de las figuras del Cristo de la 
Fe, San Benavé y Nuestra Señora 
de la Almudena».

Pero en esta hermandad hubo 
que superar una gran fatalidad, 
ya que «aunque no sabemos la fe
cha exacta de la fundación de la 
primera hermandad, con motivo 
de la Guerra Civil la ermita fue sa
queada y fue pasto de las llamas, 
habiendo de pasar tres años, has
ta 1942, para que se comprase 
una nueva imagen y se levantase 
una nueva capilla», puntualiza. Y 
sigue recordando que «por aquel 
entonces, yo era hermano mayor 
y varias vecinas del pueblo -Pre
sentación Revuelta, Carmen 
Monje, Concepción Candenas y 
Teresa Galiano- salieron a pedir 
donativos por Ja villa y, gracias a 
estos y áJ gran esfuerzo de los her
manos, logramos el restableci
miento de la ermita y de la tradi
ción de la romería».

El día de San Isidro el pueblo 
entero se une a la tradición, y en 
este sentido, José López-Gálvez, 
explica que en Ocaña era una fies
ta local y, aunque esa denomina
ción la quitaron, «por la tarde si
gue viniendo todo el mundo por
que nadie trabaja en un día como 
hoy. En el pasado aquí no existían

Jose López-Gálvez, tesorero de la hermandad, /i.v. Deogracias Esquinas, hermano Mayor de San Isidro./i.v.

José López- 
Gálvez; «Mientras 

yo viva, no se 
perderá la 

tradición de la 
romería»

grandes edificios y los mucha
chos venían a comerse el horna
zo y compraban gaseosa a las si- 
foneros. Por la noche, y eso sí se 
mantiene, se ofrecía limonada y 
cacahuetes. Hace unos años tam
bién traían unas orquestas, pero 
a los ocañenses no les gusta mu
cho eso de bailar», lamenta.

Otra nueva vuelta al munici
pio y rumbo a la oficina comarcal 
agraria. Allí sale a nuestro en
cuentro Deogracias Esquinas, 
agricultor experto en arada (de 
hecho ha competido en varios 
mundiales de esta modalidad) y 
uno de los hermanos mayores de 
San Isidro Labrador en este 2004. 
Su conversación es, aunque par
simoniosa, cálida y arrobada. Así 
al menos se lo transmite ai entre
vistador.

Para él, la fiesta del patrón del 
campo en Ocaña «es un día para 
los agricultores, pero participa 
todo el pueblo. Celebramos en 
realidad dos jornadas de fiesta y 
religión. Ayer, la víspera del 15 de

mayo, organizamos el tradicional 
concurso de habilidad con trac
tor, inauguramos una nave de la 
Asociación de Agricultores de Ga
naderos y por la noche hubo ver
bena con atracciones, zurra y vi
sitas de la gente al interior de la 
ermita», relata. Los actos conti
núan hoy, la fiesta del Santo y en 
su honor se hace una misa solem
ne por la mañana y más tarde la 
procesión y la comida de her
mandad.

Repecto a si semantiene muy 
en vigor la tradición actualmente, 
Deogracias afirma que «en nues
tro pueblo se está perdiendo, so
bre todo de padres a hijos. Para 
mí es un orgullo, primero, ser

Deogracias
Esquinias: «la 

costumbre era ir a 
la pradera a comer 

el hornazo pero 
ahora ya no existe»

agricultor en los tiempos que co
rren y, segundo, más si queda des
cendencia que prolongue la he
rencia en activo. Más que devo
ción lo que vivimos este sábado 
es la unión de hermandad. Aun

El Edificios que limitan la tradición

Pero no todo es motivo de alegría aunque hoy veneren a su patrón. José Ló- 
pez-Calvez señala que han mandado cartas de protesta al Ayuntamiento 
«por determinados proyectos de los arquitectos, ya que la pradera no pue
de desaparecer mientras haya labradores». El tesorero de esta hermandad 
está disconforme con el crecimiento urbanístico de Ocaña y recrimina que 
«hoy día k)s nuevos pisos que se están construyendo casi se comen la er
mita. También solicitamos hace tiempo a1 Consistorio, y todavía no lo han 
cumf^ido, que en la zona del arroyo que pasaba antes por detrás de San Isi
dro se haga la calle de Santa María de la Cabeza, por ser su mujer».

Sobre esta misma materia, Deogracias Esquinas, reconoce que «cada 
vez ponen más difícil celebrar San Isidro». Este hermano Mayor recuerda 
que «antes la costumbre era que las cuadrillas de jóvenes y mayores fue
sen a la pradera a comerse el hornazo y disfrutar del aire libre, pero ahora 
ya no existe ninguna pradera puesto que están construyendo a orillas de 
la ermita. Lo que a lo mejor sí hacemos es estudiar algún cambio para los 
años venideros, porque va a ser prácticamente imposible realizar la festi
vidad del Santo donde se ubica en la actualidad. Ya sólo son calles. Si si
gue esto así la tradidón se va a perder», lamenta.

que nos vemos a diario durante 
el año, es en San Isidro cuando 
más nos confraternizamos».

Deogracias Esquinas habla 
también de los nuevos proyectos 
y para ello recuerda que la her
mandad se tuvo que deshacer ha
ce unos 25 años «por unos seño
res que dijeron que pasara a la Cá
mara Agraria. Ahora la hemos 
vuelto a formar y estamos inten
tando legalizaría un poco, porque 
aún no tiene ni estatutos ni nada».

Y aprovechando que San Isi
dro es el patrón del campo y da
do como está la situación de la 
política agraria en la Unión Eu
ropea quizá algunos, además de 
pedirle protección para los culti
vos, le ruegue por el estado de las 
ayudas.

Pero Deogracias Esquinas no 
quiere mezclar al religión con la 
política, aunque reconoce su ma
lestar ya que «la reforma nos ata
ñe en todos los sentidos, porque 
la Unión Europea está cambian
do las leyes y, adaptándolas a 
otrós países qué no tienen nada 
que ver con lacúerica mediterrá
nea. En Ocaña ySt i comarca bá
sicamente lo que predomina es el 
cereal, aunque también hay olivo 
y vid. El viñedo es el que ha sali
do más perjudicado: cada vez te
nemos más competencia, está 
más monopolizado y los precios 
nos lo marcan siempre. El Gobier
no... todos los gobiernos de Es
paña han apoyado poco la agri
cultura».
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►ECONOMÍA

Foto de familia de los patronos de la Fundación Vettonia, que posaron ayer junto al alcalde de la ciudad, José Francisco Rivas./MANU REINO

Rivas anima a los artesanos 
a afrontar el «reto de la 
comercialización»
Acto de constitución. La firma del acta 
de constitución de la Fundación Vettonia, 
que gestionará el Centro de Promoción, de 
la Artesanía tuvo lugar ayer

Primera reunión. La primera reunión de 
los patronos de la nueva Fundación será el 
martes, día en que fijarán las líneas de 
actuación a corto y medio plazo

MAYTE RODRÍGUEZ /TALAVERA

El Centro de Promoción de la Ar
tesanía está a punto de comenzar 
su actividad, de servir de platafor
ma a! sector artesano de Talavera 
y su comarca. El primero de los pa
sos previos se dio ayer con la fir
ma del acta de constitución de la 
Fundación Vettonia, que se encar
gará de su gestión, y de la que for
man parte tres patronos: la Aso
ciación Provincial de Artesanos. 
Ipeta {Asociación para el Desarro
llo de Talavera, la Sierra de San Vi
cente y La Jara) y Adecor (Asocia

ción para el Desarrollo de la Cam
pana de Oropesa).

Precisamente, el alcalde de la 
ciudad, José Francisco Rivas, que 
estampó su firma junto al resto de 
los patronos, quiso comenzar su 
intervención subrayando que el 
ámbito de actuación del Centro de 
Promoción de la Artesanía es de 
carácter «comarcal» y que, aunque 
abarca «la artesanía en general», la 
cerámica tiene «un apartado muy 
importante».

El primer edil no dudó en diri
girse directamente a los artesanos 

para pedirles que asuman la ne
cesidad de promocionar sus pro
ductos cuanto más lejos mejor, 
una tarea de la que se encaigará el 
Centro de Promoción de la Arte
sanía pero en la que los propios 
profesionales tienen que estar im
plicados. Así, Rivas recordó que 
«no sólo se vende ya el buen paño 
en el arca, hay que salir, éste es un 
instrumento promocional para el 
sector, para nuestros pueblos, pa
ra nuestras gentes».

No obstante, el «gran reto» al 
que a juicio del alcalde deben 

El Centro de 
Promoción de la 

Artesanía 
pretende ser una 

plataforma del 
sector artesano

plantar cara los artesanos de la co
marca y en el que juega un papel 
fundamental la promoción de los 
productos es la «comercializa
ción».

«HORIZONTE PROMETEDOR». 
En este sentido, indicó que «tene
mos una magnífica materia pri
ma, hacemos un estupendo pro
ducto porque tenemos unos mag
níficos artesanos, que se vea aquí, 
que se disfrute aquí, pero no ten
gamos el más mínimo reparo en 
salir donde sea preciso, hay que 
conquistar desde la ambición 
cualquier horizonte», a lo que aña
dió, optimista, que «el horizonte, 
hablando de artesanía, es muy 
ampio y muy prometedor».

En el camino hacia la implan
tación comercial en otras tierras 
de los productos artesanos que se 
elaboran en Talavera y su comarca 
a través de la labor de difusión que 
Uevará a cabo el Centro de Promo
ción de la Artesanía, Rivas destacó 
que «es la Fundación quien ha de 
luchar por conquistar las mejores 
cotas».

Y con la vista puesta en este ob
jetivo, la recién constituida Fun
dación Vettonia empezará a fun
cionar el próximo martes, día en 
que está prevista la primera reu
nión de trabajo de sus patronos, 
en la que se establecerán las líneas 
de actuación del Centro de Pro
moción de la Artesanía a corto y 
medio plazo. Según explicó ayer el 
presidente de la Fundación, Ro-

i Viernes cada viernes 
cada viernes DEMARCHA

Toda ia información sobre tus grupos favoritos, los últimos 
estrenos en cartelera, viajes de ensueño y mucho más 

todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna.
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Imagen de la firma del acta de constitución de la Fundación Vettonia, que tuvo lugar ayer en el Centro de Promoción./M.R En el Centro de Promoción de la Artesanía se han invertido 900.000 euros./M.R.

berto Perea, entre los objetivos 
marcados para esta etapa inicial 
están «el establecimiento del sis
tema de gestión del Centro; la re
lación que se va a mantener con el 
sector y con los propios artesanos; 
ordenar la presencia del producto 
artesano dentro de la propia Fun
dación y del propio Centro; el di
seño de una imagen corporativa y 
un programa de actividades a me
dio plazo».

PRESIDENTE PROVISIONAL. Se
gún figura en el acta de constitu
ción de la Fundación Vettonia, és
ta estará presidida por Roberto Pe
rea como representante de la 
Asociación Provincial de Artesa
nos. Sin embargo, de las declara
ciones efectuadas ayer por Tirso 
Lumbreras, representante de Ipe- 
ta, se desprende que se trataría de 
una presidencia provisional que 
se prolongaría durante esta pri
mera etapa, ya que «los estatutos 
contemplan los mecanismos de 
elección del presidente y demás 
cargos en función de reuniones», 
por lo que en un futuro serán «los 
patronos quienes elijan al presi
dente».

En lo que se refiere al sosteni
miento económico del Centro de 
Promoción de la Artesanía, éste no 
dispone todavía de un presupues
to propiamente dicho sino de una 
cantidad asignada como estima
ción económica para financiar su 
funcionamiento durante lo que 
queda de año 2004. «El primer 

ejercicio va a ser semestral, por 
tanto la previsión económica está 
en torno a los 60.000 euros, diez 
miUones de las antiguas pesetas», 
explicó Tirso Lumbreras.

La Fundación Vettonia no con
templa ampliar el número de pa
tronos ai considerar que, con los 
representantes que ayer firmaron 
el acta de constitución de la mis
ma, «está representada toda la co
marca en cuanto a lo que a arte
sanía se refiere», manifestó Rober
to Perea.

En estos primeros 
seis meses de 
vida, el Centro 
cuenta con un 
presupuesto de 
60.000 euros

Entre los patronos de la Fun- 
dación Vettonia se percibía ayer 
un ánimo de satisfacción e ilusión 
ante el proyecto conjunto que em
prenden. Así, su presidente, Ro
berto Perea, expresó su deseo de 
que el Centro de Promoción de la 
Artesama «comience ya a funcio
nar».

Por su parte, Lorenzo Lozano, 
presidente de la Asociación para 
el Desarrollo de la Campana de 
Oropesa (Adecor), subrayó la im

portancia que para los «pueblos 
pequeños» supone formar parte 
del Centro de Promoción de la Ar
tesanía por cuanto será «un buen 
escaparate para enseñar la artesa
nía que tenemos».

Tirso Lumbreras, en calidad de 
representante de la Aniciativa pa
ra el Desarrollo de la comarca de 
Talavera, la Sierra de San Vicente y 
La Jara (Ipeta), señaló que a a par
tir de la próxima semana los 
miembros de la Fundación Vetto
nia «nos pondremos a trabajar pa
ra hacer una realidad el funciona
miento del Centro y sobre todo y 
ante todo, la promoción de la ar
tesanía como elemento funda
mental de desarrollo social, cultu
ral y económico de esta zona».

En este sentido, expresó su 
confianza en que el Centro de Pro
moción de la Artesanía permitirá 
«desarrollar una amplia gestión en 
favor de toda la artesanía de la co
marca».

El Centro de Promoción de la 
Artesama fue inaugurado el pasa
do mes de marzo después de un 
año y medio de obras de rehabili
tación. La reforma del edificio, el 
antiguo Mercado de Abastos que 
data del año 1943, supuso una in
versión de 900.000 euros, unos 150 
millones de pesetas. Se trata de un 
inmueble con diseño versátil y po- 
livalente en el que, además de las 
instalaciones del Centro de Pro
moción de la Artesanía, acoge la 
segunda oficina de turismo de la 
ciudad.

LOS DETALLES

►Centro de Promoción de 
la Artesanía: situado en el 
antiguo Mercado de Abastos, su 
labor fundamental es llevar a ca
bo acciones que logren una ma
yor difusión y comercialización 
de la artesanía de Talavera y su 
comarca en general y de la cerá
mica en particular.

►Fundación Vettonia: El 
Centro de Promoción de la Arte
sanía ’será gestionado por la Fun
dación Vettonia. constituida for
malmente ayer y de la que for
man parte tres patronos. Se trata 
de la Asociación Provincial de Ar
tesanos. la Asociación para el
Desarrollo de la comarca de Tala- 
vera, la Sierra de San Vicente y La 
Jara (Ipeta) y la Asociación para 
el Desarrollo de la Campana de 
Oropesa (Adecor).

►Primeros objetivos: El Cen
tro de Promoción comenzará a 
funcionar después de que los 
miembros de la Fundación man
tengan su primera reunión de 
trabajo, prevista para el próximo 
martes. En ella, quedarán fijadas 
las acciones a llevar a cabo a me
dio plazo. Entre ellas, establecer 
el sistema de gestión del Centro, 
fijar las relaciones del mismo con 
el sector y con los propios artesa
nos, ordenar la presencia de los 
productos artesanales dentro de

la propia Fundación, diseñar una 
imagen corporativa y establecer 
un programa de actividades a 
medio plazo.

►Presidencia: acta de cons
titución de la Fundación Vettonia 
establece que actuará como pre
sidente Roberto Perea, represen
tante de la Asociación Provincial 
de Artesanos. Sin embargo, sería 
una presidencia provisional, ya 
que los estatutos de la Funda
ción contemplan que el presiden
te ha de ser elegido por los patro
nos.

►Presupuesto: Los fondos 
con los que se sostendrá el Cen
tro de Promoción de la Artesanía 
durante sus primeros seis meses 
de vida -hasta finales del presen
te año- ascienden a 60.000 eu
ros, unos diez millones de las an
tiguas pesetas. Con la llegada de 
un nuevo ejercicio económico, se 
aprobará un presupuesto anual.

►Fundación cerrada: La 
Fundación Vettonia no contem
pla, por el momento, la posibili
dad de ampliar el número de pa
tronos que la conforman por 
considerar que la Asociación Pro
vincial de Artesanos, Ipeta y Ade
cor representan perfectamente ai 
sector artesano de la comarca de 
Talavera.

odos los lunes con líLlkíh11no
*4
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f TRIBUNALES

Dos años de 
cárcel por agredir 
a 3 jóvenes porque 
uno de ellos habló 
con su ex novia

OBRAS

Aqualia refuerza la red de agua en el 
entorno de la obra de El Corte Inglés

LA TRIBUNA /TALAVERA 
La Audiencia Provincial ha 
coridériado alejandró D.Y., 
de ¿8 áños/aí2 ahós dé pri
sión por un déntÓ dé raiones 
y a pagar dos multas de 180 
euros por sendas faltas de le
siones, por agredir a tres jó
venes, con los puños y una 
navaja, tras ver a uno de ellos 
hablando con su ex novia en 
una discoteca de Talavera. 
Además, según la sentencia, 
a la que ha tenido acceso Eu
ropa Press, el acusado deberá 
indemnizar a los tres jóvenes 
en las cantidades de 600, 
48.760 y 300 euros, respecti
vamente, por los daños cor
porales sufridos.

Los hechos ocurrieron el 
día 8 de diciembre de 2002 
sobre las 6.30 horas, cuando 
el acusado, al ver a D.SA ha
blando con su ex novia, se 
acercó a él propinándole va
rios puñetazos que le causa
ron hematomas y lesiones 
que tardaron 15 días en sanar. 
Al ser expulsados del local, el 
acusado se marchó y al poco 
tiempo volvió y sacó una na
vaja de unos 11 centímetros 
con la que agredió a los ami
gos de su exnovia. Así, a J.D.C. 
le clavó la navaja en el muslo, 
el costado izquierdo y el mus
lo izquierdo; mientras que a 
JM.S.V, que intervino en la 
pelea para detenerla, le cau
só una herida en el antebrazo 
y policontusiones. Alejandro 
D.Y., que había ingerido gran 
cantidad de alcohol y benzo- 
diacepina, lo que hizo que su
friera una disminución de sus 
facultades, se confesó reo del 
deüto imputado durante el el 
juicio oral, lo que no hizo ne
cesaria su continuación.

La empresa Goncesionaría del Servicio Municipal de Aguas realizará estos trabajos con la 
intención de evitar las posibles suspensiones intermitentes en el transcurso de la obra

• La ejecución de estos 
trabajos en la zona de El 
Corte Inglés son «esencia
les» para mantener el fun
cionamiento de las redes 
además de asegurar la ca
lidad y cantidad del agua 
potable.

LA TRIBUNA / TALAVERA
Aqualia, la empresa concesionaria 
del Servicio Municipal de Aguas 
de Talavera, trabaja en estos mo
mentos en el mantenimiento y 
mejora de las redes de distribu
ción de agua potable y evacuación 
de aguas residuales, según infor
ma la empresa en nota de prensa.

Las actuaciones se ejecutan en 
previsión de las posibles inciden
cias que las obras del complejo co
mercial de El Corte Inglés y la Es
tación de Autobuses, puedan pro
vocar en el funcionamiento 
normal de dichas redes.

El conjunto de acciones están 
encaminadas a la optimización 
del servicio mediante el incremen
to de secciones y la mejora de los 
materiales instalados, así como la 
conexión de las acometidas exis
tentes a los nuevos colectores y 
conducciones. Con la instalación 
de estas redes provisionales se evi
tarán las posibles suspensiones in
termitentes de agua que se produ
cirían de no llevar a cabo estos tra
bajos.

La empresa concesionaria in
forma que la ejecución de estas 
obras en las calles colindantes al

gasNaturai

La empresa concesionaria del agua reforzará las redes para prevenir cortes de suministro. / R. viadero

nuevo centro comercial son esen
ciales para mantener el funciona
miento normal de las redes, ase
gurar la calidad y cantidad del 
agua potable suministrada y ga
rantizar la evacuación de las aguas 
residuales a los principales colec
tores de la ciudad.

AYUNTAMIENTO Y POLICÍA.
Aqualia está consensuando los 
cortes programados con el Ayun-

El Ayuntamiento 
y la Policía Local 
consensúan las 

actuaciones junto 
a la empresa 
concesionaria

tamiento de Talavera y la Policía 
Local. Esta última colabora asi
duamente para minimizar las in
cidencias en el tráfico rodado que 
pudiera derivarse de las obras, 
siempre bajo una planificación 
previa, según informa la empresa.

Con esta información, la firma 
concesionaria quiere transmitir a 
los ciudadanos su trabajo diario 
para ofrecer las respuestas técni
cas para una buena gestión.

► POLITICA

Rivas entregará en las Cortes 
la solicitud de «gran ciudad»
LA TRIBUNA / TALAVERA
El alcalde de Talavera, José Fran
cisco Rivas, se trasladará a Toledo 
el próximo lunes para hacer entre
ga personalmente al presidente de 
las Cortes regionales, Fernando 
López Carrasco, de la solicitud de 
adhesión a la Ley de Grandes Ciu
dades. Esta solicitud ha sido pre
viamente aprobada por el Pleno 
municipal y en ella se propone que 
el Parlamento autonómico aprue
be la inclusión de Talavera entre 
los municipios con rango de 
«grandes ciudades», de acuerdo 
con la Ley para la Modernización 
del Gobierno local, que entró en 
vigor el pasado 1 de enero.

Además, Rivas aprovechará su 
visita a las Cortes para mantener 
un encuentro previo con la presi
denta y portavoz del Grupo Parla

mentario Popular y secretaria re
gional del PP Rosa Romero, según 
han informado fuentes del propio 
grupo político.

ÚLTIMO TRÁMITE. La aprobación 
de las Cortes es el último trámite 
que queda por cumplimentar pa
ra que Talavera pueda quedar in
cluida en el grupo de grandes ciu
dades, una solicitud que están 
promoviendo también las diver
sas capitales de la comunidad au
tónoma.

Algunos de los cambios intro
ducidos por esta nueva ley, como 
la modificación de la Comisión 
Municipal de Gobierno que ha pa
sado a denominarse Junta de Go
bierno Local, ya se han puesto en 
práctica, ya que no afectaban a la 
consideración de grandes ciuda

des. Además, el Gobierno munici
pal de Rivas ha anticipado algunas 
medidas como la creación del 
Consejo Ciudadano, que ejerce co
mo órgano consultivo para la 
adopción de decisiones o para la 
elaboración de los proyectos más 
destacados como los Presupues
tos Municipales, en cuya defini
ción ya ha podido participar este 
año.

No obstante, los cambios más 
importantes llegarán cuando se 
produzca la aprobación de las Cor
tes, que abrirá el camino para la 
configuración de un organigrama 
municipal más amplio, en el que 
se contempla incluso la designa
ción por parte del alcalde de 
miembros de la Junta de Gobier
no Local que no ostenten la con
dición de concejales. Talavera va a pedir la adhesión a la ley de grandes ciudades. / manu reino

M.C.D.2022
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- UNIÓN INTERPARLAMENTARIA DEL PARTIDO POPULAR Gobígmo débil

Rajoy ofrece diálogo al PSOE para 
abordar las reformas territoriales
El secretario general del PP solicita una reunión a Zapatero y le pide conocer cuáles son 
sus planes para modificar la Constitución, los estatutos y la financiación autonómica

• Cualquier cambio que 
proponga el Gobierno de
be ser aprobado por una
nimidad o con el máximo 
consenso posible y no 
puede establecer discrimi
naciones entre CCAA.

RAFA AGUIRRE / TOLEDO 

Establecer un diálogo previo y fi
jar el marco de qué se quiere ha
cer y cómo se va a lograr. Con es
tas premisas el PP está dispuesto a 
sentarse a negociar con el presi
dente del Gobierno, José Luis Ro
dríguez Zapatero, para abordar 
cualquier reforma territorial.

Este ofrecimiento fue hecho 
ayer por el secretario general de 
los populares, Mariano Rajoy, 
quien recordó a Zapatero que to
dos los cambios en esta materia - 
Constitución, estatutos y finan
ciación autonómica- se han he
cho siempre con el consenso de 
los dos grandes partidos naciona
les y tras un gran debate.

Rajoy, que clausuró la Interpar
lamentaria que su partido ha ce
lebrado durante dos días en Tole
do, explicó que el PP no tiene en
tre sus prioridades «abrir el 
melón» territorial, pero si el PSOE 
está dispuesto a ello su actitud se
rá «constructiva».

Estos temas «no son menores», 
comentó, y lo bueno en ellos es 
dialogar y no que se tome una ini
ciativa u otra en función del lugar 
desde el que se hable.

Exigió por ello al Ejecutivo que 
controle cuándo va a empezar ese
proceso y fije sus 
plazos y procedi
mientos porque, 
en caso contrario, 
puede que acabe 
no sabiendo dón
de a terminar.

En este sentido, 
Rajoy anunció que 
va a pedir a José 
Luis Rodríguez Za
patero que le reci
ba para contarle 
qué quiere hacer y

Dos máximas repitió Mariano 
Rajoy varias veces durante su 
extensa intervención: que el 
Gobierno es «débil» y que su 
presidente debe pensar antes 
en los intereses de España que 
en los de Europa.

A su juicio el PP tiene un 
proyecto sólido y unido, su 
«principal aval», circunstancia 
que le va a servir para llevar a 
cabo una oposición leal «a un 
Gobierno que es inestable por 
sentido común».

El PSOE no tiene mayoría y 
necesita pactos «un día sí y 
otro también porque no tiene 
un programa definido», lo que 
le convierte en un Gobierno 
«débil» como ya ha demostra
do al perder la primera votación 
en el Senado.

Sobre Europa, Rajoy explicó 
a Zapatero que la forman 25 
miembros y se debe hacer entre 
todos, «no entre dos 0 tres», ya 
que si España entra en un eje 
«corremos el riesgo de que los 
más fuertes hagan lo quieran».

Reiteró la inconveniencia 
del criterio planteado por el pre
sidente de Gobierno afirmando 
que lo que es bueno para Euro
pa es bueno para España y le 
dio la vuelta.

El «querer hacer amigos, 
dar abrazos, ser simpáticos y 
tener un buen talante» no sirve 
si no hay resultados, y puso co
mo ejemplo la negociación de 
las OCM del aceite y el algo
dón.

Ahora, ante el reto de la 
nueva Constitución Europea, 
Zapatero debe mirar por los in
tereses de España y apostar por 
el reparto de poder que todos 
los países acordaron en Niza.

La entrada de diez nuevos 
países en la UE va a provocar 
que ya pocas decisiones se 
adopten por unanimidad, por lo 
que contar con un peso fuerte 
en la Unión va a ser decisivo, y 
esa es la razón por la que algu
nos que votaron a favor en Niza 
«quieren ahora otro acuerdo 
mejorj)ara ellos».

Finalmente redamó que Za
patero cumpla con su «talante» 
y su «diálogo» y acuda al Con
greso de los Diputados a expli
car cómo va a afomtar la nego
ciación de la Carta Magna Euro
pea.

T

14 DE MAT

eon'.pr:

Los asistentes escucharon atentamente a Mariano Rajoy / YX.

TARIA POPULAR 13 Y

idoi^on Euro
en EurooQ confeso pf»

Arenas, Zaplana y Rajoy cerraron la interparlamentaria del PP reunida en Toledo / YOLANDA lanch?»

El mismo razonamiento argu
mentó Rajoy al abordar un posible 
cambio en los estatutos de las dis
tintas autonomías, ya que las po
sibles modificaciones «no pueden 
privilegiar a una CCAA respecto a 
las otras».

Finalmente, reclamó a Zapate
ro que cualquier reforma que 
quiera plantear en la Constitución 
«sea para hacer algo necesario de 
verdad» y le recordó que algunas 
de las propuestas que se han es
cuchado tienen entre sus cauces

Los populares 
piden a Zapatero 

que respete al 
Senado y no 

paralice la LOCE 
por decreto

de puesta en mar
cha la disolución 
de las Cámarcas y 
la convocatoria de 
referendos entre 
la ciudadanía.

poder ofrecerle entonces su dis
posición «desde el sentido co
mún».

LOCE Y PHN. De 
otro lado, Rajoy se 
refirió a dos asun
tos para los que 
también pidió al 
presidente del 
Gobierno que de-

FINANCIACIÓN AUTONÓMICA. 
En el año 2001 se alcanzó un mo
delo de financiación autonómica 
«con vocación de permanencia» 
que contó con el voto favorable de 
todas las CCAA, recordó el líder del 
PP por lo que su partido no consi
dera necesario su reforma.

Pero si se da el caso, apuntó Ra
joy, hace falta alcanzar un acuerdo 
unánime, ya que en esta materia 
«lo que beneficia a uno perjudica 
a otro», y un modelo no puede ge
nerar desigualdades.

muestre el «talante» y el «diálogo» 
del que presume, las anunciadas 
paralizaciones de la Ley de Cali
dad de la Enseñanza y del Plan Hi
drológico Nacional.

Sobre la LOCE manifestó que 
es una norma apoyada por el pro- 
fesarado y los padres y ante la que- 
Zapatero debe respetar la volun
tad expresada esta semana por el 
Senado de no ser detenida me
diante decreto sino, en todo caso, 
debatir una alternativa.

Respecto al PHN se preguntó 
qué alternativa tiene el PSOE a un 
plan que contó con el apoyo de 13 
de las 17 autonomías y del 80% del 
Consejo Nacional del Agua.

El 13-J los votantes del PP 
deben «decir lo que piensan»
R.A.E. / TOLEDO

Las elecciones generales de mar
zo «ya pasaron y son Historia de 
España» y el actual objetivo del 
PP es que los diez millones de vo
tantes que entonces les apoyaron 
se den cuenta de que el partido 
«depende de si mismo para ga
nar» las europeas de junio y di
gan en las urnas «lo que piensan».

Es una «colosal oportunidad», 
aseveró Mariano Rajoy, de que los 
votantes del PP se expresen y pa
ra ello, demandó, es preciso que 

. el partido sepa hacerles ver «que 
está en su sitio», que es detrás de

sus preocupaciones e intereses y 
defendiendo el programa electo
ral.

Sin embargo esta cita electo
ral llega «en un buen momento 
para el PSOE», ya que cuando un 
partido accede al Gobierno «todo 
10 que se hace 0 lo que no se ha
ce» no genera críticas, como da a 
entender el barómetro del CIS.

Con todo el máximo dirigente 
del PP aseguró que su formación 
tiene en su mano dar la vuelta a 
las encuestas ya que, recordó, ha
ce unos mesos estaba por enci
ma del Partido Socialista.

Rajoy destacó la importancia 
de unos comicios en los que, ha
bitualmente, «se moviliza menos 
gente», y resaltó su importancia 
puesto que el Parlamento Euro
peo que sea elegido «tendrá un 
papel más destacado que el ac
tual» al aumentar sus competen
cias y capacidad de decisión.

La Constitución Europea, una 
política de Defensa común, la lu
cha contra el terrorismo 0 las po
líticas de cohesión «capitales pa
ra España» son algunos de los re
tos a los que se enfrenta el nuevo 
Parlamento.
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>LINION INTERPARLAMENTARIA DEL PARTIDO POPULAR

Zaplana dice que 
pronto se sabrán 
los acuerdos que 
llevaron al PSOE a 
formar Gobierno

La reunión del PP hace que Toledo 
sea centro de atención mediático

RAFA AGUIRRE / TOLEDO
El portavoz del Grupo Popular 
en el Congreso de los Diputa
dos, Eduardo Zaplana, aseguró 
que pronto se conocerán los 
acuerdos que llevaron al PSOE 
a formar Gobierno en España y 
sin los cuales no es posible ex
plicar el «apoyo explícito» que 
el Ejecutivo tiene de toda la 
oposición menos del PR

Este partido «es la única 
fuerza de oposición en Espa
ña» frente a todos los demás, 
que colaboran en una coalición 
de apoyo al Gobierno, denun
ció Zaplana, que tildó de «pa
tético» el papel que algunos 
partidos están haciendo por 
culpa de esta colaboración.

Instó por ello a «no perder 
ni un minuto» en recuperar el 
Gobierno de la Nación pese a 
la política «de marketing y cier
ta manipulación» del Ejecutivo 
para dar la imagen de que el PP 
«está aislado». Algo que no es 
cierto, apuntó, ya que es la úni
ca fuerza que hace oposición.

Además, recordó, un estu
dio sociológico reciente señala 
que más de dos millones de 
personas cambiaron el sentido 
de su voto entre el 11 y el 14 de 
marzo, lo que da a entender 
que si no hubiera sido por las 
«circunstancias dramáticas» de 
los atentados, el PP estaría en 
el Gobierno.

Para Zaplana este estudio es 
más trascendente que la en
cuesta del CIS que sitúa al 
PSOE diez puntos por delante 
del PP El respaldo a este parti
do de los diez millones de vo
tantes en los últimos comicios 
y el buen trabajo de aquí en 
adelante son lo importante, 
mientras que el barómetro in
quieta «lo justo: absolutamen
te nada», argumentó.

Aprovechó por último el 
portavoz del PP en el Congreso 
para arremeter contra la acción 
«errática y sin rumbo» del Go
bierno Zapatero en los prime
ros días, entre ellas permitir 
que un civil, el ex consejero de 
Industria de CLM, Alberto Sáiz, 
tome el mando del CNI con el 
único aval de que «viene de 
buena familia», según dijo el 
ministro José Bono.

LA CALLE ES DE TODOS. Por 
su parte el vicesecretario gene
ral del PP y presidente de la 
Unión Interparlamentaria, Ja
vier Arenas., pidió a los presen
tes que defiendan los derechos 
de todos manifestándose si es 
preciso, porque «la calle es de 
todos, no de la izquierda».

Arenas hacía esta afirma
ción ai reclamar un esfuerzo de 
todos para evitar la paraliza
ción del PHN, un proyecto por 
el que todo el PP ha luchado 
pero especialmente el partido 
en Aragón, una organización 
cuya mención hizo que el Ple
nario entero prorrumpiera en 
la ovación más grande de los 
dos días de encuentro.

Televisiones y radios de todo el país siguieron minuto a minuto un encuentros que en su 
segunda sesión celebrada ayer dejó pequeño el aforo previsto por la organización

• El ex ministro de Hacien
da, Cristóbal Montoro, fue 
la gran «novedad» entre 
los altos cargos naciona
les y regionales del parti
do que asistieron al hotel 
Beatriz,

R.A.E. / TOLEDO
Con una gran expectación por es
cuchar pero también por ver al 
nuevo secretario general del PP, 
Mariano Rajoy, las inmediaciones 
del hotel Beatriz se llenaron de po
licías y coches blindados que de
notaban la importancia de los allí 
reunidos.

Respecto al jueves pocas caras 
nuevas, entre eUas la del ex minis
tro de Hacienda, Cristóbal Mon
toro, si bien muchos de los pesos 
pesados del partido que asistieron 
a la primera jornada repitieron en 
esta: Ana Mato. Luisa Fernanda 
Rudi, Pío García Escudero...

La representación más nutrida 
fue de nuevo la del PP de CLM, lo 
que dejó ver corrillos compartidos 
entre Agustín Conde, Luis de 
Grandes, Rosa Romero, Carmen 
Riolobos, Vicente Tirado y Alejan
dro Ballestero.

Previamente al acto de clausu
ra se celebró un Comité de Porta
voces Parlamentarios que retrasó 
ligeramente el horario previsto.

Sin embargo los tres oradores 
que pasaron por el estrado; al que 
tuvieron que acceder por unas es
caleras repletas de cámaras de te
levisión, midieron bien los tiem
pos de sus intervenciones y nada 
más terminar el acto abandona
ron con bastante celeridad la ca
pital de CLM.

El buen tiempo que ayer reina
ba en Toledo y la aglomeración de 
coches en el aparcamiento hicie
ron que las despedidas se prolon
garan bastante tiempo.

►PL^N HIDROLÓGICO NACIONAL

Molina: «No se puede defender que la 
solidaridad la practique sólo CLM»

RJk.E. / TOLEDO
El gran acuerdo alcanzado en el 
Plan Hidrológico Nacional (PHN] 
debe defenderse porque la solida
ridad entre regiones que abandera 
el proyecto «no se puede romper» 
dejando que CLM sea la única co
munidad que ceda sus aguas.

Asilo manifestó ayer el alcalde 
de Toledo y presidente regional del 
PP, José Manuel Molina, quien al 
término de la Interparlamentaria 
celebrada en la ciudad hizo una 
valoración del encuentro.

' *^F» UNION INTERPARLAMENTARIA POPULAR 13 í 14 Ot MAYO

comprometidos con Europa

Una reunión de portavoces todos los portavoces pariamentarios abrió la jornada / fotos: yolanda lancha

Cristóbal Montoro junto a Luisa Fernanda Rudi Rajoy y Arenas conversan

fe

Entre los acuerdos salidos del 
Plenario, Molina destacó la defen
sa de la soUdaridad que propugna 
el PHN y la exigencia de su aplica
ción, «que para CLM es muy im
portante».

Según Molina esta solidaridad 
«no se puede defender que la ten
ga sólo CLM». Esta tierra, aposti
lló, es solidaria, pero «es curioso 
que algunos digan que sólo noso
tros tenemos que serio y otros no».

Por ello desde el PP se pedirá al 
presidente del Gobierno, José Luis

Rodríguez Zapatero, «una posición 
muy clara» en este asunto y en 
otros de materias «muy importan
tes» para CLM como la agricultu
ra en los que tenemos que defen
der «a nuestra tierra».

CANDIDATURA. De otro lado, 
Molina fue preguntado por su po
sible designación como candidato 
del PP a las próximas elecciones 
autonómicas.

Molina comentó que'la única 
candidatura que ahora importa es

la de los comicios europeos, en cu
ya lista hay cinco castellano-man
chegos, y no quiso entrar en lo que 
ocurrirá en el futuro político de la 
región.

Sí comentó que él, desde la Pre
sidencia del PP regional, seguirá 
apostando por desarrollar y cons
truir una alternativa de Gobierno 
en CLM «que sea una garantía pa
ra los ciudadanos» y que este fue 
el motivo por el que fue designado 
para ese cargo «con una amplísi
ma mayoría».

M.C.D.2022
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►LABORAL ►COOPERACIÓN

Jesús Mora 'competirá' con José 
Luis Gil por la dirección de CCOO
El candidato toledano a la secretaría general del sindicato en el IV Congreso Regional de 
noviembre, a cuya reelección no concurrirá Mata, cuenta con el respaldo de José María Fidalgo

• Mora fue arropado ayer 
en Toledo por numerosos 
militantes y por el secreta
rio confederal de Organiza
ción. Manifestó su inten
ción de «recuperar señas 
de identidad» perdidas.

MARTA CANSECO / TOLEDO
El toledano Jesús Mora, secretario 
de Empleo en la Ejecutiva Regio
nal de CCOO, 'competirá’ por la 
dirección del sindicato en Casti
lla-La Mancha con el ahora secre
tario de Acción Sindical, José Luis 
Gil, en el VI Congreso Regional de 
noviembre, en el que el actual lí
der de la organización. Juan Anto
nio Mata, ha anunciado que no 
utilizará el mandato extraordina
rio que le otorgan los estatutos y 
no concurrirá a la reelección.

Mora fue arropado ayer en la 
biblioteca del Alcázar de Toledo 
por numerosos militantes que 
abarrotaron la sala donde habían 
sido convocados. La presencia del 
secretario confederal de Organi
zación, el también toledano José 
Luis Sánchez, sirvió para dejar cla
ro el apoyo del secretario general 
de CCOO, José María Fidalgo, a es
ta opción alternativa a la de Gil.

El candidato explicó este acto 
como el reflejo de un proceso «na
tural» en la organización, donde 
afloran opciones distintas, aun
que no ocultó que también es con
secuencia de las «posiciones» que 
afloraron públicamente en el 8° 
Congreso Confederal y que ya es
taban presentes en el sindicato en 
forma de divisiones internas.

Ei secretario confederal de Organización, José Luis Sánchez (i.) respaldó ayer la candidatura de Jesús Mora. / DAVID Pérez

Tras mostrar su «enorme satis
facción» por representar el pro
yecto de la mayoría confederal en 
CLM, aseguró que él y los militan
tes que le respaldan trabajarán 
«desde el entendimiento» para ha
cer posible que las CCOO de la re
gión «sean más útiles de lo que lo 
son en este momento».

TRABAJO COLECTIVO. Utilizan
do un tono respetuoso, reveló su 
intención de «recuperar» algunas 
de las señas de identidad de las 
que, a su juicio, ha carecido el pro

yecto regional de CCOO en este úl
timo periodo. Una propuesta que 
ejqjuso junto a la de reforzar el ca
rácter confederal de la organiza
ción, para considerarse parte del 
proyecto global y no con la obli
gación de ejecutarlo, y «continuar 
creciendo» en CLM igual que lo 
hace la Confederación del sindi
cato. Mora se mostró convencido 
de que los métodos colectivos de 
trabajo son más «fructíferos» que 
los que los dificultan, filosofía que 
resumió en la idea de «recuperar 
el trabajo colectivo». Negó que las

CCOO de CLM estén divididas, 
aunque sí reconoció que existen 
«posiciones diferentes ante temas 
concretos».

A preguntas de los medios, ase
guró que no teme que la actual di
rección regional del sindicato in
cumpla los dictámenes confede
rales, porque «CCOO resuelve sus 
diferencias votando cuando no 
hay unanimidad». Sobre este te
ma, José Luis Sánchez se apresuró 
en recordar que todo militante es
tá obligado a cumplir lo que 
aprueba el Congreso Confederal.

Una ONG de 
Palestina 
muestra a CCOO 
la situadón de los 
obreros árabes
E.P. / TOLEDO
Una delegación de la organi
zación palestina Democracy 
and Workers’Rights Center 
(DWRC, Centro para la De
mocracia y los Derechos de 
los Trabajadores) visita Espa
ña desde el pasado día 8 y 
hasta el 16, con el fin de dar a 
conocer la situación de los 
trabajadores palestinos y pa
ra una posible colaboración 
futura en este campo. En To
ledo, visitó la sede de CCOO. 
para recabar, además, el apo
yo del sindicato en el ámbito 
laboral.

El secretario general de 
CCOO de Castilla-La Man
cha, Juan Antonio Mata; la se
cretaria de Política Interna
cional del sindicato, Concha 
Rojo; y el director de DWRC, 
Hamdi al-Khawaja, acompa
ñado por dos trabajadores 
palestinos, Wajih El-Ayassa y 
Abeer Abu Madi; compare- 
cienton ayer conjuntamente 
en la sede regional del sindi
cato. El director de DWRC 
destacó que el motivo de la 
visita a España, pasando por 
Madrid, Valencia y Toledo, es 
construir un base democráti
ca del trabajo sindical «de lo 
que carecemos actualmen
te», y resaltó la importancia 
de democratizar este sector 
ya que es la base de la socie
dad palestina. Por su parte. 
Mata hizo un llamamiento a 
la sociedad castellano-man
chega «para que vea que el 
problema de Palestina no es 
sólo el problema de los pales
tinos, sino el de la seguridad 
en el mundo» y mostró su in
tención de continuar e inclu
so aumentar la colaboración, 
buscando apoyo en las insti
tuciones regionales.

►PARTIDOS

El PSOE acusa al PP 
de hacer «demagogia» 
y «mentir» sobre la 
violencia de género
MARTA CANSECO / TOLEDO
Las críticas del Partido Popular so
bre el retraso en la aprobación de 
la Ley Integral contra la Violencia 
de Género anunciada por el presi
dente del Gobierno, José Luis Ro
dríguez Zapatero, no han sentado 
bien en las filas socialistas.

La secretaria de Igualdad de la 
Ejecutiva Regional del PSOE, Nie
ves Arriero, y la diputada nacional 
socialista Raquel de la Cruz de
nunciaron ayer la «demagogia» y 
la «falsa información» que algu
nos responsables del PP, asegura
ron, han difundido de forma in- 

teesada sobre el tema de la violen
cia de género. Manifestaron de for
ma «contundente» que Castilla-La 
Mancha «se debe sentir «orgullosa 
de que por primera vez en ocho 
años el Gobierno de España se to
rne en serio el tema de los malos 
tratos», una materia en la que, «co
mo en todas las demás. Zapatero 
cumple su palabra», subrayaron.

SIN FUERZA MORAL. Saliendo al 
paso de declaraciones realizadas 
por los diputados Carmen Quin
tanilla y Eduardo Zaplana, señala
ron que el PP «ni en Madrid ni en

De la Cruz fi.J y Arriero defendieron la poKtica socialista contra el maltrato./ o. PÉREZ

PSOE

CLM tiene autoridad moral para 
decir a Zapatero que en un mes 
tenga que aprobar una ley», cuan
do durante ocho lo que ha hecho 
es «frenar» iniciativas de este tipo 
que presentó el PSOE en la oposi
ción y el Partido Popular en el Go
bierno rechazó.

Respecto a las medidas contra 

los malos tratos que el PP recuer
da que ya estaban en activo, ase
guraron que no tenían partida pre
supuestaria para 2004, y agrega
ron que durante el Gobierno del 
Partido Popular, las iniciativas le
gislativas se llevaban al Congreso 
sin una memoria económica. Se
gún Arriero y de la Cruz; el Proyec

to de Ley contra la Violencia de Gé
nero estará en el Congreso entre 
los días 19 y 26 de junio, como 
anunció el ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Jesús Caldera, y 
será presentada «como se debe 
presentar», acompañada de una 
exposición de motivos y de una 
dotación económica. Aclararon 
que el Plan de Medidas Urgentes 
contra los malos tratos aprobado 
el pasado 7 de mayo es «comple
mentario y temporal» a lo que ya 
había hecho el anterior Gobierno 
hasta que la ley sea aprobada, que 
como avanzaron, saldrá adelante 
buscando el consenso dele» agen
tes sociales y también de los par
tidos políticos. Las responsables 
socialistas aprovecharon su com
parecencia para asegurar que la 
secretaria general del PP en CLM, 
Rosa Romero, «miente» al decir 
que el PSOE va a paralizar el Plan 
Hidrológico Nacional, ya que sólo 
modificará algunas actuaciones 
previstas, mientras que los acuer
dos hidráulicos con CLM los cum
plirá «a rajatabla».
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►TOMAS DE POSESIÓN EN LAS CONSEJERÍAS DE VIVIENDA Y OBRAS PÚBLICAS

Gil con Soledad Gallego (i), dtra gral de Vivienda, Santiago García (Urbanismo) y Sonia Lozano, secretaría general Técnica.

1^'

tilla-La Mane'

castilla-La mancha

La consejera de Obras bíblicas entre josé Antonio Fernández (i), Paloma Heredero y Roberto Puente. / ALVARO RUIZ

Gil: «El objetivo es rebajar 
aún más el esfuerzo familiar

SINDICATOS

UGT pide a la Junta que 
dé un paso más en la 
Inspección de Trabajo
CÉSAR MARTÍNEZ /GUADAU^JARA 
El Consejo Regional de UGT se 
reunió ayer en Guadalajara pa
ra tratar diversos ternas de ac
tualidad entre los que se encon
traba la necesidad de aprove
char la remodelación de la 
estructura del Gobierno para 
formar una Comisión Regional 
de Inspección y, paralelamen
te, crear la figura de técnico de 
inspección de CLM.

El secretario regional del 
sindicato, Carlos Pedrosa, con
sideró que la separación de la 
Consejería de Trabajo y Empleo 
de la de Industria favorecerá es
te tipo de políticas destinadas a 
atajar la siniestralidad laboral y 
las muertes en el trabajo.

Aunque para el máximo res
ponsable autonómico de UGT 
la decisión de Barreda de crear 
una Dirección General de Se
guridad y Salud Laboral dentro 
de esta Consejería es un acierto 
indudable, insistió en la nece

sidad de que disfrute de una 
dotación presupuestaria sufi
ciente para, si no terminar de
finitivamente con los acciden
tes, sí «dar un empujón impor
tante hacia una verdadera 
integración de la prevención de 
riesgos laborales en las empre
sas».

Pedrosa señaló que sin esos 
recursos no será posible la crea
ción de la comisión territorial 
de inspección que ya tienen to
das las comunidades autóno
mas excepto CLM y el País Vas
co.

«La figura del técnico regio
nal es imprescindible para cu
brir la falta de recursos de la 
Inspección de Trabajo de la Ad
ministración central», aclaró 
Pedrosa. Este órgano no se li
mitaría a ser un complemento 
de asesoramiento e informa
ción de los inspectores, sino 
que también realizaría labores 
comprobatorias, apuntó.

Carlos Pedrosa durante la rueda de prensa / raquel triguero

Promck GUADALAJARA

en la compra de vivienda»
María Encina Alvarez anunció que las obras para suprimir pasos a 
nivel en la línea Madrid-Cartagena se adj'udicarán en 2005

LA TRIBUNA / TOLEDO
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, destacó ayer 
como uno de los retos más impor
tantes del nuevo Gobierno de CLM 
facilitar el acceso de todos los ciu
dadanos de la región a un hogar 
digno y asequible, así como garan
tizar el adecuado desarroUo urba
no de las ciudades y pueblos.

Gil destacó como uno de los re
tos más importantes del nuevo 
Gobierno regional facilitar el ac
ceso de todos los ciudadanos a un 
hogar digno y asequible, así como 
garantizar el adecuado desarrollo 
urbano de las ciudades y pueblos 
que integran esta comunidad.

Para eUo, se ha marcado el ob
jetivo de rebajar aún más el esfuer
zo económico que deben realizar 
las familias a la hora de adquirir 
un inmueble, fijado actualmente 
en el 36,4% de su renta, para si
tuarlo en un 25% de los ingresos.

Gil, en la toma de posesión de 
los nuevos cargos de su departa
mento, subrayó la “gran responsa

bilidad” que supone dirigir la re
cién creada Consejería de Vivien
da y Urbanismo, a la que asegura 
llegar con "renovadas ilusiones" y 
“convencido” de cumplir con las 
expectativas depositadas en ella.

En ese sentido, pidió la colabo
ración del conjunto de los agentes 
sociales y económicos que hacen 
posible el progreso de la región, 
entre ellos empresarios y sindica
tos, a los que responsabiliza del 
“excelente clima de crecimiento y 
diálogo” que vive CLM y del que, 
en su opinión, "no existen prece
dentes” en otras comunidades.

Asimismo, agradeció a los tra
bajadores de la Función Pública la 
“importantísima aunque callada” 
labor que realizan en beneficio de 
la sociedad, al tiempo que trans
mitido su enhorabuena a los di
rectores generales que, a partir 
ahora, se ocuparán de la Vivienda 
y del Urbanismo y la Ordenación 
Territorial de la región, María So
ledad Gallego Bernad y Santiago 
García Aranda, respectivamente. 

al igual que a la Secretaria General 
Técnica, Sonia Lozano Sabroso.

OBRAS PÚBLICAS. Por su parte, 
la consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, anunció 
que la licitación de las obras para 
suprimir los pasos a nivel en la lí
nea férrea Madrid-Cartagena ten
drá lugar en 2005 y la ejecución de 
las obras se acometerán en los pri
meros meses del año que viene.

Igualmente, destacó la profe
sionalidad de los dos nuevos altos 
cargos de su departamento que 
ayer tomaron posesión de sus car
gos.

Paloma Heredero es la nueva 
secretaria General Técnica de la 
Consejería. De la Dirección Gene
ral del Agua se encarga José Anto
nio Fernández, ingeniero de Mi
nas. Se trata, según la consejera, 
“de un referente a nivel nacional 
en materia de aguas y de una per
sona con una gran sensibilidad 
medioambiental”. Roberto Puente 
e el director general de Carreteras.

AGRICULTURA

Mercedes Gómez 
se entrevista con 
Elena Espinosa 
para tratar temas 
pendientes

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, ha expre
sado a la ministra de Agri
cultura, Elena Espinosa, su 
voluntad de llegar a un 
acuerdo para hacer compa
tible el contenido de las le
yes del vino nacional y re
gional de forma que el Go
bierno regional retire el 
recurso de inconstituciona
lidad planteado contra la 
norma estatal. Mercedes 
Gómez también abordó el 
acuerdo sobre la reforma de 
la OCM del aceite de oliva, 
pero aclaró que en esta reu
nión «no se trata ni mucho 
menos de llegar a un repar
to de las ayudas, ya que esas 
negociaciones deberán dis
cutirse con la presencia de 
todas las regiones españo
les en las que hay olivar».

CONSEJO DE MINISTROS
Más de 100 millones pa
ra políticas activas de 
empleo ■ El Consejo de Mi
nistros aprobó ayer un acuerdo 
por el que cerca de 2.131 millo
nes de euros serán distribuidos 
entre las CCAA que tienen las 
competencias transferidas pa
ra gestionar las políticas acti
vas de empleo, entre ellas Cas
tilla-La Mancha, a la que co
rresponden 100,55 millones.

JÓVENES
Asociación para promo
ver los valores europeos
■ Se ha constituido la Asocia
ción de Becarios en Asuntos 
Europeos de Castilla-La Man
cha, ABAE-CLM, formada por 
becarios y antiguos becarios 
que han participado en los pro
gramas de formación de la Di
rección General de Asuntos Eu
ropeos de la Junta de Comuni
dades, que tiene como 
finalidades promover el cono
cimiento de los valores cultu
rales, sociales y políticos que 
fomentan la construcción eu
ropea en nuestra región y faci
litar el intercambio cultural en
tre asociaciones de Castilla-La 
Mancha y de otras regiones eu
ropeas.

M.C.D.2022
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Gobierno y Fiscalía impugnan ante 
el Supremo la candidatura de HZ
Ambos consideran que supone una «continuación» de Batasuna • Los partidos vascos 
critican la medida que, para Josu Jon Imaz, «no se entiende en una Europa democrática»

• El coordinador de Co
municación del PP aplau
de la decisión y recuerda 
que la Ley de Partidos se 
aprobó para «expulsar a 
ETA» de las instituciones 
democráticas.

AGENCIAS / MADRID/BARCELONA 
El Gobierno y la Fiscalía General 
del Estado decidieron ayer impug
nar ante el Tribunal Supremo la 
candidatura a las elecciones euro
peas presentada bajo la denomi
nación Herritarren Zerrenda (HZ), 
por entender que supone una 
«continuación» de las actividades 
de la formación ilegalizada Bata
suna, lo que vulnera la Ley de Par
tidos Políticos.

La vicepresidenta primera del 
Gobierno, Marfa Teresa Fernán
dez de la Vega, anunció tras el Con
sejo de Ministros que se ha adop
tado esta decisión «por entender 
que dicha candidatura supone la 
continuación de la actividad ya 
declarada ilícita de Batasuna».

Fuentes del Ministerio de Jus
ticia explicaron que si la Junta 
Electoral Central proclama el mar
tes esta candidatura, la Abogacía 
del Estado la impugnará al día si
guiente ante el Tribunal Supremo; 
de igual forma procederá la Fisca
lía General del Estado, añadió su 
titular, Cándido Conde-Pumpido.

De la Vega indicó además que 
el ministro de Justicia, Juan Fer
nando López Aguilar, dará instruc
ciones para promover la anulación 
de las candidaturas «que preten
dan continuar la actividad de las 
formaciones políticas ilegalizadas 
Herri Batasuna, Euskal Herritarrok 
y Batasuna».

Para ello, la Abogacía del Esta
do interpondrá todas las acciones 
necesarias y se personará, en 
nombre del Gobierno, ante la Sala 
especial del Tribunal Supremo 
prevista por el artículo 61 de la Ley 
Orgánica del Poder judicial.

El fiscal general del Estado, 
Cándido Conde-Pumpido, confir
mó que también impugnará la lis
ta electoral de HZ, al considerar 
que entre esta candidatura y la ile
galizada Herri Batasuna «sólo 
cambian las letras».

Apeló a la Ley de Partidos para 
explicar lo que considera «un frau
de en materia electoral» y dejó cla
ro que esta decisión es indepen
diente «de las medidas que ha de
cidido adoptar el Gobierno a 
través de la Abogacía del Estado».

REACCIONES. El presidente del 
PNV Josu Jon Imaz, manifestó que 
esta decisión «no se entiende en 
una Europa democrática y es, di
rectamente, el mismo discurso de 
abril de 2002» -cuando se ilegalizó 
Batasuna-, mientras que la forma
ción ilegalizada calificó tras la de-

Karmele López y Walter Wendelin, representantes de la candidatura de HZ. / DA (EFE)

El fiscal general del Estado, Cándido Conde-Pumpido. / A.D. (EFE)

cisión al presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero, de 
«ardoroso continuador de la polí
tica fascista del PP».

Aralar rechazó la decisión del 
Gobierno y consideró «demen
cia!» que el PSOE «no sea capaz de 
salir de la espiral antidemocrática 
a la que le empujó el PP con una 
ley que conculca los derechos bá
sicos de las personas».

El responsable de Comunica
ción de IU, José Francisco Mendi, 
se desmarcó de la decisión del Go
bierno porque es «competencia 
exclusiva» de los tribun^es y de- 
Junta Electoral Central.

La diputada de Eusko Alkarta- 

suna (EA), Begoña Lasagabaster, 
mostró su «más absoluta discon
formidad» con la decisión del Go
bierno central y del Fiscal Gene
ral, al tiempo que calificó de «in
justa» la Ley de Partidos que ha 
propiciado esta actuación del Eje
cutivo.

En cambio, desde la calle Gé
nova, el coordinador de Comuni
cación del PP José María Michavi
la, afirmó que el Gobierno socia
lista «ha cumplido con su 
obligación al aplicar por cuarta 
vez la Ley de Partidos» y recalcó 
que PP y PSOE hicieron una ley 
«para expulsar a ETA de las insti
tuciones democráticas».

fJ LAS DECLARACIONES

►J. MAYOR OREJA 
CANDIDATO PP

«Que se cumpla 
la ley»

El cabeza de lista del PP al Par
lamento Europeo, Jaime Ma
yor Oreja, se pronunció en con
tra de la candidatura europea 
de HZ y pidió que la Justicia 
«esté a la altura de las circuns
tancias y no permita un fraude 
de ley» cuando se pronuncie 
sobre la legalidad de esta lista. 
Para Mayor Oreja, si HZ se pre
sentase a los comicios euro
peos «sería un retroceso im
portante», por lo que pidió 
«que se cumpla la ley y que se 
sea riguroso en el análisis de 
los que forman la lista».

►JOSEP BORREL 
CANDIDATO PSOE 

«El problema es 
jurídico»

Borrell, afirmó que la decisión 
es «un problema más jurídico 
que político», y recordó que 
hay una normativa que esta
blece las condiciones para el 
ejercicio de la representativi
dad política, por lo que la deci
sión del Ejecutivo «habrá sido 
acorde con la decisión que de 
esa norma se deriva». En cuan
to a las críticas del Gobierno 
vasco, Josep Borrell confió en 
que éstas «se deriven de una 
interpretación distinta de la ley 
y no de colocarse al margen de 
la misma».

> PRIMER ENCUENTRO

Luesma recuerda 
a Ibarretxe que 

5defenderá con
firmeza el Estado 
:de derecho

' EFE / VITORIA
I El delegado del Gobierno en 
¡ el País Vasco, Paulino Lues- 
!ma, transmitió ayer al lehen- 
; dakari, Juan José Ibarretxe, 

que será «firme en la defensa 
del Estado de derecho, pero 
sensible en las formas».

Ibarretxe y Luesma man
tuvieron ayer en la sede de la 
Presidencia del Gobierno de 
Vitoria la primera reunión 
desde el nombramiento de 
éste y coincidieron en inten
tar «normalizar» las relacio
nes institucionales.

Tras la reunión, fuentes de 
la Presidencia vasca -el lehen
dakari no compareció- insis
tieron en que se debe «apos
tar por el diálogo institucio
nal» y consideraron que las 
discrepancias entre ambas 
administraciones son sínto
ma de «normalidad en demo
cracia».

, El delegado del Gobierno 
:explicó a los medios de co- 
:municación que la institu- 
,ción que representa no va a 
j ser «en caso alguno un con- 
:trapoder» de las instituciones 
;vascas, sino que su preten- 
i sión es «sumar y empujar en 
!la misma dirección».

Para ello, anunció que 
promoverá el «diálogo per
manente» no sólo con el 
lehendakari sino con el resto 
de organismo e instituciones 
vascas.

►TRIBUNALES

Bélgica rectifica y 
concede la 
extradición de 
dos etarras

EFE / BRUSELAS (BÉLGICA) 
La Cámara de Acusación del 
Tribunal de Mons (sur de Bél
gica) ha decidido extraditar a 
España a los presuntos eta
rras Diego Ugarte López de 
Arkaute y Juan Gómez López, 
al refutar los argumentos de 
la Cámara de Instrucción que 
consideró que su entrega po
dría perjudicar sus derechos 
fundamentales.

El juez refutó los argu
mentos usados por la Cáma
ra de Instrucción para recha
zar la entrega de los presun
tos etarras y consideró que no 
existe «ninguna razón para 
no extraditarles a España».

Los presuntos etarras, cu
yo abogado ha recurrido la 
decisión, fueron detenidos el 
pasado 31 de marzo en la lo
calidad belga de Boussu, a es
casos kilómetros de la fron
tera francesa, cuando circu
laban con un vehículo 
robado con placas de matrí
cula francesa falsas.
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►CONSTITUCIÓN EUROPEA

Zapatero ve cerca el consenso en 
los márgenes que defiende España
Irlanda propondrá que la Carta Magna sea traducida al catalán, vasco y gallego, pero no 
recoge el derecho de los ciudadanos a dirigirse a instituciones en las lenguas autonómicas

• Ahern admite que hay 
una «variedad» de posi
ciones sobre la combina
ción de porcentajes, pero 
intentará «aunar todas» 
en un «compromiso fi
nal» de «equilibrio».

AGENCIAS / MADRID
El jefe del Ejecutivo, José Luis Ro
dríguez Zapatero, afirmó ayer tras 
reunirse con el presidente de tur
no de la UE. el irlandés Bertíe 
Ahern. que se está ya «cerca» de 
un «consenso global» sobre la 
Constitución Europea y precisó 
que la solución final puede lograr
se «en los márgenes de que se vie
ne hablando».

Ahern. que se reunió en Ma
drid con Zapatero en el marco de 
una gira por las capitales europeas 
centrada en las negociaciones so
bre la Constitución, reconoció que 
los porcentajes propuestos para el 
sistema de doble mayoría de Es
tados y de población en la UE va
rían «según los países», pero él in
tentará aunar todas las propues
tas en un «compromiso final» que 
pueda aprobar el Consejo Euro
peo de junio.

Respecto a las discrepancias 
que subsisten en torno a la toma 
de decisiones en el Consejo de la 
UE, Zapatero recalcó que «no es 
momento para aventurar cuál 
puede ser la posición final de Es
paña» en relación a los porcenta
jes en que se debe fijar la mayoría 
de Estados y de población exigible 
para adoptar acuerdos.

Tras recordar que el «salto cua
litativo» ha sido la aceptación por 
España del principio de la doble 
mayoría. Rodríguez Zapatero sub
rayó: «ahora estamos en la fase de 
determinación del porcentaje de 
representación de la población» y 
«estamos cerca de un entendi
miento y un consenso global en el 
conjunto de la UE».

Por su parte, Ahern admitió 
que entre los socios «hay una va
riedad de posiciones» sobre la 
combinación de porcentajes que

Camps amenaza con presentar un recurso 
contra la paralización del trasvase del Ebro
EFE / MADRID
El presidente de la Generalitat Va
lenciana. Francisco Camps, dijo 
ayer que la derogación del trasva
se del Ebro será un «agravio into
lerable» a su comunidad autóno
ma y añadió que su paralización 
mediante el «decreto del no» a los 
valencianos tendrá una respuesta 
jurídica mediante la presentación 
de un recurso.

Bertie Ahern habla a los periodistas en presencia del presidente del Gobierno español durante la rueda de prensa. / |.j.c. (EFE)

cambian según los países, si bien 
él intentará «aunar todas» en un 
«compromiso final» de «equili
brio» que presentará ante el resto 
de líderes de la UE en el Consejo 
Europeo convocado en Bruselas

¡1 La «sorpresa» de Borrell______________
El cabeza de lista del PSOE a las elecciones al Parlamento Europeo, Josep 
Borrell, reconoció ayer que le «sorprendió» la decisión del presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, de apoyar que la Artura Consti
tución Europea se firme en Roma, pero señaló que lo realmente impor
tante es el contenido y no el lugar donde se rubrique.

Borrell no dudó de que el presidente -«tendrá sus razones para hacer- 
b». «Si el presidente, en sus contactos con otros líderes europeos, ha 
considerado oportuna esta decisión, él sabrá por qué, pero debemos 
preocupamos por el contenido» de la futura Constitución Europea.

También dejó claro que «dónde se firme es mucho menos importan
te que qué es lo que se firma». «Yo iría a firmada a las puertas del infier
no si fa Constitución dice por ejemplo que el Banco Central Europeo tiene 
que preocuparse por el crecimiento del empleo», añadió. EP

Así se expresó Camps tras la re
unión de más de dos horas que 
mantuvo en el Palacio de la Mon
cloa con el presidente del Gobier
no, José Luis Rodríguez Zapatero, 
a quien entregó un «boceto» que 
contiene las razones de «inviabili
dad jurídica» de la derogación del 
trasvase del Ebro y que son la base 
del recurso que presentarán «al día 
siguiente» del decreto.

para los días 17 y 18 de junio.
Asimismo, la presidencia ir

landesa presentará en el próximo 
Consejo de Bruselas una propues
ta para «el reconocimiento de las 
lenguas oficiales en la UE en la fu-

Camps destacó que le ha expli
cado a Zapatero que la alternativa 
al trasvase «son inversiones com
plementarias» y criticó que el Go
bierno vaya a paralizar este tras
vase «sin diálogo, sin debate y sin 
reunir a las CCAA en el Senado».

El ministro de Administracio
nes Públicas, Jordi Sevilla dejó cla
ro el «sí a la Comunidad Valencia
na» de su Gobierno y defendió la 

tura Constitución, a los efectos de 
su publicación», según Zapatero.

Esta medida «afecta a uno de 
los objetivos inmediatos del Go
bierno», y la elaboración de la pro
puesta «se ha conseguido en tiem
po record». Así, la nueva Consti
tución sería traducida, tras su 
aprobación, al catalán, al euskera, 
y al gallego.

AVANCE. Ahern se mostró «muy 
satisfecho» con el «avance muy 
positivo» logrado al respecto, que 
permitirá presentar un documen
to a los ministros de Exteriores de 
la UE el próximo lunes y otro a los 
líderes de la Unión en junio, si 
bien ambos eludieron comentar 
el hecho de que la propuesta no 
recoja la posibilidad de dirigirse a 
la Administración comunitaria en 
estas lenguas, como pide España. 

alternativa al trasvase porque lo
grará lo que se pretende de forma 
más rápida y barata.

El presidente valenciano apun
tó que le ha pedido a Rodríguez 
Zapatero reunir a las CCAA en la 
Cámara Alta para debatir la para
lización del trasvase, a lo que éste 
se ha negado, y agregó que «esta 
no parece la mejor manera de co
menzar una legislatura».

CRÓNICA PERSONAL
PILAR CERNUDA

El viaje

Aznar se va a Estados Uni
dos a entrevistarse con 
Bush, Rumsfeld y Schwar- 

zenegger. Si lo piensa más, 
no lo hace peor. Mariano 
Rajoy tiene una cruz en José 
María Aznar: el mismo 
hombre que le señaló con el 
dedo todopoderoso para ser 
sucesor se ha convertido en 
la persona que más dificul
tades pone para que el PP 
pueda levantar cabeza tras 
el fracaso electoral.

Si Aznar abandonó sus 
cargos de manera ejemplar, 
no se puede decir lo mismo 
sobre su comportamiento 
desde que dejó de ser presi
dente de gobierno: hace lo 
imposible para mantenerse 
en un primer plano.

Todo eso parece tenerle 
sin cuidado a un José María 
Aznar que va a lo suyo. El 
viaje que emprende la se
mana que viene a Estados 
Unidos va contra todo lo 
que puede considerarse po
liticamente correcto y hasta 
humanamente correcto, 
porque se va a entrevistar, y 
a entrevistar como amigo, 
con dos de los personajes 
que en estos momentos 
provocan más rechazo 
mundial. Y por supuesto re
chazo de los españoles.

La posición del gobierno 
de Aznar respecto a la gue
rra de Iraq ha tenido mucho 
que ver con la derrota elec
toral del PP, y las noticias úl
timas sobre las torturas de 
soldados norteamericanos 
a los presos iraquíes han 
conmocionadio ala opinión 
pública. Pero las noticias 
que llegan son que Bush de
fiende a su Secretario de De
fensa y que ni uno ni otro es
tán dispuestos a actuar con 
contundencia.

Las cosas así, Aznar de
cide coger un avión para ver 
a estos dos personajes que 
hoy representan la infamia 
y, además, se entrevistará 
con el gobernador de Cali
fornia, un actor que se ca
racteriza por su pensamien
to ultraderechista y por la 
violencia de sus películas. 
No pudo encontrar el ex 
presidente interlocutores 
peores. Pero aparentemen
te solo le importa seguir co
deándose con personajes de 
mucho protagonismo mun
dial, aunque ese protagonis
mo los coloque hoy en las 
listas de más rechazados.

Antepone Aznar su ego a 
los intereses de partido, an
tepone sus simpatías perso
nales a las de la opinión pú
blica española. Lo que dice 
muy poco en favor de Aznar.

El problema de Mariano 
Rajoy no es el presidente Ro
dríguez Zapatero y su polí
tica: el problema de Maria
no Rajoy es el todavía presi
dente de su partido y su 
particular forma de enten
der la política. I

M.C.D.2022
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Sprinter Furgón
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0 comeduras de tarro, 0 me voy de vacaciones o no, 
0 broncas con tu socio/a, 0 ¿qué, me lanzo a la piscina?, 

0 ¡oh Dios mío! 0% T.A.E. por una Sprinter 
financiada a 48 meses con una entrada mínima del 17%.

► Nuestra oferta de financiación 

anula cualquier pero ante la compra de 

una Sprinter. Pagas menos por la misma 

furgoneta con las mismas prestaciones y 

el mismo rendimiento y los mismos 

motores diesel GDI de hasta 156 CV y las 

mismas tres distancias entre ejes y las 

mismas dos posibles alturas de techo y 

también los mismos elevalunas eléctricos 

y cierres centralizados de siempre. 

A plazos y sin intereses, 0 preocupaciones.

Mercedes-Benz
0* de Interés. Entrada mínima 17X sobre el P.V.P. Sin comisión de apertura. Oferta de financiación de Mercedes-Benz Credit EFC S„4. válida para vehículos 
matriculados hasta el 31 de Mayo de 2004. No incluye Plan Prever. Oferta válida para toda la gama Sprinter Furgón. Comisión de apertura e intereses 
subvencionados por la Red de Concesionarios y Mercedes-Benz España. RBE 415/04.

DAVISA, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
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. BREVES

Una de las soldados del primer contingente de las fuerzas de apoyo ai repliegue es recibida por sus hijas. / j.M.v. (EFE)

I

Llega a España el primer 
contingente de soldados de 
apoyo al repliegue de Iraq
El avión, procedente de Kuwait, trasladó a 144 personas, de las que 
81 se quedaron en Almería y el resto prosiguió el viaje hasta Madrid

• Las tropas deberán re
plegar en próximas días 4 
helicópteros, 91 blinda
dos, 274 transportes, 17 
máquinas de ingenieros y 
34 contenedores.

AGENCIAS / ALMERÍA
£1prima contingaite de soldados 
de las fuerzas de apoyo al replie
gue en Iraq llegó anoche al aero
puerto de Almería, procedente del 
aeropuerto de Kuwait.

El contingente, a bordo de un 
avión comercial, estaba integrado 
por 144 personas, de las que 81 se 
quedaron en Almería y el resto 
prosiguieron su viaje a Madrid.

Los soldados, todos ellos inte- 
grantes del Contingente de Apoyo 
al Repliegue Español (Conapre), 
fueron recibidos por una comisión

Detenidos los miembros de
.una célula de la red Al Qaeda

EFE / MADRID

La Policía detuvo a cuatro perso
nas, un español y tres argelinos, 
acusados de integrar una célula 
'/inculada con el terrorismo islá
mico que daba apoyo a los mujahi- 
dines reclutados para ser enviados 
a Iraq y luchar contra las tropas de 
La Coalición Intonacional.

Los detenidos son Redouane 
Zeninii, alias Bachir, de 35 años y 
arrestado en Vilanova i la Geltrú 
(Barcelona); Samir Mahdjoub, 

propia de la Brigada de la Legión 
Rey Alfonso XIII, además de por 
sus familiares y con banda de mú
sica que amenizó con marchas mi
litares la espera.

Con este contingente comien
za la retirada efectiva de las tropas 
españolas en Iraq, donde se en
cuentran cerca de un millar de sol
dados españoles, a los que hay que 
sumar un centenar en Kuwait en 
tareas logísticas y de protección y 
escolta de convoyes de material, 
que se transportará a España en 
buques, mientras el personal re
tornará en aviones cñ^es.

Así, según datos del Ministerio 
de Defensa, actualmente en la lo
calidad de Diwaniya (Iraq) hay 
destacados I.085 militares espa
ñoles, 48 en Babil donde se en
cuentra el Cuartel General de la 
División Centro-Sur y 101 milita
res más están en Kuwait para ir re

alias Sami Menardo, de31 añosy 
capturado en el barrio bilbaíno de 
Deusto; Mohamed Ayat, de 40 
años y detenido en Madrid; y Fran
cisco García Gómez, de 46 años, 
arrestado en Bilbao y con residen
cia en Castro Urdiales (Cantabria).

Una quinta persona fue arres
tada en la citada localidad barce
lonesa, pero quedó en Ubertad tras 
comprobarse que no tiene vincu
lación con los hechos que se in
vestigan. 

cibiendo los convoyes de material 
y efectivos que han de regresar a 
España. Además, cuatro oficiales 
de alta graduación están en el 
Cuartel General Aliado en Iraq.

CONTINGENTE. El actual contin
gente español en Iraq está man
dado por el General José Muñoz.

Las tropas españolas deberán 
replegar en los próximos días cua
tro helicópteros, 91 vehículos blin
dados, 274 transportes, 17 máqui
nas de ingenieros y 34 contenedo
res, además de diverso material 
logístico y armamento.

El Gobierno que preside Rodrí
guez Zapatero anunció reciente
mente que el próximo 27 de mayo 
ya no quedarían tropas españolas 
en Iraq, aunque este plazo podría 
adelantarse varios días, según las 
últimas previsiones de los respon
sables núlitares de la operación.

En la operación, dirigida por el 
juez de la Audiencia Nacional Bal
tasar Garzón, se ha desarticulado 
una célula logística vinculada a la 
estructura de la red terrorista de 
AI Qaeda y que servía de apoyo a 
los mujahidines reclutados para 
ser enviados a Iraq.

Los arrestados se dedicaban a 
la financiación y a la falsificación 
de documentos y se encuadran en 
las redes argelinas que sirven de 
apoyo al terrorismo internacional.

TRIBUNALES
El Supremo confirma 
la condena para De la 
Concha
■ El Tribunal Supremo ha 
confirmado la condena a 
seis años de cárcel impues
ta por la Audiencia Provin
cia de Madrid al ex síndico 
de la Bolsa Manuel de la 
Concha por un delito conti
nuado de falsedad en docu
mento público, en relación 
con una cuenta del falleci
do ex gobernador del Banco 
de España Mariano Rubio. 
La Sala de lo Penal del alto 
tribunal ha desestimado así 
los recursos presentados 
por De la Concha y la acu
sación particular que ejer
ció el empresario José Ma
ría Ruiz Mateos.

CASO TORRAS'
Rechazan la querella 
de De la Rosa contra 
Jiménez Villarejo
■ El Tribunal Supremo ha 
acordado no admitir a trá
mite la querella presentada 
por el empresario Javier de 
la Rosa contra el ex fiscal je
fe Anticorrupción Carlos Ji
ménez Villarejo y el fiscal je
fe de Cataluña, José María 
Mena, a quienes acusó de 
delitos de amenazas y omi
sión de perseguir delitos al 
instruír el caso Torras. En la 
querella. De la Rosa acusó 
también a Jiménez Villarejo 
de un delito continuado del 
artículo 536 del Código Pe
nal que castiga, entre otros, 
a la autoridad que intercep
te las telecomunicaciones.

MALOS TRATOS
Detenido un hombre 
por pegar a su mujer 
y al hijo de ambos
■ La Guardia Urbana de Ta
rragona detuvo ayer a un ve
cino de la ciudad por agre
dir a su mujer, con la que se 
encuentra en proceso de se
paración debido a los reite
rados malos tratos, y al hijo 
del matrimonio, un joven de 
17 años. A.O.M., de 54 años, 
fue arrestado después de 
que los agentes municipa
les fuesen avisados de que 
se estaba produciendo una 
agresión en la avenida Ar- 

• quitecte jujol de Tarragona.
Los agentes detuvieron al 
hombre, que pasó a dispo
sición judicial acusado de 
un delito de agresiones y 
amenazas.

INMIGRACIÓN
Interceptada una pa
tera con 31 personas 
a bordo
■ Los 31 ocupantes de una 
patera, 29 inmigrantes de 
procedencia asiática y dos 
magrebíes, sus supuestos 
patrones, Uegaron a Fuerte- 
ventura, después de que la 
embarcación en la que via
jaban fuera interceptada 
ayer por una patrullera del 
servicio marítimo de la 
Guardia Civil. Los inmigran
tes, todos ellos varones, fue
ron trasladados por la pa
trullera hasta el muelle de 
Gran Tarajal, después de 
que se interceptara la pate
ra a cuatro millas del faro de 
la Entallada.

►TERRORISMO

Atribuyen a ETA 
las huellas de 
disparos halladas 
en un bosque del 
sur de Francia

EFE / PARÍS (FRANCIA)
Los investigadores privilegian 
la pista de ELA en las huellas de 
disparos de armas de gran ca
libre en un bosque cerca de Pe- 
rigueux (suroeste de Francia).

La investigación por la Fis
calía antiterrorista de París fue 
abierta después de que un pa
seante denunciara haber escu
chado el jueves explosiones en 
un bosque de la localidad de 
Rouffignac y haber visto a va
rias personas utilizando armas, 
precisaron. El testigo dijo que 
hablaban «vasco o español».

La investigación está en 
manos de la División Nacional 
Antiterrorista (DNAT) y de la 
Policía Judicial de Burdeos, que 
envió a agentes al lugar de las 
explosiones, donde se estable
ció un perímetro de seguridad.

Los gendarmes de Peri- 
gueux, los primeros en llegar al 
bosque, localizaron huellas de 
disparos, así como casquillos 
de armas pesadas, posible
mente lanzagranadas.

Un árbol fue partido en dos 
por la potencia de una explo
sión en el bosque, que, según 
la Fiscaha de Perigueux, podría 
servir de campo de entrena
miento a grupos armados.

En el pasado, ETA ha utili
zado zonas boscosas de las 
Landas como campo de tiro 
para probar nuevas armas, en
tre ellas proyectiles anticarro.

Así, hace tres años fue ha
llado un automóvil perforado 
en todas partes por proyectiles 
tipo cohete.

► NOMBRAMIENTO

La ONU confirma 
a Rupérez como 
director del comité 
antiterrorista

EFE / NUEVA YORK (EEUU) 
El Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas aprobó ayer, 
mediante el llamado «procedi
miento del silencio», el nom
bramiento del diplomático es
pañol Javier Rupérez como di
rector ejecutivo del comité 
antiterrorista de la ONU (CTC).

El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, propuso el 
jueves la designación de Rupé
rez, actual embajador de Espa
ña ante el gobierno de Estados 
Unidos, en una carta al presi
dente del Consejo, el paquista
ní Munir Akram.

Transcurrido el plazo regla
mentario de 24 horas, ningún 
miembro del Consejo manifes
tó objeciones a la recomenda
ción de Annan, de manera que 
se dio por aceptada.

Akram de que envió una 
carta para confirmar la acepta
ción del nombramiento al se
cretario general, y éste deberá 
anunciar próximamente la de
cisión de manera oficial.

M.C.D.2O22
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El Gobierno rebaja del 3 al 2,8% 
su previsión inicial de crecimiento

► MARCHA ALCISTA

El barril de 
petróleo vuelve a 
batir récord 
histórico en

El secretario de Estado de Economía, David Vegara, asegura que el repunte de la inflación 
es transitorio, aunque durante los próximos meses puede acercarse al 3 por ciento

• David Vegara aseguró 
que este crecimiento es 
«perfectamente alcanza
ble» si el precio del barril 
de petróleo se mantiene 
de media anual entre 30 y 
35 dólares.

EFE / MADRID
El secretario de Estado de Econo
mía, David Vegara, comentó ayer 
en rueda de prensa que el Gobier
no calcula que el PIB crecerá este 
año en tomo al 2,8 por ciento, dos 
décimas menos de lo previsto por 
el Ejecutivo anterior, aunque pre
cisó que «no ha cambiado» el cua
dro macroeconómico.

En una conferencia de prensa, 
Vegara indicó que, con la informa
ción disponible, el Gobierno cree 
que un aumento del PIB del 2,8 
por ciento en 2004 es «aún alcan
zable incluso con el precio del ba
rril de petróleo entre 30 y 35 dóla
res» e insistió en 
«quitar valor» a las 
desviaciones de 
décimas al alza 0 a 
la baja en las pre
visiones.

El secretario de 
Estado subrayó 
que el Ejecutivo 
«no ha cambiado 
ni tiene previsto 
cambiar a corto 
plazo» el cuadro 
macroeconómico sobre el que se 
elaboraron los presupuestos para 
este año, que se basaban en un 
precio del petróleo «significativa
mente inferior» al actual, pero ca
lificó de «escenario razonable» 
una subida del PIB del 2,8 por 
ciento.

Aludió, además, al último in
forme de coyuntura de la OCDE, 
elaborado sobre una hipótesis del 
barril de petróleo a 32 dólares, que 
prevé un crecimiento para España 
este ejercicio del 2,9 por ciento y 
permite, a su juicio, tener «cierta 
tranquilidad» respecto al futuro 
próximo de nuestra economía.

El secretario de 
Estado de

Hacienda resta 
importancia a la 
diferencia de dos 

décimas

Los transportistas aumentarán un 4% sus 
tarifas para paliar la subida de la gasolina
AGENCIAS / MADRID
Si desde principios de año los 
combustibles han subido entre el 
10 y el 13 por ciento, y el carburan
te representa el 30 por ciento de 
los costes para el transportista, se
ría necesario un incremento de la 
tarifas de entre el 3 y el 4 por cien
to. Ese es el razonamiento que em
pleó ayer el presidente de la Con
federación Española de Transpor

En cuanto a la inflación, el Eje
cutivo espera un aumento de los 
precios para el conjunto del ejer
cicio «ligeramente por encima del 
dos por ciento», aunque Vegara 
admitió que el encarecimiento del 
crudo tendrá efectos inducidos 
que situarán el IPC los próximos 
meses «algo más cerca del tres por 
ciento de lo que desearíamos».

PRECIO DEL PETRÓLEO. Opinó 
que el precio del petróleo está en 
un «pico», debido ala tensión geo
política por el conflicto de Iraq, y 
vaticinó que, «en cuanto ésta re
mita, observaremos ciertos des
censos del precio», aun teniendo 
en cuenta la expansión fle la de
manda mundial, proveniente de 
Asia y especialmente de China.

Según Vegara, es «extremada
mente difícil» precisar cuánto del 
incremento de la cotización del 
crudo se debe a la tensión en Irak 
y cuánto a otros factores, como el 
aumento de la demanda.

Respecto a la 
posibilidad de 
compensar a los 
sectores econó
micos más afecta
dos por el encare
cimiento del pe
tróleo, Vegara dijo 
que el Gobierno 
no está pensando 
en tornar medidas 
en ese sentido, 
dado que «espera

mos mayor tranquilidad» los pró
ximos meses en la cotización del 
crudo.

Por último, en relación con el 
cuadro macroeconómico del 
2005, sobre el que se diseñarán los 
presupuestos y que el equipo eco
nómico está empezando a elabo
rar, el secretario de Estado dijo 
que «no habrá novedades signifi
cativas, aunque sí alguna varia
ción en las décimas».

En todo caso, reseñó, el creci
miento será «algo más alto» que 
este año y se mantendrá el com
promiso con la estabilidad presu
puestaria.

te de Mercancías (CETM), Manuel 
Monfort, quien instó a todos los 
miembros de la patronal a «reper
cutir estos costes en las tarifas».

Monfort no ocultó su «preocu
pación» por la evolución que vie
nen registrando los precios de los 
carburantes en las últimas sema
nas por 10 que invitó a todos los 
transportistas a trasladar este in
cremento de los costes en una su

David Vegara, durante la rueda de prensa que ofreció ayer. / c. CUEVAS (efe)

3 Eurozona
La Comisión Europea prevé un crecimiento def Producto Interior. Bruto 
(PIB) de la zona euro de entre 04 y 0,8% para el tercer trimestre de este 
año, según las estimaciones publicadas ayer. Además, mantiene sus pre
visiones de crecimiento para d segundo trimestre de este año en ta curo- 
zona, que se situará en una horquilla entre d 0,3 y d 0,7%, según los da
tos de la Dirección General de Economía dd Ejecutivo comunitario.

La Comisión Europea considera que «dadas algunas mejoras en los 
datos subyacentes», la horquilla de crecimiento dd PIB para d terca - tri
mestre de este año oscilará entre 04 y 0,8%.

La Oficina Estadística Comunitaria (Eurostat) publicó hoy, por su par
te, la primera estimación rápida sobre d crecimiento dd PIB durante d 
primer trimestre de 2004, que fue de 0,6% tanto en la zona euro como 
en la UE25, en comparación con d trimesti-e anterior.

bida de las tarifas cuya cuantía ci
fró entre el 3 y 4 por ciento. «En to
dos aquellos casos en loa que lo 
podamos repercutir lo vamos a re
percutir» avanzó el presidente de 
la Confederación.

No obstante, Manuel Monfort 
apuntó que «es necesario que to
dos nos apretemos el cinturón» 
para afrontar la progresiva escala
da de los precios de los carburan

tes, tanto los transportistas «ajus
tando sus tarifas» como las petro
leras a las que pidió que se confor
maran con beneficios menores.

Sin embargo, el director gene
ral de Transportes por Carretera 
del Ministerio de Fomento, Juan 
Miguel Sánchez, descartó la posi
bilidad de bajar la presión fiscal 
que recae sobre los carburantes, 
ni siquiera para los transportistas.

Estados Unidos

E. P. / BARCELONA 
El petróleo continuó ayer su 
marcha alcista en el mercado 
de Nueva York hasta niveles 
inéditos en su historia, fruto 
del temor de que la oferta de 
gasolina no pueda cubrir la 
fuerte demanda en la próxi
ma temporada veraniega. A 
esto se suman los miedos a 
atentados terroristas contra 
instalaciones petroleras en 
Oriente Medio y la delicada 
situación en la zona.

Por todo ello, ayer el pe
tróleo alcanzaba un nuevo ré
cord en el New York Mercan- 
tile Exchange (NYMEX), al 
anotar en algunos momentos 
un precio para el contrato del 
barril para entrega en junio 
de 41,45 dólares. Este es el ni
vel más alto desde que hace 
21 años se creara el contrato 
a futuro de un mes, y supera 
los 41,17 que había alcanza
do ayer el barril.

Aunque poco después de 
alcanzar este nivel el precio 
se ajustaba a la baja, los ex
pertos dudan de que el pre
cio del crudo pueda tomar 
una tendencia descendente. 
Los analistas explican que el 
mayor problema que enfren
ta el mercado del crudo no es 
el petróleo, sino la gasolina, 
cuya alta demanda y relati
vamente baja producción 
provoca un fuerte aumento 
de los precios.

►SEGUROS

Wmterthur y los 
sindicatos pactan 
un recorte en la 
plantilla

E. P. / BARCELONA 
La aseguradora Winterthur 
ha pactado con los sindicatos 
un recorte de su plantilla en 
España de 325 trabajadores, 
que supone el 15 por ciento 
de los 2.150 empleados que 
tiene en el país, según infor- 
marón ayer fuentes sindica
les. Pese a ello, la compañía 
presentó el jueves el expe
diente de regulación de em
pleo (ERE) anunciado el pa
sado mes de abril, en el que 
mantiene el despido de 457- 
trabajadores.

El preacuerdo alcanzado 
entre los sindicatos Comisio
nes Obreras y UGT y la direc
ción de la empresa asegura
dora prevé indemnizaciones 
de 45 días por año trabajado, 
con un importe máximo de 
120.000 euros y un mínimo 
de 9.000. Además, se estable
cen entre 3.000 y 9.000 euros 
como primas de enganche, 
para motivar así las bajas vov 
luntarias.

M.C.D.2O22
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►POSGUERRA IRAQUÍ

Un grupo de ex prisioneros saluda desde el autobús que los trasladaba fuera de la cárcel de Abú Chraib. / MUHAMMED muheisen (AP)

Liberan a 315 presos iraquíes el día 
después de la visita de Rumsfeld
Paul Bremer sugiere una posible retirada de las tropas norteamericanas de Iraq porque 
«evidentemente no es posible quedarse en un país» donde EEUU no es «bienvenido»

• El secretario de Estado 
norteamericano, Colin 
Powell, aconsejó ayer al 
jefe radical chiita, Muqta- 
da Sadr, atrincherado en 
Nayef, que se rinda a las 
autoridades iraquíes.

AGENCIAS / BAGDAD
Un total de 315 detenidos de la 
cárcel de Abu Ghraib, centro de la 
polémica sobre los maltratos a pri
sioneros iraquíes por parte de sol
dados norteamericanos, fueron li
berados ayer, un día después de la 
visita del secretario de Defensa, 
Donald Rumsfeld.

El pasado martes ya se anun
ció la liberación de estos prisione
ros por parte de un responsable 
de las fuerzas de la coalición. Des
de las 9,30 hora local diversos au
tobuses con los presos liberados 
salieron de la cárcel entre mues
tras de alegría y ante la presencia 
de unas cien personas que se ha
bían desplazado hacia las inme
diaciones de la instalación.

POSIBLE RETIRADA. El adminis
trador civil de Iraq, Paul Bremer 
sugirió ayer una posible retirada 
de las tropas norteamericanas de 
Iraq porque «evidentemente no es 
posible quedarse en un país» don
de Estados Unidos no es «bienve
nido». «Si el gobierno interino nos 
pide que nos vayamos, partire
mos, pero no pienso que lo hará», 
aclaró Bremer este viernes en la 
provincia de Diyala,

* En cualquier caso, matizó que 
«la desaparición el 30 de junio de 

la Autoridad Provisional de la 
Coalición no significa que Esta
dos Unidos parta de Iraq». El Go
bierno interino será el encargado 
de gestionar el país hasta que se 
celebren elecciones, previstas, co
mo muy tarde, en enero de 2005, 
según la Constitución provisional 
del país. Su formación es objeto 
de consultas entre la Autoridad 
Provisional, el Consejo de Gobier
no y la ONU.

Por su parte, el secretario de 
Estado norteamericano, Colin 
Powell, aconsejó ayer al jefe radi
cal chiita, Muqtada Sadr, atrin
cherado en Nayef, que se rinda a 
las autoridades iraquíes, en una 
entrevista concedida a la cadena 
árabe Al Arabiya.

«Espero que Muqtada Sadr se 
dé cuenta de que está a tiempo de 
rendirse a las autoridades legales 
iraquíes para responder a las acu
saciones formuladas a su encuen

Blair descarta dimitir y afirma 
que seguirá al lado de Bush
EUROPA PRESS / LONDRES
El primer ministro británico, 
Tony Blair, descarta dimitir por el 
escándalo de los malos tratos a 
los presos iraquíes y la inseguri
dad en Iraq, ai tiempo que asegu
ra que se mantendrá firme y 
«hombro con hombro» con el 
presidente George W. Bush, en 
una entrevista que publicó ayer 
el diario The Independent.

tro y poner fin al problema en el 
sur», declaró Powell.

CONDICIONES DE PORTUGAL. 
Sobre el terreno, la violencia si
guió ayer siendo la tónica general.

La sede de la 
Autoridad 

Provisional en 
Nasiriya fue 
atacada con 

granadas

En Nayef, se reanudaron los com
bates entre las milicias del clérigo 
chiita Muqtada al Sadr con al me
nos 10 iraquíes muertos, mientras 
en el barrio de Bagdad Sadr City 
un representante del líder radical

«Esa idea de que en este mo
mento de máxima dificultad hay 
que empezar a fastidiar a tu.prin- 
cipal aliado (...) Me temo que eso 
no es lo que vamos a hacer», afir
ma un Tony Blair calificado por el 
diario de «desafiante», y que re
chaza además las voces crecien
tes que llegan desde las filas la
boristas para que demuestre qué 
ventajas está obteniendo Reino 

advirtió sobre la posibilidad de 
una movilización general de los 
chiitas de esta zona, si las fuerzas 
de la coalición entraban en el cen
tro de la ciudad.

Además, la sede de la Autori
dad Provisional de la Coalición en 
Nasiriya fue atacada ayer con gra
nadas RPG, informó un portavoz 
de la CPA, Andrea Angeli, al diario 
italiano La Repubblica.

En el edificio, donde se encon
traban cinco funcionarios italia
nos de la CPA y varios periodistas 
de la misma nacionalidad, se es
cucharon cinco explosiones, que 
dañaron la estructura del edificio. 
Los servicios de seguridad del edi
ficio de la CPA respondieron con 
fuego al ataque. Además, también 
se encontraban en el interior del 
inmueble varios soldados italia
nos del regimiento de San Marco 
y 30 agentes de los servicios de se
guridad de nacionalidad filipina.

Unido de su relación privilegiada 
con Estados Unidos.

No obstanter el premier se de
claró «frustrado» por el hecho de 
que los problemas que afronta la 
coalición en Iraq estén ensom
breciendo lo que calificó de lo
gros de su Gobierno en materia 
de crecimiento económico, crea
ción de empleo y servicios públi
cos en el país.

Cesado el director 
del periódico 
británico que 
publicó las fotos 
de torturas ‘falsas'

EFE / LONDRES
Piers Morgan, el director del 
periódico Daily Mirror, que el 
1 de mayo publicó unas fotos 
presuntamente falsas de tortu
ras a prisioneros iraquíes infli
gidas por soldados británicos, 
fiie cesado ayer «con efecto in
mediato».

Trinity Mirror. empresa pro
pietaria del tabloide, declaró 
en un comunicado que «hay 
suficientes pruebas que sugie
ren que las fotos son falsas» y 
dice que, en esas circunstan
cias, sería «inapropiado» que 
Morgan siguiera en su puesto.

El Daily Mirror publicó de 
buena fe unas fotografías que 
pensó que eran auténticas de 
soldados británicos maltratan
do a prisioneros iraquíes -ex
plica el comunicado-. Sin em
bargo, hay ahora suficientes 
pruebas que sugieren que eran 
falsas y que el Daily Mirror ha 
sido víctima de un fraude cal
culado y malicioso».

El periódico pide disculpas 
«por haber publicado las imá
genes» y «lamenta el daño cau
sado a la reputación del regi
miento de la Reina de Lan- 
cashire y a las Fuerzas Armadas 
en Irak» y dice que cooperará 
con los investigadores que exa
minan las fotos.

Tanto el Gobierno británico 
como el regimiento de Lan- 

’ cashire, cuyos soldados, teóri
camente, aparecían en esas po
lémicas fotos, han asegurado 
que son falsas y ni siquiera fue
ron tomadas en Iraq.

Gran Bretaña cree 
que la resolución 
de la ONU estará 
lista en 15 días

EUROPA PRESS / LONDRES 
El Gobierno británico opina 
que la resolución de Naciones 
Unidas sobre Iraq estará lista 
en 15 días y será aprobada por 
el Consejo de Seguridad antes 
del 10 de junio, según anunció 
ayer en Londres un alto res
ponsable gubernamental.

Los ministros de Asuntos 
Extranjeros del G-8 se reunie
ron ayer en Washington para 
discutir la situación en Iraq y la 
transferencia de la soberanía a 
los iraquíes. El Gobierno de 
EEUU desearía acompañar es
ta transferencia con una nueva 
resolución del Consejo de Se
guridad de la ONU.

El embajador británico an
te la ONU, Emyr Jones Parry, 
afirmó que ciertos detalles aún 
no han sido resueltos, como el 
estatus de los prisioneros ira
quíes y la cadena de mando 
apropiada que permitirá a las 
fuerzas de la coalición operar 
tras el 30 de junio.
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►CRISIS EN ORIENTE PRÓXIMO

Israel da luz verde al Ejército para 
destruir cientos de casas en Gaza
Decenas palestinos trataban de rescatar sus enseres y objetos personales de los hogares 
devastados, mientras las excavadoras continuaban abriéndose paso entre los escombros

• La ANP pide que la co
munidad internacional 
impida el plan y advierte 
de las graves consecuen
cias para la zona, donde 
en tres días han muerto 
32 palestinos y n israelíes.

AGENCIAS /CAZA
El Ejército israelí comenzó a de
moler ayer con excavadoras dece
nas de viviendas palestinas en el 
sur de la franja de Gaza conforme 
al plan aprobado por el primer mi
nistro Ariel Sharon para la amplia
ción del llamado Corredor de Fi
ladelfia.

Excavadoras blindadas destru
yeron ya las viviendas adyacentes 
al corredor en el extremo del cam
po de refugiados de Rafah, no le
jos de donde el miércoles murie
ron cinco soldados en un ataque 
de las milicias palestinas con un 
cohete RPG. Los testigos dijeron 
que, por el momento, se trata de 
una docena de vivienda pero que 
las excavadoras siguen su trabajo 
y «no se sabe cuándo ni dónde se 
detendrán».

Israel informó ayer que am
pliará el corredor de nueve kiló
metros de largo y hasta cien de an
cho a cuenta de la población pa
lestina, que llena de pánico trataba 
ayer de rescatar de ellas sus ense
res y objetos personales.

CRÍTICAS. La izquierda pacifista 
calificó el plan de «crimen de gue
rra», porque supondrá «la destruc
ción de la mitad de (la ciudad de) 
Rafah», a decir del diputado del 
partido Méretz, Yosi Sarid.

Sarid protestó la medida, «por 
mucho que cuente con el respal
do de EEUU» y de su presidente. 
«La destrucción será considerada 
un crimen de guerra, causará un 
grave daño (a Israel) y el paraguas 
protector de Bush no nos ayudará, 
de la misma forma que no le ayu
da a él mismo en el escándalo de 
las torturas en Iraq».

Pyongyang no dialogará con EEUU sobre 
la crisis nuclear sino reduce sus peticiones
EFE / PEKlN
Corea del Norte «podría no prose
guir» las conversaciones multila
terales con EEUU, Corea del Sur, 
China, Japón y Rusia para resolver 
la crisis nuclear «si Washington no 
reduce sus demandas», aseguró 
ayer en Pekín un representante de 
la delegación norcoreana en las 
negociaciones, Pak Myong-kuk.

Pak mostró el abierto rechazo 
de su Gobierno a la propuesta es
tadounidense, que pide «un des

Un niño palestino se refugia bajo los escombros de su casa en Rafah, destruida ayer por el Ejército israelí. / n. nasser (AP)

Por su parte, la Autoridad Na
cional Palestina <ANP)calificó de 
«gran catástrofe» los planes israe
líes y solicitó la inmediata inter
vención de la comunidad inter
nacional. La ANP pidió que la co
munidad internacional «impida 
la destrucción de viviendas» y ad

3 Compromisoxon el Estado palestino___
El secretario de Estado norteamericano, Colin Powell, se reunirá hoy en 
Jordania con el primer ministro palestino, Abu Alá, para reafirmarle el 
compromiso del presidente George W. Bush con la creación de un Esta
do palestino independiente y con la Hoja de ruta. Powell indicó que du
rante su estancia en Jordania se reunirá con Abu Alá y con los dirigentes 
árabes, que participan durante el fin de semana y hasta el lunes en el Fo
ro Económico Mundial, «para haceries saber que el presidente sigue 
comprometido en la creación de un Estado palestino que viva en paz 
junto a Israel».

En este sentido, el secretario de Estado advirtió de que «hay que aca- 
1bar con el terrorismo» y «conseguir que los palestinos se reformen a sí 
:mismos». Al mismo tiempo, añadió, «tenemos que conseguir que los is

raelíes también esté preparados para seguir la senda de la Hoja de ruta.

mantelamiento completo, verifi
cable e irreversible del programa 
nuclear norcoreano». De esta ma
nera, la representación norcorea
na mantuvo su línea «dura» y con
firmó los temores del Ministerio 
de Exteriores chino, cuyo portavoz 
señaló el jueves que las diferen
cias entre las partes -Washington 
y Pyongyang principalmente- «si
guen siendo profundas».

Pese a los desacuerdos, los de
legados de los seis países iniciaron 

vierte de las graves consecuencias 
que podría tener para la zona , 
donde desde el martes han muer
to 32 palestinos y 11 israelíes.

ATAQUES ARMADOS. Dos sol
dados israelíes murieron y otros 
dos resultaron ayer heridos en el 

ayer la tercéta ronda de conversa
ciones, que se espera se prolon
guen el fin de semana.

El lugar de las reuniones mul
tipartitas volverá a ser hoy la Resi
dencia de Jefes de Estado de Diao- 
yutai, en el centro de Pekín, pese a 
que fuentes diplomáticas habían 
señalado que se iba a elegir una 
zona natural cercana a la Gran 
Muralla «para obtener un ambien
te más relajado».

El delegado norcoreano desta

sur de la franja de Gaza en un nue
vo revés militar para Israel. Una 
bomba que explotó al paso de un 
todoterreno militar causó la 
muerte a los soldados israelíes y 
heridas a los otros dos, con lo que 
son ya 13 los militares israelíes 
muertos esta semana. Las Briga
das de los Mártires de al Aksa se 
atribuyeron la autoría del ataque.

Por otro lado, cinco palestinos 
han fallecido en las últimas doce 
horas en la franja de Gaza, a lo lar
go de la frontera con Egipto.

Uno de los tiroteos tuvo lugar 
en Rafah, donde el Ejército está 
desplegado con numerosas fuer
zas para proteger a los soldados 
que buscan los restos de cinco 
compañeros muertos. Tres mili
cianos palestinos abrieron fuego 
contra una patrulla y en el tiroteo 
fueron abatidos. Horas antes se 
informó de la muerte de otros dos 
milicianos palestinos.

có que Pyongyang está preparada 
a debatir el momento y forma de 
verificación de la «congelación» 
de su programa nuclear, pero que 
está de acuerdo en el hecho de que 
la detención del programa sea 
completa e irreversible.

Pese a las veladas amenazas de 
una posible detención de las con
versaciones, Pak Myong-kuk des
tacó ayer que el Gobierno norco
reano «continuará el proceso con 
paciencia».

EN EL MUNDO

BOSNIA
El Gobierno revela la 
existencia de 14 fo” 
sas comunes en Sre- 
brenica
■ El Gobierno serbo-bos
nio indicó ayer que conoce 
el emplazamiento de ocho 
nuevas fosas comunes con 
cuerpos de musulmanes de 
Bosnia muertos en 1995 
durante la masacre de Sre- 
brenica, lo que eleva a ca
torce el número total de en
claves revelados por fuente 
serbia. «Hemos localizado 
hasta catorce fosas comu
nes», indicó en un comuni
cado el Gobierno.

El AFGANISTÁN
Abatidos cinco pre
suntos talibanes en 
el sur del país
■ Las milicias proguberna
mentales afganas y los mi
litares americanos mataron 
el miércoles a cinco presun
tos talibanes en la provin
cia de Kandahar, en el sur 
de Afganistán, afirmó ayer 
un responsable militar lo
cal. Los cinco hombres mu
rieron durante una opera
ción de búsqueda en distri
to de Khakrez. Otros cinco 
talibanes fueron captura
dos en la operación.

n RUSIA
Tres adolescentes 
secuestrados en Che
chenia cuando iban al 
in^ituto
■ Tres adolescentes frieron 
secuestrados el jueves por 
la mañana cuando se diri- 
gíaq a su instituto en la re
gión de Vedeno en Cheche
nia, y más de 100 personas 
protestaron ayer para con
seguir que las autoridades' 
la apertura de una investi
gación, según anunció el 
Ministerio de Interior che
cheno. Los tres estudiantes, 
de 15 años, iban ai instituto 
junto con otros niños en su 
localidad de Dychne-Vede- 
no cuando varios vehículos 
sin matrícula se detuvieron 
y cogieron a los tres niños.

El ARABIA SAUDÍ
Al Qaeda reivindica 
la autoría del atenta
do de Yanbu
■ Un sitio islamista de In
ternet publicó ayer un 
mensaje atribuido ai jefe de 
Al Qaeda en la Península 
Arábiga en el que reivindi
ca el atentado del 1 de ma
yo en la terminal petrolera 
deYanbun, en el que cinco 
personas perdieron la vida. 
«La operación heroica y exi
tosa realizada este mes por 
la célula (Al Qaeda) de Yan
bu es uno de los ejemplos 
más elocuentes» de lo que 
los militantes de la red te
rrorista pueden hacer, indi
ca este mensaje, firmado 
por Abdel Aziz al Mouqrin, 
cuya autenticidad aún no 
ha sido confirmada.
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PANORAMA

Castro se muestra dispuesto 
a morir luchando antes que 
ceder ante Estados Unidos
El presidente cubano encabeza una multitudinaria manifestación 
en La Habana en contra de la «política fascista» de George Bush

POLONIA

El Parlamento polaco no 
respalda a Belka, primer 
ministro provisional

• La movilización de la isla 
fue en respuesta a las me
didas anunciadas por la 
Casa Blanca para acorra
lar al régimen de Castro y 
acelerar la transición.

EFE / LA HABANA
El presidente cubano, Fidel Cas
tro, dijo ayer estar dispuesto a mo
rir combatiendo en defensa de Cu
ba si es necesario, en un mensaje 
dirigido a su homólogo estadou
nidense, George W. Bush, durante 
una marcha multitudinaria contra 
EEUU. Un millón de cubanos, se
gún los organizadores, acudió a la 
protesta, encabezada por Castro, 
frente a la Sección de Intereses es
tadounidense en La Habana con
tra la «política fascista de Bush».

La movilización «es un acto de 
indignada protesta y una denun
cia contra las brutales, despiada
das y crueles medidas que su go
bierno acaba de adoptar contra 
nuestro país», dijo Castro en un 
mensaje dirigido a Bush que leyó 
antes del inicio de la marcha.

«El objetivo de estas líneas no 
es ofenderlo ni insultarlo, pero co
mo usted se ha propuesto intimi
dar y atemorizar a este país, des
truir su sistema económico, social, 
su independencia y de ser nece
sario su propia existencia física, 
considero un deber elemental re
cordarles algunas verdades».

«Usted agrede a Cuba por ra
zones políticas mezquinas en bus
ca del apoyo electoral de un grupo 
decreciente de mercenarios sin 
ética ni principio alguno» y «no tie
ne moral para hablar de terroris
mo porque lo rodean un grupo de 
asesinos que mediante actos de 
ese tipo han causado la muerte a 
miles de cubanos», añadió.

«Suena hueco y risible escu
charlo hablar de derechos huma
nos en Cuba», agregó Castro, que 
recordó a Bush que «no tiene au
toridad moral para hablar de Cu
ba, un país que ha resistido 45 
años de bloqueo, guerra económi
ca y terrorismo». «Puesto que us
ted ha decidido que nuestra suer
te está echada, tengo el placer de 
despedinne como los gladiadores 
romanos que iban a combatir en 
el circo: Salve César, los que van a 
morir te saludan», manifestó.

EN CABEZA DE LA MARCHA, En 
este mensaje, que leyó en unos 15 
minutos, insistió en que el pueblo 
cubano no podrá ser «sojuzgado 
ni sometido de nuevo a la condi
ción de neocolonia de EEUU». 
Después, Castro avanzó lenta
mente a la cabeza de la moviliza
ción, que abarrotó el malecón ha
banero, las calles colindantes y pa
ralizó la ciudad.

Cientos de miles de personas 
portaban banderitas cubanas y

El presidente cubano, Fidel Castro, durante su discurso de ayer. / A. Ernesto (EFE)

Dos españoles portan una bandera de su país durante la marcha./ A. E. (EFE]

vestían camisetas rojas para dar 
colorido a la marcha, que trans
currió con absoluta normalidad 
frente a la Sección de Intereses de 
EEUU, acordonada por la Policía.

Entre las pancartas había es
vásticas nazis con alusiones a 
Bush, imágenes de él con un bi
gote hitleriano y fotografías de de
tenidos torturados por soldados 
norteamericanos en Iraq.

«Bush, loco, búscate un psicó
logo», «Bush, fascista, no hay agre
sión que Cuba no resista», «Bush, 
marioneta, con Cuba no te metas» 
o «Bush, tu cerebro fascista nos tie

ne sin cuidado», fueron algunas 
de las consignas que se gritaron 
durante la marcha, que se prolon
gó durante varias horas.

La movilización es una de las 
respuestas de La Habana a las me
didas anunciadas la semana pasa
da por la Casa Blanca para acorra
lar al régimen de Castro y acelerar 
la transición en la isla.

El plan, elaborado por una co
misión especial creada por Bush, 
incluye, entre otras propuestas, re
ducir los viajes de cubano-esta
dounidenses y limitar los recursos 
que pueden llevar a Cuba.

EFE / VARSOVIA
El primer ministro provisional 
de Polonia. Marek Belka, buscó 
ayer, viernes, la ratificación en 
su cargo, pero el Congreso de 
los Diputados se la negó al con
seguir el respaldo de sólo 188 
diputados y el voto en contra 
de 262.

Como se preveía la primera 
etapa del proceso de elección 
de un nuevo Gobierno, abierta 
con la dimisión de Leszek Mi
ller el pasado 2 de mayo, ha ter
minado con la confirmación de 
que casi todos los partidos 
quieren acortar la vida del ac
tual Legislativo y buscar la so
lución de los problemas en 
elecciones anticipadas.

El presidente Aleksander 
Kwasniewski desarrolló una

INDIA

Gandhi busca ‘aliados’. Sonia Gandhi, la líder 
del Partido del Congreso, inició ayer ya los contactos para formar 
un nuevo Gobierno «fuerte, estable y laico», como anunció tras su 
victoria en las elecciones indias. Gandhi se reunió con Sharad Pa- 
war, presidente del Partido del Congreso Nacional y otros potencia
les aliados, para tratar de su inclusión dentro de una coalición./

CHILE

El abogado de
Pinochet reconoce 
que existió la 
Operación Cóndor

La defensa del ex dictador 
chileno Augusto Pinochet 
reconoció ayer la existencia 
de la Operación Cóndor - 
plan de coordinación de las 
dictaduras del Cono Sur la
tinoamericano en la década 
de los 70 para exterminar a 
la oposición, y justificó su 
creación comparándola con 
los acuerdos firmados por 
España y Francia contra el 
terrorismo. Ambrosio Rodrí
guez, el abogado dei ex dic
tador, presentó ayer sus ar
gumentos ante el pleno de 
los jueces de la Corte de 
Apelaciones de Santiago, en 
el marco del estudio de la 
apelación presentada por la 
acusación para que Pino
chet pierda su inmunidad y 
pueda ser juzgado.

gran actividad para conseguir 
el respaldo parlamentario para 
Marek Belka, y ayer exhortó a 
través de la televisión y hoy a 
través de la radio a los diputa
dos a que no impidieran la es
tabilización de la situación del 
país.

Pero los partidos que pien
san mejorar sus posiciones en 
los comicios anticipados deso
yeron los llamamientos del Jefe 
del Estado a la moderación y a 
la prudencia.

Desoyeron también los re
sultados de las encuestas de 
opinión que indicaron que el 
56 por ciento de los ciudada
nos consideran que Belka sería 
un buen primer ministro para 
sacar a Polonia de sus mayores 
problemas.

PAKISTÁN
Seis miembros de una 
familia aparecen muer
tos Junto a una pintada 
que los acusa de infieles 
■ Seis miembros de una fami
lia musulmana chiíta aparecie
ron muertos en Pakistán junto 
a una pintada con el lema in
fieles, según indicó la policía, 
que encontró los cuerpos ata
dos y amordazados. Según la 
BBC, para la que el crimen pa
rece responder a intereses sec
tarios, en el hogar de los falle
cidos fueron encontrados dos 
hombres, sus mujeres, un jo
ven de 17 años y una hermana 
de los dos hombres muertos.

LATINOAMÉRICA
Chávez y Uribe se reu
nirán «en una fecha aún 
no determinada» para 
limar asperezas ■ Los pre
sidentes de Venezuela, Hugo 
Chávez, y de Colombia, Álvaro 
Uribe, se reunirán «en una fe
cha aún no determinada» para 
limar las asperezas surgidas 
tras la detención el pasado fin 
de semana de un grupo de pa
ramilitares colombianos en Ca
racas, según anunciaron sus 
ministros de Exteriores.
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Rosado, en la agenda verdiblanca
El técnico del Torpedo asegura que tan sólo ha mantiendo una conversación informal con alguien de la directiva

FRANCISCO J. RODRIGUEZ / TOLEDO 
La temporada no ha terminado 
aún y ya ha surgido el primer nom
bre de un posible sustituto de Gui
llermo López, actual técnico del 
CD Toledo, al frente del vestuario 
capitalino.

Javier Rosado, entrenador del 
Torpedo 66 de Cebolla -club en el 
que lleva militando 8 temporadas 
consecutivas y con el que logró 
disputar unos ‘play off’ de ascenso 
a Segunda División B- ha comen
zado a sonar como próximo res
ponsable del proyecto verdiblan
co en Tercera División, unos ru
mores que el propio técnico ni 
desmiente ni confirma, limitán
dose tan solo a reconocer que ha 
existido un pequeño contacto.

«Hace tiempo mantuve una 
conversación informal con al
guien de la directiva, pero sin con
cretar nada. Son cosas que habla
mos la gente del futbol y no le di 
mayor importancia. No fue nada 
determinante», confiesa un Rosa
do que se muestra sorprendido de 
que su nombre haya saltado a la 
palestra sin llegar a finalizar la 
competición liguera.

Así, el responsable del vestua
rio del Torpedo prefiera quitar hie
rro al asunto, afirmando que aho
ra mismo tiene mayores preocu
paciones en su cabeza: «No me lo 
he planteado, quiero acabar la 
temporada con el Torpedo y sacar 
el título de entrenador -le falta exa
minarse la próxima semana del 
grado tres-. Es pronto para hablar 
del futuro», señala Javier Rosado, 
que reconoce incluso que se había 
olvidado del asunto creyendo que 
Guillermo López iba a continuar 
al frente del equipo.

«Me enteré por los medios de 
comunicación que iba a a seguir y 
ya lo daba por hecho», contesta al 
respecto sin querer entrar a valo
rar lo que supondría una oferta pa
ra ocupar el banquillo del CD To
ledo.

Así, la llegada del nuevo técni
co o la confirmación del actual en
trenador se encuentra por ahora 
paralizada por los directivos,Tjue 
esperan a que este fin de semana 
se cierre la temporada para ‘nego
ciar’ con sus socios de MiUenium 
la composición del consejo de ad
ministración.

La propuesta sobre Javier Ro
sado ha llegado del bando toleda
no, compuesto por el grupo Sal- 
vatol. pero sin duda no será del 
agrado de sus 'socios’ de la empre
sa de representación de futbolis
tas Millenium.

Javier Rosado lleva ocho temporadas consecutivas en el Torpedo, con el que Il^ó incluso a jugar unos 'play off de ascenso a Segunda B. / david Pérez

9.'*5-’

JjLÁS DECLARACIONES

►JAVIER ROSADO 

«Hace tiempo 
mantuve una 
conversación 
informal con 
alguien de la 

directiva, pero 
sin concretar 

nada»

«No me lo he 
planteado, 

quiero acabar la 
temporada con 

el Torpedo y 
sacar el título de 

entrenador»

El lunes se sortean los 
cruces del Trofeo Junta
El Toledo está incluido, pero aún no está confirmada su presencia

LT / TOLEDO
La Federación de Fútbol de Cas
tilla La Mancha procederá el pró
ximo lunes, a las 20:30 horas, en 
el Hotel Ercilla Barataria de Alcá
zar de San Juán, a realizar el sor
teo para determinar las elimina
torias correspondientes al Trofeo 
Junta de Comunidades de Casti
lla La Mancha en la modalidad 
concerniente a la máxima cate
goría, es decir, el que disputan el 
Albacete Balompié, la Balompé
dica Conquense, el Talavera, el 
Tomelloso y el CD Toledo, aun
que este último no se ha pronun
ciado todavía sobre su participa
ción tras descender a Tercera.

De momento, desde la enti
dad verdiblanca tan solo se ha 
pronunciado ai respecto el entre
nador GuiUermo López, que con
sidera que es mejor renunciar a 
la plaza en el torneo para no te
ner que castigar en exceso a la ac
tual plantilla, desmotivada tras la 
perdida de categoría.

Por su parte, la directiva quie
re tomar parte del evento debido 
a la importancia de los premios 
económicos que se reparten los 
dos semifinalistas.

La primera eliminatoria en
frentará a los cuatro equipos que 
en la pasada temporada han mi
litado en Segunda B, mientras

que el conjunto de mayor cate
goría en toda la región, el Alba
cete, tiene garantizado ya su 
puesto en la final.

Así, todo apunta a que final
mente los verdiblancos lucharán 
por el Trofeo Junta de Comuni
dades, una decisión que sin duda 
no será bien recibida por la plan
tilla y que tampoco atrae dema
siado a los aficionados, que ya en 
el último partido de Liga, ante el 
Rayo Majadahonda, apenas acu
dieron al Salto del Caballo -unos 
250 en las gradas- para ver las 
evoluciones de su equipo, ya ma
temáticamente en la Tercera Di
visión.

.2022
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LUTO EN LA LICA

Fallece 
Jesús Gil a 
la edad de 
71 años
Infarto. El máximo accionista del Atlético 
de Madrid y ex alcalde de Marbella no pudo 
superar el infarto cerebral masivo que le 
llevó a ser ingresado el pasado 9 de mayo.

Homenaje. La capilla ardiente se 
instalará hoy por la mañana en el estadio 
Vicente Calderón, y el entierro será por la 
tarde en el cementerio de La Almudena.

EFE / MADRID
Jesús Gil, máximo accionista del 
Atlético de Madrid, falleció ayer a 
los 71 años en la clínica Cemtro de 
Madrid donde se encontraba in
gresado desde el pasado domingo 
tras sufrir un infarto cerebral. El 
también ex alcaide de Marbella se 
encontraba en su finca de Valdeo
livas (Avila) el pasado día 9, cuan
do se sintió indispuesto. Desde en
tonces su estado de salud fue em
peorando hasta que en la tarde de 
ayer se produjo su fallecimiento.

Gil ingresó de urgencia en el 
hospital Nuestra Señora del Prado 
de Talavera de la Reina, donde se 
le hizo un primer examen y se le 
diagnosticó un accidente cerebro- 
vascular agudo (ACVA) isquémico 
(por trombosis) y donde, por de
seo de su familia, se decidió su 
traslado a Madrid en una UVI.

El primer parte médico hospi
talario confirmó que el dueño del 
Atlético de Madrid «sufrió un ac
cidente cerebrovascular agudo, un 
infarto de la arteria cerebral me
dia». El doctor Manuel Malillos ex
plicó entonces que «el paciente es
tá ingresado en la unidad de cui
dados intensivos y su situación es 
estacionaria dentro de la gravedad 
propia de estos casos. Está estu- 
poroso, no mantiene un nivel de 
conciencia al cien por cien, su ni
vel de conciencia está al cuarenta 
por ciento». También dejó claro 
que «la edad, la obesidad, la hiper
tensión arterial, la patología car
diaca previa y el estrés son facto
res de riesgo».

El historial médico de Jesús Gil 
y Gil, de 71 años, contemplaba una 
intervención quirúrgica en enero 
de 2003 en la que se le implantó 
un marcapasos en el hospital de 
La Luz de Madrid. Anteriormente, 
en febrero de 2000, tuvo que ser 
ingresado en la misma clínica, 
aquejado de una arritmia cardía
ca, de la que se recuperó rápida
mente.

El 7 de enero de 1999 se orde
nó su ingreso en la prisión de Má
laga, acusado junto a cinco per
sonas más de cuatro delitos de 
malversación de caudales públi
cos y otro de falsedad en docu
mento público, en relación con la 
contratación por el consistorio de 
la publicidad de las camisetas de 
los jugadores del club, y al tercer 
día de reclusión sufiió otra impor
tante dolencia que llevó al Hospi
tal de Málaga.

Gil había superado todo hasta 
que llegó este último ataque que 
le sorprendió en su finca cuando 
descansaba tranquilamente es
perando conocer el resultado de 
su equipo en Santander.

Aplazado el 
partido con 
el Zaragoza

El Atlético de Madrid solicitó el 
aplazamiento de su encuentro 
de Liga frente al Zaragoza, que 
se jugará finalmente mañana a 
las seis de la tarde. La primera 
plantilla del Atlético de Madrid 
suspendió la concentración pre
vista para ayer y hoy el equipo 
realizará un entrenamiento a 
puerta cerrada en sus instala
ciones del Cerro del Espino. 
Además, La Real Feración Espa
ñola de Fútbol (RFEF), con visto 
bueno de la Liga de Fútbol Pro
fesional (LFP) recomendaron 
que se guarde un minuto de si
lencio en todos los campos en 
memoria de jesús Gil y Gil, ex 
presidente del Atlético de Ma
drid, como ya se hizo ayer antes 
del encuentro entre el Villarreal 
y el Valencia. Por su parte, An
gel María Villar, no asistirá a la 
final del Europeo sub-17, para 
poder acudir al entierro del man
datario rojiblanco.

Jesús Cil y Gil, junto a su hijo Miguel Angel Gil Marín, quien falleció ayer en una clínica de Madrid. /EFE

Durante todo el día de ayer, la 
familia de Gil siguió recibiendo 
visitas, entre ellas la del alcalde de 
Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón: 
el ex secretario de Estado para el 
Deporte Rafael Corles Elvira; el 
jugador rumano del Atlético de 
Madrid Cosmin Contra. También 
se acercaron numerosas perso
nalidades una vez se conoció el 
fatal desenlace.

LADILLO La capilla ardiente de 
Jesús Gil y Gil se instalará hoy a las 
diez de la mañana en el estadio 
Vicente Calderón, por deseo de la 
familia, según confirmó el doctor 
Pedro Guillén. El entierro del má
ximo accionista del conjunto roji
blanco tendrá lugar a las seis de la 
tarde en el cementerio de La Al
mudena.
De todos los mensajes de pésame 
que llegaron destaca dos de la fa
milia Real en los que ha expresa
do su condolencia a la viuda y fa
miliares del ex presidente del Atlé
tico. En el primero de ellos los 
Reyes, en nombre de toda su fa
milia, muestran su pesar por el fa
llecimiento del máximo accionis
ta del Atlético de Madrid.

En otro mensaje, el Príncipe 
Felipe, que se encuentra en Co
penhague donde asiste a la boda 
de Federico de Dinamarca y la 
australiana Mary Donaldson, 
también mostró su dolor por la 
pérdida.

Además, el Ayuntamiento de 
Marbella (Málaga) decretó tres dí
as de luto oficial por el falleci
miento del ex alcalde de la ciudad. 
Además, las banderas del Consis
torio de Marbella ondean a media 
asta. La alcaldesa, Marisol Yagüe, 
aseguró que la ciudad costasole- 
ña está «triste» por el fallecimien
to del que fuera su primer edil. Cil, en 1996, celebra la consecución de la Liga y de la Copa del Rey. /K. R. (efe)

;«
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VIDA DEHOKIIVA
ILAS POLEMICAS

^CdStlgOS. La polémica acom- 
pañó a Jesús Gil durante su lar- 

j ga trayectoria al frente del Atléti
co de Madrid. El dirigente atléti
co se enfrentó a todos los 
estamentos, deportivos y judi
ciales. Por un lado estuvieron 
los altercados con los jugadores 
de la plantilla, situaciones que 
su visceralidad le impedía con
trolar. Por otro, las fricciones 
con altos organismos como el 
Comité Español de Disciplina 
Deportiva y la Federación Espa
ñola, con los que llegó a sumar 
cinco años de inhabilitaciones 
por todos los procesos incoa
dos contra él.

►Caneda. El episodio más vio
lento en el que se vio implicado 
Jesús Gil y del que todavía se 
acuerdan en las oficinas de la 
Liga de Fútbol Profesional 
(LFP), se produjo en marzo de 
1996, cuando José María Cane
da y José González Fidalgo, pre
sidente y gerente del Compos
tela cruzaron más que palabras 
con el presidente del Atlético.

LA PRESIDENCIA

►Toda una vida, jesús Gil y 
Gil estuvo i6 años al frente del 
Atlético de Madrid, uno de los 
grandes del fútbol español, 
años marcados por la polémica, 
algunos éxitos y el fracaso del 
descenso. Gil abandonó la pre
sidencia del club rojiblanco el 
28 de mayo de 2003, abrumado 
por las numerosas causas judi
ciales que afrontaba, pero roji
blanco para siempre.

1 • Jesús Gil, el 17 de diciembre de 2003, entrega unos 

patucos rojiblancos al Príncipe de Asturias durante 
una audiencia en el Palacio de la Zarzuela. 2« El ac

cionista mayoritario del Atlético, en 1968, acompañado 
de su esposa, María Angeles Marín. J* El ex director 

deportivo del Atlético de Madrid,el portugués Paolo 
Futre, a su llegada ayer a la clínica. / fotos efe

Una vida que no dejó 
indiferente a casi nadie

Gil fue un personaje ‘especial’ dentro y fuera de los terrenos de 
juego, lo que le hizo ganarse detractores y admiradores

EFE / MADRID

El empresario Jesús GU, que de
volvió al Atlético de Madrid al 
lugar que le correspondía entre 

los grandes clubes españoles pe
ro pasó por el fracaso del descen
so a Segunda División, también 
ejerció la política, respondía al 
tipo de hombre hecho a sí mis
mo, con un carácter fuerte y 
bronco que le obligó a afrontar 
numerosos pleitos, demandas y 
procesos por delitos de distinta 
índole, algunos de los cuales le 
llevaron a prisión. Hablaba sin 
pelos en la lengua y defendió con 
ardor y pasión los colores y los 
derechos del Atlético.

Nacido en Burgo de Osma, So
ria. el 12 de marzo de 1933, estu
dió en Madrid Ciencias Econó
micas, pero abandonó la carrera 
en los primeros cursos. Después 
de trabajar en la tienda de re
puestos de automóviles de un 
primo suyo, empezó a amasar su

Este soriano del 
Burgo de Osma 

fue alcalde
Marbella y tuvo 

que visitar varias 
veces la prisión

fortuna con la construcción.
En 1969 pisó la cárcel por pri

mera vez tras ser condenado por 
imprudencia temeraria a causa 
del hundimiento del techo de un 
restaurante de la urbanización 
Los Angeles de San Rafael, cons
truida por su empresa, que cos
tó la vida a 58 personas.

Gil permaneció dieciocho 
meses en prisión hasta que fue 
indultado por el anterior jefe de

Estado, Francisco Franco, tras 
pagar 400 millones de pesetas.

Su vida careció de más rele
vancia pública hasta que el 26 de 
junio de 1987 fríe elegido presi
dente del Atlético, club del que 
era socio desde 1981.

Como presidente, Gil no du
dó en lanzar ataques verbales a 
personas e instituciones, lo que 
le supuso no pocas querellas y 
sanciones, una de ellas de la UE
FA por calificar de homosexual 
al árbitro francés Michel Vautrot.

La popularidad que adquirió 
le llevó a probar fortuna en polí
tica. Fundó el Grupo Indepen
diente Liberal (GIL), con el que 
ganó en mayo de 1991 la alcal
día de Marbella, para luego am
pliar sus éxitos a Ceuta y Melilla.

En el plano deportivo, Gil 
consiguió varios títulos, espe
cialmente el doblete de 1996, pe
ro también descensos y embar
gos judiciales.

IJLAS DECLARACIOÑ ES

►LENDOIRO

«Era una 
persona 

entrañable, 
siempre tenía 

una frase 
cariñosa»

►CANEDA

«Era un 
luchador nato, 

le dio un vuelco 
a un fútbol que 
estaba medioi 

muerto»!
►JOAN LAPORTA¡ 

«Era un 
personaje 

singular, muy 
querido, un 

hombre popular 
y sincero»
►ALVAREZ DEL 

MANZANOI 

«Le ha llegado! 
el momento' 
demasiado 

pronto»

►JAVIER CLEMENTE

«Lo mejor de ■ 
Gil es que 

siempre ha sido 
Gil»

►TOMÁS REÑONES 

«Gil era un 
hombre todo 

corazón»
►CLAUDIO RAINIERI 

«Era un hombre 
de verdad, muy 
fuerte, o estabas 
con él o contra 

él»
►FLORENTINO PÉREZ 

«Todo el mundo 
le recordará por 
su amor, cariño 
y dedicación a 
unos colores»

►JUAN JOSÉ LUCAS 

«Lo más 
importante de 
Jesús Gil era la 

pasión que 
ponía en todo»
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‘PLAY-OFFS’ DE LA ACB

El Barcelona se mete en las 
semifinales con sufrimiento

BALONCESTO

El Auna plantó cara en todo momento al conjunto azulgrana, pero 
su falta de recursos en el banquillo le llevaron a la derrota final

AUNA G, CANARIA 

BARCELONA
57 
60

AUNA GRAN CANARIA: Martínez (11), Goree (7). 
Guerra (2), Vázquez (20) y Moran (7) -equipo 
inicial-, Klein (3), Reynés (3) y Montas (4), 
BARCELONA: Rodríguez (-), Navarro (8). 
Bodiroga (18). Fucka (12) y Gasol (-) -equipo 
inicial-. Ilievski (8). Femerling (2), Dueñas (6), 
Drejer (-) y De la Fuente (6). 

Arbitros
Maza, Pérez Pérez y Conde. Sin eliminados.xx 

PARCIALES
18-14,14-11, 13-77 y 12-18.

EFE / GRAN CANARIA
El Auna Gran Canaria no pudo 
anotarse su segundo partido de 
play-offs por el título ante el actual 
campeón, Barcelona, que se con
juró para no encajar su cuarta de
rrota ACB consecutiva en la isla. 
La afición amarilla empujó a su 
equipo, pero el cansancio acumu
lado por la falta de rotaciones de
sequilibró el choque.

El agotamiento se reflejó espe
cialmente en el pívot Marcus Co
ree, totalmente desdibujado y su
perado por su generoso trabajo 
defensivo. Sin frescura en ataque, 
el estadounidense dejó huérfano 
de liderazgo a sus compañeros.

Con todo, el Barcelona empe
zó mandando con acciones de 
Fucka y Bodiroga -los únicos que 
anotaron en los diez minutos ini
ciales-, pero el Auna no se amila
nó por el mínimo 2-4 y respondió 
con acciones de Moran y Vázquez, 
quienes lideraron la vanguardia 
amarilla para alcanzar rentas de 
seis puntos.

El escaso acierto de Coree que
dó compensado por la lucidez del 
pívot gallego Fran Vázquez, quien 
se convirtió en la auténtica pesa
dilla para la zaga azulgrana -16 
puntos antes del descanso-.

Pesie solicitó tiempos muertos 
con los parciales Il-6y26-18, ade
más de realizar un rosario de ro
taciones y de alinear de salida a un 
Marc Gasol que, en esta ocasión, 
no constituyó el factor sorpresa 
del tercer enfrentamiento.

El Barcelona se mantuvo en el 
segundo cuarto gracias a sendos 
triples de De la Fuente y Bodiroga

El Unicaja vence al Pamesa y 
logra forzar el quinto partido

UNICAJA: Sonko (2). Bullock (10), Herrmann 
(21), Lewis (5) y Kornagy (6) - cinco inicial • 
Rodríguez (11), Cabezas (3), Gabriel (2).
Giannoulis (9).
PAMESA: Pack (10). Paraiso (1), Rigaudeau (11). 
Oberto (10). Tomasevic (12) - cinco inicial - 
Montecchia (-), Kammerichs (•), Luengo (1),
Bikoudis (11) y Abbio (2).
ARBrTROS
Ramos Arteaga y Alzuria. Eliminados Lewis 
(m.35), Giannoulis (m. 40), Rigaudeau (m. 39). 
Señalaron falta técnica al entrenador del 
Pamesa. Paco Olmos, por protestar.
Descalificaron a Dejan Tomasevic por

.69 | UNICAjA

■58 PAMESA

Fran Vázquez (c), del Auna, tapona el lanzamiento de Fucka (2 dcha). /a. m. (efe)

-éste último coincidiendo con la 
bocina-, porque cerca del aro is
leño la defensa local fue realmen
te asfixiante.

En el arranque de la segunda 
parte del-conjunto catalán fue 
más sólido y. sin acierto en el tiro 
local -tres minutos sin anotar-, 
una canasta de tres de Navarro - 
sus primeros puntos en el parti
do- colocó un peligroso 33-30.

Dos tiros del base madrileño 
Gonzalo Martínez cortaron la ra
cha visitante y, con 40-32, Pesie 
volvió a enfriar el partido con otro 
tiempo muerto, en el que solicitó

protestar, ambos en el m. 39 

PARCIALES
21-13,15-13,16-20.17-12. 

EFE / MÁLAGA
El Unicaja forzó el quinto y defi
nitivo encuentro que se disputará 
el próximo domingo en Valencia, 
al ganar ayer al Pamesa por 69-58 
en un duelo muy duro, en el que 
un triple a falta de cuatro minu
tos, del pívot griego Giannouilis 
fue clave para que su equipo do
minara lo que restaba de encuen
tro, ya que trastocó el sistema de

mayor protagonismo para Due
ñas, quien no defraudó.

Un triple y dos tiros libres de 
Martínez parecieron animar a un 
Auna que, con un parcial 0-9 en 
cinco minutos de auténtica nega
ción en el lanzamiento, dejó en 
bandeja las semifinales a un rival 
que se hizo con el partido y la eli
minatoria por su mayor profun
didad y calidad de banquillo.

El Gran Canaria, sin el neoze
landés Penney ni el argentino Bal
do, ambos lesionados sucumbió 
por extenuación ante un Barcelo
na que mostró oficio.

fensivo del conjunto valenciano, 
que hasta ese momento se había 
acercado a dos puntos.

Con 63-54 a falta de dos minu
tos para el final del encuentro, el 
Pamesa perdió el rumbo, por una 
falta que le pitan en ataque al ale
ro francés Rigaudeau que supuso 
su eliminación.

El entrenador valenciano, Pa
co Olmos, protestó la decisión, 
por lo que le señalaron una técni
ca y en esa misma acción Toma
sevic fue descalificado.

AUTOMOVILISMO RALLY DE CHIPRE

El piloto español Carlos Sainz, durante la primera etapa en Chipre. /EPA

Carlos Sainz resiste 
al empuje de Peugueot
E. PRESS / LIMASSOL (CHIPRE) 
Peugeot lleVó a cabo una autén
tica exhibición en la primera jor
nada del Rally de Chipre, quinta 
prueba del Campeonato del 
Mundo, situando a los finlande
ses Marcus Gronholm y Harri Ro- 
vanpera, al volante de su 307 
WRC, al frente de la prueba.

Gronholm concluyó con 10.7 
segundos de ventaja sobre su 
compatriota, permitiendo así a 
Peugeot ganar la batalla con los 
Citroen, que también tuvieron 
una buena jornada con el galo 
Sebastien Loeb y el español Car
los Sainz en tercera y quinta po
sición, a 20.1 y 26.7 segundos res
pectivamente.

Carlos Sainz, ganador en 2002 
de la prueba, no superó mal esta 
etapa, teniendo en cuenta lo 
complicado de un terreno duro 
como el de Chipre y las altas tem
peraturas que muchas veces ter
minan por castigar los coches. El 
madrileño tan sólo tuvo un pe
queño problema con la palanca 
de cambio semiautomático, lo 
que le hizo tener que ir con la ‘an
tigua’ durante los tres primeros 
tramos, aunque supo tirar de su 
experiencia el resto del día para 
no incurrir en ningún error.

A pesar de ello, Sainz pudo

CICLISMO

Tercera victoria para 
Alessandro Petacchi
E. PRESS / VALMONTONE (ITALIA) 
El corredor italiano Alessandro 
Petacchi. del Fassa Bortolo, se 
adjudicó al esprint la sexta etapa 
del Giro de Italia, disputada en
tre Spoleto yValmontone sobre 
164 kilómetros, y sumó su tercer 
triunfo en la presente edición de 
la carrera ‘rosa’.

Petacchi precedió al alemán 
Olaf Pollack, del Gerolsteiner, y 
al argentino Alejandro Borrajo, 
del Panaria. Gilberto Simoni 
(Saeco) conserva la maglia rosa 
de líder de la clasificación gene
ral después de una jornada mo
jada por la lluvia y en la que el 
campéon del mundo en ruta, el 

concluir en el limitado grupo de 
püotos con aspiraciones ai triun
fo en Chipre, ya que entre el es
pañol y el sexto clasificado, el fin
landés Hirvonen (Subaru) hay un 
abismo de más de dos minutos.

El estonio Markko Martin 
(Ford) fue el único que logró co
larse en la pugna entre las dos ca
sas francesas. El actual líder del 
Mundial salvó un día muy com
plicado para él, perjudicado por 
abrir pista, y concluyó cuarto, a 
21 segundos de Gronholm.

El pulso entre Peugeot y Ci
troen estuvo de todas maneras 
favorecido por los problemas su
fridos por el noruego Petter Sol- 
berg (Subaru) . -El vigente cam
peón del Mundo mandaba la 
prueba con autoridad, tras mar
car el scratch en los dos primeros 
tramos, sin embargo un sobre
calentamiento en el motor de su 
coche a partir de la cuarta espe
cial le llevó a no parar de acumu
lar retraso.

CLASIFICACIÓN 
PRIMERA ETAPA
1, Marcus_Gronholm (FIN/Peugeof) 1:5724,6.
2. Harri Rovanpera (FINTPeugeot) a 10.7.
3, SébdStien_Lort (FRA/CjUgín) 20,1
4, Markko Martin (EST/Ford Focus) 21.0.
5. CARLOS SAINZ (KF/C/trofei) 26.7.

CIRO DE ITALIA

español Igor Astarloa, se probó en 
los dos últimos kilómetros y fue 
atrapado a apenas 450 metros de 
la línea de meta.

^1 estonio Andrus Aug, quien 
el miércoles se vio involucrado en 
la caída de Mario Cipollini, sufrió 
otra caída al rebasar la meta y se 
lastimó la espalda, lo que provocó 
su traslado al hospital.

La etapa estuvo liderada du
rante gran parte por el italiano 
Fortunato Baliani, quien llegó a 
contar con 5 minutos de ventaja. 
Baliani, muy alejado en la clasifi
cación general, fue neutralizado a 
21 kilómetros de la meta merced 
al trabajo del Fassa.
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|*PLAY OFF’ DE ASCENSO A LICA EBA

^Quintanar, primer
escollo hacia la EBA
El Tello Polígono inicia hoy (17:00) ante el conjunto conquense su 
participación en los 'play off de ascenso a la tercera categoría nacional

BALONCESTO

Los del Polígono esperan enfrentarse en la final al anfitrión Ciudad Real. / V. B.

FRANCISCO |. RODRÍGUEZ / TOLEDO 
Sin presión pero negándose re
nunciar a nada. Así afrontan los 
hombres de Luis Romano su par
ticipación en la Fase de Ascenso a 
Liga EBA -tercera categoría del bS- 
loncesto nacional- hoy a partir de 
las 17:00 horas. Un debut que les 
medirá al segundo clasificado del 
campeonato regular, un Quinta
nar del Rey ante el que deberán ju
garse un puesto en la final de ma
ñana.

El Tello Polígono ha logrado el
objetivo que se mar
có a principios de la 
temporada, lograr 
entrar en los 'play off’ 
de ascenso en un año 
que ha supuesto una 
fuerte reestructura
ción en la plantilla 
toledana, por lo que 
llegan al partido de 
hoy sin la presión de 
tener que lograr pro
mocionar de categoría.

La mayor 
profundidad de 
banquillo de los 
toledanos les 

convierte hoy en 
favoritos para 
llegar a la final

Con Romano a cargo del ves
tuario poligonero, el conjunto ca
pitalino ha dado entrada en el pre
sente año a una serie de jugadores 
junior que prometen garantizar el 
futuro del club en las próximas 
campañas; conjuntando la juven
tud de esos hombres con la expe
riencia de jugadores curtidos y de 
experiencia en superior categoría.

Los Carlos Espina, Ramón Sán
chez, David Galán, Alberto Sán
chez, José Enrique Moreno, David 
Molina. Alberto López, José Ma
nuel de Dios, Juan Carlos Rico,

Luis Izquierdo. Antonio Ruiz y 
Héctor Galán deberán ser los en
cargados de plantar cara al Quin
tanar del Rey y sacar su billete pa
ra la final del domingo, en la que, 
casi con toda seguridad, podrían 
enfrentarse al anfitrión de los ‘play 
off’, un Baloncesto Ciudad Real 
que les arrebató la sede de la Fase 
de Ascenso por una diferencia mí
nima de 600 euros (100.000 de las 
antiguas pesetas).

HTello tan solo cuenta con tres 
bajas, las de Tomás Duque por le

sión y las de Carlos 
Martín y Alberto Ji
meno por estudios, 
todos ellos debutan
tes este año con el 
primer equipo y for
mados en la cantera 
poligonera. Unos ju
gadores que el técni
co lamenta no poder 
alinear en los ‘play 
off’ y potenciar la 

principal diferencia entre los tole
danos y el resto de rivales en la lu
cha por el ascenso: su profundi
dad de banquillo.

Aunque todos los equipos de la 
Fase de Ascenso poseen quinien
tos terribles, el conjunto del Polí
gono cuenta a su favor con las ro
taciones. Algo que les permite 
mantener su mismo nivel de jue
go sin necesidad de castigar físi
camente a los mismos hombres.

«Creo que el Quintanar es un 
rival asequible si hacemos las co
sas bien. Tienen un gran cinco ini
cial, pero las rotaciones le restan 

potencial», señala Luis Romano 
como la clave que les puede dar el 
pase a la final.

En el otro partido, Garsánchez 
y Ciudad Real se jugarán el otro 
puesto en la final, partiendo los 
anfitriones como favoritos.

Un autobús 
de aficionados 

toledanos
De cara a la disputa de la Fase 
de Ascenso en la cercana Ciu
dad Real, el Club Baloncesto Po
lígono ha puesto a disposición 
de todos los aficionados que de
seen desplazarse con el equipo 
un autobús gratuito. La salida 
está programada para las 14:45 
horas de hoy, en la puerta del 
restaurante Las Torres del ba
rrio de Santa María de Benque
rencia, y, aunque las inscripcio
nes van a buen ritmo, se anima 
a todos los aficionados a que 
acudan a apoyar a su equipo. En 
el caso de que las demandas 
desbordaran el número de pla
zas, el club tiene previsto flotar 
un segundo autobús. Así mis
mo, si los de Luis Romano ac
cedieran a jugar la final de ma
ñana, la entidad repetiría la con
tratación del viaje sin coste 
alguno para los interesados. To
do con el objetivo de que el equi
po tenga los máximos apoyos 
para luchar por el ascenso.

NATACIÓN |XV TROFEO CIUDAD DE TOLEDO» 

El CN Toledo se 
mide a 16 dubes de 
reconoddo prestigio

DIVISION DE PLATA

El Olías quiere aumentar 
su actual presupuesto
La directiva trabaja en un proyecto que sirva para relanzar al club

FUTBOL SALA

LT / TOLEDO
H Club Natación Toledo ultima su 
XVTrofeo ‘Ciudad de Toledo’ que 
tendrá lugar hoy en la piscina mu
nicipal del Salto del Caballo de la 
capital regional desde las 10:00 ho
ras, en la jornada de mañana, y a 
las 16:30 por la tarde.

Este año, la organización quie
re seguir elevando el nivel de la 
competición, y se han establecido 
unas marcas mínimas para poder 
acudir al mismo, dotando además 
de premios en metálico a los tres 
primeros clubes clasificados, y a 
los tres primeros de cada catego
ría. La empresa Joma Sport les ob
sequiará con material deportivo, 
así como, por primer año, se con

tará con marcador electrónico por 
gentileza de la misma compañía.

Participan un total de 16 clu
bes de reconocido nivel, Real Ca- 
noe (Madrid), C.N. Villa de Navia 
(Asturias), C.N. Galaico-Sercoysa 
(Pontevedra), C.N. Jiménez (Ma
drid), C.N. Leganés; AD. Atlántida 
(Albacete), C.N. Alcázar de San 
Juan (C.Real),C.N. Ciudad Real: y 
de Toledo: A.D. Los Alcores, C.N. 
Aqüis, C.N. Castilla, C.N. El Cisne, 
C.N. Oriol, C.N.Trampolín, C.N. 
Torrijos y C.N. Toledo.

Junta de Comunidades, Dipu
tación Provincial, Ayuntamiento y 
Patronato Deportivo, Caja Castilla 
la Mancha y Joma, hacen posible 
el torneo.

F. |. R. / TOLEDO
La directiva del Algaraba Olías del 
Rey continúa trabajando en la 
planificación de la próxima tem
porada, una campaña que espe
ran que sirva para cambiar la lí
nea del equipo en el último año y 
relanzar la imagen del club en el 
grupo A de la División de Plata.

Por ello, las miras se han situa
do en ampliar el actual presu
puesto, que para este ejercicio al
canzaba los 20 miUones de pese
tas; objetivo que marcha por 
buen camino tras lograr dos nue
vos sponsors y mantenerse a la 
espera de atar esta semana otros 
tres patrocinadores más.

«No queremos un presupues
to muy alto que luego nos pase 
factura, pero sí que sea superior 
ai de este año para cambiar la lí
nea de esta temporada», deja en
trever el directivo Antero Ambite, 
que se mantiene a la espera de 
cerrar el presupuesto en las pró
ximas semanas y comenzar a pla
nificar la nueva plantilla.

BETO, PRÓXIMO TÉCNICO. Pre
cisamente, a este respecto, Ante
ro reconoce que este fin de sema
na se reunirán con el técnico bra
sileño, ex del Caja Segovia. Carlos 
Alberto de Siquiera Lima, más co
nocido como Beto. Un entrena

dor de categoría con el que toda
vía tienen que negociar los aspec
tos económicos de su fichaje.

Al margen del entrenador 
sudamericano, Antero confirma 
que existen otros dos nombres en 
la cartera del Olías, reconociendo 
que el actual responsable del ves
tuario, Pablo Capilla, tiene muy 
pocas opciones de continuar. 
«Tenemos que hablar con él, pe
ro es más seguro que se vaya a 
que se quede», señala.

Así, cuando cierren el tema 
del banquiUo, comenzarán a re
forzar una plantilla que esperan 
que de «más guerra» en la com
petición liguera.
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NATACION ¡CAMPEONATO DE EUROPA

Javier Noriega, recientemente recuperado de una lesión, sólo se marca entrar en la final de hoy. / Valdivielso

Noriega se prueba de 
cara a la cita olímpica
El nadador toledano toma hoy parte de los 50 metros libres sin la 
presión de tener que lograr la marca mínima para acudir a Atenas

FRANCISCO j. RODRÍGUEZ / TOLEDO 
El toledano Javier Noriega saltará 
hoy a la piscina del Centro de Na
tación Mundial 86 de Madrid, en 
la prueba de velocidad por exce
lencia: los 50 libres, sin la presión 
de tener que cosechar la mínima 
para los Juegos Olímpicos de Ate
nas.

El nadador parte con la ventaja 
de tener los deberes hechos desde 

«Cádiz, donde hace meses logró 
pulverizar el registro necesario pa
ra ir a Grecia (22:48 segundos) con 
un crono de 22:16, una de las me
jores marcas del año; situada ade

POLIDEPORTIVO

Jornada de 
clausura de las 
VII Olimpiadas 
Escolares
LT / TOLEDO
LasVn Olimpiadas Escolares de 
Toledo acogerán hoy su jomada 
de clausura tras tres días de 
competición ininterrumpida.

Los cerca de 3.000 alumnos 
de todos los centros de ense
ñanza de la capital regional re
cibirán de manos de los organi
zadores del evento -la Asocia
ción de Amigos por el Deporte- 
sus respectivas medallas tras ha
ber disputado en total 7 moda
lidades deportivas.

Fútbol 7, futbol sala, atletis
mo, esgrima de espuma, tiro, 
pádel, minitenis y rugby han si
do las disciplinas con las que 
han contado las Olimpiadas.

más entre las diez más destacadas 
de la historia de la natación.

Por esta tazón, Noriega tan so
lo nadará con el objetivo de supe
rar todas las eliminatorias y verse 
las caras con los Popov, Foster y 
Eduardo Llorente, todos los 
‘monstruos’ europeos de la mo
dalidad.

Una dura piedra de toque de 
cara a ver cómo se encuentra fi'si- 
camente tras superar reciente
mente una lesión en el hombro 
que se produjo en el ‘meeting’ de 
Amsterdam. «He estado dos sema
nas en el dique seco y vamos a ir

KARATE TENIS DE MESA

Más de 70 
karatekas se 
citan hoy en la 
Escuela de Glmn
LT / TOLEDO
El pabellón de la Escuela Cen
tral de Educación Física de To
ledo será hoy, a partir de las 
17:00 horas, el escenario del 
campeonato de exhibición de 
karate para los alumnos de la es
cuelas deportivas del Patronato 
Municipal. En total, más de 70 
deportistas, distribuidos en tres 
categorías, abarrotarán el tata- 
mi con el objetivo de deleitar 
con todo tipo de katas y movi
mientos. Los primeros clasifica
dos de cada modalidad recibi
rán sus respectivos trofeos, 
mientras que todos los partici
pantes serán recompensados 
con regalos.

paso a paso. Primero llegar a la fi
nal y luego ya veremos si hay que 
forzar», señala el toledano dis
puesto a dar una buena imagen en 
la piscinas madrileñas, en donde 
estará presente casi toda su fami
lia.

Además, la climatología acom
pañará al nadador, que dispondrá 
de buen tiempo para intentar 
acercarse a su mejor marca. «Soy 
un poco friolero y que hay sol me 
favorecerá», bromea un Noriega 
que piensa ya en llegar en el mejor 
momento de forma posible a los 
Juegos de Atenas.

Toledo acogerá 
un curso para 
entrenadores 
de primer nivel
LT / TOLEDO
El Campus Tecnológico de Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
situado en Toledo, en la antigua 
Fábrica de Armas, acogerá ma
ñana (de 10:00 a 20:00 horas) la 
jornada inaugural del curso de 
entrenador nacional de primer 
nivel de tenis de mesa, organi
zado por la Federación toleda
na de tenis de mesa y bajo la ho
mologación de la Escuela Na
cional de Entrenadores.

El curso consta de 75 horas, 
26 presenciales y 49 no presen
ciales, por un precio de 100 eu
ros y continuará los días 29 y 30 
de mayo. El examen final será el 
13 de junio.

GUÍA DEL FIN DE SEMANA

FÚTBOL 
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

Primera División Betis - Valladolid 20:00 S
Deportivo - Celta 20:00 S
Atlético Madrid - Zaragoza 22.00 S
Real Sociedad - Málaga 17.30 D
Mallorca - Espanyol 17.30 D
Osasuna - Athletic Club 17.30 D
Albacete - Sevilla 17.30 D
Barcelona - Racing 19.30 D
Murcia - Real Madrid 21.30 D

Segunda B G. II Rayo Majadahonda - Casetas 12.00 D
Fuenlabrada - Zamora 12.00 D
Palencia - Alcorcón 17.00 D
Burgos - Toledo 18.00 D
Real Madrid B - Alcalá 19.30 D
Ponferradina - Talavera 19.30 D
Conquense - Leonesa 19.30 D
Tomelloso - Mirandés 19.30 D
Zaragoza B - At. Madrid B 19.30 D
S.S. Reyes - Compostela 19.30 D

33 División G. XVII Albacete B-La Roda 18,00 S
G. Alcázar-Quintanar Rey 19.00 S
Sp. Cabanillas-Toiedo B 18.00 D
Puertollano-Torpedo 66 18.00 D
La Solana-Torrijos 18.00 D
Manzanares-Viliarrobledo 19,00 S
Siqüenza-Socuéliamos 18.00 D
Hellín-Guadalajara 17,00 D
Manchego-Conquense B 18,00 D
Aimansa-Cuenca 18,30 S

13 Autonom. G. I Mola Cuervo-Ouintanar 18,00 D
13 Autonom. G. II Cobeja-Torrejón Rey 18,00 D

Villacañas-Santo Domingo 17,30 D
lllescas-Talavera 18,00 S
At. Consuegra-Ai. Yeles 18,00 D
Puebla-Azuqueca 17,30 D
Dínamo Guadalajara-Mora 17,00 D
Fuensalida-Madridejos 17.30 D
UD Talayera-Escalona 19,15 S
Sonseca-Los Yébenes 19,30 D
Marchamalo-EI Casar 18,00 D

N. Juvenil G. XV Torrijos-Albacete 18,00 S
Puertollano-Toledo 12,00 D
Talavera-Fuensalida 15,45 S
Sonseca-La Roda 12.00 D

R. Femenina Guadalajara B-Polígono 12,00 D
Santa Ana-LID Talavera 16,30 S

23 Autonom. G. VII Añover-Odelot Toletum 17:30 D
Pantoja-Cedillo 18:00 D
Titán-Sagreño 18:00 D
Yuncos-Barqas 19:00 S
Mocejón-Villaminaya 17:30 D
S. Euqenio-Seseña 17:30 D
Carranque-Asland 18:00 D
R. Cabañas-Polígono 17:30 D

23 Autonom. G. VIII La Picota-Gerindote 17:00 D
Alberche-paz 17:30 D
Calera-. Prudencio 17:30 D
Oropesa-Guadamur 17:30 D
Talavera Nueva-Portillo 18:00 D
Navahermosa-Nombela 18:30 S

BALONCESTC 
Cat»«oHa CMnp«tlclon«s Lugar Hora Oía

Fase Ascenso EBA Tello Políqono-Ouintanar C. Real 17:30 S

FÚTBOL SAL/ 
Ctteforfa Comp«tlclan«> Hora Día

13 Nacional A Illescas-Futur Sal 18:30 S
Plav off Muebles Caloto-Barcelona 18.30 S

Povet Bernicarló-AlbaqBte 18,30 S
L&F. Carnicer-Levitt 1230 S

KARATE 
Catamorfa CompetidoIMS Lugar Hora Día

Exhibición S. Caballo 17:00 S

NATACIÓN 
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

C. Europa Javier Noriega (50 libres) Madrid S
Trofeo XV Trofeo Ciudad de Toledo S. Caballo 10:00 S

POLIDEPORT
Categoría

VO 
Competiciones Lugar Hora Día

Juegos Olímpicos Escolares E.C.E.F 10:00 S
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BODA REAL
ENLACE ENTRE FEDERICO DE DINAMARCA Y MARY DONALDSON

Puesta de largo en la realeza
Letizia Ortiz, que contraerá matrimonio con el Príncipe Felipe dentro de una semana, llamó la atención 
por sus elegantes modelos en los actos de la boda del heredero de Dinamarca, su presentación internacional

• El modelo de Lorenzo 
Caprile, que lució la futura 
princesa, era entallado, 
con escote de trapecio 
adornado con dos bro
ches a los lados y mangas 
largas ajustadas.

EFE / COPENHAGUE
Letizia Ortiz, la novia del príncipe 
Felipe de España y con el que con
traerá matrimonio dentro de una 
semana, llamó la atención por sus 
elegantes y vistosos modelos en 
los actos organizados para la boda 
del heredero de la corona danesa, 
que han sido su presentación in
ternacional.

La futura princesa de Asturias 
fue una de las invitadas que más 
gritos y comentarios de admira
ción cosechó al Uegar a la catedral 
de Nuestra Señora de Copenha
gue donde esta tarde se celebró el 
enlace entre el príncipe Federico 
de Dinamarca y la australiana 
Mary Donaldson.

La familia real española asistió 
casi al completo a la boda real da- 
nesaya que además del príncipe 
Felipe y su novia acudieron la rei
na Sofía y los Duques de Lugo y de 
Palma. Pero, lógicamente, la pre
sencia de Letizia Ortiz fue la que 
más expectación despertó. La no
via del príncipe no defraudó al pú
blico y a los seguidores de las ca
sas reales en los actos a los que 
asistió, una gala en el Teatro Real 
la víspera del enlace y la boda.

En la boda. Letizia Ortiz lució 
un traje sencillo de corte pero Ua- 
mativo por su intenso color rojo. 
El modelo de Lorenzo Caprile era 
entallado, con escote de trapecio 
adornado simplemente con dos 
broches a los lados y mangas lar
gas ajustadas.

El traje, que tenía reminiscen
cias del Hollywood de los años 
cuarenta, era de seda lisa con los 
hombros y las mangas de gasa.

Tanto en la boda como en la ga
la Letizia Ortiz llevó pocas joyas y, 
contrariamente a la mayoría de las 
invitadas, no lució ni diadema ni 
collar.

El moño bajo y los pendientes 
largos que llevó la futura princesa 
de Asturias con el vestido rojo de 
la boda hicieron que ofreciera una 
estampa española clásica.

CAPRILE. Lorenzo Caprile fue 
también el diseñador del traje de 
falda larga y chaqueta corpiño que 
escogió Letizia Ortiz para la gala 
de la noche anterior. El tono do
minante fue también el rojo, color 
único de la falda de satén entalla
da y del fondo de la tela bordada 
en oro viejo de la chaqueta.

Letizia Ortiz, agarrada dei brazo de su prometido, el Príncipe Felipe, momentos antes de entrar en la Catedral. / efe

También la infanta Cristina 
destacó en la gala con un traje ne
gro a tiras de diseño moderno que 
contrastaba con la clásica manti
lla española rosa palo con borda
dos de colores que llevaba.

La reina Sofía acudió tanto a la 
boda como a la gala acompañada 
por los reyes de Bélgica, Alberto y 
Paola, ya que el rey Juan Carlos no 
ha venido a Copenhague.

La Boda Real de Dinamarca 
ofrece algunos paralelismos con 
la que se celebrará en Madrid la 
semana que viene ya que en am
bos casos se trata de nupcias en
tre un príncipe heredero y una 
plebeya.

La Reina Sofía fue 
la encargada de 

presentar a Letizia 
a todos los 

miembros de la
monarquía

Además, muchos de los invi
tados que han acudido a Copen
hague, donde estuvieron presen
tes miembros de 23 casas reales 
de todo el mundo pero sobre to
do de Europa, volverán a encon
trarse en España el próximo 22 de 
mayo, para la boda del Príncipe 
Felipe y Letizia Ortiz.

No ha trascendido nada de có
mo vivió la ex periodista y futura 
princesa sus primeras horas entre 
la realeza, pero, según han seña
lado algunos medios de comuni
cación, la reina Sofía era quien se 
iba encargar de presentar a su fu
tura nuera a todos los miembros 
de las casas reales.

BLOC DE NOTAS

Un cuento de 
hadas hecho 
realidad
El príncipe Federico y Mary| 
Donaldson se convirtieron 
ayer en marido y mujer en una 
ceremonia que entusiasmó a 
los daneses, conmovidos por 
la espontaneidad de la parejaI

El príncipe Federico, here
dero de Dinamarca, y la 
australiana Mary Donaldson 

se convirtieron ayer en mari
do y mujer en una ceremo
nia que entusiasmó a los da
neses, conmovidos por la es-■ 
pontaneidad de la pareja.;

Más de 100.000 personas,i 
según la policía, siguieron la| 
ceremoniay el cortejo poste-| 
rior a través de numerosas j 
pantallas gigantes instaladas 
en las calles de Copenhague, 
mientras en el interior de la 
catedral de Nuestra Señora 
800 invitados, entre ellos 
miembros de 23 casas reales, | 
asistían en directo al enlace. |

La boda se celebró si
guiendo el rito luterano y fue j 
oficiada por el obispo de Co-1 
penhague, Eik Normann | 
Svendsen, quien en su homi-I 
lía dijo a los contrayentes quel 
la sociedad danesa «confía en 1 
que están preparados» paraI 
asumir «las grandes obliga- | 
ciones, como son «consoli-I 
dar y renovar los valores da-I 
neses». Esto es especialmen-1 
te importante en un mundo | 
globalizado, añadió el obis-| 
po, quien recordó que la nue-I 
va princesa de Dinamarca I 
viene de un país «situado alJ 
otro lado del globo».I

La boda es como un cuen-I 
to de hadas, pero el obispo l 
les recordó que «la vida no es 1 
tan fácil como los cuentos, \ 
tiene alegrías y tristezas».I

El príncipe se mostróI 
emocionado desde antes de | 
ver a su novia y se le empeza- | 
ron a saltar las lágrimas | 
cuando sonó la marcha deI 
Haendel que anunciaba laI 
llegada de su prometida. ElI 
público que seguía la cere-I 
monia en la calle estalló en l 
gritos y vivas cuando vio laI 
emoción de su príncipe.|

La pareja recorrió des-I 
pués en carroza descubierta I 
las calles de Copenhague, I 
acompañada por jinetes delI 
Regimiento Real de Húsares. |

M.C.D.2022
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BODA REAL
LAS MEJORES INSTANTÁNEAS

LA CUENTA ATRÁS

• Transporte. El transpor
te público será gratuito en 
Madrid el día de la boda 
desde primeras horas de la 
mañana hasta las cuatro dei_fl

1. El príncipe Federico de Dinamarca y Mary Donaldson se besan instan
tes después de ser declarados marido y mujer. 2. La Reina Sofía y la Rei

na Paola de Dinamarca, a su llegada a la catedral de Nuestra Señora en 
Copenhague. ^« La reina Margarita de Dinamarca y su esposo, el prínci

pe Enrique, saludan a todos los ciudanos congregados a la puerta de la 
seo para poder presenciar el enlace. / efe

Un día especial 
decorado con mi
llones de flores

• Flores. Un millón dos
cientas mil plantas de flor 
de diversas especies y en to
nalidades blancas, rosas y 
amarillas adornarán las ca
lles de Madrid el día de la 
boda del Príncipe Felipe, re
creándose la jardinería clá
sica del siglo XVIII en uno 
de los ejes más emblemáti
cos de la capital, el paseo del 
Prado. La concejala de Es
tudios y Programas, Ana Ro
mán: el director gerente de 
Patrimonio Verde, Federico 
Sepúlveda: y las paisajistas 
Belén Arroyo e Inés Urquijo, 
explicaron ayer los adornos 
florales y la ornamentación 
que llenará de color las ca
lles de la ciudad el día 22 y.

Lina muestra de las flores. / efe 
más concretamente, el pa
seo del Prado hasta su de
sembocadura en el Bosque 
de los Ausentes, en la glorie
ta de Atocha.

La factura del enlace entre
el Príncipe y Letizia Ortiz
El coste de poner a punto La Almudena, el Palacio y el entorno de 
Madrid, entre otras actuaciones, podría superar los 21 millones

Íl TiempoJluvioscL

V. GÓMEZ (FAX PRESS) / MADRID NO sólo el traje de la novia o el 
recorrido que hará el cortejo 

nupcial tras la ceremonia en la Al
mudena son los secretos mejor 
guardados de la Boda del Príncipe 
Felipe y Letizia Ortiz.

También a cuanto ascenderá el 
coste de este enlace se guarda con 
extrema discreción pese a qué 
quién más y quien menos ya em
pieza a hacer sus cábalas. La pri
mera cifra sobre el coste de la bo
da la dio Patrimonio Nacional y 
fue de dos millones y medio de eu
ros. Hasta este importe es lo que 
ya a ascender poner a punto La Al
mudena, el Palacio y su entorno.

La partida de los Presupuestos 
Generales del Estado destinada a 
la Casa Real este año se ha visto in
crementada en un 4% por encima 
del IPC para afrontar la boda. De 
los 7.224.390 euros que se desti

El importe del 
banquete 

ascenderá a
250.000 euros, y 
del alojamiento, 

a 400.000

naron en los Presupuestos de 
2003 se ha pasado este año a 
7.512.970 euros adicionales para 
que don Juan Carlos pueda hacer 
frente a los gastos del enlace.

Según algunos analistas, el en
lace podría llegar a costar más de 
21 millones de euros En este abul
tado presupuesto se incluiría los 
6,6 millones de euros que costará

la retransmisión de televisión, los 
■ más de dos millones de euros que 

se invertirán en la limpieza y res
tauración de edificios; los cinco 
millones de euros para la decora
ción de los espacios del recorrido, 
más de dos millones que se desti
narán al alumbrado de las calles y 
'otros dos para los jardines.

BANQUETE. El coste del banque
te de boda ascenderá a 250.000 
euros mientras que el alojamien
to para los invitados acarreará 
unos gastos de 400.000 euros. 
Otros detalles tales como el traje 
de novia, 6.000 euros, las invita
ciones, 36.000, peluquería y ma
quillaje de los invitados, 540.000 
euros, la decoración, 240.000 eu
ros, flores, 110.000 euros, 0 la se
guridad, 1,2 millones elevan el 
presupuesto hasta los 21 millones 
de euros.

El Instituto Nacional de Meteo- 
robgía ha realizado una predic
ción especial para Madrid para 
el día 22 de mayo que se ha rea
lizado ayer mismo a las ocho 
horas de la mañana y que indi
ca que el próximo sábado habrá 
«intervalos nubosos» y tempe
raturas máximas de 2i grados, 
siendo la mínima de diez.

En cuanto al tipo e intensi
dad de las posibles precipitacio
nes, se esperan «chubascos dé
biles y localmente moderados». 
El viento será «variable» y po
dría ir «desde calma hasta los 
20 kilómetros por hora».

Esta predicción especial se 
difúndirá actualizada, según in
forman desde el instituto, dia
riamente a las once horas hasta 
el mismo día 22.

Puede consultarse en cual
quier momento en el teléfono 
807.170.365 o en la página web 
del instituto www.inm.es.

Según indica el Instituto 
Nacional de Meteorología, la 
fiabilidad de las predicciones es 
mayor al principio del plazo de 
predicción y disminuye a medi
da que ésta se aleja en el tiem
po. Por tanto, «el grado de con
fianza aumentará, en general, 
al aproximamos al día objeto de 
la predicción».

la tarde, según acordó ayer 
el Consorcio Regional de 
Transportes a propuesta del 
Ayuntamiento de Madrid. El 
concejal de Seguridad del 
Ayuntamiento de Madrid, 
Pedro Calvo, informó, que 
la gratuidad serán hasta 
16,00 horas.

• Regalos. El Congreso de 
los Diputados regaló al prín
cipe Felipe y a su prometi-

Chacón muestra el regalo. / efe 
da, Letizia Ortiz, un jarrón 
de vidrio de estilo art nou- 
veau diseñado a principios 
del siglo XX. mientras que el 
Senado les obsequió con un 
lienzo de la artista bilbaína 
María Purificación Herrero. 
La vicepresidenta primera 
de la Mesa del Congreso, 
Carmé Chacón, presentó 
ayer el regalo, una elección 
del presidente de la Cáma
ra, Manuel Marín, que se 
encargaron de adquirir en 
un anticuario.

M.C.D.
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La portavoz dei Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, y ia ministra de Educación, María Jesús San Segundo. / efe

El Gobierno aprueba una 
partida de 36 millones para 
ampliar el fondo de becas
Este incremento supondrá para el próximo curso 2004-2005 
un gasto adicional que girará en torno a los 66 millones de euros

• Como resultado de esta 
nueva medida, el Ejecuti
vo estima que habrá un 
crecimiento de alrededor 
de 20.000 ayudas com
pensatorias.

EUROPA PRESS / MADRID
El Consejo de Ministros aprobó 
ayer un Acuerdo sobre incentiva
ción de la política de becas, que se 
traduce en una dotación presu
puestaria adicional de 36 millones 
de euros para incrementar el fon
do disponible en el año 2004. Para 
el conjunto del curso 2004-2005 
este incremento supondrá un gas
to adicional en torno a 66 millo
nes de euros.

La Federación de Asociaciones 
de Estudiantes de España señaló 
que con el anterior Ejecutivo, po
cas eran las familias que podían 
acceder a una beca «justa».

El Gobierno concederá la «má
xima prioridad» a la extensión de 
las ayudas compensatorias y be
cas especiales de movilidad a las 
familias de menor renta. «Estas be
cas juegan un papel crucial en las 
decisiones de los jóvenes sobre su 
permanencia en el sistema edu
cativo a partir de los 16 años», des
tacó la ministra de Educación, Ma
ria Jesús San segundo.

En consecuencia, se van a su
primir los requisitos específicos 
que se añadían a los requisitos 
económicos de renta reducida. 
Como resultado de esta medida, 
se estima un crecimiento de unas 
20.000 ayudas compensatorias.

Igualmente, considera «urgen
te» el incremento de la cuantía de 
las ayudas, compensatoria, resi

dencia, transporte y para necesi
dades educativas especiales, en un 
5 por 100 real para compensar su 
disminución en los últimos años.

Los cambios citados afectan a 
las becas que se conceden a los es
tudiantes de Bachillerato, Forma
ción Profesional y Universidad.

Por último, se elevarán el nú
mero de ayudas disponibles para 
la adquisición de libros de texto y 
las becas Séneca de movilidad en
tre Universidades españolas.

IGUALDAD. El Gobierno conside
ra que la participación en los es
tudios post-obligatorios de los jó
venes de familias de baja renta de
pende «de forma decisiva» de las 
becas, «que contribuyen a hacer 
posible el principio de igualdad de 
oportunidades».

Además, entiende que «la im
portancia de los programas de be
cas no se limita a su obvia contri
bución a la equidad sino que tam
bién mejoran la eficiencia 
educativa», ai permitir «aprove
charías potencialidades de mu
chos jóvenes modestos».

Por ello, el Gobierno critica la 
política impulsada por el anterior 
Gobierno durante los últimos 
años, en los que «se ha producido 
en España una notable reducción 
en el porcentaje de alumnos be
carios, con una caída aproximada 
de 5 a 6 puntos porcentuales».

Asimismo, ha tenido lugar una 
disminución paralela de la cuan
tía de las becas que, en euros cons
tantes, han experimentado una 
caída promedio superior al 4%.

El Gobierno denuncia que el 
esfuerzo español en ayudas netas 
ai estudio no Regaba ai 0,1 por 100 
del PIB en el año 2000, «mientras 
que el esfuerzo medio en la Unión 
Europea supera el 0,4 por 100 del 
PIB durante esa fecha».

«Para empezar a poner reme
dio a esta situación y atender a to
dos los compromisos adquiridos 
resulta muy necesario introducir 
algunas medidas mientes con vis
tas al próximo curso 2004-2005, 
que reflejen la prioridad que el 
Presidente del Gobierno ha dado 
repetidamente a las cuestiones 
educativas», subrayó.

Q Acercarse a la Unión Europea__________
La ministra de Educación, María Jesús San Segundo, aseguró ayer que el 
aumento del número de becas y su cuantía servirá para que España se 
acerca a la media que los países de la UE dedican a ayudas al estudio y 
para evitar que los jóvenes abandonen las aulas por razones económicas.

A la decisión del gabinete se refirió también la vicepresidenta primera, 
Teresa Fernández de la Vega, quien aseguró que la política educativa y la 
enseñanza «de calidad para todos» están «en el corazón» del programa 
político de José Luis Rodríguez Zapatero.

«Los jóvenes tienen que llegar tan lejos como les permita su mérito y 
su capacidad, independientemente de la cuenta corriente de sus pa
dres», Fernández de la Vega, quien aseguró que las becas han sido «mal
tratadas» por el Gobierno del PP y defendió la decisión adoptada hoy co
mo una medida «de justicia y de progreso», subrayó.

CIENCIA
Expertos niegan que 
los objetos avistados 
en México fueran ov
nis
■ Científicos de la Universi
dad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) negaron 
que los objetos avistados 
por pilotos de la Fuerza Aé
rea Mexicana sean Objetos 
Voladores No Identificados 
(OVNI) y dijeron que es un 
fenómeno meteorológico. 
El pasado lunes al televisión 
mexicana trasmitió un ví
deo captado en marzo pa
sado por un avión de la 
Fuerza Aérea en el que apa
recía una serie de 16 obje
tos que fueron interpreta
dos como una confirmación 
de la presencia de ovnis.

CRIMEN
En libertad la ex no
via del asesino de 
Jessica y Holly
■ Maxine Carr, ex novia del 
asesino de las niñas de So- 
ham, salió ayer en libertad 
condicional tras cumplir la 
mitad de su condena, aun
que deberá prestar tres años 
de servicio a la comunidad 
por fraude a la seguridad so
cial. Según Steve Murphy, 
director del servicio británi
co de libertad condicional, 
Carr, de 27 años, será vigila
da y supervisada durante 
esos tres años con el fin de 
«evitar que reincida». Los 
planes para el futuro de Carr 
se mantendrán en secreto 
para su seguridad.

MEDIO AMBIENTE 
Greenpeace vigilará 
el etiquetado de los 
transgénicos
■ Greenpeace lanzará hoy 
una campaña para compro- 
bar si los fabricantes y dis
tribuidores de alimentos es
tán aplicando correctamen
te la nueva normativa 
europea de etiquetado de 
alimentos y piensos trans
génicos, Los ‘observadores 
transgénicos’ visitarán, en 
este primer fin de semana 
establecimientos comercia
les de Barcelona, Alicante, 
Mallorca, Granada, Sevilla, 
Valencia, Zaragoza y Valla
dolid.

SANIDAD
Se elevan a 114 el nú
mero de afectados por 
salmonela
■ El Gobierno de la Ciudad 
Autónoma de Ceuta infor
mó ayer de que el número 
de afectados por una into
xicación por una presunta 
salmonelosis se eleva ya a 
114 personas, de las cuales 
sólo una está ingresada en 
el hospital civil al presentar 
un cuadro más grave. El 
portavoz del Ejecutivo ceu- 
tí, Emilio Carreira (PP), re
saltó que la inspección de la 
Consejería de Sanidad ha 
permitido determinar que 
la infección se produjo el 
pasado fin de semana en el 
Club de Suboficiales Infanta 
Elena, donde se celebraron 
seis comuniones y una bo
da. Por ello, tiene previsto 
no permitir que se celebren 
más comuniones en el local.

► INVESTIGACIÓN

El científico 
Carlos Martínez 
Alonso ocupará 
la presidencia 
del CSIC

EFE / MADRID
El actual jefe dei departamen
to de Inmunología y Oncología 
del Centro Nacional de Biotec
nología (CNB) de la Universi
dad Autónoma de Madrid, Car
los Martínez Alonso, fue nom
brado ayer por el Consejo de 
Ministros nuevo presidente del 
Consejo Superior de Investiga
ción Cientffica (CSIC).

Martínez Alonso, licencia
do en Bioquímica y doctor en 
Inmunología por la Universi
dad Complutense de Madrid, 
sustituye a Emilio Lora-Taina- 
yo, que llevaba al frente del 
principal organismo público 
de investigación española des
de el 21 de febrero de 2003.

El nuevo responsable del 
CSIC, que trabaja en la actuali
dad en la identificación de las 
causas moleculares responsa
bles de las enfermedades infla
matorias crónicas que subya
cen en el cáncer, es uno de los 
diez científicos españoles que 
propusieron en febrero de este 
año alcanzar un Pacto de Esta
do por la Ciencia que compro
meta a todos los partidos con 
la investigación.

Martínez Alonso ha logra
do, entre otros premios, el Car
men y Severo Ochoa de Inves
tigación en Biología Moleculai; 
d Dupont de la Ciencia y el Bey 
Jaime 1 de Investigación.

Sus aportaciones cíentfficas 
se consideran «esenciales» pa
ra entender el papel de fenó
menos como la infección por 
el virus del sida.

►TVE

Fran Llorente 
potenciará las 
entrevistas y los 
reportajes

SERViMEDIA / MADRID
El director de los Servicios In
formativos de Televisión Espa
ñola, Fran Llorente, anunció 
que su intención al frente de 
este área será potenciaría con 
nuevos programas de entrevis
tas y reportajes de actualidad.

Llorente dijo que su apues
ta por los nuevos informativos 
se enmarca dentro del objetivo 
de lograr la televisión pública 
de calidad que se pretende, con 
un gran rigor y una importante 
capacidad de despliegue en la 
transmisión de noticias.

Además, subrayó que los in
formativos deben enriquecer 
la programación televisiva con 
distintos productos, ademAc de 
los telediarios, como espacios 
de entrevistas y reportajes, y 
ésa es la Imea en la que quiere 
profundizar. En este sentido, 
explicó que su idea es poten
ciar programas como En por
tada y que Informe semanal 
pueda generar especiales in
formativos.
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Un negocio 
millonario
Los organizadores del 
certamen de Miss Uni
verso aspiran a recau
dar dos millones de dó
lares por la venta de las 
entradas para los even
tos del concurso, cuya 
gala final tendrá lugar 
el próximo i de junio 
en la capital ecuatoria
na. Andrés Michelena, 
portavoz del Ministe
rio ecuatoriano de Co
mercio, involucrado en 
la realización del certa
men, confirmó ayer 
que hasta el momento 
se han recaudado unos 
600.000 dólares por la 
venta de entradas en 
sólo cuatro días. Mi
chelena cifró en 250 dó
lares la entrada más 
costosa y en 90 para 
los actos que tendrá lu
gar en Quito, Cuenca y 
Guayaquil. / efe

ABUSOS

El Defensor del Pueblo 
investiga la denuncia de 
ablaciones en Valencia
EFE / VALENCIA
El Defensor del Pueblo ha ini
ciado actuaciones de oficio pa
ra conocer el resultado de las 
investigaciones iniciadas por la 
Generalital valenciana tras la 
denuncia de una organización 
vecinal por la supuesta existen
cia de cuatro casos de ablacio
nes en niñas que acuden a cen
tros públicos.

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos de Valencia de
nunció la supuesta existencia 
de cuatro casos de ablación en 
niñas que acuden a centros pú
blicos de Valencia y su área me
tropolitana.

En una nota, el Defensor del 
Pueblo expresa su preocupa
ción por la «gravedad» del 
asunto denunciado y explica

que se «interesa no sólo por el 
resultado concreto de esta in
vestigación sino por las medi
das adoptadas, o que se pre
vean adoptar por la Generaiitat 
Valenciana para prevenir, de
tectar y, en su caso, poner en 
conocimiento de las autorida
des competentes hechos de es
ta naturaleza»

La alcaldesa de Valencia, Ri
ta Barbera, anunció el pasado 
día 12 que el Ayuntamiento de 
Valencia tomará «las medidas 
necesarias para evitar que se 
vuelvan a producir nuevos ca
sos de mutilación genital».

«A todos nos produce ho
rror, rechazo y aversión el he
cho de que cualquier mujer, de 
cualquier edad, pueda sufrir es
te tipo de mutilaciones».

Desarticulada una red de 
pornografía infantil con 
conexiones en cinco países
La Guardia Civil ha detenido a 24 personas y ha intervenido más de 
27.000 fotografías de menores difundidas a través de internet

CURIOSIDADES

• Esta operación ha permi
tido la obtención de datos 
incriminatorios de cerca 
de 1.000 usuarios de in
ternet y se han sido retira
dos nueve foros.

EFE / MADRID
La Guardia Civil ha desarticu

lado una red de difusión de por
nografía infantil a través de inter
net con ramificaciones en cinco 
países, en una operación en la que 
ha detenido a 24 personas y ha in
tervenido. más de 27.000 fotogra
fías de menores sometidos a prác
ticas sexuales.

Las líneas de investigación lle
vadas a cabo por la Guardia Civil 
han permitido la obtención de da

Valcarce anuncia que los 
homosexuales podrán adoptar
AGENCIAS / MADRID
La secretaria de Estado de Servi
cios Sociales, Familias y Discapa
cidad, Amparo Valcarce, afirmó 
ayer que no debe haber ningún 
impedimento para la adopción 
por personas del mismo sexo en la 
anunciada regulación que equi
pare el matrimonio homosexual al 
heterosexual.

Valcarce, que presidió la Comi

tos incriminatorios de cerca de mil 
usuarios de internet.

Para llevar a cabo la operación, 
denominada Global, la Guardia Ci
vil ha contado con la colaboración 
de Policías de México, Perú. Chile 
y Colombia y en la misma ha pro
cedido a la detención de 24 perso
nas (de ellas 18 en once provincias 
españolas) y la imputación de 
otras siete.

RAÍZ DE LA INVESTIGACIÓN. La 
operación tuvo su inicio a raíz de 
una reunión mantenida con dife
rentes representantes de cuerpos 
de Policía de diferentes países ibe
roamericanos, expertos en la ma
teria, en el marco del II Foro Ibe
roamericano de Encuentro de Ci- 
berpolicías celebrado en Madrid 
el pasado mes de diciembre, se

sión Técnica Interministerial en
cargada de evaluar el Plan Integral 
de Apoyo a la Familia 2001-2004. 
señaló que los ministerios de Tra
bajo y Justicia trabajan en estos 
momentos por el objetivo básico 
de «hacer legal lo que ya es real.

La presidenta de la Federación 
Estatal de Lesbianas, Gays, Bise
xuales y Transexuales, Beatriz Gi
meno, declaró ayer que la adop

gún informó la Dirección de la 
Guardia CiviL

Los pederastas detenidos se 
servían de las nuevas tecnologías 
y del supuesto anonimato que les 
ofrece internet para difundir foto
grafías y vídeos en los que los pro
tagonistas eran menores de edad, 
incluidos bebés, sometidos a dis
tintas prácticas sexuales.

Fruto de la operación han sido 
localizados y retirados de internet 
doce páginas y nueve foros dedi
cados a la pornografía infantil, 350 
comunidades virtuales con conte
nido pornográfico infantil, más de 
3.000 direcciones de correo elec
trónico, más de 600 mensajes en
tre internautas, más de 500 vídeos 
con imágenes de pornografía in
fantil y 27.000 fotografías de prác
ticas sexuales con menores.

ción por parte de parejas homo
sexuales ya «es una realidad en Es
paña donde la adopción está le
galizada en el País Vasco, Aragón, 
Navarra y pronto Cataluña, por 
parte de parejas homosexuales».

Gimeno hacía esta declaración 
después de que la Generadtat de 
Cataluña diera a conocer un ante
proyecto de ley que permitirá la 
adopción por homosexuales.

Sl quiero en el a^US. Las bodas poco conven
cionales están enpezando a ponerse de boda en todo el mundo. La 
prueba la tienen Marco Jokid, de 41 años y Diana Topka, de 29, dos 
berlineses que decidieron ayer dar el ‘sí quiero' en un acuanum de 
la dudad. Ante la atenta mirada de los peces la pareja selló su amor 
con un beso debajo del agua después de la ceremonio. / efe

PAREJAS DE HECHO

Un juez concede 
la residencia a la 
pareja extranjera 
de un homosexual

El Juzgado de lo contencio
so administrativo número 
13 de Barcelona ha recono
cido el derecho de residen
cia a la pareja homosexual 
de un ciudadano español, al : 
equipar su relación a la que 
pudiera tener cualquier otra 
pareja de hecho, heterose
xual. Vicente Dand R-M., de 
nacionalidad ecuatoriana y 
que convive desde el 11 de 
julio dei 2002 en un piso de 
Barcelona con el español 
Antonio RB., solicitó un per
miso de residencia tempo
ral a la Subdelegación del; 
Gobierno. Un juzgado de lo 
contencioso administrativo 
ha reconocido su derecho a 
recibir un permiso de resi
dencia, fundamenta en la 
numerosa jurisprudencia.

SANIDAD

Unos padres solicitan la 
fecundación in vitro pa
ra curar a su hijo enfer
mos Un matrimonio de Vila
nova i la Geltrú con un hijo de 
18 meses aquejado por una leu
cemia linfoblástica ha pedido 
al Ministerio de Sanidad que 
promulgue una ley que les per
mita llevar a cabo una selección 
embrionaria para poder tener 
otro hijo con una médula com
patible para poder curar a su 
retoño. El matrimonio lo for
man José Martínez y Josefa 
Ruiz, padres de Mario, un niño 
de 19 meses enfermo de leuce
mia linfoblástica infantil, una 
enfermad que puede llegar a 
ser moriaL

CANONIZAOONES
El Papa proclamará san
to al inspirador de la Sa
grada Familia de Gaudí 
■ El Papa Juan Pablo II procla
mará santo mñana junto a 
otros cuatro beatos italianos y 
un libanés, al sacerdote catalán 
José Manyanet y Vives, que 
contribuyó a la renovación de 
la familia y de la sociedad de su 
tiempo y promovió la construc
ción de la Sagrada Familia.
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El Carnaval de Carimbos
Brown llega a la ciudad condal
El percusionista brasileño intrepretará el himno catalán ‘Els Segadors’ en su recorrido por 
las calles del centro de Barcelona, en un escenario móvil alrededor del que girará el desfile

• Brown ha bautizado este 
espectáculo, que por pri
mera vez sale de su ciu
dad original, Salvador de 
Bahía, como ‘Carnabalo- 
na’, mezcla de Carnaval y 
Barcelona.

EFE / BARCELONA

El percusionista brasileño Car- 
linhos Brown interpretará hoy el 
himno catalán, Els Segadors, en la 
recreación del Carnaval de Salva
dor de Bahía, una rúa multicolor 
que desfilará por el centro de Bar
celona dentro de los actos del Fo- 
rum de las Culturas.

Será, a su juicio, «un arreglo he
cho humildemente y con respeto, 
una forma de hacer ver que esta
mos agradecidos» a la ciudad de 
Barcelona, de cuyo alcalde, Joan 
Clos, recibió hace 3 años el encar
go de traer el carnaval a la ciudad 
para el Fórum.

Brown ha presentado ayer, vís
pera del desfile, su trío eléctrico, 
un gran camión pintado con colo
res vivos que denomina Camarote 
Andante, de 26 metros de largo y 
más de 5 de alto, provisto de un es
cenario móvil con equipos de luz 
y de sonido muy potentes, en tor
no al que girará el desfile.

Delante de este camión desfi
larán a pie 39 músicos de su ban
da carnavalera y de su barrio de 
Candeal, en Salvador de Bahía, en
cabezados por él mismo, precedi
do de una especie de triado de to
nos verdes con los teclados, y con 
dos serpientes de seda gigantes de 
unos 30 metros de largo, manipu
ladas cada una por 15 personas, al 
frente.

Los músicos, entre los que se 
halla el hermano de Brown, y el DJ 
argentino Dero, forman parte de 
un grupo heterogéneo compuesto 
de percusiones brasileñas como 
surdos de meios, timbaus y bacau- 
rinhas, además de trompetas, sa
xofones, guitarras y voces.

Los premios Nobel de la Paz analizan 
propuestas para la ONU en el Forurn
EFE BARCELONA
Los premios Nobel de la Paz que 
participaron ayer en el diálogo del 
Forurn. La memoria compartida, 
entre los que están el argentino 
Adolfo Pérez Esquivel y la guate
malteca Rigoberta Menchú, se han 
comprometido a presionar a los 
gobiernos para que una tercera 
parte de los delegados de la asam
blea general de las Naciones Uni
das sean elegidos en elecciones 
democráticas.

El percusionista Carlinhos Brown, en la presentación de su actuación ayer en el Forurn. / EFE

'^•1.

Interpretarán temas famosos 
como Carlito Marrón, nombre 
con el que se ha presentado el ar
tista. Rapunzel, Já Sei Namorary 
también piezas de su nuevo dis
co, Candyall Beat, Electrónica Ar
tisanal, que Brown presentó en 
Madrid hace unos días y en don
de se entrevisió también con el ci
neasta Fernando Trueba, quien 
prepara un documental sobre el 
barrio de Candeal

Brown ha bautizado este car
naval que sale por primera vez de 
su ciudad natal con el nombre de 
Carnabalona, por Barcelona y 
Carnaval, ha dicho.

RITMOS. La fiesta de música y 
baile, de samba y ritmos afro-bra
sileños durara 3 horas y discurrirá 
a partir de las 18 horas por el Pa
seo de Gracia barcelonés, una 
fiesta carnavalera «muy simple, 
porque el Carnaval es comunica

En la actualidad, todos los re
presentantes de los Estados en es
ta asamblea, así como en el con
sejo de seguridad de la ONU -el 
máximo órgano ejecutivo de esta 
organización internacional-, son 
designados por los Gobiernos de 
los Estados miembros.

Según los asistentes al diálogo, 
el quinto que se celebra en el mar
co del Forurn Universal de las Cul
turas, esta medida permitiría que 
la ONU ganase en legitimidad y

ción inmediata, no es intelectual, 
va directamente al corazón, es ge
neroso y se puede hacer en todos 
los países*, ha señalado el músico 
de Salvador de Bahía.

Con el compromiso «de no de
cepcionar a la gente». Brown trae 
la fiesta brasileña a Barcelona, 
«que es una ciudad educadora», y 

ÍX-nhurjsmo¿ __ __ _________ ______
iLa Fundación Tapies acoge la exposición Tour-ismos, una reflexión crítica 

sobre el fenómeno del turismo masivo, que es analizado como un Víctor 
específico del desarrollo de las sociedades contemporáneas, en las que 
este fenómeno es la única irtopía que queda.

La comisaria, Nuria Enguita, comentó ayer en la presentación que 
«este proyecto reflexiona sobre las diferentes manifestaciones sociales, 
políticas, económicas y culturales que definen hoy el fenómeno del turis
mo* y se traduce no sólo en la exposición, sino también en un cido de ci
ne y vídeo, una serie de conferencias y diversos itinerarios por Barcelona. 
Tour-ismos se articula a través de dos realidades interconectadas: «el su
jeto-turista, producto de su propia experiencia y que transforma los terri
torios que visita; y los espacios luristizados’. EFE

supondría un primer paso para 
impulsar su papel como institu
ción rectora de la potítica interna
cional. que. a su juicio, ha queda
do muy mermado a partir d^ con
flicto de Iraq.

Esquivel, director de unos de
bates a través de los cuales se pre
tende analizar el papel que juega 
la memoria en la construcción del 
futuro y los problemas que afec
tan hoy en día a la humanidad, co
mo el terrorismo y las limitacio

para «que la música tenga su 
mensaje de paz y de educación», 
dirigido a paliar problemas de vio
lencia», ha señalado el músico.

Carnabalona es el espectáculo 
gratuito más destacado del Fó- 
rum-Ciutat, un montaje que ha 
costado algo más de 361.000 eu
ros. 

nes de la demoaacia. ha asegura
do que «la memoria es una nece
sidad del presente» ya que «los 
pueblos sin memoria repiten los 
mismos males o los agra^'an».

Qlberto Gil. músico y ministro 
de cultura de Brasil, ha coincidido 
con Esquivel a la hora de destacar 
el poderío de las multinacionales 
y la importancia «de la denuncia 
necesaria y constante» de las in
justicias que azotan en la actuali
dad al mundo.

La escritora Rosa 
Regás, nombrada 
nueva directora 
de la Biblioteca 
Nacional

EFE / MADRID
El Consejo de Ministros apro
bó ayer, a propuesta de la mi
nistra de Cultura, Carmen 
Calvo, el nombramiento de la 
escritora Rosa Regás Pagés 
como directora general de la 
Biblioteca Nacional.

Regás sucede en el cargo 
al también escritor Luis Ra
cionero, que ha estado al 
frente de esta institución des
de marzo del año 2001.

Autora de novelas como 
Azul (Premio Nadal 1994) o 
La canción de Dorotea (Pre
mio Planeta 2001), Regás na
ció en Barcelona en 1933, 
donde cursó el bachillerato y 
se licenció en Filosofía por la 
Universidad Central.

Inició su vida profesional 
en 1964 en la Editorial Seix 
Barral. En los años 70 fundó 
las revistas La Gaya Ciencia y 
.Arquitectura Bis de las que fue 
directora hasta 1984, año en 
que abandonó la profesión.

Por otra parte, el Gobier
no mantiene como presiden
te de Patrimonio Nacional a 
Alvaro Fernández-Villaverde, 
duque de San Carlos, y como 
gerente a Miguel Angel Recio, 
en tanto que ha modificado 
el Consejo de Administración 
de este organismo con el 

j nombramiento de ocho nue
vos vocales.

Se mantienen como voca
les de esta institución la his
toriadora Carmen Iglesias y 
el alcalde de Madrid, Alberto 
Ruiz -Gallardón.

FOTOGRAFÍA

El último libro de 
Carlos Saura 
resume 50 años 
de flamenco

EUROPA PRESS / MADRID 
Flamenco es el título del libro 
de Carlos Saura en el que, por 
primera vez, salen a la luz una 
selección de las mejores fo
tografías realizadas por el ci
neasta en los últimos 50 años 
de su carrera. En él aparecen 
grandes figuras de la danza y 
el cante como Camarón, Pa
co de Lucía, Lola Flores, An
tonio Gades. Farruco, Cristi
na Hoyos. Laura del Sol o Ma
tilde Coral

Editado por Galaxia Gu- 
laibeig / Círculo de Lectores, 
el libro incluye más de un 
centenar de imágenes en 
blanco y negro,en su mayor 
parte inéditas, con textos del 
propio Saura que transmiten 
la intensidad y energía del fla
menco hacia el que el reaii- 

, zador se confesó hoy un «afi- 
1cionado, aunque no un ex- 
j perto» desde muy pequeño. 
1Asimismo confesó su pa- 
j sión por este arte que es «tan 
1nuestro».
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►SAN ISIDRO

Antonio Domecq, en un momento de su actuación en ‘Las Ventas'. / efe

Hermoso de Mendoza 
inaugura la puerta grande
Las dos orejas que cortó el rejoneador posibilitaron que el primer 
gran triunfo, como es ya tradición, fuera para un torero a caballo

FICHA

FESTIVAL DE CANNES

El filme del serbobosnio 
Kusturica consigue el 
éxito en la sección oficial

TOREROS
Joao Moura, pinchazo hondo y cinco 
descabellos (silencio): y tres pinchazos y dos 
descabellos (silencio).
Hennoso de Mendoza, rejón (una oreja con 
petición de la segunda); y pinchazo que 

descordó (una oreja con petición de la 
segunda).
Antonio Domecq. Tres pinchazos y rejón 
(silencio); y pinchazo y rejón (ovación).

TOROS
Toros de Fermín Bohórquez, aceptabiemente 

presentados.

INCIDENCIAS
Lleno de 'no hay billetes'.

EFE / MADRID
Suele ser frecuente en la Feria de 
San Isidro que la primera Puerta 
Grande es para un rejoneador. Y 
no falla que sea Hennoso de Men
doza. Dos trofeos, uno en cada to
ro, que pudieron ser más, porque 
la petición en ambos para más 
orejas fue tan ruidosa como nu
merosa.

La verdad es que Hermoso es
tuvo bien, muy bien, arriesgando 
desde la salida misma del primer 
toro, parándolo en corto y en los 
medios antes de clavar el primer y 
único rejón de castigo. Con las 
banderillas, sencillamente colosal, 
yendo siempre de frente con mu
cha naturalidad y soberbia facili
dad.

Mención de honor también pa
ra el caballo Chenel, que le plantó 
cara al toro con tan absoluta sin
ceridad como es el toreo de poder 
a poder, dando tiempo a que se 
arrancara primero el astado. Algo 
muy emocionante. Hermoso ata
có en seis banderillas, «metiéndo
se» mucho con el toro lo mismo él 
que la cabalgadura. Tras dos cor
tas, rejón final. Yla primera oreja 
de San Isidro.

Mejor si cabe en el quinto, en 
una labor entre el clasicismo y la

El rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza, pasea el trofeo obtenido. / efe

espectacularidad, donde tuvieron 
también especial protagonismo 
los caballos Campogrande, Curro 
y Paula. La exactitud en cada mo
vimiento -ni una galopada de 
más-, la limpieza en las reuniones 
a pesar de ajustarse mucho, y la 
torería tanto al entrar como al sa
lir, producto todo de una insupe
rable doma y de un exquisito sen
timiento torero.

Moura estuvo correcto en sus 
dos astados, aunque quizás de
masiado academicista, algo frío. 
Mejor en el que abrió plaza, en la

3 Fallecimiento de Joaquín Buendía
El ganadero Joaquín Buendía Peña falleció ayer en Sevilla a la edad de 96 
años y será enterrado hoy al mediodía tras el funeral que se celebrará a 
las 11 horas en la iglesia parroquial de Los Remedios.
Joaquín Buendía Peña era el antiguo responsable de la vacada del mismo 
nombre y uno de los forjadores del encaste Santacoloma.

iBuendía era uno de los hombres más prestigiosos del estamento ganado* 
1ro español y su ganadería la dirigen actualmente sus hijos

Numerosas personas del mundo del toro han mostrado sus condolen
cias a la Emilia, ya que se pierde una de las personalidades de más in
fluencia en el ámbito taurino. EFE

bor de menos a más. En algún 
quiebro se abrió demasiado hasta 
verse obligado a pasar en falso. 
Luego mejoró en los cites de fren
te y galope de costado.

Antonio Domecq tuvo un 
triunfo grande, aunque callado, 
por lo que significaba su vuelta a 
una feria isidril tras la grave caída 
que sufrió en enero del 2002 cuan
do montaba en el campo.

No tuvo suerte al matar, pero 
esta vez dejó claro que la raza y el 
ímpetu de su singular estilo están 
intactos.

EFE / CANNES

Con Ziuot Je Cudo, titulada en , 
francés La vle est un miracle. e\ 
cineasta serbobosnio Emir; 
Kusturica irrumpió con fuerza 
en la selección oficial a concur
so de la 57 edición del Festival 
Internacional de Cine de Ca
nnes.

Su cinta es un gran poema 
de amor y de guerra, por mo
mentos excesivamente carga
do de sentimientos, estallidos 
de bombas, música y gritos, en 
el que se desborda la energía vi
tal y la lírica por partes iguales.

La otra cinta que compitió 
hoy por la Palma de Oro fue 
Mondovino un documental lle
no de buenas intenciones so
bre el vino y su futuro, del esta
dounidense Jonathan Nossiter.

México, Ecuador, Argenti
na, Venezuela y España prota
gonizaron ayer la primera gran 
jornada hispana en Cannes, 
con varias películas en las dos

El director, Emir Kusturica, con dos de las actrices de su película./ efe

SUBASTA SOTHEBrS 

Un cuadro de 
Manolo Valdés 
marca el récord

La firma de subastas So- 
theby’s adjudicó ayer en 
Nueva York un cuadro de 
Manolo Valdés por 142.500 
dólares, cifra nunca alcan
zada por una pintura de es
te artista español contem
poráneo. EI cuadro Caballe
ro, un retrato al óleo de 
grandes dimensiones, data 
de 1994 y está elaborado con 
técnica mixta de collage so
bre lienzo. Valdés, que nació 
en Valencia en 1942, mostró 
su satisfacción por el hecho 
de que la pintura, vendida 
por un coleccionista priva
do, superara el valor estima
do por Sotheby's, que era de 
entre 40.000 y 60.000 dóla
res. Es la primera ocasión 
que un cuadro de Valdés se 
subasta en Nueva York. Hay 
obras de Valdés en varios de 
los museos más importan
tes, entre ellos el Metropoli
tan Museum, de Nueva York. 

secciones paralelas del certa
men: la Semana de la Critica y 
la Quincena de los Realizado
res.

México, con Temporada de 
patos, de Fernando Eimbcke, 
en la Semana, y Argentina, con 
Los muertos, de Lisandro Alon
so. en la Quincena, trajeron los 
primeros largometrajes de fic
ción latinoamericanos que se 
proyectan este año en el festi
val. El primer largo de América 
Latina exhibido en la actual 
edición fue un documental. 
Salvador Allende, de Patricio 
Guzmán.

La presencia española, este 
año muy escasa en Cannes se 
situó ayer del lado de la produc
ción con el cortometraje Con 
Diva. El ecuatoriano Sebastián 
Mantilla cuenta en él la estra
tegia de un emigrante sin pa
peles que intenta, pese a las 
malas condiciones de su exis
tencia, realizar sus sueños.

MODA

Dalí inspira una mues
tra de jóvenes creado
res ■ El presidente de la Aso- 
ciación de Creadores de Moda 
de España, Modesto Lomba, 
presentó ayer la exposición Di
seño, la Moda reinterpreta a Da
lí, que recoge las propuestas de 
alumnos de los cursos de for
mación de jóvenes creadores 
de Madrid, inspiradas en la 
obra del artista de Figueras.

Coincidiendo con el año de 
Dalí, 17 jóvenes creadores han 
confeccionado otros tantos di
seños en los que muestran su 
particular visión de los sueños 
del genio surrealista, y que po
drán verse hasta el 11 de junio 
en la de Toledo.

PINTURA
Una exposición presen
ta grabados inéditos de 
Miró ■ Unas sesenta maque
tas de grabados y de libros de 
bibliofilia del artista español 
Joan Miró saldrán a la luz por 
primera vez en una exposición 
inédita que se inaugurará el do
mingo en la localidad francesa 
de Parly. Las obras fueron rea
lizadas por Miró en pastel, bo
lígrafo y en pintura aguada.To- 
das ellas fueron encontradas en 
la Métairie.

M.C.D.
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Una arquitectura sostenible
Hace menos de una década que 
se viene hablando en España de 
una nueva manera de construir 
la arquitectura sostenible o bio
arquitectura. Una filosofía arqui
tectónica que combina el respeto 
al medioambiente, el reciclaje y 
la armonía espiritual. En la co
munidad de Madrid ya se están 

llevando a cabo proyectos basados 
en la bioclimatización. Las prin
cipales características de los edi
ficios es que están hechos con 
materiales reciclables y que apro
vechen al máximo las condicio
nes climáticas del entorno y que 
las energías para la calefacción y 
el agua caliente son renovables.

Muchas de las casas que se edifi
can en España según esta co
rriente están hechas de un mate
rial reciclable llamado 
madera-cemento que se importa 
desde Bélgica y los paneles tér
micos solares son los encargados 
de dar calor a la vivienda. El di
rector de Arldan Arquitectos, es

pecializados en arquitectura sos
tenible, asegura que este tipo de 
edificaciones no tienen por qué 
suponer un aumento en el coste, 
ya que se ha ideado un plan de re
ducción del tiempo de ejecución 
que compensa los gastos. La ar
quitectura sostenible se basa tam
bién en conceptos filosóficos mi

lenarios, como la armoníay la co
nexión espiritual del hombre y la 
naturaleza. Como precedente se 
pueden citar los hogares de los in
dios Navajo, orientados hacia los 
cuatro puntos cardinales y el feng 
shúi, arte chino de la ubicación 
que inspira hoy a muchos arqui
tectos.

LOS DERECHOS DE LOS VECINOS DE UNA CALLE CORTADA
Los ayuntamientos tiene postestad para 
cerrar una calle al tráfico ya que de ellos 
depende la ordenación de la circulación. 
Los vecinos de las vías afectadas pueden

solicitar permisos para acceder a aparca
mientos y garajes. Además el municipio 
tiene la obligación de informarles con an
telación de la medida y de considerar to

das las alternativas posibles para ocasio
nar el mínimo perjuicio. En caso de que 
haya responsabilidad patrimonial, es de
cir si el corte de la calle causa algún daño

a alguna persona, se puede denunciar en 
los tribunales siempre que el dolo sea con
creto y evaluable, según las rirganizarío 
nes de consumidores.
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Arquitectura sostenible

Una nueva manera de 
entender las ciudades

i

La arquitectura sostenible es una forma de construir basada en la armonía espiritual y el respeto al medioambiente. Utiliza materia

les reciclables, y los interiores de casas y edificios funcionan con energías renovables. Aunque aún no está muy extendida, los ex- ¡ 

pertos aseguran que se acabará convirtiendo en la norma de edificación del siglo XXI.¡

Verónica Marín

La construcción sostenible o bio
climática empezó a estudiarse en 
España hace poco más de una dé
cada. Este tipo de edificios se ba
san en la bioclimatización, un tér
mino que integra los tres 
conceptos que definen una casa 
respetuosa con el medioam
biente: el ahorro energético, la im
plantación de energías renova
bles y la utlización de materiales 
sanos, de manera que las vivien
das tengan un balance contami
nante y de gasto de energía cero. 
Fundamentalmente, se utilizan 
paneles solares térmicos para la 
obtención de agua caliente sani
taria y calefacción, y compuestos 
que causan un bajo impacto me
dioambiental en su producción y 
en la generación de sus residuos. 
En España existen varias empre
sas dedicadas a implantar la ar
quitectura sostenible.

Un 30% más
Una de ellas es Arkaln Arquitec
tos. Su director, Jesús Moreno,ex
plica que este tipo de edificación 
puede llegar a ser un 30% más 
cara que la construcción tradicio
nal. Sin embargo, sostiene que 
con un buen plan de ejecución de 
la obra y la minimización del 
tiempo de ejecución, el gasto no 
aumenta. Arklan Arquitectos ya 
está construyendo 30 casas en la 
Comunidad de Madrid basadas 
en los principios de la arquitec
tura sostenible.
El compuesto para la estructura 
de las residencias que emplea este 
estudio de arquitectura es cono
cido como madera-cemento. Se 
importa de Bélgica, es renovable 
y no contamina. “En un año es
peramos que pueda empezarse a 
fabricar en España", explica el di
rector de Arklan. La composición 
de los bloques permite un aisla
miento térmico y sonoro de la edi
ficación, lo que ahorra una canti
dad bastante considerable de 
energía no renovable.

Biotectura es otra de las com
pañías que ofrecen sus servicios 
para proyectos sostenibles. En la 
empresa definen este tipo de 
construcción como “la unión de 
conocimientos milenarios y nue-

Construcción de nuevas viviendas.
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vas tecnologías disponibles” para 
superar antiguas limitaciones. 
“ La bioarquitectura se puede con
siderar como un compendio que 
engloba urbanismo, medioam
biente, ecología y desarrollo sos

tenible {bioentomo)", aseguran 
en su web www.biotectura.com. 
“Por todo el mundo encontramos 
ejemplos de arquetipos históricos 
construidos con materiales del lu
gar, que se acomodan al entorno

Más datos

Los mandamientos de la bioarquitectura

Las diez reglas básicas de la 
arquitectura biocBrnática son 
las siguientes;

►Ahorro energético.

► Comunidad y partictpación 
de los propietarios.

►Gestión racional del agua.

►Máxima integración en el 
entorno natural de la cons
trucción.

► Movilidad y transporte co
lectivo en comunidades.

► Reciclaje de recursos.

► Reducción de la contami
nación.

► Revitalización del área.

►Mínimo impacto ecológico.

► Lítitización de materiales de 
construcción naturales.

y muestran un excelente com
portamiento ante el clima de la 
zona”, explican. La arquitectura 
sostenible se basa también en 
conceptos filosóficos milenarios, 
como la armonía y la conexión es
piritual del hombre y la natura
leza.

Como precedente se pueden 
citar los hogares de los indios Na
vajo, orientados hacia los cuatro 
puntos cardinales, y el feng sh ui, 
arte chino de la ubicación que ins
pira hoy a muchos arquitectos. La 
utilización optimizada de los ma
teriales es una herencia de las pro
piedades del adobe, que protege 
del intenso calor del verano y del 
frío del invierno.

El sistema de calefacción de 
suelo radiante por conductos sub
terráneos de las casas tradiciona
les de Corea del Sur y los asenta
mientos desérticos de Argelia, 
donde se juntan tanto las vivien
das que sólo los tejados están ex
puestos al sol, han inspirado los 
sistemas de combustión de la bio
arquitectura.

Dudas sobre la 
subida del precio 
de los pisos
La Organización para la Coo
peración y el Desarrollo 
Económico (OCDE) anunció 
la semana pasada que el pre
cio de la vivienda en España 
sufrirá una bajada “repentina 
y brutal”. Esta previsión tan 
pesimista, que posterior
mente fue suavizada, se debió 
a un error en la traducción de 
un informe en el que se ex
plica que cabe la posibilidad 
de una caída de costes, aun
que no lo asegura. El malen
tendido ha causado estos días 
un fuerte nerviosismo en el 
mercado inmobiliario. Según 
Miguel Jiménez, economista 
de la organización, en el es
crito original, redactado en 
inglés, dice siidden and fall 
sharp (caída repentina y 
brusca), términos que en la 
versión francesa son bastante 
más alarmistas {forte et bru- 
tale) pero que están en una 
frase condicional.

El ministro de Economía, 
Pedro Solbes, manifestó so
bre esta cuestión que, aunque 
se espera una ralentización 
paulatina de la demanda de vi
vienda, los precios no se des
plomarán. Además de Solbes, 
varias personalidades del 
mundo económico e inmobi
liario se han mostrado en de
sacuerdo con una posible 
caída del mercado. El presi
dente de la Comisión Nacio
nal del Mercado de Valores, 
Blas Calzada, considera que la 
vivienda en España no sufrirá 
importantes variaciones a 
medio plazo, y que una hi
potética bajada de precios 
sería negativa para la eco
nomía.

Fallos hipotecarios
EI presidente de la Asociación 
Hipotecaria de España 
(AHE), Gregorio Mayayo, 
considera "metafísicamente 
imposible” una caída brutal 
del valor de los pisos. En su 
opinión, lo que podría hacer 
flaquear al mercado sería una 
"gran oferta de casas muy ba
ratas, y no parece factible". 
Mayayo está convencido de 
que una reducción en los pre
cios causaría “fallos hipoteca
rios graves”. El portavoz de 
AHE aseguró que, dadas las 
circunstancias del mercado 
español, un escenario como 
el que apunta la OCDE sólo 
podría producirse como con
secuencia de una catástrofe 
económica de tal calibre “que 
no es concebible por nadie”. 
Esto sólo podría ocurrir en 
caso de exceso incontrolado 
de oferta, o de una hecatombe 
económica y empresarial y si 
esto último llegase a produ
cirse, “lo menos importante 
que le estaría ocurriendo a Es
paña sería una caída de pre
cios de la vivienda”, concluye 
Mayayo.
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BREVES

Cataluña construirá 42.000 viviendas protegidas
El conseller de Medio Ambiente y Vivienda de la Generalitat, Sal
vador Milá, ha asegurado que ya hay “2.600 viviendas compro
metidas por más de 70 ayuntamientos” en el marco del Plan ca
talán por el derecho a la vivienda 2004-2007, que prevé la 
construcción de 42.000 nuevos pisos de protección oficial en cua
tro años, la mitad de los cuales serán de alquiler. El conseller tam
bién señaló que actualmente el Instituto Catalán del Suelo (In
casol) “tiene capacidad” para impulsar otras 35.000 viviendas.

Vecinos

Qué hacer si corta la 
calle el ayuntamiento

Los promotores piden que se abarate el suelo
El presidente de la Asociación de Promoto

res y Constructores de Barcelona (APCE), En
ric Reyna, pidió que el precio del suelo no su
pere el 15% del coste de una vivienda, ya que 
ahora es más caro que el precio del piso, por 
lo que “es imposible hacer casas protegidas". 
En Barcelona, el precio del suelo representa 
entre un 25% y un 35% del coste.

Nuevo récord de apertura de centros comerciales
La apertura de nuevos centros comerciales en España alcanzó 
un nuevo récord en 2003, ya que se inauguraron 44 nuevos es
tablecimientos y ocho ampliaciones de otros tantos ya existen
tes, según el informe de coyuntura de la consultora inmobilia
ria CB Richard Ellis. Estas aperturas suman 1,1 millones de 
metros cuadrados adicionales, y elevan a 9,24 millones de me
tros la superficie del parque de centros comerciales.

El 50% de las casas residenciales son de extranjeros
La venta de segundas residencias generó el pasado año unos in
gresos de 7.167 millones, un 15% más que en 2003. El dato re
fleja la dimensión que ha alcanzado en España el fenómeno del 
llamado turismo residencial. En la actualidad existen 22 millo
nes de viviendas censadas en el país y 3,8 millones dedicadas a 
segunda residencia, de las que 1,7 miUones son propiedad de ciu
dadanos extranjeros.

La Caixa pide más terreno público para pisos baratos
EI presidente de La Caixa, Ricard Fornesa, pidió a los ayunta
mientos que efectúen más concesiones de suelo público para la 
construcción de viviendas de alquiler a precio reducido y que 
piensen en su entidad como potencial fuente de financiación. 
Fornesa, que participó en la colocación de la primera piedra del 
centro cultural CaixaForum en Madrid, mostró la disposición de 
La Caixa a participar en los planes de vivienda de bajo coste.

V.M

Los ayuntamientos tienen dere
cho a cerrar las calles al tráfico. 
Cada municipio puede conside
rar adecuado por interés gene
ral prohibir la circulación por 
una o varias vías. Sin embargo, 
este corte debe estar lo suficien
temente argumentado para que 
sea legal. En Madrid, por ejem
plo, la principal arteria del cen
tro de la ciudad, la Gran Vía, per
manece cerrada al tráfico los 
primeros domingos de mes en 
horario comercial. Una medida 
que fue tomada por la corpora
ción municipal para desconges
tionar el centro de humos y atas
cos. Los regidores tienden cada 
vez más a convertir en peatona
les los cascos antiguos de las lo
calidades por motivos comer
ciales o de contaminación 
ambiental y acústica.

Una urgencia o accidente 
puede s’er otro de los motivos 
por los que se prohíba el paso 
por una calzada. Los incendios, 
las roturas de tuberías de agua o 
gas, los siniestros de tráfico o los 
atentados terroristas son sólo al
gunos ejemplos.También las 
obras de remodelación o de me
jora de los servicios comunes. 
En estos casos las razones están 
más que justificadas. Sin em
bargo, el municipio tiene que to
mar una serie medidas para fa
cilitar la circulación a las 
personas que vivan en la calle 
afectada.

Éstas tienen que ser infor
madas con la suficiente antela

ción y los reguladores deben 
considerar todas las alternativas 
posibles antes de acometer un 
cierre y prever una salida de 
emergencias.

Así lo explican la Federación 
de Asociaciones de Consumido
res y Usuarios en Acción(FA- 
CUA) y la Confederación de 
Asociaciones de Consumidores 
y Vecinos (CAVE).

Lo primero que hay que saber 
es la razón del corte de una calle 
al tráfico, explica José Carrero, 
presidente de CAVE. “Una vez 
que la medida está justificada es 
obligatorio dejar un paso habili
tado para ambulancias y urgen-

No existe una norma

general que regule el 

cierre de una vía a la 

circulación del tráfico

cías. Los residentes también tie
nen derecho a circular si poseen 
un garaje o aparcamiento pri
vado y en casos de absoluta ne
cesidad”, continúa.

Si la zona cortada comprende 
más de una calle y el horario de 
la prohibición es superior a un 
día, los residentes pueden soli
citar al ayuntamiento una tarjeta 
o permiso especial que les per
mita acceder a sus domicilios. 
"Las asociaciones de vecinos de
ben ir a los ayuntamientos y pe

dir la acreditación de residente 
que da derecho a circular por la 
calle o el distrito cortado”, con
cluye Carrero.

No existe una norma general 
que fije las razones de un corte 
de la drculación al tráfico, cada 
ayuntamiento puede decidirlo 
de forma independiente. “La re
gulación circulatoria es compe
tencia exclusiva de los munici
pios”, comenta José Carlos 
Cutiño, del departamento jurí
dico de FACUA. Así que, si la de
cisión está basada en el interés 
comunitario, no hay ningún im
pedimento legal para que un 
municipio lleve a cabo esta me
dida.

Responsabilidad
Sin embargo, se abre otro esce
nario en el caso en que este he
cho originara algún tipo de res
ponsabilidad patrimonial, es 
decir, si la administración, en el 
cumplimiento de sus servicios 
públicos, causa algún tipo de 
daño. “Entonces está obligada a 
indemnizar a la persona que 
haya sufrido el perjuicio. Este 
daño siempre tiene que ser con- 
creto yevaluable. Unejemplo de 
negligencia podría ser que unas 
obras mal planificadas o ejecu
tadas supongan el desplome de 
un edificio o de una marquesina.

“No hay duda de que el admi
nistrado tiene que entender que 
el interés general está por en
cima que una posible molestia 
que se pueda causar. Pero habría 
que estudiar cada caso concreto”, 
conduye el abogado de FACUA.

TIPOS DE INTERÉS DE REFERENCIA PRECIO DE LA VIVIENDA
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Bancos

Euros por metro cuadrado 3/2004 Variación en un ano %

D Andalucía 

■ Aragón
1.367
1.637

15,6

■ Asturias 1.739 16,2
■ Baleares 1.477

¿D Canarias 1.489 11,8
□ Cantabria 1.699 - 10,6
■ Castilla-La Mancha 1.172 17,3
□ Castilla y León 1.536 12,5
■ Cataluña 2.649 16,4
■ Valencia 1.262 153
■ Extremadura 1.001 19,6
□ Galicia 1.256 103
■ Madrid 2.868 17,2
□ Murcia 1.210 7,5
■ Navarra 1.739 17,4
□ País Vasco 2.439 13,6
■ La Rioja 1.430

Media 1.931 15,8
■ Por encima de la media. Puente: Sociedad de Tasación.
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EN LA RED HIPOTECAS

Profesionales

Consejo de los Adminis
tradores de Fincas. Piza. 
Marqués de Salamanca, 
10. 28006 Madrid. Tel: 
91 575 73 69.
www.cgcafe.org

Consejo General de la 
Abogacía. Paseo de Re
coletos , n® 13.28004 Ma
drid. Tel: 91 523 39 78.
www.cgae.es

Colegio de los Registra
dores. C/ Príncipe 
de Vergara, 72.
28006 Madrid.
Tel: 91 563 14 70.
www.registradores.org

Administradón

Ministerio de Fomento 
Nuevos Ministerios.
Paseo de la Castellana, 
67. 28071 Madrid.
Tel: 91 597 70 00 
www.mfom.es

Catastro
Paseo de la Castellana, 
272. 28071 Madrid.
Tel: 902 37 36 35. 
www.catastro. 
minhac.es

Instituto Nacional de
Consumo. C/ Príncipe 
de Vergara, 54. 
28006 Madrid.
Tel: 91 431 18 36
www.consumo-inc.es

Búsqueda 
de inmuebles

Comprarcasa.com
Retama, 3. 6® planta. 
28045 Madrid
Tel: 91 337 3737. Fax: 
91 506 1880 
comprarcasa@ 
comprarcasa.com
www.comprarcasa.com

Portae
Tel: 902 529 529 
portae@portae.com 
www.portae.com

Globaliza
Tel: 902 152133
www.globaliza.com

Look&Find
Tel:901303031 
info © lfspain.com 
wwwlfspain.com

Inmueble.com
Tel: 639987553 
info @inmueble.com 
www.mmueble.com

Consultoras
Tinsa
Tel: 91 372 75 00.
tinsainfo@tinsa.es 
www.tinsa.com

Aguirre Newman
Tel: 91 3191314, 
934395454 y 
952902864 
asesores© 
aguirrenewman.es 
www.aguirrenew- 
man.es

CB Richard Ellis
Tel: 91 598 1900 
y 93 444 7700.
www.cbridiardellis.es

Una guía legal sobre la vivienda

Iabogado.com ofrece en su página principal guías 
acerca de viviendas, seguros, viajes, empresas y tra
bajo. El portal permite encontrar consejos legales de 
acceso gratuito, realizar consultas jurídicas, comprar 
modelos de contratos y formularios sobre arrenda
mientos y compraventa de casas y consultar o contra
tar abogados. Además, resuelve preguntas frecuentes 
relacionadas con problemas en los pisos.

HOME 
DÍUTSCH

Ilwca^i

Secciones

Una sesión de bricolaje

Para realizar la conexión de una lavadora, elaborar una 
antena provisional para una televisión, arreglar ce
rraduras o evitar el estancamiento del agua de la llu
via en un jardín, se puede consultar el portal www.bri- 
cocanal.com. Esta web ayuda al visitante a realizar 
reparaciones en el hogar y ofrece trucos y técnicas, 
como la de partir adecuadamente un ladrillo, y con
sejos para mantener en buen estado los electro
domésticos, el parqué o los muebles.

INSTITUTO PARA LA DIVERSITtCACIÚfC
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• Consumo de carburante de coches 

hueves

Trucos para ahorrar energía

El Instituto para la DiversificadónyAhorro de Energía 
ofrece a través de su portal www.idae.es información 
para que el ciudadano sepa cómo hacer un uso racio
nal de la energía tanto en su casa como en el trabajo y 
en el transporte. Entre sus recomendaciones se en
cuentran la de utilizar electrodomésticos que tengan 
programas de bajo consumo o contar con un buen ais
lamiento en la vivienda para que no se escape el calor.
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10 4,75

5

E+1,25 

RPH+O.aS

I 
A 1,25-1 3.78

C: 1 4,44

30

30

Banco PcpiJar
5.60 A 0,4 5.84

C: 2

15 4,75

4,95

E+0.75

Rft++0.2£

A 0,8-1 3,29

C: 0 4,39

35

30

OUÉMOS
Caja Mactid

6,75

7,25

A 1,5' 7,12

C; 2 7,65

20

20

3,50

3,75

tRPH+0,15 

E+1,50

A 1,5 4,18

C: 1 4,18

20

20

®s Banco Satariel
5.25

6

A 1,5, 5,69

C; 4 6.32

10

20

5,25

5

E+1 

IRPH+0,1

A 1 3,75

C: 1 4.25

1

30

30
1

Banesto
5,70 A 0,75: 5,95

C: 2;

15 3,49

4,95

E+0,45 

lRPH+0,2

A 0-1' 2,95

C: V 4,19

30

30

til
bercaja 

BankntBT

Banco Pastcr

7,25

7

A 1,25 7.67

C: 2,5'

A i; 7,40

C: 2,5

..............r------------
A - -

C:

15

15

4,50

4,75

4,75

3.75

3.75

R*H+0.2S 

IRPH+0

E+1

lflPH+0 

E+0,9

A 1,25-1: 4,36

C: 1'4,1

A 1! 3,59

C: 1:

..................... -
A 1 4,12

C: 1• 3,63

25 
30 :

35

35

35

Barclays Bark>
A -

C:

2,50

2.85

E+0,45 

E+0,75

A 0-0, 2,53

C: 1-0j 2.98

30

30

IV Banco Urcjjio 

B.Za(agcQno

7,90

5.75

6

A 21 8,55

C: 5;

-

A 1,5-1 6,17

C: 4 6,31

12

’ 12

15

4,95

3,75

4.50

E+1

E+0,45

E+0,80 
J

A 2i 3,85

C: 5'

A 0.5-1,5' 2,99

C: 0.5-1: 4,1

20

25

25

Deubdie Bark 5,25

7,50

I—

A: 1-0,75' 5,59

C: 3 7,92

10

10

4,75 E+0,75 A 0,75' 3.51

C: 1;

30

C. San Femando A - -

-i

2.70 E+1

I 
A: 1' 3,48

C: 1

30

Mí’ 
á

Capsir

BMonte 

Uncaja

7,25

6,75

A -

C:

A; 1,25¡ 7,71
C: 2,5'

A 1,25 7,22
C: 3’

15

12

r

4,50

5,90

E+1 

KPH+O

A 1 3.59 
C; 0,75'

A: 2' 4,40

®\ 

A -i -

C:

30

30

Banco AlÉntico 7 A: 1,5; 7,49

C: 4

12 2,25

4,25

E+0,85 

IRPH+0,2í

A: 1-1.5, 3,37

C: 1-1 ■ 4,40

25

25

MAUFAX H^

C.Metteráneo 7

A:

A: 1,5. 7,23 12

3,25

4,50

E+T 

E+0,75.

A 1-1 : 3,45

C: 1-1i 3.39

A -1 -
C: -¡,.

30 

, 30 1

Interés fijo Variable
plazo 
máx. 

(años)

upo de Comisión 
revisión ' apertura , 

y cancela.’ 
' (%) ,

Interés 
nominal 

W

TAE 
W

ebankinter

uno-e

ibanesto .corrí

A; 
C:

Interés Comisión ; TAE Plazo
nominal apertura (%) máx.

W y cancela. (años)

5,4 A:0,3-0.5 • 5.59 10
5.8 C: 2: 6.01 20

5,70 ■A: 
;c:

A: 
C:

3,95
4,5

3,20

E+0.45 ;A- 
E+0,60 ;C;

E+0,35 A 

C;

03-0' 
Mi

2,99
3,25

30
20

03 
0

2,85 40

0,75- 

2.
5.97 15 ' 2,95

1 3,60

E+0,45

E+0.40

A: 
C:

A: 
C:

2.90 E+0.49 A
C:

03' 2,93 30

o' 2.93 35

0' 2,84 30

6.70 A 1 6.02 
^C: 2,5

12 > 3.90 , E+0£5 A. 04 3,19 20
1

(vt Valor de tasación. FM: Indice de Referencia de los Préstamos Hipotecarios. E: Euríbor. Caj: Tipo de referencia 
de tas cajas).
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OUTODEFINIDO

BEROGLlFICQ

PASILLOS 4 INVENTAR 4 REPERCU- 
SIÓN (PD 1 CONJUNCIÓN 

LATINA 4 VIDENTES, 

aruspiceS 4 PUNTO 
CARDINAL

FENOMENAL. 
MUY 

IMPORTANTE

DIRECCION, 
TRAYECTORIA 

(PL)
GIGANTES, 

MONSTRUOS
AVENENCIA 

(PL)
TE ATREVAS

1 1

SÚPLICAS
CONJUNCIÓN 

COPULATIVA
DEMOSTRATI

VO (PL)
APRESTARSE, 
PREPARARSE

PÁJARO.

DOCTORES 
LEY MAHOME

TANA

RÍO ESPAÑOL SECTA ISLÁ
MICA (PLl —►

1
LOCO

CANSANCIO

SOCIEDAD 
LIMITADA TEJIDO

LACONICA, 
CONCISA

CANCIÓN, 
ROMANZÁ

HEMBRA DE 
UN ANIMAL 1 HORNEEMOS I

VIRTUD 
TEOLOGAL

TERMINACIÓN 

VERBAL

COMPENDIÁIS

ATRAVESARÉCRIMEN. 
INFRACCIÓN

CONSTRUID SÍMBOLO DEL 

FOSFOROADECENTA, 
HIGIENIZA ADVIERTES

INFUSIÓN, 
BREBAJE^ —► 1

VOCAL

P0fiCI<ÍN MUY 

PEQUEÑA DE 
TIEMPO

CINCUENTA TODAVÍA

NÚMEROIGUALDAD 
DE NIVEL

NOMBRE DE 
MUJER

1 1 CONSONAN
TES DIFEREN

TES

LETRA 
GRIEGA

NEGACIONSODIO

DIOS EGIPCIO 1 AVE, PAL
MÍPEDA

DEVASTAR CONSONAN
TE

1
PUNTO 

CARDINAL
PRONOMBRE 
REFLEXIVO

OQOOOOOOOQO

oo
oo

o 
0 

o

HORIZONTALES.- 1: Que se avergüenza con facilidad (Fem).- 
2; Oficina de cierto funcionario público. Personaje de la 
Biblia.- 3: Choca. Curva cerrada semejante a ia elipse.- 4: 
Levanta una cosa para tantear el peso que tiene o para 
reconocería. Elemento compositivo que significa "igual''.- 5: 
Gaste. Peridoto, mineral.- 6: Pronombre personal. Río galle
go.- 7: Oícese del conjunto de las personas que convienen en 
un mismo parecer, dictamen, voluntad o sentimiento. Per
sonaje de ia Bibia.- 8: Nota musical. Altar. Terminación ver
bal.- 9: Al revés, moneda romana. Espacio de tierra entre 
dos alturas poco distantes entre sí.- 10: Recela. Deslucie
ras.- 11: Se atreviese. Cierto mes.

VERTICALES." 1: Suposición, hipótesis.- 2: Juramento o exe
cración en demostración de ira (PI). Plural de letra.- 3: Des
cripción del carácter, acciones y costumbres de una perso
na (PI). Al revés, símbolo químico.- 4: Cierto pescado. Ágata 
listada que suele emplearse para hacer camafeos (PI).- 5: 
Grasiento.- 6: Percibí. Animal perjudicial a la caza menor.- 7: 
Embarcación. Miel virgen.- 8: Mora, habita. Personaje de la 
Bibia.- 9: Coyuntura, oportunidad. Labre.- 10: Pieza de la 
casa. Escuché. Terminación verbal.- 11: Dueño. Gravoso.

<4^

1^^

100 
A 

1000 
AS 
50 
A

¿ Cómo se llama mi mujer ?

PROBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

X Q P R V = 21
S T U Y Z = 24
T Y P Y Q = 27
V R Y T U = 17
Q T R O Z = 25
19 21 22 25 27 = 114
Letras clave 0 = 6; T = 3

Aries. Del 21/03 ai 20/04
Salur regular. Una decisión tomada apresuradamente en el 

futuro le ocasionará ahora problemas. Día conflictivo en el amor.
Tauro. Del 21/04 al 21/05
Salud buena. No tire la toalla tan pronto: la meta está próxima. 

Hoy pasará una jornada tediosa y aburrida con sus familiares.
Gemlnls. Del 22/05 al 21/06
Cuide sus ojos: no los fatigue de ese modo. Jornada provecho

sa para el ocio. No sea tan tímido y exponga lo que piensa.
Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Salud bastante buena. Sus sugerencias serán bien recibidas por 

su familia. Armonía completa en el amor.

HLeo. Del 24/07 al 23/08
Salud buena. Sus conocimientos sobre cierta materia dejarán 

asombrados a sus compañeros. No sea fatalista en el amor.
¡Virgo. Del 24/08 al 23/09
Salud buena. Ojo a las comilonas; no coma con ansia o a la 

noche tendrá molestias serias. No decepcione a la persona amada.

B Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud excelente. No reaccione de forma violenta si recibe una mala

noticia. No sea tan romántico o la vida le hará sentirse amargado.
¡Escorpio. Dei 24/10 ai 22/11
iSaíud pasable. Su actividad será enorme y tendrá que salir a la 

calle. Su orgullo le ocasionará problemas con su pareja.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Dolores de tipo muscular. No tome ninguna decisión definitiva; 

es prematuro. Atienda más a su atractivo físico.
ICapricomio. Del 23/12 al 20/01
¡Salud excelente. No intente acaparar todo el tiempo la atención 

de la gente: le perjudicaría. Sea sincero con la persona amada.
^^BAcuario. Del 21/01 al 19/02
BBBSalud regular. Hoy no es su día de suerte en nigún sentido. Si 
quiere ser feliz en el amor, ceda en esta ocasión.

Piscis. Del 20/02 al 20/03
Dolor de riñones. La humillación de la que será hoy objeto le 

enseñará para el futuro. Frene sus impulsos y no cometa tonterías.
4(

SOLUCIONES
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LaTribuna tienes un rato



i®FESTIVIDAD ■IDANZA ESPAÑOLA ^PRESENTACIÓN DE DISCO

12’00 San Isidro Labrador
Con motivo de la festividad de San Isidro La
brador, patrón de la Agricultura, el Colegio 
Oficial de Ingenieros Agrónomos organiza la 
celebración de una misa en la Ermita de San 
Antón, donde se venera la imagen del Santo. 
AI final, y desde la explanada anterior a la er- 

ERMITA DESAN ^'^^ ®' P^"<>*^® ^^ '^ 'g'^sia de San Julián, 
ANTÓN bendecirá los campos.

20’oo Ballet Trinidad Giles
La Concejalía de Cultura, dentro del tradicio
nal ciclo Primavera Cultural, invita a los tole
danos a la actuación, que tendrá lugar hoy a 
las 20,00 horas, de danza española a cargo 
del Ballet Trinidad Giles. El acto recordará los

20’00

CENTRO CÍVICO DE 
SANTA MARÍA DE 

BENQUERENCIA DE 
TOLEDO

bailes tradicionales del país con coreografías 
variadas que no dejarán ningún aspecto des
cuidado.

AUDITORIO DE 
CAJA RURAL DE 
TOLEDO 
CORONEL BAEZA

José Miguel Seguido
La editorial San Pablo presenta el nuevo disco 
de José Miguel Seguido, *De verde esperan
za', siendo el primer concierto a beneficio de 
la Asociación ‘Jesús Abandonado’ para la reha
bilitación de alcohólicos. El repertorio se com
pone de cantos con valores religiosos y hu
manos, especialmente destinado a los más 
jóvenes. Precio de la entrada: 5 euros.

ACENDA56 HOY

de mayo de 2004

3 ESPECTÁCULOS

Franr Sepano
La sala Nassau ofrece mañana, a las 21,00 ho
ras. la actución de Fran Sepano, integrante del 
‘Club de la comedia’ que interpretará un monó
logo. La entrada es de 3 euros con consumición.- 
^LA NASSAÚ~

S] EXPOSICIONES

Carlos Méndez y Francisco Carbonell
La Calería Soledad Arroyo muestra hasta el 30 

!de junio las obras de estos dos autores. El 
horario de visita es, de martes a sábado, de 
10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 20.30 horas. 
CÁLÍ.EALrÓNSC XÍI.'Z4

*25 años de ayuntamientos*
El Centro Cultural San Marcos acoge hasta el 
próximo 20 de mayo ‘25 años de ayuntamientos 
democráticos. Toledo, elecciones de 1979', una 
muestra que repasa la historia de Toledo du
rante 1979, así como los principales personajes 
que la marcaron. El horario es de lunes a vier
nes, de 10:00 a 20:00 horas. Los domingos de 
10:30 a 14:30 y los lunes permanecerá cerrada. 
CEÍ41^^B0CLñTURÁ ̂L~SAN 'T(AR 'CÓS

'Guillermo Pérez Villalta’
La Real Fundación de Toledo muestra una se
rie de obras, la mayoría de gran formato, del 
pintor Guillermo Pérez Villalta, Premio Nacio
nal de Artes Plásticas en 1985. El horario de 
visita es de lunes a sábado de 10.00 a 19,00 
horas, los domingos de 10,00 a 15,00 horas. 
PLAZA DC VICTORtO MACHOS

‘Almazao’
Masao Shimono muestra una selección de 
sus trabajos en el Palacio de Benacazón hasta 
el día 15 de mayo. El horario de la muestra es 
de lunes a sábado de 17.00 a 20.00 horas.
calle ' RECOLETO^Í'

Tolmo
Santos Díaz Martín muestra sus obras en la 
Gatería Tolmo hasta el 26 de mayo, una selec
ción que permite contemplar la visión personal 
del autor en la técnica y la composición. El ho
rario de visita es de martes a viernes, de 18,00 a 
21,00 horas. Los sábados, de 12,00 a 14,00 ho
ras y de 18.00 a 21.00 horas. Domingos y festi
vos, de 12,00 a 14,00 horas. Lunes, cerrado.
c7~5ÁNTa'ÍSABEL,14---

-ir

‘La comedia de Carla y Luisa’• Las actrices Fiorella Faltoyano y 
Cristina Higueras vuelven a subirse juntas al escenario en 'La comedia de Carla y Luisa’, una 
obra de José Luis Alonso de Santos que dirige Eusebio Lázaro y que podrá verse el día 15 de 
mayo (en dos sesiones, 19,30 y 22,30 horas) y el día i6 (19,30 horas). La obra mezcla la co
media con el musical y aborda el tema del paro en una mujer de edad madura que lo pierde 
todo y que necesita la ayuda de su mejor amiga. El horario de taquilla del Teatro de Rojas es 
de jueves a sábado, de 17,30 a 20,00 horas; martes y domingos, en horario de funciones. Te
léfono: 925 22 39 70. /FIRMA FOTO

Faltan 248 días para que co
mience el año 2005

Santoral
Santos: Isidro Labrador, 

Torcuato, Tesifonte, Cecilio, 
Indalecio, Esiquio, Eufrasio, 

Segundo, Simplicio, Isaías de 
Kiev, obispos; Juana de Les- 
tonnac, fundadora de la Or

den de Nuestra Señora.

Misa: de Feria.

l» LA SUERTE

ONCE

;Viernes 14/05/2004 72.905 

।Jueves 13/05/2004 09.026 
JMiércoles 12/05/2004 26.034

Martes 11/05/2004 35.533

Lunes 10/05/2004 79.030 

Viernes 07/05/2004 18.060 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

'A través del color*
Amalia González Avia presenta sus trabajos 
en la galería de arte Ar-i-5i hasta el 25 de ma
yo. El horario de visitas es de lunes a sábado, 
de 17,00 a 21,30 horas, mientras que los do
mingos y festivos, es de 11,00 a 14,00 horas. 
(¿VEÑÁÑeiÓ G0NZÍLEZJ3

Tormentaria: máquinas de asedio’
Hasta el próximo 13 de junio permanecerá 
abierta en la emblemática Puerta de Bisagra 
‘Tormentaria: catapultas y máquinas de ase
dio'. La muestra permanecerá abierta todos 
los días de 10:00 a 14:00 y de 16:30 a 20:30 
horas. Los sábados y festivos podrá ser visita
da, de forma ininterrumpida, de 10:00 a 21:00

horas. El precio para mayores de 14 años es 
de 3,5 euros, mientras que los menores, los 
jubilados y grupos organizados tendrán que 
abonar 3. Los colegios que acudan a ver la 
exposición tendrán que abonar sólo 1,5 eu
ros cada uno.
PUERTA bÉ~áSA'GRA'_

Tres apuestas en Caja Rural
Nelly López Sylvestre, con 'Luces de silencio' 
en la sala Picasso; Santos con acuarelas en 
la sala Velázquez; y la Asociación de pintores 
y escultores ‘Ciudad de León' en la sala Gre
co, son las tres exposiciones que se exhiben 
hasta el 22 de mayo. El horario de visita es 
de lunes a sábado de 19,00 a 21,00 horas. 
Los trabajos de la sala Picasso abordan el 
mundo de los toros a través de fotografías, 
mientras que la de Santos se compone de 
acuarelas coloristas. Los artistas de León 
muestran un abanico de obras y técnicas.
SALASCÍWÍ¡m®ÍLCj©E^R0ftELjS®

Alejandro Rubio Merino
El pintor muestra, hasta el 15 de mayo, una 
obra de estilo realista. El horario de visita es 
de 12.00 a 14.00 horas y de 16.00 a 21.00 ho
ras. Los sábados sólo en horario de mañana. 
pC^ OESÁÑ VíCENTt ’

‘EJ tiempo es un ahora’
El pintor Peter Griffin expone una serie de 
pinturas y grabados que apoya en los escritos 
de Neruda, Ortega y Gasset, Lorca y Dorfman. 
La muestra se puede visitar hasta el 19 de ma
yo en la Biblioteca de Castilla-La Mancha y en 
la sede de la Fundación Ortega y Gasset.
BIBLIOTECA REG«JNAL"-CÁLLEJON DE SANJUSTO^Ñ

CONVOCATORIAS

VI Bienal de Artes Plásticas
El Ayuntamiento de Albacete convoca la VI 
Bienal de Artes Plásticas ‘Ciudad de Albacete', 
dotada con 15.000 euros, más un fondo de 
20.000 euros para adquisición de obra. Más 
información en el Museo Municipal de Alba
cete, en la plaza de Altozano, s/n. 02001. Y en 
los teléfonos: 967 60 61 01 y 967 21 03 05. 
AYUNTAMIEÑT 'ÓDE ALBACETE

Concurso Cartas de Amor
La Asociación Grano de Arena invita a todos 
los interesados a presentar un texto inédito 
en un sobre cerrado con el nombre del autor 
o con seudónimo a la calle Cadenas, 6, 45001 
de Toledo. La recepción es hasta el 6 de junio. 
Safe teatroWc 'a ’to

VII Concurso de Pintura Rápida
El Ayuntamiento aprobó 1.500 euros, dentro de la 
colaboración de Cultura con la Voz del Barrio de 
Palomarejos. Las obras se expondrán en el Centro 
Cívico de Palomarejos del 28 de mayo al i1 de ju
nio. Premios con 750 euros cada uno: al mejor ar
tista castellano manchego; al mejor artista toleda
no; a la obra más vanguardista; a la mejor inter
pretación de paisaje toledano. 300 euros a la mejor 
obra en acuarela y 1.500 euros como Premio Ex
traordinario. Artistas que residan en España; cual
quier técnica pictórica; sólo una obra por autor; 
inscripciones hasta las 10,30 horas del día 23 de 
mayo en el Convenio Cultural Toledo y en la aso
ciación. El certamen se llevará a cabo en el Parque 
de las Tres Culturas y el 6tk> tendrá lugar el día 28. 
C0ÑVD 'IÓarÍÜ^Ta£DCÑJ\\^C^

Supercupón ONCE
Dominco,O9/O5/2OO4 72.157
Reintegro 7
Serie 042

M Lotería Primitiva

Jueves 13/05/2004
2911 163741

____________ C:35 R:3
SABADO 08/05/2004

6-n-32-41-45-47
____________ C:27 R3
Jueves 06/05/2004

3-11-26-43-44-46
C:5 R:8

Bono Loto

Viernes 14/05/2004 
7 14 17 25 35 37

C:47 R:5
MIERCOLES 12/05/2004 

13 15 16 20 32 46
C: 4 R: 7

Martes 11/05/2004 
13 15 21 28 32 45

C:48 R:1
Lunes 10/05/2004

17 39 40 43 44 
C:23 R:9

SIGordo de la Primitiva

Domingo,05/05/2004 
7 12 13 18 34 36

C:24 R:2

H Lotería Nacional
Jueves 13/05/2004
Primer Premio 92-557
Reintegros 4,5,7

SABADO 08/05/2004
Primer Premio 87.012
Reintegros 2,4,5

M.C.D.
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LA RECETA

।AURELIO MONTERO Y BENITO ABAD
[^RES^RANTE CASA AURELIO

Ensalada de perdiz escabechada

Ingredientes para 4 personas
i perdiz, 250 gr. de setas, il de aceite de oliva, medio litro de 

vinagre. i cebolla, i cabeza de ajo. laurel, i lechuga, 200 gr. 

de zanahoria. i achicoria, sal, pimienta y salsa rosa.

Preparación
Para preparar esta ensalada es aconsejable escabechar la perdiz y las 
setas dos días antes. Para el escabeche cubrir la perdiz con el aceite, 
el vinagre, el ajo, la cebolla, la sal , la pimienta y el laurel y cocer hasta 
que esté bjanda, como unos diezminutos, antes de retiraría del fuego 
incorporar las setas , reservar dos días. Picar en juliana la lechuga, la 
achicoria, la zanahoria y la perdiz, limpia sin huesos, para aliñar esta 
ensalada mezclar a partes iguales salsa rosa y caldo del escabechado, 
envolver bien los ingredientes . Montar el plato y decorar con las 
setas y un poco de achicoria.

FARMACIAS

TOLEDO
►María Elena - Ruiz López
Cabrahigos
Abierta hasta las 22 horas.

►María José Saiz Soriano
C/ Roma, 9
Abierta las 24 horas.

►María Elena Vera Pró
Alberche, 50
925 23 10 74 (En el Polígono-Abierta las 24 horas).

FELIX RAMIRO 
DISEÑADOR

CO^EJODE MODA

Menú al 
Vapor

s: CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años: 
Juan José Ibarretxe 
(lehendakari del País 
Vasco) 47, Mike 
Oldfield (músico) 51 
(foto), Ana Rossetti 
(escritora) 54, Elvira 
Rodríguez (ex-ministra 
de Medio Ambiente) 
55 y Richard Avedon 
(Fotógrafo) 8i.

5 BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Sin servicio

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA 
Sin servido durante el fin de semana.

A HOY FELICITAMOS A...

Ricos, sabrosos y sobre 
todo, muy sanos son los 

alimentos cocinados al va
por. ya que al no estar su
mergidos en ningún liqui
do, no solo mantienen todo 
su color original, su sabory 
su aroma, sino también sus 
propiedades nutritivas, re
sultando más jugosos.

Es un sistema muy ade
cuado para personas que 
deben evitar las grasas, y pa
ra quienes quieran mante
ner una dieta sin sal, ya que 
al conservar todas sus pro
piedades, los alimentos son 
mucho más sabrosos. Si 
quieres que tengan un sa
bor distinto, puedes añadir 
al agua de la base hierbas, 
vino, licores y zumos.

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán induir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL 'HOY FEUCnAMOS A../
DATOS DEL FELICITADO DATOS DEL FELICITANTE

Nonibre y Apellidos Nombre y Apellidos ____

Fecha nac, _____________________________ QNI ______ ___________________
Cotegfo _________________ _ Teléfono

Domicilio •
Localidad ;-

de suscriptor (si lo es)

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre i y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo. Junto a una 
fotocopia del DNI, ala sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

VIDA SOCIAL

Recital poético. Mari Carmen Rubio del Pulgar, que estuvo acompañada a la 
guitarra por Juan Ignacio González, deleitó con su arte y buen hacer al público que en la 
jornada de ayer acudió al centro cívico de Santa María de Benqurencia para disfrutar 
con el recital poético que ofrecieron con motivo del Ciclo Primavera Cultural que se 
viene celebrando. / yolanda redondo

Festival Internacional de Música. El catalán Josep Colom ofreció 
ayer un gran recita! de piano en el Museo de Santa Cruz con motivo de la décima edi
ción del Festival Internacional de Música de Toledo. Colom interpretó piezas de autores 
como Mozart, Chopin y Albéniz. El pianista ha actuado con las orquestas más afama
das del mundo. / YOLANDA lancha

¿ A SU compañero de trabajo le destinan a Groenlandia y 
quiere hacerfe una fiesta de despedida ?, 

¿sus gallinas ponen los huevos más grandes de Toledo 

y quiere que toda la ciudad lo sepa?

ningún 
problema

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección "Vida Social":

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redaccion_toledo@promecam.es 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa

C?

o

LaTribuna

M.C.D.2022
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EN ESPAÑA ■SOLEAM 11 CLAROS ■CUBIERTO

EN CASTILLA LA MANCHA

El sol sale a las 07:01 y se 
pone a las 21:24

■CHUBASCOS ■LLUVIA ■TORHEKTA

TEMPERATURA

La luna sale a las 05:18 y se 
pone a las 17:55

■ NIEBLA ■GRANIZO

HOY EN...

■NIEVE

HOY
Tormentas por la tarde en el 
este. La mañana se volverá a mostrar 
despejada de nubes en toda la Comunidad. 
Por la tarde crecerán nubes en las sierras del 
extremo más oriental. Nubes con posibnili- 
dad de tormentas de carácter aislado. Las 
temperaturas cambiarán poco. Hará de 
nuevo casi calor.

19,9

PRESIÓN: 954 mb

VIENTO: NE 

LU^^ eL/Ma

CASniLA LA MANCHA Máx.M(n. 

Albacete ai 8 

Ciudad ReaP 22 9 

Talavera de la Reina 228 

Cuenca 20 5 

Guadalajara 22 5 

Toíedo 22 8 

Puertollano 22 8

HOY
Repite el tiempo primaveral. 
Hoy será otra jomada de sol en gran parte del 
País. Por la mañana el cielo se mostrará 
prácticamente despejado. Por la tarde 
crecerán nubes en el Sistema Ibérico. Se\ 
podrán registrar algunas gotas incluso en el t 
interior del sur de la Comunidad Valenciana y 
Andalucía oriental. Las temperaturas subirán 
un poco más.

•Í>
9 

Talavera de 
la Reina 

21/8
Toledo 
22/8

Cuenca 
20/5

idalajara 
22/5

AYER EN 
TALAVERA

TEMPERATURA

19»2 
16,00 hanáxima

PRESION: 9S4 mb

VIENTO: NE 

LLUVIA: o L/Mz

ESPAÑA Mix. Min.

Coruña 19 12

Lugo 20 8

Orense 25 8

Pontevedra 21 12

EN TOLEDO

MAÑANA
Aumenta la inestabilidad en 
el sur. La presencia de aire frío en las 
capas altas al sur del País junto con los 
vientos húmedos del levante, harán aumentar 
la nubosidad en toda Andalucía y puntos del 
interior de la Comunidad Valenciana, donde 
podrían registrarse chubascos débiles y 
aislados. Sin cambios en el resto. Sin cambios 
térmicos.

P-
P

Puertollano 
22/8

Ciudad Real 
22/9

Albacete 
21/8

Sin cambios. La pri
mavera se impondrá de ma
nera clara en toda la provin

cia. Una situación que 
se mantendrá así du
rante todo el fin de se

mana e incluso 
toda la semana 
que viene. Las 

. temperaturas 
máximas subirán 

un poco más. Volverán a 
ser muy agradables en 
general. Serán casi ca
lurosas.

Í

M ETEOSAT. imagen tomada a las leño horas cmt de ayer

NIVELES DE LOS PANTANOS

DOMINGO
Hará de nuevo sol y casi calor, ei fin de semana 
llegará a su fin,pero no así el sol y las temperaturas primaverales. Por 
la tarde volverán a crecer nubes, pero no serán importantes. Las 
temperaturas no cambiarán mucho. La sensación térmica volverá a 
ser muy agradable en general.

LUNES
Semana de calor, ei inicio de semana dará paso a un 
nuevo ascenso de las temperaturas. Un ascenso que se mantendrá 
durante la mayor parte de la semana que entra, de manera que la 
sensación térmica resultará calurosa en toda la Comunidad a partir 
del mediodía.

Santiago 

Oviedo 

Santander 

Bilbao

San Sebastián 19 10

Vitoria 18

Pam^ona 20 7

Huesca 25 8

Teruel 19 6

Zaragoza 23 10

Logroño 21 7
Barcelona 19 13
Lleida 24 7

Girona 23 8

Tarragona 24 12
Avila 17 4

Burgos 17 4

León 21 2
Palencia ’7 — 4

Salamanca 22 4
Segovia 20 4

Soria 19 3
Valladolid 20 5

Zamora 20 5
Madrid 24 9
Badajoz 25 10

Cáceres 24 9
Alicante 22 12
Castellón "^ 12
Valencia 23 ’3

Murcia 23 n
Almería 21 B
Cádiz 22 ’4
Córdoba 24 IO
Huelva 25 10
Granada 22 7

Jaén 20 10
Málaga 20 12
Sevilla 24 12

P. de Mallorca 22 'n

Las Palmas C.C. 22 18

Sta. Cruz Tíé. ^

Ceuta 18 U
Melilla 14

H
m

'

Embalse 
de Castrejón

OURICOO KAU SÚM ubMOlA

PRECIPITACIONES

Albacete 2.0 9,9 20,3
Ciudad Real 3,0 10.0 29,9
Talavera R. M 9k* 14,9
Caanea ffi 11,9 59,0
GoadalaJara KO 93 io,«
Telede 1,4 9.4 14,9
Puerteliane 3.0 10,0 29,9

Ms BMeArtosM «■ M mtM T9/0M < « n/MAM

MUNDO Máx. Mín.

Atenas 24
Bruselas 18

Amsterdam 17

Copenhague 17
Berlín 16

Estocolmo i6

Ginebra 21

Moscú 14 '

Lisboa 25
Londres . z21
Zurich ' .'lá--

Miami 28

Nueva York 28“

Oslo

París 20

Praga 15

Roma 22

Viena “íF"

M.C.D.
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Guía 
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADIA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
excelente precio.

R-AZA SAN ACOLAS. 3. TIL 925-25W.

CASÓN .
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILERÍA, 3. TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNOO veja L TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Espedalidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA. 10 . TEL 925220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso

PASEO DE LA ROSA. 02. TEL 925216794.

BAR TOLEDO
Establecimiento clásico con sabor toledano en el centro de la 
dudad

fLAZAZOCOOOVER 11 TIL ^SSrZS^.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacaría de 
diidiarrones con queso y pimientos.’ 

CALLE SLLERIA TIL 925-228754.

BAR-RESTAURANTE EL ALCÁZAR

jrjr4 >

1j aú[u

*♦ * * » 
nuüum

RESTAURANTE
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMBIGLCRÍA. 10. TEL 925252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla rusa, fritos variados y carcarnusas.

CALLE BAfiraO REY,ITTL9252279067646489700

BAR RESTAURANTE 
EL PUERTO

Especialidad en paellas, cus- cus y tajín. Además, puede disfrutar de un amplio surtido de tapas, menús diarios, junto con una amplia carta 
con variedad de platos a elegir por los comensales que acudan a este espacio enclavado en el Casco Histórico de la dudad Patrimonio de la

Humanidad.
PLAZA DE LA MAGDALENA, 10. TEL 925 25 61 31

CALLE JARAMA. 96 TEL 925234302

CASA AUREUO

9<K0GA . 6 TIL 925222097

BAR
TRIVIÑO
Espedalidad en tepas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAVERAS. TEL 925250917.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocina casera. Espeoalkdad en asados.
PASEO DE LA SOSA 2.(FRENTEPUENTE ALCÁNTARA) TEL 925220088.

FAX.925220646

RESTAURANTE 
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLCOS. 7. TEL9252M658

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ. 17. TEL 925223324.

CASA JARDÍN CÚRCUMA

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina andana. Pesados a la sai y asados. Diserte del am
pió salón prindo. Ideal para odebrar acontedmientos.

CALLE HCAGRE DE PALO 9 TEL ^2Z3BD9

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CTRA-Oe LAYOS. 36 ARGES, TEL 925376646

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5 TEL9252230It

RESTAURANTE
CASA MARTINA

AVI». Ufó QE mERQS. TIL «5-23678.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la arte por sólo 24 etros.

RESTAURANTE 
VENTA DE AIRES

lana. Hoy corno ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO. 35. TEL 925220545 FAX. 925224509
WWW.VEMTADEAFESCOM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE.LTEL925220094.

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en ' menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE DE PALO, 13.TEL 9252046.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Especialidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN, a TEL 925223749.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas oseas. Espedalidad: perdiz a la tole
dana. Cordero asado.

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y pania. Menús dados a elegr entre 6 platos. 
Espedalidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y rrúgas.Tambtén comida para llevar al 

peso.
CIRA. NAVALPtO i1 (JUNTO A fLENIE S MARTl-O TEL 925253008.

RESTAURANTE
AS DE ESPADAS
Cernida casera. Excelente bodega, más de 300 vinos en arte. 
Dispone de salón privado. Espedalidad en carnes y pescados. 

PASEO DE LA ROSA. 64. TEL 925212707.

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 
pescado. CTRA.0EAviAI<M2a0a TEL 925257825

RESTAURANTE 
LOS ARCOS

telana. Especíaldad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE AMMUXlA. KUTO. DOS BARBOS. TEL 9250^.

RESTAURANTE 
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SABIO, 3. TEL 925223497.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO, 33. TEL 925212862.

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en codna regional. Platos daborados de forma 

tradjdonaíaXTO ramón parro. S. til 925223782.

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asary barba- 
osas. Disfrute del arqdio salón ox i capacidad para 400 per

sonas.
CRTA NAOONAL V.KM 09. TEL 925646332.

RESTAURANTE 
LA MONTERIA
BAJADA CASILLA LA MANCHA. SAí TEL 925220337.

BAR; RESTAURANTE
ALCÁZAR
Especialidad en paefias, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia arta.

PLAZA Oe LA MAGDALENA Kl TEL 92525601

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
REAL DELARRABAL9-lL TEL 92520640.

RESTAURANTE ITALIANO
MILLE GRAZIE

irta ampia gama de WK7S.

CALLE CADENAS, 2. TEL 925-254270.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.

Postres caseros. CALL£0rvrAaúH6.TEL9&254069.

RESTAURANTE EL QUIJOTE

Menús variados.

PLAZA FILIPINAS. 3. TEL 92521(753.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz. Jabalí... El Cochinillo: al Homo 0 al 
Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925220373.

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BUENAVISTA. 45. TEL 925258032.

RESTAURANTE 
SELLER H
C/)CRNBA INDUSTRIAL 6.TEL 925234226
45007-POLÍGONO MXJSrraAL TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/njENlENUEVA.9.TEL 9Z52SOOI6
45006- TOLEDO

RESTAURANTE
LA TOSCANA

C/ALBEROt 44, TEL 92520016 45007 POLÍGONOMXSnaAL

RESTAURANTE
EL CHIPI
CALLE HERMSA,1 NAVE 16 TEL 925234216 POtfeONO ¡NDUSTOWL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURfelMA CONCEPCIÓN S/M TEL 925216135. SANTA BÁRBARA

M.C.D.2022
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TODO EL CINE

TOLEDO M

MULTICINES MAYORAL C/Viena.2

Sala A
FM V-S-D-MÍ

16:00-19:25-23:00

L-Ma-J 
18:00-21:30

Sala B
FM V-S-D-MÍ

17:50 -20:15-23:00
L-Ma-J

20:00-22:30

CINES VEGA

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

Teléfono información: 925 256 688

AGMMANMK CXBVMJSrrMMÍ

fSOPRIMUASCíT^

— ^J^á¡L^.*JÍ--i-.

Sala C 
FM V-S-D-MÍ

17:50 -20:15-23:00
L-Ma-J
20:00-22:30

|lopsE&p^D

CINES MARIA CRISTINA

Sala 2

Teléfono información: 925 212 129

Sala 4Sala D
SM V-S-D-MÍ

18:05 -20:15-23:00

L-Ma-J

20:15-22:30

Teléfono información: qzs 2^1 267

^1 V-S-D-L 
" 20:00

22:45 
Ma-Mi-J 

22:40

V-S-D-L FM

1645 
Ma-Mi-J 

20:00

SALAi SALA S
KV-S-D-L

17:00 -20:00-2245
Ma-Mi-J

20:00-2240

A.%^ 
MUI

V-S-D-L
J645 
! 19:45
Ma-Mi-J

| 20:00

ktl

FM v-s-iM 
22:45 
Ma-Mi-J 

22:40

TALAVERA

MULTICINES CINEBORA

C/ Bruselas, s/n

SALA1
ñS 17:30-21:30

. -.A-

ÍÍ

SALA 4
"^ 17:30-20:15-23:00

SALA 6

Teléfono información: 925 72 13 12

SALA7
FM V-S-D-Mí

17:00 -20:00-2245
L-Ma-I

20:00-2240

TORRIJOS

VAN HELSING

SALAS
FM V-S-D-MÍ 

,6:45 -1945-22:45

L-Ma-I

20:00-22:30

nucil MCCMAN CATI tlCKUAMI

Wn Helsing
SALAZ
ÍB 17:30-20:15-23:00

20:15

Rfluihti 
MU1 

i»aMil

17:30 
V-S-D

i.a M:

SALA S 
FM

SALA 3
0 17:30-20:15-23:00

ti
LA VENTANA

SALA 6
ÍM 17:30-20:15-23:00

►CINES BENIDORM
Sin horarios
Sin horarios

MADRID SUR

LEGANÉS

22:00

►CINESA PARQUESUR
Ctra. de Toledo, Km g. Tel. 9023332}i
HOUSE OF DEAD. : i6.0o-~i8.oo-20.oo-22.oo; V.S.VIS.FE5T. 00.00; D.F.

12^OO_____
VAN HELSING 16.i5-i645-i9.OO-i9.3O-22TooT22.2o: V.S.VIS.FEST.

00.45-01.00: D.F. 12.00-12-30
LOS RIOS DELCOUOR PURPÚRA2 L.M.X.J. i6.io^i8.2C>-2Ó.3O-22.4O 
HUMANO OSO __ _____________________ V.S.D.16.15; 0^2.15
Á CONTRARELOJ. 1’16.00-18.15-20.30-2245; V.S.VU.FEST. oi.oo;

_D.F.12.30 
TROYA 16.00-1'7.00-19.05-20.15-22.10; V.S.VIS.FEST. 00.00; O.F. 12.00- 

____ 12.30
SCOOBY-POOITDESÁTADQ '"'~i655-i8j5; D.F: 12.15 
EL ENVIADO. 20.20-2240; V.S.VIS.FEST. 01.00
LA PASÍON DE CRISTO LM7X.J. 16.15-19.00-22.00; D.F. 12.00
ROMASANTA, LÁ CAZA DE LA BESTIA i6^oo-i8.o>2b.ió-22.2o:

V.S.VIS.FEST. 00.30; D.F. 12.15
EL PRINCIPE Y YO.: V.S.D. 16.15; LMXJ. 16.15-19.15-22.30; V.S.VI.SFEST 

00.45; D.F. 12.30
EL EFECTO MARIPOSA.: 16.00-18.15-20.30-22.45: V.S.VIS FEST. oi.ob; 

D.F. 12.30
PRIMERAS"^ CITAS.: V.S. VIS.FEST. 0040

►PARLA
YTLMO CTNEPLEX EL FERIAL Ctm de Paria a Pinto s/n. C.C. ErFenal 

Tel. 902 12 4134
HERMANO OSO 4:00-6:00
EFECTO MARIPOSA___ __ ___ _______ 8:15-10:30
SCOOBY POO 2___________________________________ 3:50-6:05
MALÁ EDUCACION________________________________ 8:20-10:35
VAN HELSINC________________________________ 5:30-8:00-10:30
SCARY MOVIE33:55-6:00 
EL ENVIADO'8:05110:35 
LA PASION DE CRISTO Lunes A jueves____________5:30-8:00-10:30
TROYA_____________________________________ 15:30-6:45-10:00
HOUSE OF THE DEAD 4:00-6:05-8:10-10:40
50 PRIMERAS CITAS 3:55-6:10-8:25-10:40

M.C.D.2O2
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Bunbury estrena su 
nuevo vídeo clip
Hoy alas 12,30 horas, el pro
grama de Canal + Del 40 al1, 
estrenará el nuevo vídeo de En
rique Bunbury titulado Que 
tengas suertecita. Se trata del 
primer clip correspondiente a 
su nuevo álbum El Viaje a Nin
guna Parte, que saldrá publi
cado el próximo lunes 17 de 
mayo. El cantante español Ramón.

‘Zona Disney’ apoya 
al canario Ramón
La Primera de TVE emite hoy, a 
las 9,10 horas, el programa in
fantil del fin de semana condu
cido por Jimmy, Ana, José y Na
ti, bajo la dirección de Eduardo 
Blanco, Zona Disney, que ofre
cerá un programa especial so
bre la 49® edición del Festival 
de Eurovisión, en el que parti
cipará el cantante Ramón.

^Hijos de un mismo 
Dios\ en Canal +
Canal +, por su parte, emite a 
las 22,30 horas la película diri
gida por Yurek Bogayevicz y 
protagonizada por Haley Joel 
Osrnent, Willem Dafoe y Ri
chard Banel, Hijos de un mis
mo Dios. La película cuenta la 
vidadel pequeño Romeo, hijo 
de una familia judía en época 
de los nazis.

Maggie, secuestrada 
por unos gangsters
Antena 3 ofrece esta noche un 
nuevo capítulo de la serie Los 
Simpson. Cuando Moe salva la 
vida de Maggie, se establece un 
vínculo estrecho entre los dos. 
Un día, la pequeña desaparece 
con unos gangsters y Homer y 
Marge creen erróneamente 
que Moe es el culpable de lo 
que está ocurriendo.
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TVE y Antena 3 apuestan por 
las series de ficción nacional
‘Diez en Ibiza’ y ‘La sopa boba’ llegan a la programación de estas cadenas con la intención 
de mantener la audiencia de las comedias televisivas y convertirse en dos nuevos referentes

• ‘Diez en Ibiza’ sustituirá 
a ‘Ana y los siete’, mien
tras que ‘La sopa boba’, 
de la productora de José 
Luis Moreno, llegará al 
horario de sobremesa en 
Antena 3.

FAX PRESS /MADRID
El auge de la ficción nacional ten
drá antes de junio dos nuevos re
ferentes en la pequeña pantalla. 
Antena 3 y TVE ya han puesto fe
cha de estreno a sus próximas 
apuestas del género. La sopa bo
ba, una tira diaria de carácter có
mico, llegará al horario de sobre
mesa de la privada (15,45 horas) el 
lunes. 24 de mayo, mientras que la 
serie que sustituirá a Ana y los sie
te, Diez en Ibiza, lo hará al lunes 
siguiente, el 31 de mayo.

El director de TVE, Juan Menor, 
ya avanzó esta semana que los 
proyectos acordados por la ante
rior gestión saldrían adelante du
rante el verano, época por otra 
parte de menor consumo televisi
vo. Entre ellos, el responsable de 
la cadena pública nombró tam
bién a la serie de Lina Morgan ¿Se 
puede?, al docudrama elaborado 
por el forense José Antonio García 
Andrade Lo que nos contaron los 
muertos y a la serie Diez en Ibiza, 
con tintes eminentementes vera
niegos. Por su parte, el estreno de 
segunda temporada de la ficción 
dirigida por José Pavón Paco y Ve-

va se reservará para a partir de 
septiembre.

Diez en Ibiza empezó su rodaje 
el pasado 9 de febrero en el el se
no de la isla blanca. Coproducida 
por Alcacjd S.L y Ficción y Progra
mas SApara la cadena pública, la 
serie está dirigida por Raúl de la 
Morena y Rafael de la Cueva, y pro
tagonizada por Ángel de Andrés 
López, Emma Ozores, Ramón Lan
ga y Cristina Higueras. Lidia San- 
josé, Iván Hermés, Fernando Ra
mallo, Tita Planells, Goyo Gonzá
lez, Elena de Frutos y los niños 
Lucía Djassi y Whalfryd Cruz com
pletan el plantel de actores.

CARÁCTER FAMILIAR. Reparto 
coral y carácter familiar, las cons
tantes de los últimos estrenos de 
ficción, se repiten asimismo en La 
sopa boba, protagonizada por Lo
lita, María Barranco e Iñaki Mira
món y producida por José Luis 
Moreno. Los hilos de esta come
dia diaria para la sobremesa de 
Antena 3, franja que la cadena no 
cuaja desde 1999 con Nada es pa
ra siempre, son tejidos por un 
equipo de doce guionistas en co
laboración con el elenco que tra
baja para Aquí no hay quien viva, 
la serie que abrió el camino a la 
productora Miramon Mendi, pro
piedad del ventrilocuo.

Bajo la premisa de Moreno de 
que «audiencia y familia están uni
das», las tramas tendrán alicientes 
para espectadores de todas las 
edades. La polifacética Lolita protagonizará la serie de Antena 3, ‘La sopa boba’. / efe

► CINE

‘La Princesa de 
Sherwood’ y ‘Un 
vampiro suelto 
en Brooklyn’, en 
Telecinco
EFE / MADRID
Esta tarde, a las 15,30 horas 
Telecinco emite la película La 
Princesa de Sherivood dentro 
de su espacio contenedor Ci
ne Fiesta, que ocupa las tar
des de los sábados en este ca
dena. Se trata de una cinta es- 
tadounidense de 2000 
titulada Princess of thieves di
rigida por Peter Hewitt.

Los protagonistas son Kei
ra Knightley, David Barras, 
Malcolm McDowell y 
Hannah CressweU.

La trama de esta cinta se 
centra en la hija de Robin 
Wood, Gwyn, quien asume el 
rol de su padre cuando éste 
es capturado por el príncipe 
John. Su ideal será, como el 
de su progenitor, robar a los 
ricos en beneficio de los más 
desfavorecidos, dando lugar 
a numerosas situaciones en 
las que se mezclan la aventu
ra y la comedia.

Posteriormente, a las 
17,25 horas la cadena priva
da emite Un vampiro suelto 
en Brooklyn, dentro de Cine 
Fiesta II. Dirgida por Wes Cra
ven, en la cinta intervienen 
Eddie Murphy y Angela Bas
set. La trama de este largome- 
traje gira alrededor de un 
vampiro sin piedad que se 
transforma de mil maneras.

La apuesta por el entrete
nimiento sigue primando en 
las tardes de los sábados de 
la cadena privada. Las dos pe
lículas responden a las pre
misas que persigue este es
pacio desde que su creación 
en Telecinco.
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FESTIVAL DE EUROVISIÓN

TVE
06:00 07:30

TVE intenta recuperar esta noche 
el perdido furor eurovisivo

Europa está de fiesta -o de celebración-, si bien es cierto que este año la 
fiesta política supera con creces la musical. Aún así, esta noche llega otra 
gran ceremonia de la canción europea, el 49 Festival de Eurovisión, 
que se celebrará en Estambul, Para la ocasión, Carlos Lozano condu
cirá una gala especial en directo desde Las Palmas de Gran Canaria. 
TVE 1. 18.00 HORAS

CINE

‘Cómo matar a la 
propia esposa’, en CMT

Jack Lemmon protagoniza este filme 
junto a Virna Lisi, en la que el actor 
encarna a un solterón empedernido que 
de la noche a la mañana encuentra a su 
esposa.
CMT. 15.30 HORAS

08:00

CANAL 24 HORAS
Espacio informativo 
W HORA WARNER
Espacio infantil que incluye nue

09:10

vos episodios de las siguientes 
series:
■¿Oue hay de nuevo Scooby Doo?
-Looney Tunes
-Los Picapiedra
Z0N@ DISNEY

08:00
09:00
0930
10:30

11:10

14:00

Espacio infantil que incluye;
•House of mouse
•Pepper Ann
■Tarzán
■La banda del patio
MÚSICAUNO
Programa musical dedicado 
público juvenil
CARTELERA

al '
11:00
12:00

S1&
1430
15:00

15:55
16:00

18:00

Magazine con los últimos estrenos 
cinematográficos. Presentado por 
Jose Toledo.
ESPECIAL INFORMATIVO 
TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo del día en el panorama 
nacional e internacional. 
Presentado por José Ribagorda, 
Helena Resano y Sergio Sauca.
EL TIEMPO
SESIÓN DE TARDE
Travesía mortal. EEUU. 2002. 84 
minutos. Dirección: Gustavo 
Lipsztein. Intérpretes: Henry 
Thomas. Dominique Swain, Scott 
Bairstown, Renata Fronzi.
OPERACIÓN TRIUNFO. TODOS 
CON RAMÓN
Desde el Parque de Santa Catalina 
de las Palmas de Gran Canaria

12:30
1330

13:45

15:30

16:30

17:30

19:00

2030 TELEDIARIO 2

21ÍW

00X»

02.ÍX)

03:00

20:00

LA 2
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN 
■ ANTENAS ■

MILENIO
Programa de entrevistas con per
sonajes relacionados con aconte
cimientos singulares y de relieve 
especial. Espacio presentado por 
Agustín Rodríguez.
LOS CONCIERTOS DE LA 2
UNED
AGROSFERA
EN OTRAS PALABRAS
Un resumen de tas noticias de la 
semana en España y el mundo, así 
como una serie de reportajes de 
interés social y cultural. La pecu
liaridad de este programa es que 
va subtitulado y en lengua de 
señas para sordos.
PARLAMENTO
EL CONCIERTAZO

06:00
06:30

07:15

1130

12:30

REPETICIÓN DE PROGRAMAS
MI GORDA BELLA
Telenovela
MEGATRIX
Espacio infantil con Natalia. 
Andrés Caparros y Enric Escudé. 
Incluye nuevos capítulos de las 
series favoritas de los pequeños 
de la casa. Hoy;
■Oliver Twist
-Yiigi oh
-Jimmy Neutrón
■Futurama
•Malcolm in the mlddle
LA BATIDORA
Espacio que recoqe los momentos 
más curiosos y sorpendentes emi
tidos en las última semanas 
EL EQUIPO A

07:10

07:55

13:10

CMT TELES

a

SECRETOS DE HOLLYWOOD
Magazine
NIÑOS... AL RECREO
Espacio infantil que incluye nuevos 
capítulos de las siguientes series 
de animación:
-Los Hobbs
-Las aventuras de Emily y 
Alexander
-Gaudins
-Garfield
•Doraemon
-Shin Chan

CALOR TROPICAL

06:45
07:30
07:45

08:15

IIÍM)

11:30

12:30

ACAPULCO HEAT
EL MUNDO MÁGICO DE BRUNELESKY 
MEADBOATS
El renacer de Rocks
MAX CLAN
Espacio infantil qu incluye las 
series favoritas de los más 
pequeños de la casa. Hoy:
•UFO Baby
■Hamtaro
•El príncipe Mackaroo
•Los padrinos mágicos
■One piece
KOMBAI & CO.
Presentado por Carlos Castel y 
Elena Jiménez
CAZATESOROS
El mito del laberinto
VISTO Y NO VISTO JUNIOR

Todo un mundo de posibilidades
Programa en el que la música clásica 
y los niños son los protagonistas, y 
que está pensado para que disfruten 
con la música.
ESCUEU L DEL DEPORTE
ESTADIO 2
Programa con las retransmisiones 
deportivas más importantes del fin 
de semana. Presentado por Pedro 
Barthe. Incluye:
-Fútbol sala
Liga Piay Off
Miró Martorell-Polaris World
Cartagena
2’ partido
-Ciclismo. Vuelta a Asturias
43 Etapa
Santuario del Acebo
•Motociclismo. Campeonato
Mundo de Francia
Entrenamientos
-Natación
Campeonato de Europa
Larga distancia 
Fútbol.
Espana-Francia
ESPAÑA EN COMUNIDAD

del

1330

14:00

15:00

16:00

18:15

20:05
21:00

Serie
SABRINA
Serie
LOS SIMPSON
Se emiten dos episodios de esta 
serie de animación
ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada en 
el panorama nacional e internacio
nal. Incluye información deportiva. 
MULTICINE
Nunca me han besado. EEUU. 1999. 
102 minutos. Dirección: Raja 
Gosnell. Intérpretes: Drew 
Barrymore, David Arquette, Léele 
Sobienski. Josie espera más de la 
vida. "Es una brillante correctora' 
del Chicago Sun Times, pero desea' 
convertirse en reportera.
CINE
Tormenta de fuego. EEUU. 1997. 
Dirección; Dean Semler. 
Intérpretes: Howie Long, Scott 
Glenn, William Forssythe.
AHORA
ANTENA 3 NOTICIAS 2

14:00

15:00

1530

1730

1930
2130

CMT NOTICIAS!
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada 
con especial interés a lo aconteci
do en nuestra comunidad.
UN PASEO POR CASTILLA LA 
MANCHA
CINE FAMILIAR
Cómo matar a la propia esposa. 
EEUU. 1965. Dirección; Richard 
Quine. Intérpretes: Jack Lemmon, 
Virna Lisi. Argumento; Stanley 
Ford es un solterón empedernido 
cuya antipatía hacia el matrimonio 
es más que conocida por cuantos 
le rodean. Una noche acude a una 
fiesta ‘sólo para hombres' en la 
que se celebra la ruptura del com
promiso matrimonial de un amigo. 
Ford bebe más de la cuenta y ai 
despertarse al día siguiente descu
bre que se ha casado con la chica 
de la tarta.
CINE FAMILIAR 2
Ilusiones de un mentiroso
SENDEROS MISTERIOSOS 
FUTBOL EN CASA

13:30

15:00

1530

1725

1930

2030

Talleres Bonilla
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Presenta José Ribagorda, Pilar 
García Muñiz y Sergio Sauca.
FESTIVAL DE EUROVISIÓN
49a Edición del Festival de 
Eurovisión.
Desde Estambul (Turquía). 
Retransmisión en directo del cer
tamen cuyo representante español 
será Ramón que acude con la can
ción 'Para llenarme de ti'.
OPERACIÓN TRIUNFO. TODOS
CON RAMÓN
Continuación
LOS LÍMITES DE LA REALIDAD
Serie protagonizada por Erci King, 
Mackenzie Gray, Rory Clukin, Peter 
Lacroix.
deporte.es
Espacio deportivo

2030
2130
2155

2350

23:50

01:50
02:20
0320

04:40

WALKER
Serie
INFORMATIVOS TELECINCO
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada. Presentado 
por Hilario Pino y Carme Chaparro. 
Incluye información deportiva y 
los últimos datos de la previsión 
metereológica.
CINE FIESTA
La princesa de Sherwood. EEUU. 
2001. 84 minutos. Dirección: Peter 
Hewitt. Intérpretes: David Barras, 
Malcolm McDowell, Hannah 
Cresswell.
CINE FIESTA il
Un vampiro suelto en Brooklyn. 
EE.UU. 1995. 95 minutos. Dirección: 
Wes Craven. Intérpretes: Eddie 
Murphy. Angela Basset, Allen 
Payne.
NO ES LO MISMO
Magazine informativo presentado 
Olga Viza

INFORMATIVOS TELECINCO

www.talleresbonilia.com

TeIf: 925 245439 Toledo *

Documental
PELOTA VASCA
GRADA CERO
CINE
Guapo heredero busca
España. 1972. 88

esposa. 
minutos.

Dirección; Luis María Delgado. 
Intérpretes: Alfredo Landa.
Esperanza Roy. José Sacristán. 
NOCHE TEMÁTICA
La risa, la medicina universal 
■Patch Adams. Dirección: Tom 
Shadyak. Intérpretes; Daniel London, 
mónica Potter, Robin Williams, Philip 
Semour Hoffman, Bob Gunton. 
(Largometraje).
•El poder de la risa (Documental)i 
■Historias para reir (üocumenlal) 
CINE CLUB
Infierno 36
CINE
Chantaje en Broadway

2130 
22:00

00:00
0130

0320 
0350
04:10

Espacio informativo con la actuali
dad más destacada ocurrida en el 
ámbito nacional e internacional a 
lo largo de la jornada.
LOS SIMPSON 
EL DÍA DEL ESPECTADOR
El espectador escoge entre una de 
las dos películas que se ofrecen.
•Supercop. EEUU. 1992. Dirección: 
Stanley Tong. Intérpretes: Jackie 
Chang, Maggie Cheung.
■Rapid fire. EEUU. 1992. 91 minutos. 
Dirección: Dwight H. Little. 
Intérpretes: Brandon Lee, Nick 
Mancuso, Powes Boothe.
NOCHE DE IMPACTO
CINE
Juego de supervivencia
CINEMAGAZINE
UNDE Y RIBERA
TELEVENTA

22:00
00:05

01:45

0320
05:00

ESPACIO SIN DETERMINAR 
CINE DE FIN DE SEMANA:
Frío como el acero II. EEUU. 1998. 
Dirección: Craig R. BaxIey. 
Intérpretes: Brian Bosworth, 
Lance Henriksen. Argumento: Un 
policía quiere robar un prototipo 
de arma militar. Mientras está 
robando, uno de los compinches 
mata a la familia de un militar 
experto en combates. La vengan
za será terrible.
CINE DE FIN DE SEMANA 2:
Vaya par de colegas. Dirección: 
John Paragón. Intérpretes: David
Paul, Peter Paul.
FÚTBOL 2» DIVISIÓN (R) 
CINE FIN DE SEMANA 3 
Casanova7O. Dirección; Mario
Monicelli. Intérpretes: Marcelo 
Mastroianni.

2130

0220

02:45

04:45

06:15

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada y las noticias del 
panorama nacional e internacio
nal. Incluye información deportiva 
más destacada y la última previ
sión meteorológica para los próxi
mos días. Presentan: Fernando 
Olmeda, Ángeles Blanco
SALSA ROSA
Espacio de debate con invitados de 
la crónica rosa y periodistas del 
corazón que preguntan a los invi
tados sobre sus relaciones amoro
sas, proyectos de futuro, y demás 
temas de interes.
EN CONCIERTO
Espacio musical-
INFOCOMERCIALES
Espacio comerciales
MADRUGADA DE CINE
Revelación
NOCTURNOS

M.C.D.2022
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LA NOCHE TEMÁTICA’

Morírse de risa es la mejor manera 
de seguir vivo y sano mucho tiempo

Si usted no se encuentra demasiado bien, quizá se ríe poco. Y no al revés. 
Pero si alberga alguna razonable duda sobre esto -y consejo de ami
go-, siempre puede saciar la curiosidad con La noche temática de 
hoy, llamada La risa, una medicina universal. Parece ser que morirse 
de risa es una de tas mejores maneras de seguir vivos y sanos.
La 2. 23,50 horas

MACACINE

‘Troya’, caballo de 
batalla de la ‘Cartelera’

El estreno de la semana es tan épico co
mo su nombre. Troya es la última mega- 
producción que recrea al mejor estilo del 
Hollywood actual el mito de la guerra que 
inspiró a Homero. Y Cartelera estará ahí. 
TVE1. 14,00 HORAS

LAS PELÍCULAS PE HOY

CANAL +

0715 GOLF: PGA TOUR
07:40 60LF: BIRDIE
08.10 NBA EN ACCIÓN
08:40 DOCUMENTAL NATURALEZA

ESPECIAL CAMINANDO CON DINO
SAURIOS: Monstruos del océano

09:10 CINE
Chill factor. EEUU. 1999. Dirección: 
Hugh Jonhson. Intérpretes: Cuba 
Gooding Jr. Skeet Ulrich, Peter 
Firth, David Paymer.

10:45 SERIE
Dawson crece
Cuando finaliza el rodaje de la pelí
cula, surge una inesperada oportu
nidad para Dawson y Joeyvuelve a 
Boston donde se encontrará

11:30 TRANSWORLD SPORT
12áO DEL 40 AL1

.LaTribuna
el mejor soporte 

^^ para su publicidad

Espacio musical
13:30 + TE VALE XXL
1425 NOTICIAS CNN+

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional

1430 EL OÍA ANTES
1530 CINE

Enredos en cadena. EE.UU. 2000.
Dirección: Traktor. Intérpretes: 
Steve Zhan. Salma Hayeck, Jeff 
Goblum. Elijah Wood, David Cross. 
Krest es un desafortunado barbero 
que ha aprendido a conformarse 
con su vida de perdedor. Sin 
embargo todo cambia a peor cuan
do un tesoro robado termina acci
dentalmente en sus manos.

17:05 DOCUMENTAL CIENTÍFICO
El Mundo de los sentidos, gusto y 
olfato

18:00 PREVIO TOROS
19:00 TOROS

Feria de San Isidro
2130 NOTICIAS CNN+
22:00 Ul SEMANA DEL GUIÑOL
22:30 CINE DE ESTRENO

LaTribuna ■
Hijos de un mismo Dios

00:08 CINE: Hombres de negro II
0134 CINE: Volverás
0313 CINE: El embrujo de Shanghai.
05:09 CUADERNOS DE RODAJE
0530 EL DÍA ANTES
0625 DEL 40 AL1

TELEMADRID

0730 HOWDI GAUDI
07:55 ABRIGADA DE LOS SEPULTUREROS

Serie
0820 CYBERCLÜB

Los espectadores más jóvenes tie
nen su club en este espacio pre
sentado por Cybercelia, su com
pañero Rocko Alicates, su mascota 
Trasto y el capitán Lapa. Incluye 
las siguientes series de dibujos 
animados:
■La momia niñera
•Doraemon
•Xducks
-Totaily Spies

1130 ESPECIAL INFORMATIVO
Retransmisión en directo de los 
actos del 15 de mayo

14:00 TELENOTICIAS

Espacio informativo con las noti
cias de ámbito nacional e interna
cional más destacadas del día, así 
como lo acontecido en la 
Comunidad. Presentan: Armando 
Huerta, Paloma Ferre

15:00 DEPORTES
Espacio presentado por Juanma 
Cueto

1530 CINLUNA DE AVENTURAS
Space Jam. EEUU. 1996. Dirección: 
Joe Pylka. Intérpretes: Wayne 
Knight, Michael Jordan.

171W EL PARTIDO DE SEGUNDA
Getafe-Elche

19XX) TOROS: FERIA DE SAN ISIDRO
2115 TELENOTICIAS
2130 CINE DE PRIMERA

Prisioneros del cielo. Dirección: 
Phil Joanou. Intérpretes: Eric 
Roberts, Mary Stuart Masterson.

0015 CINE: UNA DE SUSPENSE
Chacal. Dirección: Fred Zinnemann. 
Intérpretes: Edward Fox, Cyril 
Cusack, Michael Londsdale, Alan 
Badel.

02:50 CINE: UNA COMEDIA

otra puerta a
a información

Canguro, último modelo. Dirección: 
Ian Toynton. Intérpretes: Martin 
Sheen, Jacqueline Bisset, Jean 
Pierre Cassel.

0420 PROGRAMACIÓN LAOTRA
06:30 INFORMACIÓN CULTURAL..

La mejor del día
LA2 04:40

CHANTAJE EN BROADWAY

Tfhito original: "Sweet Smell Of Success". EEUU. 1957. Dirección: Alexander Mackendrick. Intérpretes: Burt 

Lancaster. Tony Curtis. Susan Harrison. 93 m.

Burt Lancaster, protagonista del filme.

Un olvido imprescindible

Una excelente y amarga visión sobre la ambición y el poder 
enmarcado en el mundo del periodismo, con extraordinarias interpre
taciones de Lancaster y Curtis como el intocable columnista y el mise
rable agente de prensa, respectivamente. Un excelente show para dis
frutar del buen cine. Una cuidadísima dirección y una ambientación 
perfecta nos muestran el lado más oscuro de la prensa y su poder. 
Hollywood le dio la espalda y a pesar de su calidad no consiguió ni una 
nominación a los Oscar. Injustamente olvidada pero imprescindible.

Antena 3 16:00
NUNCA ME HAN BESADO 

★
Título original; "Never Been Kissed”. EEUIJ. 1999.

Weccife Raja Gosnell. Intérpretes; Drew 
Barrymore, David Arqueíte, Michael Varían, Garry 

Marshall. 90 m.

Josie Geller es una brillante 
redactora del Chicago Sun Times, 
pero espera más de la vida. Aunque 
es muy buena en su trabajo, su vida 
personal es todo un desastre; nunca 
ha tenido una relación seria y nadie 
le ha besado de verdad. Pero las 
cosas cambian cuando su jefe le 
encarga que se estrene como repor
tera, mfiltrándose en un instituto 
local para hacer un reportaje sobre 
los adolescentes de hoy en día. 
Ahora, y con ocho años más que sus 
compañeros de clase, Josie tendrá 
que sortear todos los problemas de 
su vuelta al instituto, aunque la vida 
le ofrece una nueva oportunidad 
para encontrar el amor y superar los 
traumas pendientes de su terrible 
adolescencia.

Tele s 1725
UN VAMMRO SUELTO 

EN BROOKLYN 
★

Título original: "Vampire in Brooklyn". EEUU. 1995. 
Dirección; Wes Craven. Intérpretes; Eddie Murphy,

Angela Bassett, Allen Payne. 97 m.

Maximilian forma parte de los 
Nosferatu, los no muertos, los vam
piros. No tiene piedad ni remordi
mientos y puede transformarse de 
mil maneras diferentes. Una nueva 
fantasía de Wes Craven que, sin 
dejar de ser cine de terror, se pasea 
a su antojo por la comedia y por el 
olvidado estilo ‘blaxploitatiori. 
Eddie Murphy firma un papel inno
ble al que no saca todo el partido 
que permitiría lo jugoso del perso
naje.

Antena 3 18:15
TORMENTA DE FUEGO 

★
Título original: "Fireslorm". EE.UU 1998. Dirección: 
Dean Semler. Intérpretes: Howie Long, Scott Glenn,

William Forsythe, Suzy Amis. 85 m.

• Maia * Regular ★* Interesante *** Buena ★*★★ Muy Buena

Ei paracaidista Jesse Graves se 
enfrenta a los peores retos de su 
vida: combatir un devastador incen
dio y luchar contra un psicópata 
evadido de la cárcel, que ha aprove
chado las trágicas consecuencias del 
fiiego para fugarse. Para complicar 
aún más las cosas, Graves asumirá la 
responsabilidad de rescatar a una 
ornitóloga, atrapada en medio de las 
llamas. Howie Long es uno de los 
últimos héroes de acción descubier
tos por HoUywood, protagonista 
absoluto de este título. Long combi
na su trabajo como comentarista 
televisual del campeonato de fútbol 
americano con una carrera cinema
tográfica que arrancó con ‘Broken 
Arrow'.

Canal * 22:30
HIJOS DE UN MISMO DIOS 

★★
Tftulo original: ’Edqes of the Lord". EEUU. 2001. 

Dirección; Yurek Boqayevicz. Intérpretes: Haley Joel 
Osment, Willem Dafoe, Richard Banel. 84 m.

En otoño de 1943, las tropas 
nazis entran en Cracovia, Polonia. 
Cuando la familia judía del pequeño 
Romeo, de 11 años, es condenada a 
muerte, un granjero le ayuda a esca
par y le lleva a su pequeño pueblo 
escondido en un saco de patatas. Allí 
le presenta como un pariente lejano, 
pero no pasará mucho tiempo antes 
de que se descubra la verdad. Uno 
de los hijos de la familia, Vladek, le 
odiará por ello. Atormentado por 
Vladek, Romeo busca consuelo 
jugando con otros niños. En su 
mundo imaginario, inteipretan los 
papeles místicos de Cristo y sus 
discípulos para refugiarse del terror 
que siembran en el pueblo los inva
sores nazis.

LA2 23:50 
PÁTCH ADAMS 

★
Titulo original: "Patch Adams". EEUU. 1998.

Dirección: Tom Shadyac. Intérpretes: Robin Williams, 
Monica Potter, Daniel London, Philip Seymour 

Hoffman. 110 m.

A causa de una depresión pro
funda, Hunter Patch Adams pasó 
una temporada en un psiquiátrico. 
Allí descubrió el desdén de la 
mayoría de los médicos con sus 
pacientes, una situación que se dis
puso a remediar nada más volver a la 
vida normal. Además estudió 
Medicina y se convirtió en poco 
tiempo en la sensación del Hospital 
de Virginia a causa de sus poco orto
doxos métodos: aplicar la risa y el 
sentido común más histriónico 
como terapia curativa. El actor 
Robin Williams, ganador de un 
Oscar por su interpretación en ‘El 
indomable Will Hunting’ ,da vida al 
doctor Adams en esta historia melo
dramática que gira sobre la risa, pero 
que es capaz de provocar el llanto.
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La sala Velázquez acoge la exposición de acuarelas 
‘Santos’. La muestra, organizada por Caja Rural de 
Toledo, estará abierta hasta el próximo día 21 de ma
yo, en horario de lunes a sábado de 19,00 a 21 horas. 
El autor, natural de Zamora, ha expuesto en Neva 
York, Francia 0 Nueva Yersey.
SALA VELÁZQUEZ

• Z^uién de ustedes no ha oído al- 
¿'  ̂guna vez la expresión de «han 
suprimido el chocolate del loro», para 
indicar que, a veces, ahorramos en lo 
más barato e incrementamos en lo más 
caro?. Como estoy seguro que la respues
ta es afirmativa les voy a narrar una caso 
más de una de esas ocasiones en las que 
la Administración de tumo ha quitado el 
chocolate al loro y se ha quedado tan a 
gusto, supongo.

El pasado sábado, en las instalacio
nes de la Escuela de Educadón Física de

ÍO MÚSICA 'ELLIOTT MURPHY', Café Teatro Pícaro

Tormenta de guitarras
SERENA BRETE / TOLEDO

Elliott Murphy aterrizó en el Pí
caro modestamente acompa
ñado por su guitarrista Olivier Du

rand. La cosa pintaba acústica, pe
ro desde el primer riff se mudó de 
lo más tormentosa. Yes que la úl
tima vuelta de tuerca del genial 
cantautor neoyorquino se centra 
en demostrar a propios y extraños 
que con dos simples guitarras 
acústicas y una batería de armó
nicas aquello puede acabar sonan
do como una big band.

‘Strings Of The Storm' .el doble 
álbum que le sirve de excusa para 
echarse a la carretera este año, es
tá hecho a pachas con Olivier Du
rand, el francés que desde hace ya 
unos cuantos lustros es su alma 
gemela. Primero pupilo, Durand 
se revela ahora como un auténtico 
maestro. Es el rey de las notas lán
guidas, esas que con tanto estilo 
compone Murphy. Pero también 
se sale modulando su acústica a 
bajo, a eléctrica, a lo que le pida el 
jefe. Y encima exhibe maneras al 
mástil, en parte porque se veía 
obligado a agacharse para escu
char su monitor.

El concierto tomó forma a par
tir del cuarto tema, ese 'Green ri- 
ver' ya clásico. Lo demás fue un 
continuo duelo entre las dos gui
tarras, un sube y baja de lo más ex
plosivo que se puede presenciar 
hoy en día. Elliott Murphy desgra- 

- nó el disco casi en su totalidad y 
acometió entonces (a la hora y pi
co del inicio) la inevitable serie de 
versiones. Mandaron Dylan y los 
Rolling Stones, claro, aunque tam
bién hubo sitio para los Byrds y 
Van Morrison. A destacar la ejecu

ción, ojo, que no se trataba de una 
banda verbenera. El único pero 
(por poner uno) es que estos bises 
duraron demasiado, y que Mur
phy no necesita soltar gracias ni 
referencias. Por contra, hay que 
valorar en su justa medida, que es 
mucha, dos interpretaciones que 
ejqílican muchas cosas: un bluesy 
una canción tradicional [o folk).

Antes del punto y final sonó 
‘Ground Zero’, su homenaje a las 
víctimas del 11-M. Y el público 
agradeció esto y aquello, respon
dió con cordialidad y afecto a la 
entrega de este monstruo aboca
do al segundo puesto por las ma
las artes del oficio (aunque es aho
ra cuando se le está haciendo jus
ticia) y, sobre todo, vivió una 
experiencia para recordar, un con
cierto tan modesto como demole
dor, la esencia del verdadero rock.

Intérpretes: Elliott Murphy 
(voz, guitarra y armónicas) &
Olivier Durand (guitarra y

Cira: ‘S^n^ Of The Storm'

Lugar: Café Teatro Pícaro
Precio: io euros
Aforo; 100 personas
Fecha; Jueves 13 de mayo de 
2004

Toledo tuvo lugar el Trofeo Diputación 
de Hockey sala para categorías inferio
res, de Educación Primaria la mayoría y 
algunos jóvenes de Secundaria. En total, 
estamos hablando de menos de 300 per
sonas. Hasta la fecha y en años anterio
res, desde que el hockey, lentamente, se 
viene abriendo un huecoéntre los de- 
portes minoritarios en la provincia y re
gión, a los participantes se les daba un 
bocadillo y una bebida de refresco. Am
bas cosas las sufragaba el organismo pa
trocinador. en este caso, la Diputación.

Sin embargo, en esta edición, cuan
do los participantes preguntaron por el 

irefrigerio acostumbrado, los organiza- 
Idores decían con vergüenza ajena que 
i no habían recibido dinero para este pe- 
I queño detalle, que no había. La frustra- 
Íción y el enfado se hizo patente en el ros- 
jtro y en las palabras de los delegados y 

acompañantes de los chavales que no 
acertaban a comprendery disculpar lasI 

' razones que habían motivado a la Dipu
tación a tomar tal medida. A todos nos ■ 
recordó aquella frase con la que comen
zaba el comentario, que habían supri-' 
mido el chocolate de! loro y que la me
dida suponía un golpe muy bajo al de
porte base y al buen gusto.

¿Tan mal está la Diputación como 
para que no pueda sufragar 300 botes de 
bebida y sendos bocadillos y dejar míni
mamente contentos a unos niños y cha
vales que en bastantes casos se habían 
levantado a las 7,00 de la mañana, reco
rriendo casi 200 kilómetros. Quiero pen
sar que ese no ha sido el motivo, sino que 
ha sido una decisión desacertada que 
precisa una corrección en el futuro in
mediato. Esto ya no se hace ni en el más 
paupérrimo acontecimiento deportivo y 
menos lo debe hacer una Institución 
provincial que maneja millones y miUo- 
nes recibidos de fondos públicos. Cero, 
pues, con mayúscula a los responsables, 
ya que se hicieron una pésima publici- 

• dad y nos consta que habitualmente ha- 
Ícen ias cosas mejor. Sin embargo, en es- ,• 

te caso les faltó bastante generosidad y 
les sobró racanería, más, cuando otras 
veces se organizan galas y otros fastos 
innecesarios. I

Carlos I convierte Toledo en capital del Imperio

Alfonso VI entra en Toledo

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacifica de bereberes, 
muladles, judíos y mozárabes_______siempre hay otra manera 

de estar informados
— El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribuha
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